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السيسى يوجه بتوفير مستلزمات الإنتاج الضرورية للقطاعات ذات الأولوية وجذب الاستثمارات الاجنبية
كتب : باسل خالد 

اجتمع السيد الرئيس عبد الفتاح السيسي، مؤخرا ، مع محافظ 
البنك المركزي حسن عبد الله، حيث اطلع السيد الرئيس على 
مؤشرات الوضع الاقتصادي المصري والعالمي، وأداء القطاع المصرفي 
والسياسات النقدية بالدولة، والجهود الجارية لزيادة الاحتياطي 

النقدي من العملات الأجنبية، ووجه السيد الرئيس في هذا الصدد 
بمواصلة العمل على توفير مستلزمات الإنتاج الضرورية للقطاعات 
ذات الأولوية، وتهيئة الظروف الملائمة لجذب مزيد من الاستثمارات 
الأجنبية وتمكين القطاع الخاص، بما يحقق مستهدفات الدولة في 

التنمية الشاملة.
ومن ناحية اخرى اجتمع السيد الرئيس عبد الفتاح السيسي، اليوم، 

مع كل من المستشار عدنان فنجري وزير العدل، واللواء جمال عوض 
رئيس مجلس إدارة الهيئة القومية للتأمين الاجتماعي، حيث اطلع 
السيد الرئيس على تطورات العمل الجاري لتعزيز فاعلية منظومة 
التقاضي، وسرعة إنجاز القضايا المطروحة أمام المحاكم، لاسيما 
من خلال تفعيل الوسائل التكنولوجية الحديثة والتحول الرقمي، 
بالإضافة إلى استكمال رفع كفاءة مقار وأبنية المحاكم الحالية بجميع 

المحافظات، والتوسع في إنشاء وتشغيل مكاتب التوثيق والشهر 
العقاري وربطها بنظام موحد. كما تابع السيد الرئيس الموقف 
التنفيذي لعملية التطوير التقني للهيئة القومية للتأمين الاجتماعي، 
وربط قواعد البيانات بها مع بيانات وزارة العدل والمصالح التابعة لها، 
ووضع قواعد وأحكام تنظيمية موحدة بشأن معاشات أعضاء الجهات 

والهيئات القضائية.

كتب : محمد الخولى
عقد الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس 
ــوزراء، اليوم بمقر الحكومة بمدينة  مجلس ال
العلمين الجديدة، اجتماعا؛ لاستعراض خريطة 
الاستثمارات السياحية، وعــدد من الفرص 
الاستثمارية السياحية على مستوى الجمهورية، 
وذلــك بحضور كل من شريف فتحي، وزير 
السياحة والآثار، والمهندس شريف الشربيني، 
وزير الإسكان والمرافق والمجتمعات العمرانية، 
والدكتور مصطفى منير، الرئيس التنفيذي للهيئة 
العامة للتنمية السياحية.  وصرح المستشار 
محمد الحمصاني، المتحدث الرسميّ باسم رئاسة 
مجلس الوزراء، بأنه تم خلال الاجتماع استعراض 
عدد من المقترحات لاستغلال منطقة الساحل 
الشمالي سياحيا الاستغلال الأمثل، بحيث يتم 
العمل على زيادة عدد الفنادق بها، بالإضافة 

لمقترحات أخرى بأن يتم تنفيذ مجموعة من 
البحيرات جنوب الطريق الساحلي، وإقامة عدد 
من الفنادق على هذه الأراضي، بحيث يكون لها 
إطلالة على البحيرات. أضاف المتحدث الرسميّ 
أنه تم أيضًا استعراض عدد من التحديات التي 
تواجه المستثمرين في قطاع السياحة، من 
خلال نتائج اجتماعات ولقاءات تم عقدها مع 
مجموعة من هؤلاء المستثمرين بحضور وزراء: 

السياحة والآثار، والإسكان، والاستثمار.
وخلال الاجتماع، استعرض وزير الإسكان 

والمرافق والمجتمعات العمرانية، الخريطة 
الاستثمارية السياحية، وخطة الهيئة العامة 
للتنمية السياحية لطرح فرص الاستثمار السياحي 
وفقا للمخططات التنموية، موضحاً أنها تتضمن 
عدد 84 فرصة، من شأنها أن تسهم في اتاحة 
48.5 ألف غرفة فندقية، هذا إلى جانب 15 
ألف غرفة فندقية متوقعة وفقاً للطلبات الحالية 
لعدد 25 تخصيصا تم اعتمادها من مجلس إدارة 
الهيئة، مستعرضاً توزيع الفرص على المناطق 

السياحية بأنحاء الجمهورية.

كتب : أمير طه 
اكد الدكتور محمد فريد، رئيس الهيئة العامة للرقابة المالية، إن الهيئة 
تولي أهمية قصوى لدمج متطلبات دعم ومساندة ريادة الأعمال في 
سياسات تنمية القطاع المالي غير المصرفي، مشيراً أن ريادة الأعمال 
متداخلة في كافة القطاعات الاقتصادية، كما أن التكنولوجيا المالية والتحول 
الرقمي لم تعد رفاهية بل أساس لتحقيق مستهدفات النمو والتنمية، ومن 

سيتخلف عن هذا الركب سيتلاشى وينتهي مع مرور الوقت.
جاء ذلك ،خلال مشاركته في حفل إطلاق النسخة الثانية من التقرير 
نصف السنوي لشركة انطلاق لدعم ريادة الأعمال، الذي قدم تقييماً حول 
السياسات والتشريعات الحكومية والشمول الاجتماعي والشمول المالي 

وتمويل رأس المال المخاطر، وقال أن الاقتصادات تنمو بالابتكار وريادة 
الأعمال، في مختلف القطاعات، لافتاً لأهمية تخفيف الأعباء على رواد 
الأعمال، التي يمكن أن تحفز ظهور نماذج جديدة ناجحة باستمرار، موضحاً 
أن مصر مؤهلة لذلك كما أن الرقابة المالية تراعي ذلك في كافة سياساتها 

المتبعة داخل النظام المالي غير المصرفي.
أضاف النجاح على مستوى ريادة الأعمال ينُظر إليه دائماً بتقدير 
وغبطة، لكن دائماً ما يكون خلف هذا النجاح ثمن غالي يدفعه رائد الأعمال 
من ضغوط عصبية ومالية وأسرية، مما يستلزم مثابرة وقدرة على الثبات 
ومرونة فتأسيس وتشغيل شركة ناشئة تستلزم تضحيات كثيرة للنمو، موجهاً 
الشكر لمؤسسي شركة انطلاق على مجهودهم الكبير في إعداد التقرير 

ودعم ريادة الأعمال محلياً بكافة الطرق.

مدبولى يستعرض خريطة الاستثمارات السياحية لاتاحة 
48.5 ألف غرفة فندقية ضمن 84 فرص المطروحة

فريد: الاقتصادات تنمو بالابتكار وريادة الأعمال ومصر مؤهله لتكون مركز اقليمى 

للوصول الى »العدالة الناجزة » ورفع كفاءة الاداء بالمحاكم :

وزيرا العدل والاتصالات يوقعان بروتوكول تعاون لتطوير 
منظومة التقاضي باستخدام تكنولوجيا الذكاء الاصطناعي

رئيس »بلاك آند ديكر« : إنشاء أول مصنع للمعدات والأدوات الكهربائية فى مصر

 كتب : باكينام خالد 
تنفيذاً لتوجيهات فخامة السيد الرئيس عبد 
الفتاح السيسي رئيس الجمهورية بشأن ميكنة 
محاضر الجلسات باستخدام تقنيات الذكاء 
الاصطناعي وقع ، الخميس الماضى ، كل من 
المستشار عدنان فنجري وزير العدل، و الدكتور 
عمرو طلعت وزيــر الاتــصــالات وتكنولوجيا 
المعلومات، بروتوكول تعاون بين الوزارتين بشأن 
تطوير آليه تحويل الصوت إلى نصوص مكتوبة 
آلياً باستخدام تكنولوجيا الذكاء الاصطناعي في 

المحاكم المصرية . 

ويهدف البروتوكول إلــى تسهيل ورفع 
كفاءة عملية كتابة محاضر جلسات المحاكمة 
عن طريق استخدام محرك يعمل على تحويل 
الصوت إلى محرر مكتوب باستخدام الذكاء 

الاصطناعي، من خــلال ربــط محرك تحويل 
الصوت إلى محرر مكتوب - المطور من خلال 
مركز الابتكار التطبيقي التابع لوزارة الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات - بالتطبيق المستخدم 
من قبل وزارة العدل والتكامل بينهما لتدوين 
محاضر الجلسات آلياً ، مع إتاحة تشغيل 
التطبيقات الخاصة بنظر قضايا تجديد الحبس 
الاحتياطي داخل )66( قاعة تجديد الحبس عن 
بعد.  ويستهدف هذا التطبيق تعميم ونشر 
هذه الآلية علي مستوي الجمهورية لاستخدامها 
بأقصى كفاءه وفاعلية في العمل اليومي لتشمل 

كافة قاعات المحاكم الجنائية والاقتصادية .

كتب : محمد الخولي 
بحث حسام هيبة، الرئيس التنفيذي للهيئة العامة للاستثمار 
والمناطق الحرة، ووفد شركة بلاك آند ديكر الأميركية، استضافة 
مصر لأول تدفق استثماري للشركة خارج الولايات المتحدة الأميركية 
وأوروبــا، يتمثل في إنشاء أول مصنع لإنتاج المعدات والأدوات 
الكهربائية في منطقة الشرق الأوسط وأفريقيا، لتلبية احتياجات 

السوق المحلي وتعزيز دور مصر كمركز تصديري في المنطقة.
وضم وفد الشركة بارميش فينكاتيسواران، المدير العام لأسواق 
الشرق الأوسط وأفريقيا، و راهول سي، مدير التسويق بالشركة، 
وعمير شازاد، مدير المبيعات لمنطقة شرق وغرب أفريقيا، و إرشاد 
غلام، مدير المبيعات للشرق الأوسط، وإيهاب عيد، ممثل الشركة 

في مصر.

وأكد الرئيس التنفيذي للهيئة توفير كافة التسهيلات والحوافز 
الاستثمارية التي تحتاجها الشركة لتسريع حركة التأسيس والإنشاء، 
لتعظيم مساهمة المنشأة الصناعية الجديدة في نقل التكنولوجيا 
وزيادة القدرات التصنيعية بالاقتصاد المصري والمساهمة في النمو 
الاقتصادي، مشيراً إلى إن الهيئة ستمد الشركة بكافة الدراسات 
القطاعية والمعلومات عن الصناعات المُغذية والاتفاقيات التجارية مع 

الأسواق المُستهدفة للتصدير.
من جهته أشاد بارميش فينكاتيسواران ببيئة الاستثمار في مصر، 
والإمكانيات الهائلة للاقتصاد المصري الذي يقدم نفسه للعالم كمركز 
هام للتصنيع والتصدير، ما يدعم جهود الشركة لتقديم خدمات أفضل 
لعملائها في جميع أنحاء أفريقيا والشرق الأوسط، خاصةً مع ارتباط 
هذه الأسواق باتفاقيات تجارية واستثمارية مع مصر تسُهل تدفق 

منتجات الشركة من أدوات كهربائية وأجهزة منزلية.

  OPENAI 100 مليار دولار : تقييم
في جولة تمويل جديدة

كتب : وائل الجعفري
وقع حسام هيبة، رئيس الوحدة الدائمة 
لريادة الأعمال والشركات الناشئة والرئيس 
التنفيذي للهيئة العامة للاستثمار والمناطق الحرة، 
والدكتورة شيرين محمد عبد القادر، رئيس معهد 
بحوث الإلكترونيات  ورئيس مجلس إدارة مدينة 
العلوم والتكنولوجيا لأبحاث وصناعة الإلكترونيات 
التابعة للمعهد، مذكرة تفاهم لتعزيز التعاون 
المشترك لدعم الشركات الناشئة في قطاع 
التكنولوجيا والإلكترونيات والطاقة وتحفيز 
ــداع لدى رواد الأعمال وتضمنت  الابتكار والإب
مذكرة التفاهم تبادل الخبرات والاستشارات الفنية 
فيما يخص ريادة الأعمال، والتخطيط والتنسيق 
المشترك لتعزيز ربط الشركات الناشئة بالمجتمع 

العلمي وبيئة الاستثمار.
من جهته قــال حسام هيبة، رئيس هيئة 
الاستثمار ووحــدة ريــادة الأعــمــال والشركات 
الناشئة،إن مذكرة التفاهم تعكس الجهود لتحقيق 
الهدف الأهم من إنشاء الوحدة هو تحقيق التكامل 
والتناغم بين كافة الجهات المعنية ببيئة ريادة 
الأعمال في مصر تحت مظلة واحدة بما يعظم 

الاستفادة من الإمكانات المتاحة لدى كل جهة .

كتب : باسل خالد
تجري شركة “  OPENAI”، الناشئة في مجال 
الذكاء الاصطناعي المعروفة بروبوت الدردشة 
CHATGPT واسع الانتشار، مناقشات حالياً 
لتأمين جولة تمويل قد تزيد من تقييمها بشكل 
كبير. وتشير المصادر إلى أن الشركة قد تصل إلى 
تقييم يتجاوز 100 مليار دولار إذا نجحت جهود 
 THRIVE التمويل. ومن المتوقع أن تقود شركة
CAPITAL مبادرة التمويل الجديدة هذه، 
حيث ستساهم بحوالي مليار دولار. ومن المتوقع 
 )MSFT( أيضًا أن تشارك شركة مايكروسوفت
العملاقة في مجال التكنولوجيا، وهي مستثمر 
بالفعل في OPENAI، في هذه الجولة التمويلية. 
لم يتم الكشف عن المبلغ الدقيق الذي تنوي 
 CHATGPT مايكروسوفت استثماره. لقد كانت
 ،OPENAI محركًا رئيسيًا في النمو السريع لتقييم
مع قدرتها على إنتاج ردود تحاكي المحادثات 
البشرية بشكل وثيق. وقد ساهمت هذه التقنية 

في بروز الشركة في صناعة الذكاء الاصطناعي.
 OPENAI ــم تـــقـــدم ــى الآن، لـ حــت
 THRIVE CAPITALومايكروسوفت و
تعليقات بشأن مناقشات جولة التمويل. يعكس 
الارتفاع الكبير في تقييم الشركة التي تتخذ من 

سان فرانسيسكو مقراً لها.

كتب : غادة حلمي
أكد أحمد كجوك وزير المالية ، ان الــوزاة اطلقت هناك 
صفحة متخصصة بالفيسبوك والمنصات الإلكترونية، للتفاعل مع 
المواطنين خاصة الشباب وتبادل الرؤى وللاطلاع على النسخة 
الحادية عشر لتقرير »موازنة المواطن »الذى تصدره وزارة المالية 
ترسيخًا لأطر الشفافية والإفصاح المالي، والمشاركة المجتمعية: 
»نعمل فى كل اتجاه لتحسين حياة الناس، وندُرك الأعباء المعيشية 
على الأسرة المصرية ونسعى بكل السبل لاحتواء الآثار الصعبة 
للإصلاحات الاقتصادية جنبًا إلى جنب مع استهداف تحسين 
مؤشرات الأداء المالي والاقتصادي فى إطار مسار التعامل الإيجابي 

والمرن مع التحديات الداخلية والخارجية المرتبطة بالأزمات 
العالمية والإقليمية المتتالية«، موضحًا أن تقرير »موازنة المواطن« 
يعرض الأولويات الاقتصادية والتنموية والاجتماعية خلال العام 
المالي الحالي 2024/ 2025، تأكيدًا لحرصنا على إرساء دعائم 
ال مع مختلف شرائح المجتمع: »معًا.. ننُتج ونتطور«. التواصل الفعَّ
أضاف نعمل على تعزيز سياسات وبرامج ومبادرات الحماية 
الاجتماعية الأكثر استهدافاً للمستحقين للدعم، لتخفيف حدة 
التضخم، وهناك مجموعة وزارية تعكف على دراسة أفضل السبل 
والأنظمة الملائمة لتحقيق توجهات برنامج عمل الحكومة فى هذا 
الشأن، مؤكدًا أننا نسعى لرفع كفاءة الإنفاق العام وفقًا لأولويات 
المواطنين، وضمان عدالة توزيع فرص وثمار التنمية وتطور جودة 

الخدمات، ودفع جهود التوسع فى مبادرات التنمية البشرية الأكثر 
تأثيراً فى حياة المواطنين من أجل بداية جديدة لبناء الإنسان 
من خلال زيادة أوجه الإنفاق على الصحة والتعليم، وذلك تنفيذًا 
للتكليفات الرئاسية للحكومة على نحو يسهم فى تلبية طموحات 
المواطنين فى »الجمهورية الجديدة«. أشــار كجوك ، لزيادة 
المخصصات المالية للدعم والمنح والمزايا الاجتماعية بموازنة العام 
المالى الحالى إلى 636 مليار جنيه، منها: 155 مليار جنيه لدعم 
المواد البترولية و134 مليار للسلع التموينية و40 ملياراً لمعاش 
الضمان الاجتماعي وتكافل وكرامة، و12 مليار جنيه للإسكان 
الاجتماعي و3.5 مليار جنيه لدعم توصيل الغاز الطبيعي للمنازل و18 

مليار جنيه لدعم التأمين الصحي والأدوية والعلاج على نفقة الدولة.

المالية : صفحة متخصصة بالفيسبوك والمنصات الإلكترونية.. للتفاعل مع الشباب وتبادل الرؤى

مذكرة تفاهم بين معهد بحوث 
الإلكترونيات والوحدة الدائمة لريادة 

الأعمال لدعم الشركات الناشئة 

منظمة التعاون الرقمي تستضيف أول اجتماع لمسؤولي شبكات الوزير: إجراءات وضوابط لمنع تسقيع الأراضي الصناعية أو التنازل عنها أو الإتجار بها 
التواصل الاجتماعي والشركات والمنصات الرقمية 

فتحى : تنويع الأنماط والأسواق السياحية المستهدفة 
لتكون مصر المقصد السياحى الاول عالميا

12 مليار جنيه : استثمارات أول مجمع صناعي صديق للبيئة لتوطين التقنيات والصناعات الحديثة  إنفيديا تتراجع رغم النتائج القوية ..والشركة تخصص 50 مليار دولار لشراء اسهمها

كتب : رشا حسين
أكد الفريق مهندس كامل الوزير ،نائب رئيس مجلس 
الوزراء للتنمية الصناعية وزير الصناعة والنقل ، انه سيتم دراسة 

استحداث إجراءات وضوابط لمنع الإتجار فى 
الأراضي الصناعية أو التنازل عنها أو تسقيعها 
والإتجار فيها وأن تقتصر تنمية الأرض الصناعية 
على مالك الأرض الأصلي، ومن هذه الضوابط 
عــدم إصـــدار ترخيص التشغيل إلا لمالك 
الأرض الأصلي بما يسُهم في التضييق على 
الوسطاء وسماسرة الأراضي وسحب الأراضي 
من المستثمرين المخالفين وإعــادة طرحها 
لمستثمرين جادين لا سيما في ظل الطلب 
المتزايد من المستثمرين على الأراضي الصناعية.

جاء ذلك خلال ترأسه الاجتماع الخامس للمجموعة 
الوزارية للتنمية الصناعية، كما تناول الاجتماع عرضاً حول 
رؤية المجموعة الوزارية للتنمية الصناعية لمعالجة أهم 
التحديات بالمنطقة الصناعية بالمطاهرة بمحافظة المنيا 
والتي تتمثل في رفع القدرات الكهربائية بالمجمع لتغطية 
استهلاك المصانع وحل مشكلة الطاقة الحبيسة، وكذلك 

بعض معوقات العمل في منطقة صناعات مــواد البناء 
المُعتمدة على كربونات الكالسيوم والمُتمثلة في تقارير 
رصد الحمل البيئي، حيث وجه نائب رئيس مجلس الوزراء 
للتنمية الصناعية وزير الصناعة والنقل بتشكيل لجنة من 
وزارة الكهرباء وهيئة التنمية الصناعية 
ومحافظة المنيا لاتخاذ الإجــراءات اللازمة 
والعرض على المجموعة الوزارية للتنمية 
الصناعية فــي غضون ثلاثة أسابيع من 

الاجتماع الخامس للمجموعة. 
كما استعرض الاجتماع آلــيــات تعزيز 
انسياب الصادرات المصرية وخاصة الملابس 
والمنسوجات إلى تركيا بإعتبارها أحد أكبر 
الأسواق المستقبلة للصادرات المصرية وبوابة 
رئيسية لنفاذ الصادرات المصرية للأسواق الأوربية، ومن أهم 
الآليات في هذا الصدد، العمل على إنهاء العراقيل التي تسببها 
الإجراءات الجمركية لا سيما إجراءات التحقق من شهادة المنشأ 
عبر العمل على تفعيل بنود اتفاقية التجارة الحرة والتي تسمح 
بنفاذ الصادرات المصرية بدون رسوم جمركية، بالإضافة إلى 
تفعيل المادة 7 من اتفاقية التجارة العالمية والمُتضمنة تحديد 

بدائل لقبول قيمة السعر الاسترشادى على الواردات.  

كتب : باكينام خالد 
 استضافت منظمة التعاون الرقمي، وهي منظمة دولية متعددة الأطراف ملتزمة 
بتحقيق الازدهار الرقمي للجميع من خلال تسريع النمو الشمولي والمستدام للاقتصاد 
الرقمي، اجتماعا مشتركا مع ممثلين رئيسيين عن شركات التقنية وشبكات التواصل 
الاجتماعي والمنصات الرقمية لمعالجة التحدي المجتمعي لانتشار المعلومات المضللة 
عبر الإنترنت. من جهتها قالت آلاء عبدالعال، رئيس إدارة استشراف الاقتصاد الرقمي 
في منظمة التعاون الرقمي: “شكل تبادل الأفكار والرؤى من خلال المنصات الرائدة 
في وسائل التواصل الاجتماعي والمنصات الرقمية خطوة مهمة وقيّمة جداً. وخلصت 
نتائج النقاشات إلى أهمية التركيز على تعزيز التعاون عبر اتباع نهج مشترك لمكافحة 
المعلومات المضللة على شبكة الإنترنت، وهو ما يتماشى مع رؤية وأهداف منظمة 
التعاون الرقمي”. وبعد سلسلة من الجلسات النقاشية العالمية التي عقدت في عام 
 DIGITAL SPACE ACCELERATORS 2023 كجزء من مسرعة العالم الرقمي
DSA التابعة لمنظمة التعاون الرقمي والتي تركز على “المعلومات المضللة عبر 
الإنترنت “، استند هذا الاجتماع إلى الجهود المستمرة التي تبذلها المنظمة لمكافحة 
 LINKEDINو GOOGLE المعلومات المضللة عبر الإنترنت، حيث شارك ممثلو
وMETA وTIKTOK كمجموعة رئيسية من أصحاب المصلحة لمناقشة هذا 

الموضوع الجوهري الذي يؤثر على العالم الرقمي.

كتب : ساره نور الدين
ناقش شريف فتحي وزير السياحة والآثار، أليساندرو فراكاسيتي المُمثل المقيم 
لبرنامج الأمم المتحدة الإنمائي في مصر والوفد المرافق له، العديد من مجالات 
التعاون المشترك من أجل تعزيز جهود الدولة لتنفيذ أهداف التنمية المستدامة في 
ضوء رؤية مصر 2030 وأشار الوزير أن صناعة السياحة هي صناعة حيوية تساهم في 
تحقيق التنمية الاقتصادية للبلاد بالإضافة إلى توفير العملات الأجنبية وفرص العمل 
المباشرة وغير المباشرة، موضحا أن استراتيجية الوزارة خلال المرحلة القادمة ستركز 
على العمل على تحقيق »الأمن الاقتصادي السياحي« بما يحقق استدامة النشاط 
السياحي والأثري بمنظور شمولي لكافة أوجه الاستدامة ولاسيما مع تنامي اتجاه 
تفضيل المقاصد التي تهتم بالحفاظ على البيئة عالمياً، هذا بالإضافة إلى العمل على 
تنويع الأنماط والأسواق السياحية المستهدفة والعمل على تطوير كل نمط سياحي 
على حدة حتى يكون المقصد السياحي المصري الأول في العالم من حيث تنوع 

الأنماط والمنتجات السياحية.
من جهته قال أليساندرو فراكاسيتي التهنئة للسيد الوزير على توليه منصب وزير 
السياحة والآثار متمنياً له التوفيق والنجاح وأن تشهد الفترة المقبلة مزيداً من التعاون 
المشترك، معرباً عن استعداده للتعاون مع الوزارة في أعمال تطوير الأنماط السياحية 
في مصر ولاسيما في ظل قيام برنامج الأمم المتحدة الإنمائي بإعداد دراسات وأبحاث 

عن الأنماط السياحية المختلفة.

كتب : على الديب
وضع المهندس شريف الشربيني، وزير الإسكان 
والمرافق والمجتمعات العمرانية، حجر الأساس 
للمجمع الصناعي الأخضر، بالمنطقة الصناعية بمدينة 
العلمين الجديدة، وهو أول مجمع صناعي صديق 
للبيئة في مصر، على مساحة 400 ألف م2، والذى 
تنفذه شركة تكنولوجيا البيئة المتكاملة والخدمات 
البترولية »إيتوس«، وذلك بحضور المهندس أمين 
غنيم، نائب رئيس هيئة المجتمعات العمرانية 
الجديدة لقطاع التنمية وتطوير المدن، والمهندس 

أحمد إبراهيم، رئيس جهاز مدينة العلمين الجديدة.

وأكد المهندس شريف الشربيني، أن وزارة الإسكان 
تدعم وتشجع الاعتماد على الصناعة المحلية، وتعظيم 
المكون المحلى فى مختلف المنتجات وصــولاً 
للتصنيع الكامل محلياً، وذلك تنفيذاً لتوجيهات فخامة 
الرئيس عبدالفتاح السيسى، رئيس الجمهورية، لتعظيم 
الاعتماد على المنتجات المحلية، وتوطين التقنيات 
والصناعات الحديثة، وخاصة فى ظل النهضة العمرانية 
الكبيرة التى تشهدها ربوع الدولة المصرية فى 
مختلف المجالات، وهو الأمر الذي يتيح فرصة ذهبية 
للصناعة المصرية للمنافسة بقوة فى توفير مختلف 
المنتجات لتلبية احتياجات المشروعات. من جهته 
قال حازم جابر، رئيس مجلس إدارة الشركة شركة 

»إيتوس« ، أن المرحلة الأولى من المجمع تضم 3 
مصانع رئيسية، بالإضافة إلى المصانع المغذية، ويبلغ 
إجمالى التكلفة الاستثمارية للمجمع 12 مليار جنيه، 
ويوفر ألفي فرصة عمل مباشرة، ومن المتوقع أن يبدأ 
الإنتاج في الربع الثاني من العام القادم، بمكون محلي 
يتراوح من 60 : 70 %، مشيراً إلى أن شركة »إيتوس« 
من أوائل الشركات التي اتجهت للتصنيع المحلي في 
مجال إنتاج معدات محطات المياه والصرف الصحي 
والصناعي، لتقليل فاتورة الاستيراد،  ومصانعها بمدينة 
الخانكة والعاشر من رمضان بالشراكة مع الشركات 
العالمية والتي دعمتها بشهادات اعتماد من جميع 

الجهات الحكومية المصنعة.

كتب : غادة حلمي
فى مفاجئة غبير متوقعة أستقبل المستثمرون تقرير أرباح 
شركة إنفيديا ):NVDA( ببرود، حيث انخفض السهم بنسبة 7% 
تقريبًا في تعاملات ما بعد ساعات العمل، بعد أن خسر بالفعل 
أكثر من %2 خلال الدورة العادية ووصل إلى 119.80 دولار ، 
ومع ذلك، كشفت الشركة عن نتائج وتوقعات كانت أفضل من 
المتوقع، بما في ذلك ربحية السهم البالغة 0.68 دولار مقابل 0.64 
دولار متوقعة ويعتبر هامش الربح الإجمالي البيانات الوحيدة التي 
فاجأت بشكل سلبي، الذي بلغ %75.1 للربع الثاني، مرتفعًا بشكل 
ملحوظ من %70.1 في الربع نفسه من العام الماضي، ولكنه 

انخفض من %78.4 في الربع الأول.

وفى نفس الاطــار وافــق مجلس إدارة “ إنفيديا “ على 
إعادة شراء أسهم بقيمة 50 مليار دولار. وأعلنت شركة رقائق 
الكمبيوتر العملاقة عن إعادة شراء الأسهم كجزء من خطتها 

المالية .
وقالت الشركة إنها أعادت 15.4 مليار دولار إلى المساهمين 
خلال النصف الأول من سنتها المالية 2025. وقالت الشركة إن 
لديها 7.5 مليار دولار متبقية بموجب خطة إعادة شراء الأسهم، 
اعتباراً من نهاية الربع المالي الثاني. وقالت إنفيديا إن مبيعات 
الربع الثاني ارتفعت بنسبة ٪122 على أساس سنوي إلى 30.04 
مليار دولار، في حين قفز صافي الدخل بنسبة ٪168 على أساس 
سنوي إلى 16.6 مليار دولار. هذا خبر عاجل. يرجى التحقق مرة 

أخرى للحصول على التحديثات.

كتب : مصطفى ابراهيم 
كشفت الهيئة العامة للرقابة المالية عن 
تلقيها ، منذ أيام، أول طلب لتأسيس أول شركة 
لغرض الاستحواذ )SPAC(، كشركة رأس مال 
مخاطر بغرض الاستحواذ على شركات تعمل 
في مجال الخدمات المالية غير المصرفية 
والتكنولوجيا المالية » FINTECH » في 
مجالات التمويل والخدمات المالية المختلفة 

ومنصات المدفوعات.
كما أصــدرت الهيئة ضوابط قيد وتــداول 
أسهم شركات الشركات ذات غرض الاستحواذ، 
وفقاً لقرار مجلس إدارة الرقابة المالية رقم 
)148( لسنة 2024، أصبح شرطاً، على الشركات 
ذات غرض الاستحواذ، لقيد أسهم الشركة قيداً 
مؤقتاً في البورصة المصرية ألا يقل رأس مالها 
المصدر والمدفوع عن 10 ملايين جنيه مصري، 
وتلتزم الشركة بزيادة رأس مالها نقداً إلى 100 
مليون جنيه خلال 3 أشهر من تاريخ قيد أسهمها 
بالبورصة. كذلك أصدرت الهيئة القرار رقم 57 
لسنة 2024 بشأن قواعد تنظيم عمل برنامج 
 ROBO ،المستشار المالي الآلــي للاستثمار
  - ADVISOR FOR INVESTMENT
لأول مرة في مصر، و القرار رقم )69( لسنة 
2023 بشأن التزام شركات التأمين بتوفير البنية 
التكنولوجية اللازمة لربط قاعدة بياناتها مع 

قاعدة بيانات الهيئة.

كتب : أمين قدري
أكد باسل رحمي الرئيس التنفيذي لجهاز 
تنمية المشروعات أنه تم فتح باب التقدم أمام 
الفنانين والمبدعين من أصحاب المشروعات 
اليدوية والتراثية للمشاركة في الدورة السادسة 
من معرض »تراثنا« التي ينظمها الجهاز تحت 
رعاية السيد الرئيس عبد الفتاح السيسي 
رئيس الجمهورية في الفترة من 12 – 21 
ديسمبر 2024 في إطار اهتمام الدولة بقطاع 
المشروعات التراثية وفتح آفاق جديدة أمام 
أصحاب هذه المشروعات لتطويرها وتسويق 

منتجاتها محليا وعالميا .. 
 أضاف للمرة الأولى منذ بدء تنظيم معرض 
تراثنا يستطيع أصحاب المشروعات التقدم 
للمشاركة في المعرض اليكترونيا من خلال 
HTTPS://WWW.MSMEDA.ORG.EG/  الــرابــط
TURATHUNAREGISTRATION ،مما يسمح بضم 

عدد من العارضين الجدد الذين لم يسبق لهم 
المشاركة في فعاليات المعرض، ويأتي ذلك 
وفقا لخطة عمل الجهاز بالعمل على تطوير 
آليات عمله وميكنة خدماته لتيسير حصول 
المواطنين عليها مشيرا إلى أن التقدم للمشاركة 
في المعرض متاح حتى 7 سبتمبر 2024. اوضح 
سيتم منح المشاركين في معرض تراثنا بدعم 
كبير في أسعار المشاركة خاصة العارضين من 
المحافظات الحدودية أو أصحاب المشروعات 
الذين نجحوا في توفيق أوضاعهم أو بدأوا في 

إجراءات توفيق الأوضاع.

الرقابة المالية:

أول طلب لتأسيس شركة لغرض 
الاستحواذ )SPAC( على 
  FINTECH  الشركات

جهاز تنمية المشروعات:

 فتح باب التقدم الكترونيا »لأول مرة«  
للمشاركة بمعرض » تراثنا 2024 “

عاشور : دعم الجامعات التكنولوجية لبناء كوادر فنية مؤهلة وتعزيز جودة التعليم التكنولوجي
كتب : رشا حسين

أكد د.أيمن عاشور وزيــر التعليم العالي 
ــوزارة على تحقيق  والبحث العلمي، حرص ال
جودة العملية التعليمية في كافة المؤسسات 
التعليمية التابعة لها، وذلــك وفقًا لمبادئ 
الإستراتيجية الوطنية للتعليم العالي والبحث 
العلمي2030، مشيراً إلــى أهمية التعليم 
ــداف هذه  ــ التكنولوجي فــي تحقيق أه
الإستراتيجية، حيث يهدف إلى تزويد سوق 

العمل بالكوادر الفنية المؤهلة التي تلبي 
متطلباته المتزايدة على المستويات المحلية 
والإقليمية والدولية، موضحًا أن الــوزارة تولي 
اهتمامًا خاصًا بتطوير التعليم التكنولوجي، وذلك 
من خلال دعم الجامعات التكنولوجية، وتزويدها 
بالبرامج الدراسية الحديثة التي تلبي احتياجات 

الصناعة والمجتمع.
جاء ذلك خلال لقائه مع د.عبدالهادي فوزي 
رئيس هيئة اعتماد الجودة الاسكتلندية للتعليم 
التكنولوجي؛ لبحث آليات التعاون العلمي 

والتكنولوجي، وتبادل الخبرات بين الجانبين في 
مجال ضمان جودة التعليم التكنولوجي، وذلك 
بمبنى التعليم الخاص بالقاهرة الجديدة وأشار 
د.أيمن عاشور إلى أن الــوزارة تسعى لتحقيق 
نقلة نوعية في التعليم العالي من خلال إنشاء 
17 جامعة تكنولوجية جديدة تغطي كافة ربوع 
الوطن، مؤكدًا أن هذا المشروع يأتي تنفيذًا 
لتوجيهات القيادة السياسية، ويهدف إلى بناء 
كوادر وطنية مؤهلة علمياً وعملياً قادرة على 
دفع عجلة التنمية المستدامة، والارتقاء بمكانة 

مصر التنافسية عالميًا، لافتاً إلى أن الجامعات 
التكنولوجية العشر الحالية تقدم برامج تعليمية 
متخصصة تواكب التطورات في سوق العمل، 
مؤكدًا الارتفاع الكبير في إقبال الطلاب على 
الجامعات التكنولوجية، مما يعكس تغيراً إيجابياً 

في نظرة المجتمع لهذا النوع من التعليم.
وأكد الوزير أهمية التعاون الدولي في تطوير 
التعليم التكنولوجي في مصر، مشيراً لتوقيع 
الجامعات التكنولوجية العديد من بروتوكولات 
التعاون التي تهدف إلى تطوير البرامج الدراسية.
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كتب : باكينام خالد 
التقى الــدكــتــور مصطفى مدبولي، 
رئيس مجلس الـــوزراء، مساء اليوم، بمقر 
الحكومة بمدينة العلمين الجديدة، الدكتور 
عمرو طلعت، وزير الاتصالات وتكنولوجيا 
ــه التعاون  المعلومات؛ لاستعراض أوج
المشتركة مع الــوزارات المختلفة في مجال 

التحول الرقمي.
وفي مستهل الاجتماع، أكد رئيس الوزراء 
ــدور الحيوي الــذي تلعبه وزارة  أهمية ال
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات في عملية 
التحول الرقمي الجاري في جميع القطاعات 
تقريبًا، وذلك بالتعاون مع العديد من الوزارات 

الأخرى. 
وخلال الاجتماع، استعرض وزير الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات أوجه التعاون مع وزارة 
المالية في مجالات: إصدار بيانات مُجمعة 
من الضرائب، ورد الأعباء التصديرية، حيث 
تم الاتفاق على دراسة وضع تصور مُفَصّل 
لرد الأعباء التصديرية للمحمول، بالإضافة 
الي التعاون في عملية التحول الرقمي من 
خلال تفعيل إنشاء الشركات رقمياً والسماح 
بالشركات الافتراضية، وإطلاق خدمات وزارة 
المالية على بوابة مصر الرقمية، وتسليم الهيئة 

العامة للخدمات الحكومية عملية التشغيل 
الفني لبوابة التعاقدات العامة. 

واستعرض الدكتور عمرو طلعت التعاون 
مع وزارتي الداخلية والخارجية بشأن تقديم 
خدمات المصريين في الخارج، حيث أكد أنه 
تم التوافق مع وزارتي الداخلية والخارجية 
على إتاحة الخدمات للمصريين بالخارج من 
خلال منصة مصر الرقمية والبدء بمشروع 
استرشادي لاستخراج أربعة وثائق رسمية وهي 
شهادة الميلاد، وشهادة الوفاة، وشهادة الزواج، 
وشهادة الطلاق، وهو المشروع المُخطط 

إطلاقة خلال ستة أشهر. 
ــصــالات وتكنولوجيا  وأشـــار وزيــر الات
المعلومات الي التعاون مع وزارة الزراعة من 
خلال الانتهاء من إدخال أصول الدولة التي 
تقع تحت ولاية وزارة الزراعة، وإطلاق 22 
خدمة من خدمات وزارة الزراعة، على منصة 
مصر الرقمة بنهاية عام 2024، والتوسع في 
منظومة التعرف على المحاصيل بالذكاء 
الاصطناعي من خلال الاقمار الصناعية والتي 
تتعرف على 6 محاصيل في 5 محافظات 
واستخدام الذكاء الاصطناعي في خدمات 
ــاد، فضلًا عن تطوير منصة المحتوي  الإرش

التوعوي لوزارة الزراعة.
واستعرض الدكتور عمرو طلعت التعاون 

مع وزارة الثقافة الذي يتم من خلال التوسع 
في محتوي منصة تراث مصر الرقمية، وكذلك 
التوسع في تطبيقات الذكاء الاصطناعي التي 
تسرع من عملية ترجمة الكتب الي اللغة 
العربية ونشرها رقمياً من خــلال تطبيق 
محمول وإتاحتها ككتب مسموعة، وإنشاء 
قصر ثقافة رقمي يمُكن الشباب في كافة 
أنحاء الجمهورية من المشاركة في حركة 
الإبداع الفكري والفني، واستضافة الفعاليات 

التثقيفية والفنية بمراكز إبداع مصر الرقمية.
وتطرق »طلعت« إلــى أوجــه التعاون 
مع وزارة الأوقاف وذلك فيما يتعلق بسرعة 
الانتهاء من إدخال بيانات أصول الدولة التي 
تقع تحت ولاية وزارة الأوقــاف بنهاية عام 
2024، وإنشاء منصة رقمية لوزارة الأوقاف 
لإتاحة المحتوي التراثي والتوعوي لديها، 

وكذلك إتاحة شراء صكوك الأضحية الرقمية 
للمصريين بالخارج بنهاية عام 2024، وإتاحتها 
مختومة إلكترونياً خلال الربع الأول من عام 
2025. كما استعرض الوزير أوجه التعاون 
بين وزارتي الاتصالات والتموين، فيما يتعلق 
بالكارت الموحد، مشيراً إلى أن أهداف هذا 
الكارت تتمثل في توفير حزمة من الخدمات 
للمواطنين في كارت واحد استكمالاً لمنظومة 
التحول الرقمي وبناء اقتصاد رقمي، و إضفاء 
مرونة على منظومة الدعم، وحوكمة حصول 
المواطنين على الخدمات المُقدمة من 
الحكومة، وتحقيق الشمول المالي من خلال 
ربط الكارت بالحسابات في البريد المصري، 
وحوكمة الدعم المُقدم للمواطن بإعادة 

تسعير نقاط الخبز. 
كما تطرق »طلعت« إلى التعاون بين 

وزارة الاتصالات ووزارة الاستثمار والتجارة 
الخارجية، الــذي يتم من خــلال عــدد من 
المحاور تتمثل في إنشاء منظومة رقمية 
لخدمة الكيانات الاقتصادية وتحسين خدمة 
المستثمرين في مراحل التعامل مع الجهات 
الحكومية، وعمل رقمنة كاملة لدورة حياة 
الشركات تبدأ من تأسيس الشركات حتى 

تصفية الأعمال. 
كما شرح الوزير أوجه التعاون بين وزارتي 
الاتصالات والتربية والتعليم والتعليم الفني، 
التي تتمثل في التوسع في مدارس التكنولوجيا 
التطبيقية )WE(، موضحًا أنه بحلول عام 
2025، سيتم تأسيس 7 مدارس من هذا النوع 
في محافظات: كفر الشيخ، والشرقية، ودمياط، 
والغربية، والإسماعيلية، وسوهاج، كما تشمل 
برامج التعاون مع وزارة التربية والتعليم 
والتعليم الفني تدريب المُدربين في مجال 

الذكاء الاصطناعي والبرمجة. 
وخــلال الاجتماع، عرض الدكتور عمرو 
ــالات وتكنولوجيا  ــص طلعت، وزيـــر الات
المعلومات أبرز ما حققته هيئة البريد خلال 
الفترة الماضية من جهود لتطوير الخدمات 
المتصلة بهذا القطاع، حيث أشــار إلى أن 
تطبيق »وصّلها« الذي تم إطلاقه يوفر خدمات 
الشحن المحلي المتطورة، بصورة تعتمد 

على تكنولوجيا الذكاء الاصطناعي والجغرافيا 
المكانية، حيث تقدم من خلاله الهيئة القومية 
للبريد خدماتها لعملاء التجارة الإلكترونية 
سواء التجار أو العملاء، مضيفاً أنه جار العمل 
على توفير خدمات الشحن الدولي من خلال 
البريد المصري، حيث تتميز الخدمات بكافة 
الخصائص التي تساعد على العمل بدورة 
بريدية دولية كاملة، ولافتاً في هذا الصدد 
إلى أنه جار الانتهاء من المرحلة الأولى من 
التعاون مع الأردن في مجال الربط التقني، 
ومتوقع البدء في التشغيل خلال شهر أكتوبر 
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وتناول الوزير الموقف التنفيذي لتطوير 
مكاتب البريد، مشيراً إلى أنه تم الإنتهاء من 
تطوير 814 مكتب بريد من مكاتب المرحلة 
الأولــى، بنسبة تتجاوز 99 %، وجار العمل 
على الإنتهاء من تطوير 10 مكاتب متبقية 
ضمن هذه المرحلة، كما تم الإنتهاء من 
تطوير 745 مكتباً من مكاتب المرحلة الثانية 
بنسبة تفوق 83 % وجار العمل على الإنتهاء 
من تطوير 17 مكتباً ضمن تلك المرحلة، كما 
انه جار تطوير المرحلة الأخيرة بواقع 600 
مكتب من مكاتب البريد القابلة للتطوير 
بنهاية العام المالي الحالي، لتصل عدد منافذ 

البريد إلى 4800 منفذ.

خلال لقائه مع رئيس الوزراء  :

طلعت يستعرض أوجه التعاون المشتركة مع الوزارات المختلفة في مجال عمليات التحول الرقمي
التوسع في تطبيقات الذكاء الاصطناعي التي تسرع من عملية ترجمة الكتب الي اللغة العربية ونشرها رقمياًتفعيل إنشاء الشركات رقمياً والسماح بالشركات الافتراضية، وإطلاق خدمات وزارة المالية على بوابة مصر الرقمية

كتب : باكينام خالد 
أظــهــرت دراســـة حديثة أجرتها شركة »أكسنتشر” 
)ACCENTURE( بتكليف من »أمــازون ويب سيرفيسز” 

)AWS( أن نقل تطبيقات عمل الذكاء الاصطناعي 
 )AWS( ”إلى مراكز بيانات »أي دبليو اس

يمكن أن يقلل من البصمة الكربونية لهذه 
التطبيقات بنسبة تصل إلى 99%. 

وأشـــارت الــدراســة إلــى أن بنية 
AWS التحتية أكثر كفاءة بنحو 
4.1 مرات مقارنةً بالبنية التحتية 
التقليدية التي تعتمدها الشركات 
 AWS داخل مقارها، مما يجعل
الخيار الأفضل للشركات التي تتطلع 

إلى تقليل تأثيرها البيئي.
الدراسة، التي تحمل عنوان »كيف 

يقلل الانتقال إلى سحابة أمــازون ويب 
سيرفيسز من انبعاثات الكربون«، ركزت على 

مقارنة الانبعاثات الكربونية الناتجة عن تشغيل 
تطبيقات عمل الذكاء الاصطناعي بين البنية التحتية المحلية 
والسحابة، وقدرت أن البنية التحتية لـ AWS أكثر كفاءة بنحو 
4.1 مرة من غيرها، حيث يمكن أن تقلل البصمة الكربونية 

المرتبطة بالتطبيقات إلى 99%. 
وتبيّن أن تقنيات التبريد المتقدمة والطاقة المتجددة 
المستخدمة في مراكز بيانات AWS تساهم بشكل كبير في 

تحقيق هذه النتائج.
وأكد كريس ووكر، مدير الاستدامة في AWS، أن الشركة 
تعمل باستمرار على تحسين كفاءة الطاقة في مراكز بياناتها، 
مع الالتزام بتحقيق صافي انبعاثات كربونية صفرية بحلول 

عام 2040.
 وأضاف أن AWS تستثمر في تطوير 
تقنيات جديدة مثل الرقائق المصممة 
خصيصًا وتقنيات التبريد المبتكرة 
لتحقيق أعلى مستويات الكفاءة 

في استهلاك الطاقة.
من جانبها، أكدت شركة 
 )ILLUMINA( ”إلومينا«
المتخصصة فــي الجينوم 
والصحة البشرية أنها شهدت 
انخفاضًا بنسبة %89 في 
انبعاثات الكربون بعد انتقالها 
إلى سحابة AWS، مما يبرز الفوائد 
الكبيرة لهذا التحول  ومع تزايد تعقيد 
تطبيقات الذكاء الاصطناعي وحاجتها إلى 
قدرات حوسبة متطورة، يتُوقع أن تلعب السحابة دورًا 
حاسمًا في تحقيق أهداف الاستدامة البيئية للشركات في 

المستقبل.
وتخلص الدراسة إلى أن التحول إلى سحابة AWS ليس 
فقط خطوة نحو تحسين الكفاءة التشغيلية، بل هو أيضًا 

استثمار في مستقبل أكثر استدامة للشركات والعالم.

كتب : محمد الخولي
نجحت الشركات الصينية فى تحقيق نجاحاً لافتاً في تجاوز القيود 
الأميركية التي تحاول منعها من الوصول إلى الرقائق الأكثر تقدماً 
والمتاحة حالياً في السوق، وتمكنت من تعزيز مجالات البحث التي 

تجريها على هذا الصعيد، بحسب تقرير لصحيفة »فاينانشيال تايمز”.
ذكرت الصحيفة أن شركات »علي بابا« و«تينسنت« و«بايدو«،  
خصصت منذ بداية العام الجاري حوالي 50 مليار يوان )نحو 6.5 مليار 

دولار( لتطوير نماذج الذكاء الاصطناعي. 
ورغــم أن هذا يعتبر أقل بكثير من المبالغ التي 
استثمرتها الشركات الأميركية العملاقة في هذا 
القطاع، من أمثال »ألفابيت« و«أمـــازون« و«ميتا« 
و«مايكروسوفت« )ما يقرب من 110 مليارات دولار 
في 6 أشهر(، فإنه يعادل ضعف المبلغ الذي 
استثمرته الشركات الصينية الثلاث في الفترة ذاتها 

من 2023.\
لفت التقرير إلى أن الشركات الصينية تسرّع استثماراتها في شراء 
المعالجات وتمويل البنية التحتية الضرورية لتدريب النماذج اللغوية 
الكبيرة )LARGE LANGUAGE MODEL( أو )LLM(، حيث زاد 
إنفاق »علي بابا« في هذا المجال بنسبة %123 خلال الأشهر الستة 

الأولى من العام الجاري، بينما زاد إنفاق »تينسنت« 176%.
كما أشار إلى أنه، وعلى الرغم من حظر الإدارة الأميركية لتصدير 
الرقائق من الجيل الأخير، مثل )H100( من »«، إلى الصين، فإن 
 )H20( الشركات الصينية تستطيع شراء معالجات ذات أداء أضعف مثل
التي صممتها »إنفيديا« خصيصاً لتبقى تحت السقف الذي حددته 
واشنطن من حيث القوة الحسابية. ويقدر المحللون أن شركة »إنفيديا« 

ستسلم في الأشهر المقبلة أكثر من مليون من هذه المعالجات لشركات 
التكنولوجيا الصينية، علماً أن تكلفة الوحدة الواحدة منها تتراوح بين 12 

ألفاً و13 ألف دولار.
بدورها، نشرت صحيفة »نيويورك تايمز« تحقيقاً يكشف عن وجود 
شبكة واسعة تهدف إلى إحباط الإستراتيجية المعتمدة من قبل إدارة 
الرئيس الأميركي جو بايدن للسيطرة على تصدير الرقائق الأكثر تقدماً 
وإبطاء تطوير الذكاء الاصطناعي في الصين. وقالت إنه »نظراً لإمكانية 
تحقيق أرباح هائلة، وجدت الشركات في كل أنحاء العالم طرقاً لتجاوز 
هذه القيود”. تصُنع رقائق »إنفيديا« في تايوان، ثم 
ترُسل إلى شركات تصنيع أو موزعين آخرين في 
سنغافورة وفيتنام ودول أخرى لا تعتبر الصادرات 
منها إلى الصين »غير قانونية«. وذكرت »نيويورك 
 )H100( تايمز« أن مراسليها لاحظوا وجود رقائق
من »إنفيديا«، وهي الأقوى حالياً، في سوق 
في مدينة شنزن جنوبي الصين. وكشف أحد 
المتحدثين لهم أنه تمكن من تصدير ألفين من 
هذه الرقائق إلى الصين من هونغ كونغ، بقيمة إجمالية تزيد على 100 
مليون دولار. وتضيف الصحيفة أنه وبحسب خبراء، فإن الأسعار مرتفعة 
نسبياً »لكنها تقع ضمن حدود الأسعار الدولية«: حوالي 380 ألف دولار 

.)H100( للخادم المزود بثماني رقائق
تحقيق آخر نشرته صحيفة »وول ستريت جورنال«، أظهر أن 
المهندسين الصينيين وجدوا أيضاً طريقة لاستخدام الرقائق الأميركية 
الأكثر تقدماً، من دون الحاجة إلى استيرادها، وأشار إلى أنه »بفضل 
وسطاء« يمكن للصينيين الوصول إلى قوة الحوسبة اللازمة لتطوير 
نماذج الذكاء الاصطناعي الكبيرة في الخارج، »مع إخفاء هويتهم 

باستخدام تقنيات مستمدة من عالم العملات المشفرة”.

كتب : مصطفى ابراهيم
كشفت شركة  “  ESET “ ، المتخصصة 
في الأمن السيبراني، عن اكتشاف برمجية خبيثة 
جديدة تستهدف الهواتف الذكية التي تعمل بنظام 
أندرويد. هذه البرمجية، التي أطلق عليها اسم “  
NGATE “، تم تصميمها لسرقة بيانات البطاقات 
البنكية من خلال استغلال تقنية الاتصال قريب 

المدى )NFC( المدمجة في الأجهزة.
تقوم “ NGATE “ بالتقاط وتحليل البيانات 
التي يتم تداولها عبر تقنية NFC، مما يسمح 
للمهاجمين باستنساخ بطاقات الضحايا واستخدامها 
لسحب الأموال من أجهزة الصراف الآلي أو لإجراء 
عمليات شراء في نقاط البيع. وفقًا لتقرير صادر 
عن ESET، تقوم البرمجية بنقل البيانات المسروقة 
إلى هواتف المهاجمين، مما يتيح لهم استنساخ 

البطاقات واستخدامها بشكل غير قانوني.
وأشار لوكاس ستيفانكو، الباحث الرئيسي في”  

ESET”، إلى أن هذه البرمجية هي الأولى من 
نوعها التي تستغل هذه التقنية بشكل عملي. 
وأوضح أن الثغرة تمكن المهاجمين من نقل بيانات 
NFC من بطاقة الضحية إلى أجهزتهم، مما يسهل 

عملية استنساخ البطاقة.
يعتمد المهاجمون على أساليب تصيُّد معقدة 
لخداع الضحايا لتثبيت تطبيقات خبيثة على 
هواتفهم، غالبًا من خلال رسائل نصية أو إعلانات 

رقمية تحتوي على روابط مزيفة. 
تقود هذه الروابط المستخدمين إلى مواقع 
 GOOGLE تنتحل صفة بنوك معروفة أو متجر
PLAY، حيث يتم خداعهم لإدخال بياناتهم البنكية، 

التي يتم إرسالها مباشرة إلى خوادم المخترقين.
بعد نجاح المرحلة الأولى من الهجوم، يتواصل 
المهاجم مع الضحية مدعيًا أن حسابه البنكي قد 
تعرض للاختراق، ويطلب منه إعادة توثيق بياناته 
من خلال تثبيت تطبيق آخر، والــذي يكون في 
الواقع برمجية NGATE. عند تشغيل البرمجية، 

يطُلب من الضحية تفعيل تقنية NFC ومسح 
بطاقته البنكية، مما يتيح للمهاجم الحصول على 

بيانات البطاقة واستنساخها.

 NGATE إلــى أن ESET أشـــارت
استهدفت بالفعل ثلاثة بنوك في التشيك منذ 
نوفمبر الماضي، وتم توزيعها عبر تطبيقات خارجية 
غير متاحة على متجر GOOGLE PLAY. تم 
إيقاف حملة NGATE في مارس الماضي بعد 
القبض على شاب يبلغ من العمر 22 عامًا في 
العاصمة التشيكية براج أثناء محاولته سحب أموال 

باستخدام بطاقات مزيفة.
وفي بيان صادر عن GOOGLE، أكدت 
الشركة أنه لا توجد تطبيقات تحتوي على هذه 
البرمجية على متجر GOOGLE PLAY، مشيرة 
إلى أن مستخدمي أندرويد محميون تلقائيًا من 
النسخ المعروفة لهذه البرمجية من خلال خدمة 

.GOOGLE PLAY PROTECT

كتب : باسل خالد
أصبح تطبيق إنستجرام الآن يتيح للمستخدمين إضافة نصوص إلى صورهم 
بسهولة، بالإضافة إلى إمكانية وضع صورة فوق صورة كملصق، سواء في الصور 

أو في مقاطع الريلز.
وأوضحت الشركة أن “هذه الميزات تمنحك مرونة إبداعية تتيح لك إبراز 
محتواك واستكشاف طرق جديدة وأكثر ترفيهًا في السرد باستخدام الصور 
والدوارات.” بعد اختيار صورة من معرضك، يمكنك النقر على زر النص لإضافة 

كتابة، أو استخدام زر المعرض في الزاوية اليمنى العليا لإضافة صور إضافية 
كملصقات.

يمكنك أيضًا النقر على الملصق لتغيير شكله، حيث يمكنك الاختيار بين 
الأشكال المختلفة مثل المستطيل، المربع، الدائرة، القلب، أو النجمة.

في وقت سابق من هذا الشهر، قام إنستجرام بزيادة الحد الأقصى للدوارات 
ليصل إلى 20 صورة أو مقطع فيديو في المنشور الواحد. كما أضاف خطوطاً 
جديدة ورسومًا متحركة وتأثيرات مميزة عبر أداة نصية مبسطة للمقاطع 

والقصص. بمجرد اختيار الخط، يمكنك تحريك النص أو إضافة تأثيرات خاصة.

كتب : غادة حلمي
من المتوقع، بحلول عام 2028، أن تمنح 75% 
من المؤسسات مسألة النسخ الاحتياطي لتطبيقات 
»تقديم البرمجيات كخدمة« )SAAS( الأولوية 
باعتبارها متطلباً أساسياً، مقارنة بنسبة بلغت 15% 
فقط في عام 2024، وفقاً لشركة الأبحاث العالمية 

»جارتنر«.
وأصبحت التطبيقات القائمة على نموذج 
SAAS خياراً مفضلاً للاستخدامات الجديدة 
والمحدثة لدى المؤسسات، إذ من المتوقع أن تصبح 
البيانات التي تولدها هذه التطبيقات من ضمن 
أسرع مجموعات البيانات المؤسسية نمواً على مدى 

السنوات الخمس المقبلة. 
ووفقاً لأحدث توقعات »جارتنر«، سوف ينمو 

إنفاق المستخدمين على SAAS في جميع أنحاء 
العالم بنسبة %20 ليصل إلى 247.2 مليار دولار في 

عام 2024، وإلى نحو 300 مليار دولار في 2025.
من جهته قال مايكل هوك، المحلل والمدير 
الأول لدى »جارتنر«، إن الخطر المتمثل في انقطاع 
خدمات تقنية المعلومات يؤكد وجود حاجة ملحة 
إلى النسخ الاحتياطي والاسترداد المنتظم للبيانات 
المهمة في المؤسسات، مشيراً إلى أن تزايد اعتماد 
المؤسسات على تقنيات SAAS يجعل ضمان 
حماية هذه البيانات وإمكانية استردادها أمراً بالغ 

الأهمية. 
أضاف لا يمكن للمؤسسات الاستغناء عن حلول 
النسخ الاحتياطي القوية، نظراً لهشاشة بيانات 
SAAS في مواجهة الأخطاء والهجمات السيبرانية 

والحوادث الأمنية التي تقع من جانب الموردين«.

أوضح هوك أن دمج نموذج »النسخ الاحتياطي 
كخدمة« )BAAS( يعُد أمراً ضرورياً لحماية مهام 
العمل السحابية والحفاظ على استمرارية الأعمال، 
مضيفاً أن على المؤسسات فهم نموذج المسؤولية 
 ،SAAS المشتركة عن البيانات، الخاص بتطبيقات
وتقييم تدابير حماية البيانات الخاصة بالموردين، 
من أجل الاعتماد على حلول أطراف أخرى، لضمان 
الحماية الشاملة للبيانات إذا كانت تدابير الحماية 

تلك غير كافية.
 SAAS ولطالما كانت حماية تطبيقات
والقدرة على استرداد بياناتها من بين الأمور المتأخرة 
على سلم أولويات العديد من المؤسسات، بحسب 
هوك، الذي عزا هذا الأمر إلى الالتباس الواقع حول 
مدى مسؤولية مقدمي تطبيقات SAAS الأصليين 
عن حماية البيانات، والافتقار إلى المعايير الموحّدة 

في هذا المجال. 
وقال إن محدودية مستويات الحماية والاسترداد 
للبيانات المستنِدة إلى واجهات برمجة التطبيقات 
)API( لدى موردي تطبيقات SAAS الأصليين يزيد 
من تعقيدات الحماية الفعالة للبيانات، ما يؤدي إلى 
إبطاء دعم حلول النسخ الاحتياطي المستخدمة من 
جهات أخرى. وعلى الرغم من ذلك، تشهد سوق 
النسخ الاحتياطي لتطبيقات SAAS نمواً سريعاً، بعد 
أن قادته في البداية شركات ناشئة متخصصة، لكن 
هذه السوق تشمل الآن أيضاً شركاتٍ لها باع طويل 
في حلول النسخ الاحتياطي والاسترداد المؤسسية. 
وتتوقع »جارتنر« أن تتبنى %75 من المؤسسات 
الكبيرة، بحلول عام 2028، حلول BAAS بجانب 
التطبيقات المحلية المستخدمة داخلياً، لإنجاز النسخ 

الاحتياطي لمهام العمل السحابية والداخلية.

نقل تطبيقات عمل الذكاء الاصطناعي لمراكز بيانات 
“AWS” يقلل البصمة الكربونية بنسبة 99 %

عبر استثماراتها في شراء المعالجات وتمويل البنية التحتية

  AI  الصين تخطط لتجاوز العقوبات الأميركية في

» إسيت« اكتشاف برمجية خبيثة تستهدف نظام 
أندرويد لسرقة بيانات البطاقات البنكية 

لتعزيز الإبداع في تحرير الصور والفيديوهات :

 إنستجرام تطلق ميزات جديدة 

  “ SAAS “ جارتنر : 247 مليار دولار حجم الإنفاق على البرمجيات المقدّمة كخدمة

كتب : على الديب
 PWC( كشف تقرير حديث صادر عن بي دبليو سي الشرق الأوســط
MIDDLE EAST(، بالتعاون مع الاتحاد السعودي للرياضات الإلكترونية، عن 
إيرادات الرياضة الإلكترونية في السعودية قد تصل إلى 50 مليار ريال سعودي 

في عام 2030.
وأوضح التقرير الصادر تحت عنوان »مركز اللعبة: المملكة العربية السعودية 
تقود التحوّل في قطاع الرياضات الإلكترونيّة العالمية«، عن أن الرياضة 
الإلكترونية يمكن أن تساهم في خلق 39 ألف فرصة عمل في السعودية بحلول 

عام 2030.
وكذلك، ركز التقرير على الجهود التي تبذلها المملكة العربية السعودية 
في تطوير سلسلة القيمة الخاصة بالرياضات الإلكترونية، بما يمهد الطريق 
لتوفير فرص مهنية وتجارية جديدة لترسيخ مكانة المملكة وجعلها مركزا عالميا 

للرياضات الإلكترونية بحلول 2030.
وأيضا، أشار التقرير الصادر عن صادر عن بي دبليو سي الشرق الأوسط، 
إلى تنوع إيرادات قطاع الرياضات الإلكترونية والمتمثلة في حقوق الرعاية 
والإعلانات وحقوق البث ورسوم الشركات المصدرة للألعاب والتذاكر والرعاية 
وغيرها، وأن إيرادات قطاع الرياضات الإلكترونية بمنطقة الشرق الأوسط وشمال 

أفريقيا سجلت في عام 2023 نحو 7.2 مليار دولار.
وفي ذات السياق، أكد التقرير على أن المملكة العربية السعودية تتصدر 
دول المنطقة في الرياضات الإلكترونية، وساهمت بشكل كبير في نموها، حيث 
تحتضن المملكة نحو 23.5 مليون شخص من عشاق الرياضات الإلكترونية 
)%67 من السكان(، علاوة على أن هناك 1000 لاعب سعودي يخططون 

لاحتراف الرياضات الإلكترونية كمهنة رئيسية.
يذكر أنه في عام 2022، أطلقت السعودية الاستراتيجية الوطنية لقطاع 
الألعاب الإلكترونية، والتي تركز على وضع منظومة جذابة وتنافسية للرياضات 
الإلكترونية، وذلك من خلال الاتحاد السعودي للرياضات الإلكترونية الذي تولى 

مسؤولية إدارة القطاع.

كتب : رشا حسين 
تعد أقنعة التجميل LED، من أحدث أدوات العناية الشخصية التي 
تلاقي انتشاراً واسعاً، بين المشاهير والمؤثرين، ويدور جدل حول مدى 
فاعليتها ووفق “دايلي ميل”، تشير أبحاث إلى أن هذه الأقنعة العصرية، 
وكأنها أجهزة من الفضاء أو مستقبل آت، وتكلف مئات الدولارات وتبنعث 
منها أشعة الضوء الأحمر وغيرها من مجموعة أضواء أحياناً، قد لا تعمل 

في الواقع.
والأقنعة تأتي مع وعد بالشباب وببشرة نضرة ومشدودة، فمن المفترض 
أن تعمل أشعة الضوء على “تحفيز إنتاج الكولاجين” و”الدورة الدموية” 
في الجلد، مما يجعل مرتديها يبدون وكأنهم نسخة أصغر سنًا من أنفسهم، 
كن البحث الجديد من شركة الصحة والعافية LYMA يدعي أنها “تفتقر 

إلى الفعالية البيولوجية” وهي “مضيعة كاملة للمال”.
وأشارت أبحاث LYMA إلى أن الضوء المنبعث من مصابيح LED لا 

يصل حتى إلى الأدمة - الطبقة الثانية من الجلد حيث يحدث التجدد.
ويزعم خبراء LYMA أن الأقنعة “تثير ضجة حول النتائج” و”تضيء 
 ،LYMA الغرفة ولكن ليس بشرتك”، وفق ما قالت لوسي جوف، مؤسسة
والتي أضافت إن فئة أجهزة التجميل المنزلية مليئة بالوعود الكاذبة، إن 
الأجهزة التجميلية التي ثبت أنها تحدث فرقاً في البشرة ستكون دائمًا 
أجهزة من الدرجة الطبية، والتي بطبيعتها باهظة الثمن، لسوء الحظ، من 
المعروف أن الأجهزة البلاستيكية الرخيصة قد تبدو صفقة رابحة، لكنها 

مضيعة كاملة للمال.
وفي تسعينيات القرن العشرين، بدأت وكالة ناسا في دراسة تأثيرات 
مصابيح LED في تعزيز التئام الجروح لدى رواد الفضاء من خلال مساعدة 

الخلايا والأنسجة على النمو.
وفي صناعة التجميل اليوم، يتم الترويج لمصابيح LED لعلاج كل شيء 
من التجاعيد والاحمرار وعلامات الشيخوخة إلى حب الشباب والندبات 
والبقع الداكنة ولكن البحث الجديد وجد أن الضجة حوله “مشكوك فيها 
للغاية”، ويزعم الباحثون أن الضوء المستخدم في العلاج لا يخترق الجلد 

بعمق كافٍ لإحداث تغييرات حقيقية، مقارنة بضوء الليزر.

: PWC  وفقا لتقرير

 13.5 مليار دولار إيرادات 
السعودية من الرياضة 
الإلكترونية في 2030

دراسة تحذر أقنعة التجميل  
LED  فقاعة وتفتقر للفعالية 

البيولوجية ومضيعة للمال

السنة السابعة عشر - العدد 836
الأحد 1 سبتمبر 2024 - 28 صفر 1446 هـ

 »BYD« 25 مليار دولار إيرادات
بسبب السيارات الكهربائبة 

كتب :  رشا حسين
 ، ”BYD »ارتفعت إيرادات شركة بي واي دي
الصيمية المتخصصة فى صناعة السيارات ، بنسبة 
%25.9 خلال الربع الثاني من العام الجاري على 
أســاس سنوي مسجلة 176.2 مليار يــوان صيني 
)24.71 مليار دولار(. وقفزت أرباح الشركة الصافية 
بنسبة %32.8 إلى 9.1 مليار يوان )1.3 مليار دولار( 
في الربع الثاني، وفق بيان الشركة، وأرجعت الشركة 
الصينية النمو إلى ارتفاع مبيعاتها من السيارات 
والمنتجات ذات الصلة داخل الصين، التي تشكل 
%75.8 من إجمالي إيراداتها وارتفع هامش ربح »بي 
واي دي« ليصل %23.9 في النصف الأول من عام 

2024، بزيادة %3.3 على أساس سنوي.
وانخفض الهامش الإجمالي إلى %18.69 في 
الربع الثاني من %21.88 في الربع الأول، وفقاً 

لحسابات رويترز بناءً على إفصاحها المالي.
تسعى »بي واي دي« إلى زيادة مبيعاتها السنوية 
بنسبة %20 لهذا العام، إذ قدمت تخفيضات حادة 
 ”OCEAN”و ”DYNASTY“ على أسعار طرازي
الأكثر مبيعاً من السيارات الكهربائية لتأمين مركزها 
الريادي بحصة تزيد على الثلث في سوق المركبات 
الكهربائية الجديدة في الصين. ومن المتوقع أن 
تطيح »بي واي دي« بشركة تسلا الأميركية، بوصفها 
أكبر بائع للسيارات الكهربائية في العالم هذا العام، 
بحصة %17.7 من السوق العالمية، مقابل 17.2% 

لتسلا، وفقاً لتقديرات كونتربوينت ريسرش.

نيابة عن السيد رئيس الجمهورية 
وزير الاتصالات  يشارك

في أعمال المنتدى
الإندونيسى – الأفريقى الثانى 

 كتب : وائل الجعفري
غــادر القاهرة   الدكتور عمرو 
طلعت وزير الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات متوجها إلى جمهورية 
إندونيسيا للمشاركة فى أعمال 
المنتدى الإندونيسى – الأفريقى 
IAF( INDONESIA-( الثانى
AFRICA FORUM LI نيابةً عن 
السيدالرئيس عبد الفتاح السيسى 
رئيس الجمهورية. حيث تنعقد 
فعاليات المنتدى الذى تستضيفه 
مدينة بالى الإندونيسية خلال الفترة 
من 1 حتى 3 سبتمبر بمشاركة 
عدد من رؤساء الدول، والحكومات، 
والمسئولين من القطاع الحكومي 
والقطاع الخاص بالإضافة إلى نخبة 
من المجتمع الأكاديمي من مختلف 
دول القارة الأفريقية بهدف تعزيز 
التعاون والشراكات البينية لدول 
الــقــارة الأفريقية مــع جمهورية 

إندونيسيا.
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مدبولى : يستعرض احتياجات قطاع البترول وجهود زيادة المنتجات البترولية لتلبية احتياجات السوق المحلية

مع الالتزام بسداد مستحقات شهرية للشركاء الاجانب   :

بدوي : الاستعانة ب47 جهاز حفر و55 جهاز صيانة وإصلاح لتكثيف أنشطة وعمليات البحث والاستكشاف
كتب  : باسل خالد

عقد الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس 
مجلس الوزراء، بمقر الحكومة بمدينة العلمين 
الجديدة، اجتماعا؛ لاستعراض احتياجات 
قطاع البترول، وكذا  جهود زيادة المنتجات 
البترولية، وذلك بحضورحسن عبد الله، محافظ 
البنك المركزيّ، وأحمد كجوك، وزير المالية، 
والمهندس كريم بدوي، وزير البترول والثروة 

المعدنية.
واستهل رئيس مجلس الــوزراء الاجتماع، 
بالإشارة إلى أن عقد هذا الاجتماع يأتي بغرض 
استعراض الاحتياجات اللازمة لقطاع البترول 
لتوفير التمويل المطلوب لها، وذلك حتى نهاية 
العام المالي الحالي، مع استمرار العمل على 
زيادة المنتجات البترولية؛ لتلبية احتياجات 

السوق المحلية.
من جهته قال المستشار محمد الحمصاني، 
المتحدث الرسميّ باسم رئاسة مجلس الوزراء، 
ان الاجتماع شهد استعراض إجــراءات دفع 
الفاتورة الشهرية للشركاء؛لضمان عودة زيادة 
أعمال الاستكشافات والإنتاج، ولذا فالحكومة 
تعمل على الالتزام باستدامة ســداد مبلغ 
شهريّ للشركاء الأجانب؛ للحفاظ على معدلات 

الإنتاج،واستمرار تلك الاستكشافات.
أضاف المتحدث الرسميّ أنه تم استعراض 
الإجراءات التحفيزية لزيادة الإنتاج، على أن 
يتم السماح بتصدير حصة معينة من الإنتاج 
الجديد من الغاز، بحيث تستخدم عائداتها في 
سداد المستحقات المطلوبة، بالإضافة لرفع 
سعر حصة الشريك الأجنبي من الإنتاج الجديد 

من الغاز، وفقا للنموذج الاقتصادي.

وخــلال الاجتماع، تم التنويه إلى قيام 
الشركة المصرية القابضة للغازات الطبيعية 
)إيجاس( بطرح مزايدة عالمية جديدة لعام 
2024 للبحث عن الغاز الطبيعي والزيت 
الخام في 12 قطاعًا بالبحر المتوسط ودلتا 
النيل، تشمل 10 قطاعات بحرية وقطاعين 
بريين، وذلك من خلال بوابة مصر للاستكشاف 

والإنتاج )EUG، وذلك في إطار جهود الوزارة 
لجذب استثمارات جديدة إلى مصر، وفق 
استراتيجيتها الرامية إلى استغلال الفرص 
الواعدة في مجال البحث عن الغاز والبترول، 
وخاصة في البحر المتوسط، لما يمتلكه من 

إمكانات كبيرة كحوض واعد للغاز الطبيعي.
 كما تمت الإشارة إلى الاجتماعات التي 

عقدها وزير البترول والثروة المعدنية مع 
كل مــن  مسئولي شركات كل من »شل 
مصر«، و »أباتشي« في مصر، و« شيفرون«، 
و«بريتش بتروليوم« )بي بي( البريطانية، 
و »إيني« الإيطالية، و«بتروناس« الماليزية 
في مصر، والتأكيد أن الشراكات المصرية 
العالمية في مجال البحث والاستكشاف 
والإنتاج تمتلك مسيرة طويلة من البناء 
ــجــاز وتحقيق قصص النجاح، وأن  والإن
الحكومة المصرية تعمل على استثمار تلك 
النجاحات في تحقيق زيادة مضطردة في 

الإنتاج. 
وخلال الاجتماع، نوه وزير البترول إلى 
أنه تم خلال اجتماعه بالشركاء الأجانب 
نقل رسالة مهمة تتمثل في الرغبة الصادقة 
والتوافق الكامل للحكومة المصرية لتنفيذ 

حلول عملية تسهم إيجاباً فــي تذليل 
التحديات أمام استثمارات الشركاء وخاصة 
فيما يتعلق بسداد المستحقات، ودعم قطاع 
البترول الكامل لجهود الشركات الأجنبية 
لتكثيف عمليات البحث والاستكشاف، 
وتحقيق اكتشافات جديدة تزيد من الانتاج 

والاحتياطيات.
تجدر الإشارة إلى أن الاجتماع شهد كذلك 
استعراض أعداد الحفارات العاملة حاليا في 
مجال أنشطة الاستكشاف والإنتاج، حيث 
يتم الاستعانة بأكثر من 47 جهاز حفر، 
و55 جهاز صيانة وإصلاح، وذلك في ضوء 
سعي الـــوزارة لتكثيف أنشطة وعمليات 
البحث والاستكشاف؛ من أجل زيادة الإنتاج 
والاحتياطيات، وتلبية احتياجات السوق 

المحلية من المنتجات البترولية.

السنة السابعة عشر - العدد 836
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خلال لقائها بالصحفيين : وزيرة التضامن السادة الصحفيون سفراء الوزارة وعملية التنمية وأهم وسائل تشكيل 
كتب : أمير طه 

عقدت الدكتورة مايا مرسي وزيــرة التضامن 
الاجتماعي لقاء مع الصحفيين المعتمدين لدى الوزارة، 
ــوزارة، بحضور الدكتور محمد العقبي  وذلك بمقر ال
مساعد وزيرة التضامن الاجتماعي للاتصال الاستراتيجي 
ــلام والمتحدث الرسمي باسم وزارة التضامن  والإع
الاجتماعي، حيث استعرضت خلاله عددًا من ملفات 

عمل الوزارة.
واستهلت الوزيرة اللقاء، موجهة الشكر للسادة 

الصحفيين على مساندتهم للوزارة خلال الفترة الماضية، 
وما لمسته من وعي في تناول قضايا وبرامج الوزارة عبر 
وسائل الإعلام، كما أنهم سفراء وزارة التضامن الاجتماعي 
وعملية التنمية في مصر بشكل عام، خاصة أنه لا توجد 
تنمية بدون وعي، كما أن الإعــلام يعد  أهم وسائل 
تشكيل الوعى ومسارات الفهم للمواطن المصري، 
مؤكدة على الدور الهام الذي يلعبه الإعلام في إظهار 
حجم العمل المبذول لدعم ورعاية الأسر الأولى بالرعاية.
أكدت أن من أهم الملفات التي يتم العمل عليها 
ــوزارة مؤهل لأقصى  حالياً خلق صف ثاني داخل ال

درجة لضمان استدامة تنفيذ خطط التطوير، وسنقوم 
بتدريبهم ورفع كفاءتهم وتمكينهم على أعلى مستوى، 
وبالفعل شهدت حركة المديريات تصعيد عدد من 
الشباب في مناصب قيادية، كما نخطط لتطوير وميكنة 
كافة خدمات الوزارة ورفع المكون التكنولوجي في كل 

إدارات الوزارة وخدماتها.
أشارت أن شغلها الشاعل في هذه المرحلة أن نقدم 
للمواطن المصري خدمة جيدة بطريقة جيدة، حيث 
نعمل جميعًا من أجل رفع جودة الخدمات المقدمة 
للمواطن، وهي الاولوية المطلقة للوزارة خلال الفترة 

الحالية كما أن برامج الحماية الاجتماعية بمفهومها 
الواسع تشمل برامج الدعم النقدي بجميع صورها 
والتأمينات الاجتماعية، وما تقدمه الجمعيات الأهلية 
والتحالف الوطني للعمل الأهلي التنموي، معلنة إضافة 
50 ألف أسرة جديدة لبرنامج الدعم النقدي »تكافل 
وكرامة« خلال الشهر المقبل سبتمبر، ليصل عدد من تم 
إضافتهم للبرنامج حوالي 170 ألف أسرة في 3 شهور، 

وسيتم الانتهاء من قوائم الانتظار قريبًا.
وفيما يتعلق بملف الأشخاص ذوي الإعاقة أكدت 
الدكتورة مايا مرسي أنه سيتم تحسين كافة الخدمات 

المقدمة للأشخاص ذوي الإعاقة على كافة المستويات 
، وسنعمل على إحــداث تقدم كبير في هذا الملف 
بالتعاون مع كل أجهزة الدولة، كما هناك تعاون مع 
الدكتور خالد عبدالغفار وزير الصحة والسكان في 
اللجان الموحدة ، وتم طباعة بطاقات جديدة للخدمات 
المتكاملة، ولكن يجب أن تدركوا أن هناك 105 آلاف 
بطاقة خدمات متكاملة تم طباعتها، ولكن أصحابها 
لم يسعوا لتسلمها ومازالت متواجدة لدى الوزارة منذ 

أكثر من عام.
أشارت هناك اهتماماً بدور الرعاية لكبار السن 

والأيتام ، حيث آن الأوان أن نغلقملف الشكاوى 
المتكررة في دور الأيتام، كما نعمل على وجود 
تقييم شامل لكل دور الرعاية ، فضلا عن إعداد 
إستراتيجية لتطويرها والعمل على كل مشكلاتها، لأن 
الأيتام هم أبناء مصر، ونحن مسئولين عنهم، حيث 
يبلغ عدد الأبناء المحرومين من الرعاية الأسرية  
بدور الرعاية 9019 ابنًا وابنة بدور الرعاية، والوزارة 
تشرف على 487 دار للأطفال المحرومين من الرعاية 
الأسرية” الأيتام”، موزعين مابين 427 داراً و37 

حضانة إيوائية و23 بيتاً صغيراً.

توقعات مؤشر نيكاي 225: استقرار الدولار وتوقف 
الين عن الارتفاع يدعمان أسهم التصدير

XS.COM محلل أول لأسواق المال في

بقلم:  رانيا جول

عند إغلاق بورصة طوكيو، نهاية الاسبوع الماضى، ارتفع مؤشر نيكاي JP225( 225( بنسبة %0.72 ليبدأ 
تعاملات اليوم الأربعاء عند 38254.50، مدعومًا بضعف قوة ارتفاع قيمة الين، مما ساعد في تعزيز أسهم 
التصدير وموازنة الخسائر السابقة الناجمة عن انخفاض أسهم التكنولوجيا. في حين ارتفع مؤشر توبكس 
الأوسع نطاقاً بنسبة 0.7 % إلى 2680.8 نقطة. وعاد مؤشر نيكاي للانخفاض خلال الساعات الأخيرة، وأعتقد 
أن هذا يعكس أداء مؤشر ستاندرد آند بورز 500 وناسداك، حيث ينتظر المستثمرون حول العالم التقرير ربع 

السنوي لشركة إنفيديا،.
لكن في الحقيقة تجاوز عدد الأسهم المرتفعة تلك المتراجعة في بورصة طوكيو بواقع 2783 مقابل 
871، في حين استقر 219 سهم دون تغيير. وارتفعت الأسهم اليابانية بعد إغلاق يوم أمس، حيث قادت 
المكاسب في قطاعات التصنيع الأسهم إلى الارتفاع . وسط استقرار مؤشر الدولار الأمريكي عند 100.74 

دون تغيير يذُكر.
ومن وجهة نظري فقد تحولت معنويات المستثمرين بشكل إيجابي مع توقف الزخم الصعودي للين، 
مما أدى إلى تجدد عمليات الشراء في الأسهم الموجهة للتصدير والتي كانت تحت الضغط مؤخراً عندما 
وصل الين إلى أعلى مستوى في ثلاثة أسابيع عند 143.45 ين مقابل الدولار. وارتفعت أسهم شركات كبرى 
مثل مجموعة سوني بنسبة 2.8 في المائة، وارتفعت أسهم هوندا موتور وتويوتا موتور بنسبة 1.8 في 
المائة. لكن، استمرت أسهم التكنولوجيا في الضغط على مؤشر نيكي، مع خسائر كبيرة في الأسهم المرتبطة 
بالرقائق. والجدير بالذكر أن طوكيو إلكترون شهدت انخفاضًا بنحو %1، وانخفضت شركة أدفانتست، التي 

تضم إنفيديا بين عملائها، بنسبة %1.6. وكانت شركة ليزر تيك كورب أكبر الخاسرين بنسبة 4.3 %.
لكن مكاسب مؤشر نيكي جاءت مدعومة من الأداء القوي لشركة فاست ريتيلنج، مالكة سلسلة يونيكلو، 
التي شهدت زيادة بنسبة 0.6 % في أسهمها، وشركة تشوجاي للصناعات الدوائية، التي ارتفعت بنسبة 3.3 
% مدفوعة بمخاوف تفشي وباء جديد. ومن بين القطاعات الـ 33 في بورصة طوكيو، ارتفعت أسهم التعدين 
بنسبة 2.2 %، وشهدت قطاعات النفط والفحم زيادة بنسبة 1.6 %، مدفوعة بارتفاع أسعار النفط وسط 

مخاوف بشأن انقطاعات محتملة في الإمدادات.
ومن وجهة نظري فقد شهدت سوق العائد المرتفع في اليابان تحولاً هيكلياً كبيراً، حيث ابتعدت 
عن هيمنة قطاع العقارات عليها في السابق، واتجهت نحو تحسين جودة الائتمان بين الجهات المصدرة 
الآسيوية. وتفتح هذه التغييرات برأيي فرصاً جديدة للمستثمرين في السندات التي تدفع أسعار فائدة أعلى 
لأنها تتمتع بتصنيف ائتماني أقل من السندات ذات الدرجة الاستثمارية.وذلك بعد رفع المركزي الياباني 

لأسعار الفائدة مؤخراً.
حيث تنعكس هذه التحولات في سوق العائد المرتفع الآسيوية في مؤشر جي بي مورجان آسيا غير 
الاستثماري، والذي حقق عائدًا بنسبة %16.0 على مدار العام المنتهي في يوليو 2024 و%12.1 حتى الآن 

بحلول نهاية يوليو.
ولا يتعلق تعافي السوق بالعائدات اليابانية فحسب من وجهة نظري. فقد تعزز التعافي من خلال زيادة 
الإصدارات الجديدة. فقد بلغ إصدار السندات الدولارية الخارجية في سوق العائد المرتفع خارج اليابان 
في آسيا 8.3 مليار دولار بحلول نهاية يونيو 2024، متجاوزاً الإجمالي لعام 2023 بأكمله. ومن المتوقع أن 
يتجاوز إصدار السندات الآسيوية هذا العام إجمالي العام الماضي بشكل كبير، مع تغطية إصدارات الديون 

الجديدة بشكل كبير وهي علامة واضحة على الطلب القوي على الأوراق المالية الائتمانية الآسيوية.
وبشكل عام، فإن سوق العائد المرتفع في آسيا على استعداد للتعافي والنمو والمرونة، بدعم من 
محركات الاقتصاد الكلي البنيوية وفرص الاستثمار المتنوعة والتحسن المحتمل في معنويات السوق. لكن 
أعتقد أن أسواق الأسهم في طوكيو تتأثر بعض الشيء بتصريحات أويدا في جلسة الاستماع البرلمانية، عندما 

أكد على ضرورة رفع أسعار الفائدة أكثر.
ولم يكن لردود الفعل الأولية من جانب السوق تأثير يذكر على الارتفاع. ذلك لأن تعليقات أويدا جاءت 
مصحوبة أيضاً بطمأنينة مفادها أن المزيد من الزيادات لن تحدث في ظل عدم استقرار أسواق رأس المال.
ومع ذلك، فإن قوة الين المتواضعة في الوقت الحالي لازالت تحد من قدرات التصدير اليابانية والشركات 
التي تركز بشكل رئيسي على التصدير. فقد انخفض زوج الدولار الأمريكي/الين الياباني من 146.22 بعد 

ظهور أويدا في البرلمان إلى 143.83 مؤخراً قبل أن يتعافى بتواضع عند 144.39.
لكن يمكنني القول بأن ارتفاع مؤشر نيكاي 225 هذا العام كان مدفوعاً بضعف الين وأرباح التصدير. 
وساعدت تجارة الفائدة على الين في توجيه رأس المال إلى الأسهم اليابانية. ومع تلاشي جاذبية تجارة 
الفائدة، تتلاشى معها الاستثمارات الأجنبية في الأسهم.لذا أعتقد أنه يتعين على المستثمرين تقييم مدى قدرة 
الاقتصاد الياباني على التعامل مع زيادات أسعار الفائدة. حيث يمكن أن تؤدي تكاليف الاستهلاك المرتفعة 
إلى تقليص الطلب الداخلي.خاصة مع انخفاض أسعار الفائدة في الولايات المتحدة، فمن المرجح أن يستمر 

الين في الارتفاع، مما سيقلل من أرباح الشركات المصدرة في المدى البعيد والمتوسط.

التعليم العالي :دليلًا إرشاديًا حول تقليل الاغتراب بالتنسيق الإلكتروني لطلاب الثانوية العامة 

التعليم العالي: 81 مليون جنيه دعم من » بنك مصر« الى خمس مستشفيات جامعية 

كتب : رشا حسين 
وجه الدكتور أيمن عاشور وزير التعليم 
العالي والبحث العلمي، بتوعية طلاب الثانوية 
العامة المصرية، بكيفية إجراء تقليل الاغتراب 
إلكترونيا بموقع التنسيق الإلكتروني للجامعات 
الحكومية والمعاهد؛ للتسهيل على الطلاب 
ومساعدتهم في تجنب أي أخطاء قد تحدث 
معهم.  وأعدت الإدارة العامة للمكتب الإعلامي 
والمتحدث الرسمي للوزارة، دليلًا إرشادياً لطلاب 
الثانوية العامة في سؤال وجواب، لتوضيح كيفية 

إجراء تقليل الاغتراب إلكترونيًا بموقع التنسيق 
الإلكتروني للجامعات الحكومية والمعاهد 
 HTTPS://TANSIK.DIGITAL.GOV.EG

وذلك للتيسير على الطلاب.
وسيتم فتح مرحلة تقليل الاغــتــراب 
ــلال مــوقــع التنسيق  )الــتــحــويــلات( مــن خ
WWW.TANSIK.DIGITAL. :الالكتروني
GOV.EG أمـــام الــطــلاب المرشحين في 
المرحلتين الأولى والثانية لإجراء التحويلات 
لتقليل الاغتراب المناظر وغير المناظر وفى 
حدود النسبة المقررة )%10( وذلك خلال الفترة 

من يوم الخميس الموافق 2024/8/29 حتى يوم 
الثلاثاء الموافق 2024/9/3.

ويمُكن للطلاب متابعة كافة أخبار تنسيق 
الجامعات الحكومية والمعاهد من خلال الموقع 
الإلكتروني للوزارة، والحسابات الرسمية لوزارة 
التعليم العالي والبحث العلمي على مواقع 

التواصل الاجتماعي التالية:
موقع وزارة التعليم العالي والبحث العلمي 
“  HTTPS://MOHESR.GOV.EG “ وكذلك 
حساب وزارة التعليم العالي والبحث العلمي 
WWW.FACEBOOK. )على )فيسبوك

COM/MOHESREGYPT  ، حساب 
وزارة التعليم العالي والبحث العلمي على 
WWW.INSTAGRAM. ، “ )الإنستجرام(
COM/MOHESREGYPT ، حساب 
وزارة التعليم العالي والبحث العلمي على 
HTTPS://TWITTER.COM/ )تويتر(

 ، MOHESREGYPT
بالاضافة الى حساب وزارة التعليم العالي 

والبحث العلمي على منصة )ثريدز(:
HTTPS://WWW.THREADS.NET/@

MOHESREGYPT

كتب : غادة حلمي
وقع الدكتور أيمن عاشور وزير التعليم العالي والبحث العلمي 
ورئيس المجلس الأعلى للمستشفيات الجامعية ومحمد الأتربي 
رئيس مجلس إدارة بنك مصر ورئيس مجلس إدارة اتحاد بنوك 
مصر، بروتوكول تعاون مشترك بين المجلس الأعلى للمستشفيات 
الجامعية ومؤسسة بنك مصر، يهدف بروتوكول التعاون إلى دعم 
بنك مصر لخمس مستشفيات جامعية، وهي )مستشفى بنها 
الجامعي، والزقازيق الجامعي، ومستشفيات جامعات المنصورة، 
وأسيوط، والمنوفية(؛ لتوفير احتياجات المستشفيات الجامعية 
الخمسة من الأجهزة الطبية، بما يسهم في تطوير ورفع كفاءة 

مستوى الخدمة الطبية.
من جهته اشار وزير التعليم العالي لدور المستشفيات 
الجامعية في تقديم الرعاية الصحية لكافة شرائح المجتمع 
المصري، مؤكدًا حرص وزارة التعليم العالي على العمل المستمر 
من أجل الارتقاء بجودة الخدمات الطبية المقدمة للمواطنين، 
وتطوير البنية التحتية للمستشفيات الجامعية، مع الاستمرار في 

تنفيذ التوسعات، ورفع الطاقة الاستيعابية، وتزويد المستشفيات 
الجامعية بكافة التجهيزات والمعدات الطبية؛ لتواكب أحدث 

المعايير الطبية العالمية.
أوضح توجيه الدعم لهذه المستشفيات يأتي في إطار تفعيل 
مبادرة “تحالف وتنمية”؛ بهدف رفع كفاءة الخدمة الصحية 
المقدمة لمواطني تلك المحافظات، وما يتبعها من مراكز، وقرى، 
ونجوع، وذلك في إطار توجيهات القيادة السياسية برفع كفاءة 

المستشفيات الجامعية الإقليمية، وضمها لمنظومة التأمين الصحي 
الشامل؛ باعتبارها منافذ هامة لتوفير الرعاية الصحية، وتقديم 

الخدمات الطبية والعلاجية لقطاع عريض من المرضى.
أشاد الوزير بدور بنك مصر الوطني في دعم قطاعي التعليم 
والصحة، وما تحققه الشراكة مع مؤسسة بنك مصر من تنفيذ 
لرؤية الوزارة في ربط الاحتياجات الحالية والمستقبلية للأقاليم 
الجغرافية السبعة؛ حتى تفي البنية التحتية والتجهيزات الطبية 
بالمستشفيات الجامعية في تلك الأقاليم باحتياجات المواطنين، 

لاسيما مع الزيادة السكانية.
ومن جهته أثنى أ.محمد الأتربي على الدور الكبير الذي تقوم 
به المستشفيات الجامعية مؤكدًا حرصنا الدائم على دعم الصروح 
الطبية المتميزة؛  للمساهمة في تقديم رعاية صحية لائقة بجميع 
المصريين موضحا أن هذا التعاون يأتي انطلاقاً من دورتا في 
مجال المسئولية المجتمعية؛ باعتبارها أحد محاور تحقيق التنمية 
المستدامة، حيث أن حجم إنفاق بنك مصر في مجال المسئولية 
المجتمعية بلغ نحو 5.9 مليارات جنيه خلال الأعوام الخمسة 

الماضية، 

كتب : ساره نور الدين
اجتمع علاء فاروق وزير الزراعة واستصلاح الأراضي، وأعضاء الغرفة التجارية 
الألمانية، بحضور النائب هشام الحصري رئيس لجنة الزراعة بمجلس النواب، 

لبحث أوجه التعاون المشترك، في القطاع الزراعي.
وتناول الإجتماع سبل التعاون في عدد من المجالات المرتبطة بالقطاع 
الزراعي في مصر، والاستفادة من التجارب الألمانية الناجحة في عدد من الأنشطة 
وعلى رأسها تطوير التعاونيات الزراعية، وانشاء كيانات تعاونية ناجحة، تقدم 

الخدمات المتنوعة للمزارعين.
واشار وزير الزراعة الى ان هناك تصور خاص بتعديل قانون التعاونيات 
الزراعية، لتعميق دور الجمعيات الزراعية لخدمة المزارعين، ورفع كفاءتها، 
وتقديم خدمات أوسع واشمل للمزارعين، فضلا عن مساعدتهم في تسويق 
المحاصيل، بالاضافة الى توفير مستلزمات الانتاج الزراعي المختلفة، والاهتمام 

بالارشاد الزراعي والدعم الفني، والميكنة الزراعية الحديثة.
كما بحث إمكانيات التعاون في بناء القدرات، للمهندسين الزراعيين، 
والعاملين بالجمعيات الزراعية، والمزارعين، للتعرف على التكنولوجيات الزراعية 
الحديثة والمتطورة، فضلا عن مشروعات دعم صغار المزارعين في القرى 
المختلفة كذلك تناول أيضا سبل التعاون في مجال تحديث وتطوير الري، 
والميكنة الزراعية الحديثة، إضافة إلى التعاون في مجال استنباط البذور ذات 
الانتاجية العالية، والمقاومة للتغيرات المناخية، فضلا عن تداول مبيدات الآفات 
الزراعية. وبحث الاجتماع أيضا، التعاون في مجالات الاستثمار الزراعي، والشراكة 
مع القطاع الخاص، في إقامة مشروعات زراعية، والتي تساهم في تحقيق التنمية 
الزراعية الشاملة، في إطار خطة الدولة المصرية لتشجيع الاستثمار وفتح آفاق 

جديدة للتعاون المشترك.
ومن جانبهم اشار ممثلي الغرفة التجارية الي استعدادهم للتعاون مع وزارة 
الزراعة في نقل التجارب الناجحة المتعلقة بتبنى التكنولوجيات الحديثة في قطاع 
الزراعة خاصة انتاج البذور والري الحديث واعداد برامج تدريبية لنشر الوعي 

الزراعي المعني بذلك.

كتب : وائل الجعفري
أكدت الدكتورة منال عوض وزيرة التنمية 
المحلية، ملف التصالح علي مخالفات البناء 
من أهم الملفات التي يوليها السيد رئيس 
الجمهورية أهمية خلال تلك الفترة خاصة 

بعد بــدأ العمل بالقانون 
الجديد في جميع محافظات 
الجمهورية ، مشيرة إلي أن 
الدكتور مصطفي مدبولي في 
اجتماعه الأخير مع السادة 
المحافظين حــرص أيضا 
علي متابعة ملف التصالح ، 
وشددت الدكتورة منال عوض 
علي ضـــرورة تضافر كافة 
الجهود للعمل علي تذليل أي 
معوقات وتسريع العمل في 

منظومة التصالح و الانتهاء من فحص الطلبات 
وذلك لتحقيق أعلي معدلات الإنجاز تيسيراً علي 

المواطنين.
جاء ذلك ، خلال اجتماعاً مع الفريق أحمد 
خالد محافظ الإسكندرية في إطــار جولتها 
الميدانية للإسكندرية ، وذلك بحضور عدد من 
قيادات المحافظة ومسئولي ملف التصالح 
علي مخالفات البناء للوقوف على ما تم 
إنجازه بالملف ودفع وتيرة العمل وتذليل أية 
معوقات، وتقديم كافة أوجه الدعم والتيسير 
على المواطنين في أحياء ومراكز المحافظة وتم 
استعراض مستجدات الموقف التنفيذي لطلبات 
التصالح علي مستوي محافظة الاسكندرية ، 

فيما يتعلق بشهادات البيانات وإجمالي الطلبات 
المقدمة والتي تم معاينتها والمعاينات المُسجلة 

على المنظومة وردود الجهات المعنية عليها.
واستمعت الــدكــتــورة منال عــوض لأهم 
المعوقات والمتطلبات اللازمة لدعم جهود 
التيسير على المواطنين فيما يخص ملف 
التصالح علي مخالفات البناء 
وجهود تسهيل الإجــراءات 
لإنجاز المعاملات والخدمات 
الحكومية المقدمة للمواطنين 
بــالــمــراكــز التكنولوجية 
وشددت علي ضرورة التواجد 
الميدانى لــرؤســاء الاحياء 
والمدن والمراكز التكنولوجية 
بالمحافظة بين المواطنين 
المترددين على المراكز 
على مدار اليوم لمساعدتهم 
والتعرف على أي معوقات تواجههم وسرعة حلها 
والرد عليها وبصفة خاصة المواطنين الراغبين 
في تقديم طلبات التصالح على مخالفات البناء 
لسرعة الانتهاء من هذا الملف المهم الذى توليه 

الدولة أهمية قصوى خلال الفترة الحالية.
من جهته أكد الفريق أحمد خالد حسن 
سعيد محافظ الإسكندرية، أنه سيكون هناك 
متابعة مستمرة لملف التصالح ومتابعة سير 
العمل ونسب الإنجاز بكل حي على مستوى 
المحافظة، وتقييم معدلات الأداء فى هذا 
الملف، كونه أحد الملفات الهامة والحيوية التي 
تقع على رأس أولويات الدولة والتي تساهم فى 

ضبط منظومة العمران والبناء. 

مع أعضاء الغرفة التجارية الالمانية :

فارق يبحث التعاون لنقل التجارب الناجحة لتبنى 
التكنولوجيات الحديثة لقطاع الزراعة انتاج البذور والري 

وزيرة التنمية المحلية توجيهات رئاسية بتيسير وتبسيط 
اجراءات التصالح في مخالفات  البناء على المواطنين 

كتب : محمد الخولي
وقــع باسل رحمي الرئيس 
التنفيذي لجهاز تنمية المشروعات 
والدكتور أحمد عبد الله أبو زيد 
مدير مكتبة الإسكندرية مذكرة 
تفاهم بين الجهاز و المكتبة  
وذلــك للعمل على نشر ثقافة 
العمل الحر بين المواطنين 
وخاصة الشباب وتشجيع الشباب 
على تحويل أفكارهم الإبداعية 
إلى مشروعات قائمة لديها فرص 
للنمو والنجاح وخلق المزيد من 
فرص العمل وتم التوقيع بمكتبة 
الإسكندرية، بحضور كــلا من 
الدكتور رأفت عباس نائب الرئيس 
التنفيذي لجهاز تنمية المشروعات 
ومحمد عبد الملك نائب رئيس 
جهاز تنمية المشروعات وعدد 
ــاء القطاعات بمكتبة  من رؤس

الأسكندرية .
أكــد باسل رحمي الرئيس 
ــجــهــاز تنمية  الــتــنــفــيــذي ل

المشروعات حرص الجهاز على 
تعزيز سبل التعاون مع شركاء 
التنمية للعمل على نشر ثقافة 
ريــادة الأعــمــال والعمل الحر 
بين أوســاط الشباب، و تقديم 
دورات تدريبية مجانيّة  لتأهيلهم 
وتدريبهم  على إقامة وإدارة 
مشروعات جديدة تتمتع بقدرة 
على النجاح والنمو، خاصة 
المشروعات المعتمدة على 

الأفكار الابتكارية والإبداعية.
أوضح تجديد مذكرة التفاهم 
الموقعة مع مكتبة الإسكندرية 
جاء لاستكمال خطط نشر ثقافة 

ريادة الأعمال بين رواد المكتبة 
وتأهيل كوادر المكتبة كمدربين 
ومقدمي مشورة في مجال ريادة 
الأعمال للاستفادة من تواجدهم 
الدائم في اوساط الشباب بجانب 
العمل مع المكتبة على تنظيم 
ملتقيات ريادة الأعمال واختيار 
الأفكار الابتكارية والإبداعية 
المقدمة من الشباب وإتاحة  
خدمات جهاز تنمية المشروعات 
المالية وغير المالية لتحويلها 
لمشروعات لها جدوى اقتصادية 

متميزة 
من جانبه أكد الدكتور أحمد 

عبد الله أبو زيد مدير مكتبة 
الإسكندرية، حرص المكتبة على 
توثيق أواصر التعاون والتنسيق 
مع جهاز تنمية المشروعات 
ــة مختلف الــخــدمــات  ــاح لإت
التنموية للشباب، وذلك إيمانا 
من المكتبة بأهمية الشراكة مع 
الجهاز في مجالات دعم وتنمية 
المشروعات الصغيرة وخاصة 
ــادة الأعمال موضحا  مجال ري
ان مجال ريــادة الأعمال محركا 
هاما للنمو الاقتصادي في مصر 
ويحظى بأهمية خاصة من 
القيادة السياسية، ما يفرض على 
المؤسسات أن تتبنى سياسات 
وخطط لتهيئة البيئة المواتية 
لنمو مجال ريــادة الأعمال في 
مصر وتشجيع الشباب على 
الإبــداع والابتكار، مشيدا بدور 
ــاحــة مختلف  ــي إت الــجــهــاز ف
الخدمات المتوافقة مع النظم 
التكنولوجية لتشجيع الشباب نحو 

إقامة أعمالهم الابتكارية.

كتب : باكينام خالد 
بحث حسام هيبة، الرئيس 
التنفيذي للهيئة العامة للاستثمار 
والمناطق الحرة، ووفد شركة بلاك 
آند ديكر الأميركية، استضافة مصر 
لأول تدفق استثماري للشركة 
خارج الولايات المتحدة الأميركية 
وأوروبـــا، يتمثل في إنشاء أول 
مصنع لإنتاج المعدات والأدوات 
الكهربائية في منطقة الشرق 
الأوسط وأفريقيا، لتلبية احتياجات 
السوق المحلي وتعزيز دور مصر 

كمركز تصديري في المنطقة.
ــش  ــي ــارم وضـــــم وفـــــد ب
فينكاتيسواران، المدير العام 
لأسواق الشرق الأوسط وأفريقيا، 
وراهـــول ســي، مدير التسويق 
ــازاد، مدير  بالشركة، و عمير ش
المبيعات لمنطقة شرق وغرب 

ــاد غــلام، مدير  أفريقيا، وإرشـ
المبيعات للشرق الأوسط، وإيهاب 

عيد، ممثل الشركة في مصر.
وأكد الرئيس التنفيذي للهيئة 
توفير كافة التسهيلات والحوافز 
الاستثمارية التي تحتاجها الشركة 
لتسريع حركة التأسيس والإنشاء، 
لتعظيم مساهمة المنشأة 
الصناعية الجديدة فــي نقل 
التكنولوجيا وزيــادة القدرات 
التصنيعية بالاقتصاد المصري 
والمساهمة في النمو الاقتصادي، 
مشيراً إلــى إن الهيئة ستمد 

الشركة بكافة الدراسات القطاعية 
والمعلومات عــن الصناعات 
المُغذية والاتفاقيات التجارية مع 

الأسواق المُستهدفة للتصدير.
أشاد بارميش فينكاتيسواران 
ببيئة الاســتــثــمــار فــي مصر، 
والإمكانيات الهائلة للاقتصاد 
المصري الذي يقدم نفسه للعالم 
كمركز هام للتصنيع والتصدير، 
ما يدعم جهود الشركة لتقديم 
خــدمــات أفضل لعملائها في 
جميع أنحاء أفريقيا والشرق 
ــط، خــاصــةً مــع ارتــبــاط  ــ الأوس

هذه الأسواق باتفاقيات تجارية 
واستثمارية مع مصر تسُهل 
تدفق منتجات الشركة من أدوات 

كهربائية وأجهزة منزلية.
وتنتج الشركة، إلــى جانب 
الأجهزة المنزلية المعمرة، حزمة 
ضخمة من المعدات والأدوات 
الكهربائية التي يحتاجها قطاع 
التشييد والبناء متسارع النمو 
في مصر ودول المنطقة، ولا 
يتم تصنيعها في منطقة الشرق 
الأوســـط وقـــارة أفريقيا، مثل 
المثاقب اللاسلكية والكهربائية 
والمفكات الكهربائية والمناشير 
الدائرية والمناشير الترددية 
وأجهزة السنفرة المدارية وأجهزة 
السنفرة بالحزام والمطاحن 
الزاوية والمطارق الكهربائية 
وأجهزة تنظيف الضغط العالي 

ومناشير قطع البلاط.

هيئة الاستثمار تبحث مع » بلاك آند ديكر « إنشاء أول مصنع جهاز تنمية المشروعات يتعاون مع مكتبة الإسكندرية لتأهيل الشباب علي ريادة الأعمال 
للمعدات والأدوات الكهربائية بالمنطقة 

كتب : مصطفى ابراهيم 
أصدر الدكتور مصطفى مدبولي – رئيس 
مجلس الــوزراء قرار رقم 2710 لسنة 2024 
بتجديد تعيين أحمد الشيخ رئيسا لمجلس 
إدارة البورصة المصرية، وتجديد تعيين 
هبة الصيرفي – نائبا لرئيس مجلس إدارة 
البورصة المصرية، لمدة عام اعتبارا من 26 

أغسطس2024.
وصرح الشيخ عقب صدور القرار بتجديد 

الثقة: إن البورصة المصرية ستواصل تنفيذ 
استراتيجية مجلس إدارة البورصة للتطوير 
والتي وافق عليها المجلس في يناير – 2024، 
بما يدعم كفاءة السوق ونمو الاستثمارات 
وينعكس إيجابا على منظومة الاقتصاد الوطني.
ومن الجدير بالذكر أن البورصة المصرية 
قد  بدأت منذ سبتمبر 2023 رحلة من العمل 
الــدؤوب للتعامل مع تحديات كثيرة قائمة 
ولتنفيذ خطة طموحة للتطوير، ولقد تم انجاز 
العديد من المستهدفات في ظل تنسيق 

وتكامل مع أطــراف السوق وكافة الجهات 
المعنية وعلى الأخص مع الهيئة العامة للرقابة 

المالية
ويمكن ايجاز ما تحقق خلال الفترة من 
سبتمبر23 حتى أغسطس24فى . تحقيق 
تقدم كبير في سبيل استبدال نظام التداول 
حيث تقادم نظام التداول الحالي المعمول 
به منذ عام 2008، ليكون لدى البورصة نظام 
متكامل لتداول جميع الأوراق والأدوات 
المالية متضمناً اسواقاً متعددة سواء للأسهم 

او للسندات او لغيرها من الأدوات المالية مثل 
سوق لتداول المشتقات المالية وسوق لتداول 
شهادات خفض الانبعاثات الكربونية، وذلك 
وفقا لأحدث المعايير والممارسات الدولية 
بجانب  تحديث نظام الرقابة على التداول 
مع دمج الأنظمة المعمول بها في نظام واحد 
متكامل واستحداث آلية للربط بطريقة أكثر 
فعالية بين قطاعات الإفصاح والعضوية والرقابة 
على التداول، وذلك كله وفقا لأحدث المعايير 

والممارسات الدولية. 

كتب : امين قدري
أكد الدكتور هانى سويلم وزير الموارد المائية والري بالتعاون 
القائم بين مصر والسويد في مجال الموارد المائية ، وخاصة 

الدعم المقدم من وكالة  “سيدا” لمصر والدول الإفريقية فى 
مجال المياه . حاذ ذلك خلال لقائه مع جايكوب جرانيت مدير 
إدارة المياه بالوكالة السويدية للتعاون الإنمائي “سيدا”  ، على 
هامش مشاركته فى الإسبوع العالمى للمياه فى ستكهولم ، معربا 

الدكتور سويلم عن رغبة مصر في تطوير التعاون مع “سيدا” 
وغيرها من الشركات وبيوت الخبرة السويدية من خلال تقديم 
الدعم الفني والتقني لمصر في مجالات معالجة وإعادة إستخدام 

المياه و رصد وتحسين نوعيتها .

تجديد تعيين أحمد الشيخ رئيسا للبورصة المصرية وهبة الصيرفي نائبا للرئيس لمدة عام

مع مدير إدارة المياه »سيدا«: سويلم تعزيز التعاون مع السويد لمعالجة وإعادة إستخدام المياه وتحسين نوعيتها

كتب : على الديب 
تفقد الدكتور محمد الطيب، نائب وزير 
الصحة والسكان، قسم الإستقبال والطوارىء 
بمستشفى السلام التخصصي، التابع لأمانة 
المراكز الطبية المتخصصة بمحافظة القاهرة 
، واطلع على ملفات المرضى بمكتب الدخول، 
ووجه بضرورة تطبيق النظام الإلكتروني في 

إطار تنفيذ سياسة التحول الرقمي. 
ــك فــي إطــار تنفيذ تكليفات  جــاء ذل
الدكتور خالد عبدالغفار، نائب رئيس مجلس 
الوزراء وزير الصحة والسكان، لنواب الوزير 
بتكثيف العمل الميداني والمتابعة المستمرة 
للمنظومة الصحية، للوقوف على أي تحديات 
تواجه المواطنين وحلها ورصــد أي قصور 

وقال الدكتور حسام عبدالغفار، المتحدث 
الرسمي لــوزارة الصحة والسكان، إن نائب 
الوزير تفقد قسم رعاية الطوارئ واطمئن 
على حالة المرضى، وتلقيهم الخدمة اللازمة 
واستمع لآراء ومقترحات الأطقم الطبية كما 
تفقد قسم الجراحة، وأوصى بتوفير نواقص 
مستلزمات الجراحة، كما تفقد قسم الأطفال 
ورعاية الجراحة، وأكمل جولته بتفقده 
إمكانيات المعمل وأوصــى بتفعيل نظام 
الباركود، وانتقد عدم التزام العاملين، ووجه 
بتحويلهم إلى التحقيق،كما تفقد قسم الرعاية، 
وحرص على الاستماع إلى المرضى والتأكد من 
مدى رضائهم عن الخدمة الطبية المقدمة 
إليهم، ووجه  بسرعة اصلاح اي اجهزة معطلة  

واستبدالها.

كتب : عادل فريج
فى اطار توجه الدولة بتعظم دور  الطاقات 
الــجــديــدة والــمــتــجــددة فــى مــزيــج الــطــاقــة ، 
والاستراتيجية الوطنية للهيدروجين الأخضر، 
خاصة برنامج العمل للقيام بــدور رئيسي في 
مجال تحول الطاقة عالميًا ، وتحرك العديد 
من الــدول الافريقية لرسم مسارها الخاص نحو 
الطاقة الخضراء فى ظل وفرة الثروة من الموارد 
الطبيعية بما في ذلك الإمكانات الهائلة لإنتاج 
الهيدروجين ، التقى الدكتور محمود عصمت 
وزير الكهرباء والطاقة المتجددة والسفير وائل 
لطفي سفير مصر لدى جمهورية ناميبيا لبحث 
تعظيم الاستفادة من قمة الهيدروجين الإفريقية 
العالمية المزمع عقدها خلال الفترة 3-5 سبتمبر 
2024 بويندهوك العاصمة الناميبية ، واستعراض 
المشاريع المرتبطة بالهيدروجين الأخضر في 
الاستراتيجيات الخاصة ببعض الدول الافريقية وفرص 

دعم القطاع الخاص للمشاركة فى المشروعات 
فى اطار القمة ومشاركة الدكتور عصمت فيها 
نيابة عن الدكتور مصطفى مدبولي رئيس مجلس 
الوزراء  استعرض الدكتور محمود عصمت اجندة 
الاجتماعات والدور الذي تتوقع أفريقيا أن تلعبه 
في قطاع الهيدروجين العالمي وتعزيز التعاون 
والحوار من خلال السياسات وحشد الاستثمارات 
وسلسلة قيمة الهيدروجين الناشئة فى اطار عنوان 
القمة “من الطموح إلى العمل وتعظيم الثورة 
الصناعية الخضراء في أفريقيا”و التي تستمر ثلاثة 
أيام بمشاركة رؤساء الدول والوكالات الحكومية 
وقــادة الأعمال في الصناعة ومطوري المشاريع 
والمستثمرين وقادة الفكر والتقنيين من جميع 
أنحاء أفريقيا والعالم وتوجه أصحاب المصلحة 
الرئيسيون على نحو توجيه الاستثمارات والتمويل 
إلى مشاريع الطاقة الخضراء القابلة للتمويل وعرض 
المشاريع المصرية والاستثمارات فى مجالات 

الهيدروجين والطاقة المتجددة والبنية التحتية.

نائب وزير الصحة يتفقد مستشفى السلام التخصصي 
ويوصي بضرورة تفعيل النظام الإلكتروني 

فى القمة الافريقية العالمية للهيدروجين الأخضر :
عصمت: نسعى للاستفادة من معرض التكنولوجيا والابتكار ومنصة الشركات الناشئة 
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الذكاء الاصطناعي والأمن السيبراني يحتلان مركز الصدارة 

في إيداعات الشركات بالربع الثاني من 2024 

 « GLOBALDATA »محللة أساسيات الأعمال في جلوبال داتا 

بقلم:  ميسا سينج

كتب : أمير طه 
 WORLD LIBERTY FINANCIAL نشرت قناة الكريبتو
الخاصة بالرئيس الأمريكي السابق دونالد ترامب تحذيراً من 
عمليات احتيالٍ وعملاتٍ مزيفةوحذّر الإعلان الصادر عبر قناة 
 DEFIANT التيليجرام من المخططات “التي يزُعَم ارتباطها بقناتي
ONES وWORLD LIBERTY”، كما حضَّ المتابعين على عدم 
التفاعل مع مثل هذه العملات الرقمية. وجاء في الإعلان: “من أجل 
سلامتكم، تذكروا أن جميع المعلومات الرسمية يتم نشرها في هذه 
القناة فقط وبواسطة فريقنا المُعتمَد … وكل ما لا يصَدر عنا فهو 

غير صحيح”.
أصــدرت القناة أيضاً بياناً آخر عن ترامب حول إعــادة تشكيل 
المؤسسات والنظام الماليين في الولايات المتحدة، حيث قال ترامب في 
البيان: “أيها الناس، نعلم جميعاً كيف تلجأ البنوك والمؤسسات المالية 
إلى أساليبَ ملتويةٍ للتلاعب بالنظام ]الماليٍ[ على حساب الأمريكيين 
البسطاء. إنهم يستبعدون الناس، ويحرمونهم من القروض، ويغُرقونهم 
بالإجراءات الإداريــة ويرهقونهم بالرسوم القانونية ورسوم معالجة 

أنشطتهم المالية”.

ووفقاً لترامب، فإن البنوك تمثلّ النخبوية وتتمتع بالهيمنة 
الكاملة على المؤسسات المالية في البلاد. لذلك، فمن خلال تطبيق 
نظامٍ ماليّ لامركزيّ، يمكن للمواطنين العاديين استعادة زمام 

أمورهم المالية.
أضاف حان الوقت لتحديث هذا النظام الجائر والبالي، وإعطاء 
الجميع نفس الفرص التي دأبت النخبة على احتكارها. انضموا إلينا، 

ولنجعل أنظمة التمويل تعمل لمصلحة الناس من جديد”.
ــدثُ اســتــطــلاعٍ لــلــرأي على منصة بــولــي ماركت  يشير أحـ
)POLYMARKET( للمراهنات إلى أن دونالد ترامب وكامالا هاريس 
م ترامب بنسبة %1، ليكون توزعّ احتمالات  متعادلان تقريباً، مع تقدُّ
الفوز -بحسب استطلاع المنصة- بنسبة %50 و%49 على التوالي. وفي 
حين كانت هاريس متقدمةً على ترامب نهاية الأسبوع الماضي، إلا أن 
الكفة مالت لصالح ترامب عقِبَ انسحاب المرشح المستقل روبرت 
كينيدي جونيور )ROBERT F. KENNEDY JR.( من المنافسة 
كمرشح مستقل في الانتخابات الرئاسية وإعلان تأييده لترامب. وقال 
كينيدي حول ذلك: “هذه هي الأسباب الرئيسية التي أقنعتني بترك 
الحزب الديمقراطي وخوض السباق الرئاسي كمرشّح مستقل؛ ودفعتني 

الآن لتأييد الرئيس ترامب”.

كتب : على الديب 
بحث عبده علوان، القائم بأعمال رئيس 
مجلس إدارة البريد المصري، مع السفير نبيل 
حبشي، نائب وزير الخارجية للهجرة وشئون 
المصريين بالخارج سبل التعاون المشترك 
لخدمة المصريين المقيمين في الخارج، 
وكيفية استفادتهم من الخدمات الحديثة 

والمتنوعة التي يقدمها البريد المصري.
أشار علوان إلى أن البريد المصري أصبح 
ذراع الحكومة في تقديم الخدمات للمواطنين 
ويقدم خدماته للمصريين بالخارج في العديد 
من الدول، مبدياً استعداد البريد المصري التام 
للعمل على توفير كافة الخدمات التي يحتاجها 
المصريين بالخارج من تحويل الأموال، ونقل 
المستندات، والخدمات اللوجيستية إلى جانب 

العديد من الخدمات الأخرى.
من جانبه، قال السفير نبيل حبشي نائب 

وزير الخارجية للهجرة وشئون المصريين 
بالخارج: “إن هذا اللقاء يأتي بتكليف من 
وزير الخارجية والهجرة وشئون المصريين 
بالخارج، الدكتور بدر عبدالعاطي، بهدف بحث 
سبل تلبية احتياجات المصريين بالخارج”، 
مشيدًا بالتطوير الشامل الذي يشهده البريد 
المصري من حيث الشكل والمضمون والتوسع 
في شبكة البريد وميكنة الخدمات التي 
يقدمها لتشمل الخدمات الحكومية والمالية 

واللوجيستية لخدمة المواطنين.

وطالب السفير نبيل حبشي قيام البريد 
المصري بمنح المزيد مــن التيسيرات 
للمواطنين المصريين المقيمين بالخارج، 
ــالأردن  ولا سيما المتواجدين منهم بـ
والسعودية وقطر، لما ستقدمه من مميزات 
لهم ولذويهم؛ حيث تمكنهم من إرسال 
تحويلاتهم النقدية إلى ذويهم في مصر 
بكل سهولة ويسر، ومن ثمَ صرف هذه 
الحوالات البريدية من خلال فروع البريد 
ومنافذه المنتشرة في بشكل لحظي، فضلًا 
عن الشحن السريع للمنتجات المصرية بما 
في ذلك الحرف اليدوية والتراثية التي يتم 
تصنيعها في مصر، حيث انها تحظى بإعجاب 
وإقبال كبير وشعبية في الخارج، وغيرها من 
الخدمات الاخــري ومن الممكن أن يكون 
البريد المصري هو الناقل الوطني لهذا 
النوع من المنتجات المعروضه على منصه 

المصريين بالخارج و المواقع المرتبطه بها.”

فخ عملات ترامب

تحذير من عملات مزيفة وعمليات احتيال
تتضمن تحويل الأموال ونقل المستندات والخدمات اللوجيستية :

 »البريد المصري« يبحث تقديم تيسيرات للمصريين المقيمين بالسعودية والأردن

شهدت معنويات الأعمال العالمية تحسناً هامشياً بنسبة ٪0.2 على أساس سنوي خلال الربع الثاني 
من عام 2024. في حين استفادت قطاعات التكنولوجيا والسفر والسياحة والتأمين من الابتكارات 
المدفوعة بالذكاء الاصطناعي، استمرت التحديات في مجال البيع بالتجزئة والتعبئة والتغليف بسبب 
لتحويل تفضيلات المستهلك وقضايا سلسلة التوريد. تسلط الأهمية المتزايدة لمواضيع الذكاء 
الاصطناعي والأمن السيبراني الضوء على الأولويات المتطورة في استراتيجيات الشركات.البيانات 

العالميةشركة رائدة في مجال البيانات والتحليلات.
أحدث تقرير للبيانات العالمية،«اتجاهات وإشارات تحليلات ملفات الشركة - الربع الثاني من عام 
2024لا،ويكشف أن الشعور بالتكنولوجيا والسفر والسياحة والتأمين تحسن مع المبادرات التي تنطوي 
على الابتكار في المشهد الرقمي، والذكاء الاصطناعي لتوصيات الرحلات الشخصية والحلول التي تركز 

على العملاء. تتبنى الشركات الذكاء الاصطناعي لتعزيز تجارب العملاء ونمذجة المخاطر.
وفي الوقت نفسه، نظرت شركات التكنولوجيا في اتجاهات التكنولوجيا الرقمية التي تشمل التحول 
السحابي الهجين، وتحسينات الأمن السيبراني، واعتماد الذكاء الاصطناعي التوليد. ومع ذلك ، تأثرت 
صناعات مثل التعبئة والتغليف وتجارة التجزئة بسبب تغير تفضيلات المستهلكين ، وارتفاع تكاليف 

المواد الخام ، وتعطل سلسلة التوريد.
وتعرضت الشركات لتحول كبير في تفضيل المستهلك. مما دفعهم إلى تبني التخصيص والعروض 
الفريدة لتعزيز تجربة التسوق ودفع النمو. كانت الولايات المتحدة تتجه مع المناقشات حول 

;QUOT&.التكنولوجيا وخرائط طريق النمو مع الاستثمارات في مرافق التصنيع والبحث والتطوير
وتستكشف الشركات أيضا أسواق آسيا والمحيط الهادئ مثل إندونيسيا بحثا عن فرص تصنيع 
منخفضة التكلفة من خلال شراكات جديدة وخطط لإطلاق المنتجات. وشهدت إندونيسيا نموا من 
حيث الإشارات في حين شهدت المملكة المتحدة تطورا في مشاريع الطاقة للوصول إلى أهدافها 
الصافية الصفرية. كما شهدت إسرائيل إشارات عالية في الوقت الذي تحاول فيه البلاد التكيف مع 
التحديات الجيوسياسية. كما دارت المناقشات حول المخاطر المحتملة المتعلقة بانتهاكات البيانات 
التي تكشف عن المعلومات الحساسة والامتثال. وجرى التشديد على الحاجة إلى تنفيذ تكنولوجيات 

الأمن السيبراني والتخفيف من حدة هذه المخاطر.
وناقشت الشركات أهمية تدابير الأمن السيبراني. كما شهد الذكاء الاصطناعي كموضوع نموًا في 
الإشارات مع الشركات التي تبحث في الاستثمارات والشراكات وخطط التوسع. وبشكل أكثر تحديدًا ، 
شهدت الإشارات التوليدية للذكاء الاصطناعي من قبل الشركات الموردة زيادة في الربع الثاني من عام 

2024 ، مقارنة بالربع السابق نفسه.
يؤكد التركيز المتطور على الذكاء الاصطناعي والأمن السيبراني على الاعتراف المتزايد بأن 
القدرة التنافسية المستقبلية تتوقف على التبني التكنولوجي. وبينما تتنقل الشركات في هذه 
الأولويات، يجب على قطاعات مثل البيع بالتجزئة والتعبئة والتغليف الابتكار لتتماشى مع 
التحولات الاستهلاكية والتحديات التشغيلية. ويشير المسار إلى أن التحول الرقمي الأوسع أمر 

ضروري للحفاظ على النمو.

432 مليون دولار استثمار ونمو 42 % 
في التجارة الإلكترونية السعودية

كتب : رشا حسين
أطلقت “منشآت” تقريرًا شاملاً يستكشف آفاق التجارة الإلكترونية في المملكة، 
مسلطة الضوء على المبادرات الحكومية التي تدعم نمو المنشآت الصغيرة 

والمتوسطة.
وكشف التقرير، الصادر بلغتين، عن نمو مذهل في قطاع التجارة الإلكترونية بالمملكة، حيث 
ارتفعت قيمة تمويل المشاريع إلى 432 مليون دولار ، 1.6 مليار ريال سعودي في عام 2023، 
ومن المتوقع أن يصل عدد المستخدمين إلى 34.5 مليون بحلول عام 2025، بنسبة نمو سنوية 

بلغت %42 منذ عام 2019.
وسلط التقرير الضوء على الدور المحوري للتجارة الإلكترونية في تمكين المنشآت الصغيرة 
والمتوسطة، حيث فتحت آفاقاً جديدة للنمو والتوسع، مكنتها من تجاوز الحواجز التقليدية و 

الوصول إلى أسواق أوسع.
وكشفت الدراسة عن المعوقات التي تحول دون ازدهار المنشآت الصغيرة والمتوسطة 
في التجارة ، مثل صعوبة المنافسة، وقلة الموارد، وتحديات إدارة المخزون، مما يجعلها تواجه 

تحديات كبيرة في تحقيق النمو المستدام.
وبدأت “منشآت” رحلة جديدة لتمكين رواد الأعمال، حيث أطلقت حملة “السوق 
لعبتك” لتشجيعهم على الانطلاق في عالم التجارة الإلكترونية، وتحويل أحلامهم إلى 

واقع.

كتب : وائل الجعفري
كشفت شركة »أوبــر« عن خطتها لإضافة خيار الدفع باستخدام البيتكوين والعملات 
المشفرة الأخرى إلى قائمة خيارات الدفع المتاحة لعملائها. وأكد المدير التنفيذي للشركة، دارا 
خسروشاهي، أن هذه الخطوة تأتي ضمن استراتيجية أوبر لتعزيز مرونة خيارات الدفع وتقديم 

أفضل الخدمات الممكنة.
حاليًا، تقبل أوبر مجموعة متنوعة من وسائل الدفع مثل البطاقات البنكية، باي بال، وآبل باي، 
وتسعى الآن إلى ضم العملات المشفرة إلى هذه القائمة. وأوضح خسروشاهي أن الشركة لا تنوي 
الاستثمار في العملات المشفرة، بل تهدف فقط إلى منح المستخدمين حرية أكبر في اختيار 

طريقة الدفع التي تناسبهم.
تعمل أوبر على ضمان إطلاق الخدمة بشكل آمن وسلس، إلا أنه لم يتم تحديد موعد نهائي 
لتفعيلها بعد. ومن المتوقع أن تتضمن المبادرة أيضًا إطلاق محفظة رقمية لدعم هذه الخدمة. 
تجدر الإشارة إلى أن هذه الخطوة تتماشى مع توجه العديد من الشركات الكبرى، مثل ماستركارد 
وتسلا، نحو قبول العملات المشفرة كوسيلة للدفع، مما يعكس تحولًا متزايدًا نحو استخدام هذه 

العملات في الحياة اليومية.

كتب : مصطفى ابراهيم 
أفتى الأزهر الشريف بتحريم لعبة الطائرة “AVIATOR” المنتشرة على الإنترنت ومنصات 

الألعاب الإلكترونية.
جاء ذلك خلال منشور عبر صفحته على فيسبوك، 
أكد الدكتور عباس شومان أمين عام هيئة كبار العلماء 
بالأزهر الشريف، أن AVIATOR تمثل نوعًا من أنواع 
المقامرة التي حرمها الله عز وجل وبالتالي يأثم لاعبها 
والمقهي الذي يمكن اللاعبيين ممن ممارستها على 

أجهزته.
وشدد أمين عام هيئة كبار العلماء أن المكاسب 
المالية المتحققة من اللعبة هي مال حرام حيث 

تتضمن قماراً أو مراهنات مالية محرمة.
وأوضح شومان أن المسابقات المالية التي تعتمد اعتماداً كلياً على الحظ محرمة تحريماً 

قاطعاً، لأنها تتعارض مع مبدأ الإسلام وتؤدي إلى الإدمان وإهدار المال.

كتب : باسل خالد 
 EITESAL SCALE UP أعلنت جمعية اتصال عن انطلاق النسخة الأولــى من
CONNECT 2024 بمشاركة عشرات الشركات المصرية، والذي عُقد في المعسكر 
اليوناني الغربي بمول العرب بمدينة السادس من أكتوبر، لتعزيز الابتكار والتعاون والنمو 

داخل النظام البيئي للتكنولوجيا،
من جهته قال الدكتور محمد شديد، المدير التنفيذي لجمعية اتصال، إن برنامج 
SCALEUP CONNECT تم تصميمه ليكون منصة رائــدة للشركات الناشئة لعرض 

ابتكاراتها، والتفاعل مع قادة الصناعة، والحصول على فرصة للظهور على الساحة العالمية.
أضاف مهمتنا هي تمكين الشركات التقنية الناشئة من خلال ربطها بالموارد، والإرشاد، 
والفرص التي تحتاجها لتوسيع أعمالها موضحا أننا نسعى لأن يصبح هذا الحدث ركيزة 
أساسية في الصناعة، مما يمهد الطريق لتجمعات دولية مستقبلية، حيث يعُقد بالشراكة 
الاستراتيجية مع المنظمة العالمية للابتكار والخدمات التكنولوجية “الويتسا”، حيث تمنح 
الشركات المشاركة في هذه المسابقة فرصة لعرض أنشطتها الإبداعية علي المشاركين 
في القمة العالمية لتكنولوجيا المعلومات من خلال مسابقة كأس العالم لتكنولوجيا 
المعلومات لاجتذاب تمويلات ومستثمرين دوليين. ومن المقرر عقد هذه القمة في الفترة 

من 4-7 أكتوبر المقبل في أرمينيا.
من جانبه، قال المهندس طارق عبد المنعم، نائب رئيس منظمة الويتسا وممثل اتصال 
في هذا التجمع العالمي، عن سعادته بمشاركة مصر للمرة الأولى في هذا الحدث من 
خلال جمعية اتصال، التي نجحت في اجتذاب عشرات الشركات لهذا الحدث الهام، مؤكدًا 
أن هناك اثنتي عشرة شركة قد وصلت للمراحل النهائية،وسيتم الإعلان عن الشركتين 
الفائزتين لتمثيل الدولة المصرية في هذا الحدث العالمي بأرمينيا، والذي تشارك فيه حتى 

الآن 16 دولة حول العالم.
أضــاف من أبــرز معالم حدث هذا العام هو مسابقة SCALE UP، التي تمنح 
المشاركين فرصة التنافس على جوائز مرموقة من خلال تعاوننا مع التحالف العالمي 
للابتكار والتكنولوجيا والخدمات )WITSA(، حيث يوفر هذا الحدث العالمي فرصًا لا 
مثيل لها للظهور، والتمويل، والتواصل مع أبرز اللاعبين في الصناعة. وستغطي هيئة تنمية 

صناعة تكنولوجيا المعلومات “إيتيدا” نفقات السفر للمشاركة في هذه المسابقة.
أشار هذا الحدث سيمكن الشركات الفائزة من التواصل مع قادة الصناعة، والتفاعل 
مع شخصيات رئيسية في صناعة التكنولوجيا، والمسؤولين الحكوميين، والمستثمرين 
المحتملين الذين يتطلعون لاكتشاف ودعم المواهب الناشئة. بالإضافة إلى فتح فرص 
التعلم والنمو من خلال المشاركة في ورش العمل، والمناقشات الجماعية، وجلسات 
الإرشاد المصممة لتقديم رؤى واستراتيجيات عملية لزيادة أنشطة الشركات وتوسيع 

أعمالها.
من خلال رعايتها لـ SCALE UP CONNECT 2024، تلتزم هواوي بمواصلة دعم 
النمو والابتكار في النظام البيئي للشركات الناشئة، وتتطلع إلى رؤية التأثير الإيجابي الذي 

سيحدثه هذا الحدث على مجتمع الأعمال والتكنولوجيا.

ضمن خياراتها  : 

أوبر تستعد لإتاحة الدفع 
بالعملات المشفرة قريبًا

الازهر  : 

لعبة AVIATOR قمار 
ومكسب تشغيلها حرام

بالتعاون مع منظمة »الويتسا«

»اتصال« تطلق النسخة الأولى من 
»SCALE UP CONNECT2024«

كتب : غادة حلمي
لم يستمر عهد كولين هوانج كأغنى 
شخص في الصين إلا حوالي أسبوعين. فقد 
 ،PDD HOLDINGS تسبب هبوط أسهم
الشركة الأم لعملاق التجارة الإلكترونية تيمو، 
الاثنين، في انخفاض ثروة هوانغ بمقدار 
14.1 مليار دولار، في أكبر خسارة يومية له 

على الإطلاق.
وأصبح هوانغ الآن رابع أغنى شخص في 
الصين بثروة صافية تبلغ 35.2 مليار دولار، 

وفقًا لمؤشر بلومبرغ للمليارديرات.
إنه انخفاض كبير ودراماتيكي لمؤسس 
PDD، الـــذي أصــبــح مــؤخــرا أول قطب 
تكنولوجي يتصدر قائمة أغنى أغنياء الصين 
منذ أكثر من ثــلاث سنوات، ليحل محل 
ملياردير المياه المعبأة تشونغ شانشان. 
واستعاد تشونغ المركز الأول الاثنين بثروة 

تقدر بـ 50 مليار دولار.
كشفت شركة PDD عن إيرادات فصلية 
لم تصل إلى متوسط توقعات المحللين 

وحذرت من أن نمو المبيعات سوف يتباطأ.
قال الرئيس التنفيذي تشين لي مــراراً 

وتكراراً للمحللين في مكالمة بعد إصدار 
الأرباح أن المسار الحالي للشركة غير مستدام، 
في الوقت الــذي يتنافس فيه المنافسون 
مثل تيك توك التابعة لشركة بايت دانس 
ومجموعة علي بابا على المتسوقين ذوي 

الميزانية المحدودة.
وهــوت أسهم الشركة المدرجة في 
الولايات المتحدة بنسبة 29 %، وهي أكبر 
نسبة هبوط للسهم على الإطلاق وخففت 
الإدارة أيضًا التوقعات بشأن المدفوعات 
المحتملة للأسهم أو عمليات إعــادة شراء 

الأسهم في السنوات القليلة المقبلة.
من جهته قــال تشين نواجه منافسة 
شديدة على جبهات مختلفة وكذلك عدم 
اليقين من العوامل الخارجية. لذلك، نعتقد 
أنا وفريق إدارتنا بالإجماع أن هذا ليس 
الوقت المناسب لإعادة شراء الأسهم أو توزيع 
الأرباح. وفي السنوات المنظورة المقبلة، لا 

نرى أيضًا مثل هذه الحاجة”.
أســس هوانغ شركة PDD عــام 2015 
بعد إطلاق عدد قليل من مشاريع الألعاب 
والتجارة الإلكترونية. وسرعان ما صعد مهندس 

جوجل السابق إلى صفوف أغنى أغنياء 
العالم، حيث بلغت قيمة صافي ثروته ذروتها 
عند 71.5 مليار دولار في أوائل عام 2021. 
وتنحى عن منصب الرئيس التنفيذي لشركة 
PDD في عام 2020 وغادر مجلس الإدارة 
كرئيس في عام 2021، مع بدء بكين حملة 

قمع على عمالقة التكنولوجيا الصينيين.
يبدو أن التباطؤ الاقتصادي وضعف 
مستويات الطلب في الصين قد ضرب قطاع 
التجزئة بشكل كبير، حيث فاجأت شركة 
مبيعات التجزئة الإلكترونية الصينية بي 
 – PDD HOLDINGS دي دي هولدينجز
المالكة لمنصة تيمو TEMUوالتي تعرض 
عروض تخفيضات كبيرة - بتوقعات قاتمة، 
مما دفع سهم الشركة للهبوط بما يقرب من 

%30، لتفقد الشركة بذلك 55 مليار دولار.
وعلى صعيد التداولات، أغلق سهم بي 
دي دي هولدينجز المدرج في بورصة ناسداك 
الأمريكية )DD( بنسبة %28.51 ليسجل 
100 دولار، لتفقد الشركة بذلك 55 دولار من 
قيمتها السوقية، وواصل السهم هبوطه اليوم 
خلال تعاملات ما قبل السوق لنخفض بنحو 

%1 إلى 99.00 دولار.

كتب : باكينام خالد 
أطلق بنك مصر تطبيق الموبايل البنكي الجديد للشركات 

لتوفير تجربة مصرفية سهلة وسريعة وآمنة لعملاء الشركات.
ويهدف التطبيق البنكي للشركات إلى تسهيل وتحسين 
تنفيذ المعاملات المصرفية لعملاء الشركات في أي وقت ومن 

أي مكان، من خلال توفير عدد من الخدمات البنكية.
وذكر البنك أن ذلك يأتي  في إطار حرصه  على تبني 
استراتيجية التحول من بنك تقليدي إلى بنك يقود التحول 
الرقمي في القطاع المصرفي، وتماشياً مع توجه الدولة وجهود 
البنك المركزي المصري لتعزيز التحول الرقمي، وايمانا من البنك 
بأن إدخال عناصر التحول الرقمي في منظومة العمل المصرفي 

سيساهم بصورة أكبر في تحسين الخدمات المصرفية والمالية.
وأضــاف يتيح التطبيق لعملاء الشركات إدارة ومتابعة 
حساباتهم المصرفية بسهولة وفعالية، وتنفيذ التحويلات 
المالية من خلال التحويل اللحظي داخل حسابات بنك مصر 
وحسابات البنوك المحلية وللبطاقات البنكية والمحافظ 
ــلاع على تفاصيل  ــن، والاط الإلكترونية بشكل بسيط وآم

المعاملات والارصــدة والاستفادة من مجموعة واسعة من 
الخدمات الاتية: طلب فتح حسابات جديدة، وانشاء ودائع 
وشهادات ادخار، وتحديد مكان أقرب فرع أو ماكينة صراف 

آلي والاستعلام عن سعر الصرف.
ويعتبر تطبيق الموبايل البنكي إضافة هامة للخدمات 
الرقمية المقدمة لعملاء الشركات من بنك مصر، حيث يوفر 
لهم تجربة مصرفية متكاملة تتيح لهم إدارة أعمالهم المالية 
بسهولة وفعالية وكفاءة في أي وقت ومن أي مكان، كما يوفر 
بنك مصر منصة الانترنت البنكي للشركات المتاح عليها خدمة 

السداد الإلكتروني للمدفوعات الحكومية التي تتيح سداد 
المدفوعات الحكومية اونلاين، وخدمة المدفوعات المجمعة 
التي تتيح تحويل الأموال لأكثر من مستفيد في عملية واحدة 
لحظياً. ويؤمن بنك مصر بأن إدخال عناصر التحول الرقمي في 
منظومة العمل المصرفي سيساهم بصورة أكبر في تحسين 
تقديم الخدمات المصرفية والمالية، والاستفادة من المسارات 
الجديدة الواعدة للتنمية الاقتصادية والمالية؛ بهدف تدعيم 

النمو الاقتصادي.
ويقوم بنك مصر بدعم جهود التحول الرقمي من خلال 
توفير الحلول الإلكترونية للتسهيل على عملاء المؤسسات و 
الشركات ،بما يسهم بصورة أكبر في تقديم الخدمات المصرفية 
والمالية بصورة ميسرة ومتطورة، و يقوم البنك بتقديم الحلول 
الرقمية المبتكرة لعملاء الشركات مع المحافظة على سهولة 

الاستخدام واعلى درجات الأمان.
و يعمل البنك على تعزيز نجاحه والمشاركة بفاعلية في 
تقديم الخدمات التي تلبي احتياجات كافة عملاء المؤسسات و 
الشركات ، حيث أن قيم واستراتيجيات عمل البنك تعكس دائماً 

التزامه بالتنمية المستدامة والرخاء لمصر.

بعد فقدان شركته 55 مليار دولار: 

مؤسس تيمو يفقد لقب أغنى شخص في الصين 
ويخسر 14 مليار دولار

مزود بأحدث الحلول الابتكارية :

»بنك مصر« يطلق تطبيق »الموبايل البنكي« للشركات 

السنة السابعة عشر - العدد 836
الأحد 1 سبتمبر 2024 - 28 صفر 1446 هـ

كتب : باكينام خالد 
كشف تقرير ” MAGNITT- ماجنيت” نصف 
السنوي عن استمرار النشاط الاستثماري في مصر، رغم 
التراجع العام في التمويل الإجمالي للشركات الناشئة 

في المنطقة.

رغم انخفاض التمويل الإجمالي بنسبة %75 إلى 
86 مليون دولار، شهدت مصر زيــادة بنسبة 82% 
في عدد االمستثمرين المحليين، وهذا يشير إلى ثقة 
المستثمرين في الشركات الناشئة في مصر، حتى في 
ظل الظروف الصعبة. وحافظت مصر على مكانتها 
كثالث أكثر دولة تمويلاً في منطقة الشرق الأوسط 

وشمال إفريقيا، حيث حصلت على %11 من إجمالي 
التمويل في المنطقة . كما احتلت مصر المرتبة الثانية 
في أفريقيا من حيث التمويل، مما يؤكد أهميتها 

الاستراتيجية في المشهد الاستثماري الإقليمي.
رغم الانخفاض الكبير في التمويل الإجمالي، ظل 
قطاع التكنولوجيا المالية القطاع الأبرز في مصر من 

حيث التمويل، حيث حصل على 39 مليون دولار 
أمريكي، رغم انخفاضه بنسبة %87 على أساس 
سنوي. وفي المقابل، شهد قطاع حلول تكنولوجيا 
المعلومات نموًا ملحوظاً، حيث ارتفع تمويله بنسبة 
%100، مدفوعًا بجولة تمويل ” DXWAND” بقيمة 

4 ملايين دولار.

شهدت مصر أيضًا زيــادة في عدد المستثمرين 
المحليين، حيث ارتفع بنسبة %82 على أساس سنوي 
في النصف الأول من عام 2024. وهذا يتناقض مع 
الأســواق الأفريقية الرئيسية الأخــرى، مثل نيجيريا 
وجنوب إفريقيا، حيث انخفض عدد المستثمرين 

بنسبة %46 على أساس سنوي.

: »MAGNITT« وفقا لتقرير

86 مليون دولار استثمارات فى الشركات المصرية الناشئة بالنصف الأول 2024
مصر تحتل المرتبة الثانية في أفريقيا من حيث التمويل والثالثة فى منطقة الشرق الاوسط 75 % تراجع فى اجمالى التمويل مع زيادة 82 % في عدد المستثمرين المحليين 

كتب : محمد الخولي
حققت منصة البث الرقمي الإماراتية “مايكو” 
نجاحاً في إتمام الإغلاق الأول لجولة التمويل 
الأولــى من الفئة أ، حيث جمعت 10 مليون 
دولار من صناديق استثمار رائدة في رأس المال 
المخاطر عبر منطقة الشرق الأوســط وشمال 

أفريقيا وأمريكا الشمالية وأوروبا.
وشمل المشاركون الرئيسيون في جولة 
التمويل هذه: “ضمان للإستثمار”، و”أبتوس لابز”، 
و”بي ديجيتال”، و”موكا فينتشيرز”، و”آرت 3 
فاوندايشن”، و”غاف كابيتال بارتنرز”، و”ميكس 
ميديا نيتوورك”، و”فاكتور6 كابيتال بارتنرز” 
و”إنجين ستارتر”، إلى جانب مجموعة من 
المستثمرين الملائكيين الاستراتيجيين. كذلك، 
شارك في جولة التمويل 88 مستثمراً معتمداً عبر 

.REPUBLIC.COM منصة
تم جمع رأس المال من خلال عرض اكتتاب 
الأسهم والرموز الرقمية بتقييم ما بعد المال 
بقيمة 80 مليون دولار، بدعم من شركة ضمان 
للإستثمار كشريك استشاري ومستثمر أولي، 

.WEB3 وشركة و”ريبابليك كريبتو” كمستشار
وكانت “مايكو” قد أعلنت الشهر الماضي عن 
تحقيقها أول عام ربح لها، حيث بلغت الأرباح 
قبل الفوائد والضرائب والإهــلاك والاستهلاك 
مليون دولار أمريكي، مع تحقيق إيرادات قدرها 
7.5 مليون دولار أمريكي خلال السنة المالية 
2023-2024. يرافق هذا الإنجاز التمويلي 
صفقة إضافية بملايين الدولارات في شكل منح 
ومكافآت أداء مع شريك “مايكو” الجديد في 
مجال البلوكتشين ، مؤسسة “أبتوس”، والتي تم 
الإعلان عنها الأسبوع الماضي، ومن المقرر أن 
تطلق المنصة رمزها الرقمي الأداة الأصلي على 
بلوكتشاين “أبتوس” في بداية الربع الرابع من 

2024، إلى جانب نقل بنيتها التحتية.
من جهته قــال عمير معصوم، المؤسس 
والمدير التنفيذي لشركة “مايكو”: “لقد أثبتت 
“مايكو” بالفعل قدرتها على التوسع في الأسواق 
الرئيسية، حيث حققت مؤشرات استثنائية في 
نمو المستخدمين والاحتفاظ بهم والإيــرادات 
وبناء المجتمع. ومن خلال هذه التمويلات 
الجديدة، نخطط لتكرار نجاحنا من خلال التوسع 

في أسواق ذات خصائص ديموغرافية مماثلة 
وشراكات إقليمية قوية”.

نجحت أقسام البث المباشر في “مايكو” في 
تأمين حقوق مهمة حتى عام 2025، بما في ذلك 
حقوق بطولة الكريكيت الدولية وبطولة الدوري 
الباكستاني الممتاز للكريكيت، وجميع حقوق 
الكريكيت الرئيسية لأمريكا الشمالية عبر تلفزيون 
“ويلو”، فضلاً عن حقوق البث لاتحاد الاسكواش 

العالمي واتحاد الاسكواش المصري.
بالإضافة إلى ذلك، تملك “مايكو” حقوق 
الدوري الإنجليزي الممتاز في باكستان وحقوق 
بث رياضية متنوعة مثل بطولة آسيا للهوكي 
 BRAVE( وبطولة القتال الحر الشجاعة
MMA(، إلــى جانب حقوق بــث الألعاب 
الإلكترونية الرائدة لألعاب مثل كاونتر سترايك 
2 وببجي وفالورانت في منطقة الشرق الأوسط 
وشمال أفريقيا وبعد التوسع الأخير في أمريكا 
الشمالية ومصر، تقوم “مايكو” بتحديد مناطق 
نمو استراتيجية أخرى وتهدف إلى إغلاق ثاني 
لتمويلها من الجولة الاستثمارية الأولى بحلول 

أوائل عام 2025.

كتب : باسل خالد 
 ،MARLAN SPACE دخلت شركة
وهي شركة متخصصة في التكنولوجيا 
العميقة ومقرها فــي الإمــــارات، في 
 LOFT ــع شــركــة ــروع مــشــتــرك م ــش م
ORBITAL، المتخصصة في تشغيل 
الأقمار الصناعية والبنية التحتية الفضائية 
ومقرها الولايات المتحدة، لتشكيل شركة 
ORBITWORKS. وتعد هذه الشركة 
الجديدة، مدعومة من شركة القابضة 
الدولية )IHC(، بقيمة تصل إلى 100 

مليون دولار.
 ORBITWORKS ـكــون ســتـ
الشركة الأولـــى فــي إنــتــاج مجموعات 
الأقــمــار الصناعية التجارية في مدار 
الأرض المنخفض )LEO(. وتهدف 
ORBITWORKS، باستثمار أولي يزيد 
عن 100 مليون دولار، إلى إنتاج ما يصل 
إلــى خمسين قمراً صناعياً بــوزن 500 

كيلوجرام سنوياً.
تستعد ORBITWORKS لبدء بناء 
منشأة حديثة ستستخدم تقنيات متقدمة 
في مجال الأجهزة والبرمجيات والتقنيات 
الصناعية من أجل تكامل واختبار الأقمار 
الصناعية. وقــد حصلت بالفعل على 
قطع أول عشرة أقمار صناعية، حيث 
من المتوقع أن يتم إطــلاق أولها في 
الربع الأول من عام 2026. وستساهم 
ORBITWORKS في تحقيق رؤية 
LOFT ORBITAL في توفير حلول 
سريعة لإطلاق أي حمولة لأي عميل في 

أقصر وقت ممكن للوصول إلى المدار.
تهدف ORBITWORKS للتعاون مع 
المصنعين المحليين ومزودي التكنولوجيا 
 LOFT في الإمارات، مستفيدة من حلول
لتحقيق تكامل سلس للتكنولوجيا. ومن 
المتوقع أن يتم تجميع واختبار أول منصة 
للأقمار الصناعية بحلول أوائل عام 2025. 
وقد بدأت LOFT وMARLAN بالفعل 

في تجنيد المواهب على الصعيدين 
ــي والمحلي فــي الإمــــارات، مع  ــدول ال
التركيز على هندسة الأجهزة والبرمجيات 
والهندسة الاختبارية وغيرها من تخصصات 

الهندسة الفضائية.
 PIERRE-DAMIEN من جهته قال
VAUJOUR، الرئيس التنفيذي لشركة 
LOFT ORBITAL، “لطالما آمنا 
بالديناميكية والنمو الــذي يشهده قطاع 
ــارات، ونحن فخورون بأن  الفضاء في الإم
نكون جــزءاً صغيراً من رحلة الدولة نحو 
أن تصبح قوة عظمى في مجال الفضاء. 
منذ اللحظة الأولــى التي التقينا فيها مع 
MARLAN SPACE، كنا متحمسين 
لرؤيتهم التي تهدف إلــى تحقيق إنتاج 
وتشغيل واسع النطاق لمجموعات الأقمار 
الصناعية في الإمارات. نحن متحمسون لدعم 
والتعاون مع الجميع في قطاعات الفضاء 
والأقمار الصناعية والحوسبة السحابية والذكاء 

الاصطناعي في الدولة.”

10 مليون دولار : استثمارات بمنصة “مايكو” الإماراتية للبث الرقمي  بقيمة 100 مليون دولار : 

إطلاق ORBITWORKS أول شركة متخصصة في البنية التحتية الفضائية بالمنطقة 
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كتب : رشا حسيبن

شهد الدكتور عمرو طلعت وزير الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات، والدكتور أحمد فؤاد 
هنو وزير الثقافة مراسم توقيع بروتوكول 
تعاون بين وزارة الاتــصــالات وتكنولوجيا 
المعلومات، والهيئة العامة لــدار الكتب 
والوثائق القومية بشــأن إتاحة مختارات من 
كتب الهيئة العامة لدار الكتب والوثائق الذى 

تم رقمنته على بوابة 
تراث مصر الرقمى.

ــع الــبــروتــوكــول  وقـ
المهندس رأفــت هندى 
ــر الاتصالات  نائب وزي
وتكنولوجيا المعلومات 
لتطوير البنية التحتية 
التكنولوجية والتحول 
الرقمى، والدكتور أسامة 
طلعت رئيس مجلس 

إدارة الهيئة العامة لــدار الكتب والوثائق 
القومية والقائم بأعمال الأمين العام للمجلس 

الأعلى للثقافة.
وفقا لهذا البروتوكول سيتم إتاحة نحو 
11300 نسخة رقمية لمجموعة مختارة من 
كتب الهيئة العامة لــدار الكتب والوثائق 
القومية؛ عبر بوابة تراث مصر الرقمي، والتى 
تم رقمنتها وتهيئتها بمعرفة وزارة الاتصالات 

وتكنولوجيا المعلومات  وفقاً للمعايير القياسية 
التكنولوجية لمشروع البوابة، مع مراعاة 

حقوق الملكية الفكرية على هذه المصنفات.
من جهته أكد الدكتور عمرو طلعت وزير 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات أن التعاون 
بين وزارتى الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
والثقافة يشهد تناميا مستمرا فى ضوء 
التواصل المستمر بين الوزارتين والتوافق حول 
أهمية استخدام التقنيات الحديثة فى نشر 
الثقافة بمختلف أنواعها بين 

المواطنين.
 أضــاف الدكتور عمرو 
طلعت أن الــبــروتــوكــول 
يستهدف التعاون فى إتاحة 
المحتوى الثقافى للهيئة 
العامة لدار الكتب والوثائق 
القومية على بوابة تراث 
مصر الرقمى التى تستعد 
وزارة الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات لإطلاقها بهدف إثــراء المحتوى 
التراثى المصرى واستدامة ريادة مصر الثقافية 
الأمر الذى يسهم فى تعزيز القوى الناعمة 

لمصر.
ومن جانبه، أكد وزير الثقافة، الدكتور 
أحمد فؤاد هنو، أن بروتوكول التعاون الموقع 
بين الوزارتين هو اللبنة الأولى نحو تعاون 
مثمر فى مجالات الرقمنة والتوثيق والتدريب، 

وأن وزارة الثقافة ستبذل قصارى جهدها 
لجعل المنتج الثقافى متاحًا للجميع، مما 

يساهم فى بناء الإنسان المصري. 
أشار الفترة القادمة ستشهد تطوراً نوعياً 
فى المنصات التى تتيح المحتوى الثقافى 
والفني، حيث سيتم العمل مــع وزارة 
الاتصالات على إتاحة مؤلفات كبار الكتاب 
بأسعار مخفضة رقمياً، وتوفير منصات 
إلكترونية متعددة للمواهب المصرية لتقديم 

مواهبها واكتشافها.
هذا وتبلغ مدة البروتوكول 3 سنوات، 
ويشمل نطاق أعماله مراجعة البيانات 
الوصفية باللغتين العربية والانجليزية لنحو 

11300 كتاب من الهيئة العامة لدار الكتب 
والوثائق ، التى تم رقمنتها بمعرفة وزارة 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات لصالح 
الهيئة، وتحديد صلاحيتها للإتاحة عبر بوابة 
تراث مصر الرقمي، مع مراعاة حقوق الملكية 

الفكرية على هذه المقتنيات.
وعقب توقيع البروتوكول، عقد الوزيران 
اجتماعًا موسعًا مع قيادات الوزارتين لمتابعة 
الخطوات التنفيذية لمجالات التعاون، وأحدث 
التطورات فى رقمنة المحتوى الذى تملكه 
قطاعات الوزارة  ومنها دار الكتب والوثائق، 
والهيئة المصرية العامة للكتاب، ودار الأوبرا، 
وأكاديمية الفنون، وقطاع الفنون التشكيلية، 

تمهيدًا لإطلاقه على بوابة تراث مصر الرقمى 
وجعله متاحًا للجمهور.

كما تم استعراض التصور الأولى لنموذج 
»قصر الثقافة الرقمي« وما يقدمه من مواد 
وخــدمــات تناسب الأجــيــال الجديدة من 
الشباب والمبدعين، بالإضافة إلى دراسة 
إمكانية تقديم الفعاليات الثقافية والإبداعية 
داخل مراكز إبداع مصر الرقمية التى تملكها 
وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات فى 

القاهرة والجيزة وباقى 
المحافظات المصرية، 
بمشاركة قطاعات وزارة 

الثقافة.
ــمــاع  ونـــاقـــش الاجــت
سبل توثيق تـــراث دار 
ــرا المصرية الغنى  الأوبـ
وأعمال الفن التشكيلي، 
وإنشاء متاحف افتراضية، 
ــدام الـــذكـــاء  ــخـ ــتـ واسـ

الاصطناعى فى الترجمة، وإنشاء منصات 
إلكترونية لتسويق الكتب وتحويلها إلى كتب 
صوتية، والتعاون في التطوير المؤسسى لوزارة 
الثقافة وتدريب العاملين في المجال الثقافي، 
وعقد فعاليات ثقافية وفنية، وإنشاء منصات 

لتسويق المنتجات التراثية والتعريف بها.
حضر اللقاء مــن وزارة الاتــصــالات 
وتكنولوجيا المعلومات؛ المهندسة  غادة 

لبيب نائب الوزير للتطوير المؤسسى، 
والمهندسة شيرين الجندى مساعد الوزير 
للاستراتيجية والتنفيذ، والدكتورة هدى 
بركة مستشار الوزير لتنمية المهارات 
التكنولوجية، والمهندس محمود بدوى 
مستشار الوزير لشئون التحول الرقمى، 
والدكتورة نهى عدلى مستشار الوزير 
للبحوث والتطوير، والدكتور هشام الديب 
رئيس محور التراث الرقمي،  والدكتور 
مــحــمــود فــخــر الــديــن 
رئيس الإدارة المركزية 
للمشروعات المتخصصة، 
وعدد من قيادات وزارة 
الاتــصــالات وتكنولوجيا 

المعلومات.
ومــن وزارة الثقافة 
المصرية، الدكتور أحمد 
بهى الدين رئيس الهيئة 
المصرية العامة للكتاب، 
والدكتورة لمياء زايــد رئيس دار الأوبــرا 
المصرية، والدكتورة كرمة سامى رئيس 
المركز القومى للترجمة، وأحمد سعودى 
رئيس الإدارة المركزية لشؤون مكتب وزير 
الثقافة، ومحمد عبد الدايم مساعد الوزير 
للمشروعات التنموية والاستثمار، و نيفين 
فكرى مدير عام نظم المعلومات والتحول 

الرقمي.

بحضور وزيرا الاتصالات والثقافة:

بروتوكول لإتاحة المحتوى المرقمن لكتب الهيئة العامة لدار الكتب والوثائق القومية عبر بوابة تراث مصر الرقمى

كتب : باكينام خالد 
استحوذت شركة »بيتماين » ، الصينية 
على أحــد أكثر قطاعات التشفير ربحية 
لعدة أعوام. ومع ذلك، تواجه هذه الهيمنة 
تهديداً غير مسبوق الآن مع تصاعد التوترات 
السياسية واحتمال عودة دونالد ترمب إلى 

البيت الأبيض.
تسيطر شركة »بيتماين تكنولوجيز” 
)BITMAIN TECHNOLOGIES(، ومقرها 
في بكين، على %90 من سوق الحواسيب 
المستخدمة في تعدين »بتكوين«. ويشبهها 
أحد كبار العملاء بالشركة المنتجة للألماس 
»دي بيرز” )DE BEERS( في أوجها، إذ 
تمتلك قوة كافية لتحديد الأسعار العالمية 

بمجرد تعديل إنتاج آلاتها.

من جهته قال ترمب، المعروف بموقفه 
المتشدد تجاه الصين، عن رغبته في »تعدين 
وسك وتصنيع« بتكوين في الولايات المتحدة، 

لــتــرى الشركات 
المنافسة الناشئة 
ــك فرصة  فــي ذل
للاستحواذ على 
جــزء مــن أعمال 
»بيتماين«. ويروّج 
ــض منها  ــع ــب ال
لفكرة أن شركات 
التعدين بحاجة 

لتنويع مصادرها للتحوط ضد المخاطر 
الجيوسياسية.

خطابات ترمب تفاقم البيئة السياسية 
المتدهورة بالفعل بالنسبة لـ«بيتماين« في 

الولايات المتحدة، حيث يجري حالياً تعدين 
معظم عملات »بتكوين«، وتتصاعد المخاوف 
من إمكانية استخدام المعدات في أغراض 

التجسس.
ــن ناحيته  مـ
ــف  أوضــــح راجــي
خيماني، الرئيس 
التنفيذي للشركة 
الناشئة »أورادين« 
 )AURADINE(
ومـــقـــرهـــا فــي 
كاليفورنيا، وهي 
شركة منافسة لـ«بيتماين«، أن »هناك أسباباً 
عديدة قد تدفع ترمب إلى تحدي سيناريو 
تسيطر فيه شركة صينية واحــدة على هذا 
المجال«، ومن بينها المخاوف المتعلقة بالأمن 

القومي.
بدأت الديناميكية الجديدة تظهر بالفعل 
فــي الــســوق. ففي يوليو، خالفت شركة 
 CORE( ”تعدين بتكوين »كور ساينتيفيك
SCIENTIFIC( ومقرها في أوستن بولاية 
تكساس، التقاليد من خلال إعلانها عن طلبية 
 )BLOCK( ”من وحدة تابعة لشركة »بلوك
المملوكة لجاك دورســـي، بالرغم من أن 

»بيتماين« واحدة من أكبر مستثمريها.
ــي الــوقــت نفسه، جمعت شركة  وف
»أوراديـــن« ما قيمته 80 مليون دولار في 
أبريل، وشحنت أول آلاتها للتعدين في أواخر 
يوليو. تضم قائمة مساهميها شركة »ماراثون 
 MARATHON( »ديجيتال هولدينغز
DIGITAL HOLDINGS(، التي تعد واحدة 

من أكبر عملاء »بيتماين«.

كتب : باكينام خالد 
هوت أسهم شركات التكنولوجيا الأميركية الأكبر عالمياً، بمؤشرات وول ستريت، بعد الارتفاع 
الذي وضع السوق قريبة من أعلى مستوياتها على الإطلاق، وذلك مع اقتراب موعد الإعلان عن 

أرباح شركة »إنفيديا« في الأيام القليلة المقبلة.
هبط مؤشر »العظماء السبعة« الخاص بـ«بلومبرغ« بنسبة %1.2، مما أثر على أداء مؤشر 
»إس آند بي 500«. حلقّ مؤشر آخر يضم أسهماً ذات أوزان متساوية، والذي يمنح شركة 
»تارغت” ).TARGET CORP( الوزن نفسه الذي يمنحه لـ«مايكروسوفت«، من أعلى مستوياته، 
مدعوماً بآمال توسع السوق الصاعدة خارج نطاق أسهم التكنولوجيا الكبيرة، خاصة بعد أن أشار 
جيروم باول يوم الجمعة إلى أن »الاحتياطي الفيدرالي« سيخفض أسعار الفائدة قريباً. فيما ارتفع 

مؤشر »داو جونز« الصناعي إلى مستوى قياسي.
قال أوسونغ كوان من »بنك أوف أميركا«: »أكد باول على الخفض المتوقع في سبتمبر خلال 
ندوة جاكسون هول، مما يبُقي على أطروحتنا لتوسيع/ تناوب مستمر«. أضاف: »لكن لا تستهينوا 
بأرباح إنفيديا، فهي محرك دائم لعوائد إس آند بي، ولا تزال تشكل خطراً على الأسواق إذا كانت 

النتائج مخيبة للآمال”.
يتُوقع أن تدفع تدفقات قوية من عمليات إعادة شراء الشركات والصناديق النظامية 
والمستثمرين الأفــراد، الأسهم إلى الارتفاع في الأسابيع المقبلة، بحسب سكوت روبنر من 
»غولدمان ساكس غروب«، والذي يقدّر أنه سيكون هناك طلب »غير مرتبط بالمعنويات« بقيمة 

17 مليار دولار بين الخوارزميات والشركات كل يوم هذا الأسبوع.
يتوقع روبنر أيضاً ما يسمى بـ«الاكتساح الأخضر« لمستشاري تداول السلع خلال الأسبوع 
المقبل، مما يعني أن تلك الصناديق ستقوم على الأرجح بشراء الأسهم بغض النظر عن كيفية 

تحرك السوق.

كتب : أمير طه
قالت شركة »هواوي« إن شركة السيارات الكهربائية الصينية العملاقة »بي.واي.دي« وقعت 
اتفاقاً معها لاستخدام نظام القيادة الذاتية المتقدم الخاص بشركة التكنولوجيا الصينية في سيارات 

كهربائية مخصصة للطرق الوعرة ضمن مجموعتها فانغ تشنغ باو.
وستكون السيارة من طراز باو 8 الرياضية متعددة الاستخدامات، والتابعة للمجموعة فانغ 
تشنغ باو، أول طراز من بي.واي.دي يضم نظام هواوي الذكي للقيادة تشيانكون، وستطرح للبيع 

في وقت لاحق من العام الجاري 2024 .

كتب : أمين قدري
قالت شركة مراكز البيانات، اس ام سي » SMC«، أن تقنيتها »هايبر كيوبس« تقلل استهلاك 
الذكاء الاصطناعي للطاقة بنسبة %50 مقارنة بتقنية تبريد الهواء التقليدية المستخدمة عادة في 
مراكز البيانات وتدير الشركة مصانع الذكاء الاصطناعي المستدام المكونة من »هايبر كيوبس« في 

سنغافورة وأستراليا.
فبالإضافة إلى زيادة الطلب على الطاقة اللازمة تؤدي طفرة الذكاء الاصطناعي لزيادة الطلب 

أيضاً على معالجات أكثر قوة للحفاظ على برودة مراكز البيانات.
وتتضمن »هايبر كيوبس« خوادم مزودة بمعالجات انفيديا مغمورة في زيت صناعي يسمى 

»بولي ألفا أوليفين«، والذي يعمل على سحب الحرارة بشكل أكثر كفاءة من الهواء.
وقالت الشركة، والتي يقع مقرها في سنغافورة، أن تقنية التبريد بالغمر التي طورتها أقل كلفة 

بنسبة %28 في التركيب من الحلول الأخرى القائمة على السوائل.
وتم تصميم »هايبر كيوبس« ليتم تركيبها في أي مركز بيانات ويمكن نشرها في المساحات 
غير المستخدمة داخل مراكز البيانات الموجودة وتهدف »اس ام سي« إلى التوسع في أسواق 
أخرى، مثل تايلاند والهند. ومن شركائها الرئيسيين انفيديا وديلويت، وتعد شريكاً سحابياً مفضلاً 
لشركة انفيديا للحوسبة والذكاء الاصطناعي، وتوفر مجموعات من وحدة معالجة الرسومات 

المصممة بواسطة عملاق الرقائق.
وفي إشارة إلى الجيل الجديد من معالجات الرسومات التي تعمل بالذكاء الاصطناعي والتي 
أعلنتها انفيديا في مارس قال تيم روزنفيلد، الرئيس التنفيذي والمؤسس المشارك في »اس ام 
سي«: إن التقنية تتيح استضافة عالية الكثافة لوحدات معالجة الرسوميات وتقوم »اس ام سي« 
حالياً بجمع 400 مليون دولار في الأسهم و550 مليون دولار في الديون، حيث تذهب الأموال إلى 

توسيع مركز البيانات الخاص بها خارج سنغافورة.

كتب : مصطفى ابراهيم 
قالت هيئة الأوراق المالية والسلع، إن 
حجم الأصول المدارة حالياً من قبل الشركات 
المرخصة لإدارة المحافظ وصناديق الاستثمار، 
يبلغ 9 مليار دولار ، 35 مليار درهــم، ما 
يؤكد تنافسية وجاذبية الصناديق الاستثمارية 
المحلية ويحقق رؤية دولة الإمارات في أن 
تصبح مركزاً عالمياً للاستثمارات والخبرات في 

مجال إدارة الأصول.

وتوقعت الهيئة في بيان، أن يستمر قطاع 
إدارة الأصول بالدولة في النمو خلال الفترة 
المقبلة، ليصل عدد صناديق الاستثمار المحلية 
إلى 56، بعد أن تلقت الهيئة 25 طلباً جديداً 
لتأسيس صناديق استثمار، ما سيسهم في 
تعزيز حجم الاستثمارات المدارة من قبل هذه 
الشركات في الأسواق المالية بالدولة. وأضافت 
الهيئة، أن العام 2024 شهد ارتفاعاً بنسبة 
%83 في عدد الشركات المرخصة لإدارة هذه 

الأنشطة ليصل عددها إلى 33 شركة.

كتب: باسل خالد
تبحث شركة »إكس بنج” )XPENG( عن موقع تصنيع في 
أوروبا، مما يجعلها أحدث شركة صينية للسيارات الكهربائية 
تسعى إلى التخفيف من تأثير تعريفات الاستيراد من خلال بناء 
سياراتها في المنطقة. من جهته قال شياو بنغ الرئيس التنفيذي 
ل » إكس بنج »، إن الشركة التي تعد الشريك الصيني لشركة 
»فولكس واجن«، في المراحل الأولى من اختيار موقع في 

الاتحاد الأوروبي كجزء من خطتها المستقبلية لتوطين الإنتاج.
أضاف الشركة تتوقع بناء طاقتها الإنتاجية في المناطق ذات 
»مخاطر العمل المنخفضة نسبياً«، موضحاً أن »إكس بنغ« 
تخطط أيضاً لإنشاء مركز بيانات واسع النطاق في أوروبا، حيث 
أصبح جمع البيانات بشكل فعال أمراً بالغ الأهمية لتوفير مزايا 

القيادة الذكية للسيارات.

وأكد أن خطة »إكس بنغ« الشاملة للتحول إلى العالمية لن 
تتأثر بارتفاع الرسوم الجمركية، على الرغم من أنه أشار إلى أن 
بعض »الأرباح من أسواق الدول الأوروبية ستنخفض بعد زيادة 

التعريفات الجمركية”.
مع إنشاء مصنع للشركة الصينية في أوروبا ستنضم »إكس 

بنغ« إلى صفوف متزايدة من شركات السيارات الكهربائية 
الصينية، بما في ذلك شركات »بي واي دي” )BYD(، و«شيري 
أوتوموتيف” )CHERY AUTOMOBILE(، و و«زيجيانغ 
جيلي” )ZHEJIANG GEELY HOLDING( عبر علامتها 
»زيكر” )ZEEKR(، والتي تسعى لتوسيع الإنتاج في المنطقة 
لتقليل تأثير قرار الاتحاد الأوروبي بزيادة الرسوم الجمركية على 
السيارات الكهربائية المصنوعة في الصين إلى ما يصل إلى 
%36.3. ومن المتوقع أن تواجه »إكس بنغ« تعريفة إضافية 
تبلغ %21.3. لا تمثل الرسوم الأوروبية الإضافية سوى جانب 
واحد من نزاع تجاري أوسع على المستوى العالمي. فقد فرضت 
الولايات المتحدة تعريفات جمركية على واردات السيارات 
الكهربائية الصينية قد تتجاوز %100، في ظل التنافس بين أكبر 
اقتصادين في العالم على صناعة نمت بسرعة بفضل جزئي 

للدعم الحكومي الصيني.

وسط تهديدات ترامب  :

»بيتماين« الصينية تهيمن على 90 % من الحواسيب المستخدمة تكوين العملة المشفرة 
مع تراجع الناسداك : 

 أسهم التكنولوجيا توقف مسيرة ارتفاع المؤشرات الأميركية

»بي.واي.دي« تعتمد نظام »هواوي«
 للسيارات الكهربائية ذاتية القيادة للطرق الوعرة

اس ام سي تطلق تقنية »هايبر كيوبس« لخفض 
استهلاك الذكاء الاصطناعي للطاقة للنصف

25 طلباً جديداً لتأسيس صناديق استثمار في الإمارات

لتجنب الرسوم الجمركية :   

 »XPENG« الصينية تستهدف تصنيع السيارات الكهربائية في أوروبا

أسواق الخليج تتراجع وسط مخاوف جيوسياسية.. 
ومصر تخالف التوجه بدعم من اكتشاف نفطي

TICKMILL كبير استراتيجيي الاسواق في 

بقلم:  جوزف ضاهرية

شهدت أسواق الأسهم الخليجية اليوم تراجعات في مجملها، مدفوعة بتسارع 
عمليات جني الأرباح والمخاوف من تصاعد التوترات الجيوسياسية في المنطقة. 
وقد ساهم ذلك، إلى جانب انخفاض أسعار النفط، في زيادة تدهور معنويات 
المستثمرين.  كما يتوخى المستثمرون الحذر قبل صدور تقرير التضخم الأمريكي 
الرئيسي هذا الأسبوع، والذي قد يوفر مؤشرات حول حجم خفض أسعار الفائدة في 

سبتمبر.
وفي السعودية، انخفض سوق الأسهم للجلسة الثالثة على التوالي هذا الأسبوع 
مع استمرار جني الأرباح بعد المكاسب الأخيرة التي تحققت عقب انتهاء موسم 
نتائج الربع الثاني.  وتصدر القطاع المصرفي الخسائر، مما أثر بشدة على الأداء العام 
للسوق.  وبالمثل، واصل سوق أبوظبي للأوراق المالية انخفاضه  ليوم التداول الثالث. 

أداء السوقين معا تأثر بالمخاوف الجيوسياسية وانخفاض أسعار النفط.
وأظهر سوق دبي المالي تذبذباً، حيث وصل إلى مستوى 4360 نقطة قبل أن 
تحدث بعض عمليات جني الأرباح. وعلى الرغم من أن معنويات السوق لا تزال 
هشة، إلا أن الاقتصاد الأساسي ومؤشرات السوق  لا تزال قوية، مما قد  يحد من 

الانخفاضات.
واتبع سوق الأسهم القطري  التوجه الإقليمي، حيث سجل انخفاضًا  للجلسة الثانية 

على التوالي،  مبدداً  بعض المكاسب التي حققها في وقت سابق من هذا الأسبوع.
في المقابل، واصل  السوق المصري  أداءه القوي، مدعوماً بإعلان اكتشاف نفطي 
جديد في الصحراء الغربية. ويتماشى هذا الاكتشاف، إلى جانب احتمالية حدوث 
اكتشافات أخرى في المستقبل، مع جهود الحكومة لجذب استثمارات القطاع الخاص 
لزيادة التنقيب عن  مصادر الغاز الطبيعي والنفط الخام واستغلالها.  ويمكن أن 
يكون لهذه التطورات  تأثير إيجابي على الأداء الاقتصادي  والمساعدة في التخفيف 
من مخاطر أزمات الطاقة، مثل تلك التي حدثت في وقت سابق من هذا العام  والتي 
عطلت الأنشطة التجارية. وتساهم هذه العوامل مجتمعة في خلق  شعور  أكثر 

تفاؤلاً  في السوق، مما يدعم  اتجاهه التصاعدي.

للعمل فى 8 دول افريقية :

اندماج »مكسب« المصرية و«واسوكو« الكينية للتجارة الإلكترونية
المركزي المصري يتحول إلى الربحية لأول مرة في 7 سنوات

كتب : محمد الخولي
أكملت شركة التجارة الإلكترونية الكينية »واسوكو” 
 )MAXAB( ”ونظيرتها المصرية »مكسب )WASOKO(
عملية اندماج بالأسهم، لإنشاء شركة قــادرة على بيع 
الضروريات لأكثر من 450 ألف تاجر في ثماني دول 

أفريقية.
الخطوة ستؤدي إلى تأسيس منصة واحــدة لعملاء 
الشركتين للوصول إلى التمويل الرقمي والسلع والخدمات 

المادية في كينيا وتنزانيا ورواندا ومصر والمغرب.
الشركة المندمجة ستمتلك أكبر شبكة في أفريقيا من 
تجار التجزئة غير الرسميين المتصلين بأكثر من 65 مليون 

مستهلك وفق تصريحات دانييل يو، الرئيس التنفيذي لشركة »واسوكو«، 
ورئيس »مكسب« بلال المغربل، في مقابلة. من المقرر أن يعمل 

المغربل ويو  كرؤساء تنفيذيين مشاركين للكيان الذي لم يتم تسميته 
بعد. وقال المغربل إن الخطة المباشرة بعد الاندماج هي التوسع 
»بقوة«، وفتح التجارة عبر الحدود في أفريقيا، وتقديم 

الخدمات المالية بما في ذلك القروض.
تسعى الشركة جاهدة إلى البحث عن فرص للتوسع 
في أسواق أخرى في أفريقيا والشرق الأوسط من خلال 

المعاملات الإضافية.
يرى الرئيسان التنفيذيان أن الشركة ستطُرح للاكتتاب 
العام في المستقبل، رغم أن هذا الخيار لا يلوح في الأفق 
قريباً. وقال يو: »في الوقت الحالي، ينصب تركيزنا على بناء 

الأعمال الأكثر ربحية ونجاحاً قدر الإمكان”.
وبشكل مجمع، جمعت شركتا »مكسب« و«واسوكو« 
معاً 230 مليون دولار من المستثمرين. وتتوقع الشركة أن تتضاعف 

إيراداتها بحلول نهاية العام.

كتب : غادة حلمي
تحول البنك المركزي في مصر إلى الربحية في السنة المالية 
الماضية، لأول مرة في 7 سنوات مسجلاً أرباحاً بنحو 22.834 مليار 
جنيه، مقارنة بخسائر قيمتها 86.28 مليار جنيه في العام المالي السابق 
له، وفق قوائم البنك المالية، وتقرير مراقبة الحسابات المنشورة على 

موقعه .
كان البنك المركزي توقف في نوفمبر 2022 عن دعم سعر العائد 
على 5 مبادرات، هي: مبادتي التمويل العقاري لمحدودي ومتوسطي 
الدخل، والصناعة، والسياحة، وتحويل عمل السيارات للعمل بالوقود 
المزدوج-أي البنزين والغاز. وتم تحويل دعم المبادرات إلى وزارة 

المالية، وفق قرار رئيس الوزراء مصطفى مدبولي.
قرار مدبولي جاء بعدما تكبد المركزي خسائر طائلة من دعم 
المبادرات، نظراً لتحمله فارق سعر الفائدة المدعم بالنيابة عن وزارة 
المالية، كما جاء استجابة لطلب صندوق النقد الدولي وفق برنامج 

الإصلاح الاقتصادي.

صندوق النقد الدولي كشف ، أن الجهات الحكومية في مصر 
ستخفض مديونيتها للبنك المركزي بواقع 100 مليار جنيه كل سنة مالية، 
حتى تصل إلى صفر، وذلك بموجب خطة العمل الخاصة بمطالبات 
البنك على الهيئات الحكومية، وهو ما يمكن أن ينعكس إيجاباً على 

ميزانية البنك المقبلة.
وأشار الصندوق في تقرير مراجعة الاقتصاد المصري إلى أن الجهات 
الحكومية سددت بالفعل مطالبات للبنك المركزي بواقع 150 مليار 

جنيه بنهاية يوليو الماضي.
أوضح البنك أن إجمالي الأصــول ارتفعت بـ%35 إلى نحو 6.1 
تريليون جنيه خلال العام المالي الماضي مقارنة بنحو 4.5 تريليون 
بنفس الفترة من العام السابق، وفق بيانات التقرير كما نما رصيد 
الذهب لدى المركزي خلال العام المالي الماضي المنتهي بنسبة 
%90.6، مسجلاً 454.92 مليار جنيه من نحو 238.6 مليار جنيه بنهاية 
يونيو 2023 وكانت آخر أرباح حققها البنك المركزي خلال العام المالي 
2016-2017، بنحو 12.66 مليار جنيه قبل أن يبدأ مسيرة التحول إلى 

الخسارة.

طلعت: البوابة تستهدف إثراء 
المحتوى التراثى ونتعاون فى 

استخدام التقنيات الحديثة لنشر 
الثقافة بين المواطنين 

 هنو: بروتوكول التعاون 
بداية تعاون مثمر 

في مجالات الرقمنة 
والتوثيق والتدريب

كتب : محمد الخولي
يواجه قادة الأمن الإلكتروني في المؤسسات والشركات 
مخاطر غير مسبوقة حالياً بسبب التوترات الخارجية والتحديات 
المحلية والاضطرابات في سلسلة التوريد ما يتطلب تصميم 
برامج أمن إلكترونية أكثر كفاءة وفاعلية، وفقاً لـ»جارتنر« 

العالمية للأبحاث.
قال ريتشارد بارتلي، نائب الرئيس للتحليلات في »جارتنر« 
لـ»الخليج«: »هنالك 4 توجهات تقنية أساسية في مجال الأمن 
الإلكتروني لها تأثير مباشر على برامج الأمن الإلكتروني التي 
تعتمدها المؤسسات والشركات في 2024 والتي يجب مراعاتها 

عند تصميم برنامج أمني شامل«.
استعرض بارتلي، التوجهات الأربعة التي تتركز حول حوكمة 
أدوات الذكاء الاصطناعي وتصميم شبكات الأمن الإلكتروني 
وتحديد مستويات حساسية البيانات و الجمع بين العمليات 
الأمنية والميكنة أولها » الذكاء الاصطناعي » أوضح بارتلي، 
أن الذكاء الاصطناعي والتغييرات الجيوسياسية ستعزز الأمن 
المعلوماتي من خلال طرح مجموعة واسعة من الفرص 
والمخاطر، حيث تواصل التغيرات في البيئات التنظيمية 
والحروب المفتوحة والنزاعات التجارية وتنامي النزعات القومية 

فرض تحديات أمنية كبيرة.
ويجب أن يتمتع قادة الأمن الإلكتروني بإمكانية الاطلّاع 
على هذه المسائل من أجل إدارة المخاطر بكفاءة، كما أن 
مخاطر الأمن الإلكتروني المرتبطة بسلسلة التوريد والتي يجب 

التعامل معها على أنها تحديات اجتماعية تقنية، تحتاج إلى 
نشر الوعي. وستؤثر التشريعات الجديدة المرتبطة بالخصوصية 
والأمن في برامج الأمن الإلكتروني، ويجب أن تغطي حوكمة 
أدوات الذكاء الاصطناعي المخاوف الأمنية والأخلاقية والإنسانية 

التي قد تفرض مخاطر في جميع أرجاء المؤسسة.
ثانيا »  نماذج الأمن » بالتزامن مع إدراك مزودي خدمات 
الأمن الإلكتروني لفوائد تصاميم شبكات الأمن الإلكتروني، 
ستصبح المؤسسات قــادرة على الاستفادة من المنتجات 
المحددة المقدمة من المزودين ودمج حلول الأطراف الثالثة 
بسهولة. ويوفر تطبيق مبادئ تصاميم شبكات الأمن الإلكتروني 
بدءاً من تحليلات البيانات ونمذجة المخاطر، بنية تصميمية 
حديثة تساعد المزودين على دمج أدواتهم في قدرات أمنية 

أكثر شمولية وفاعلية.
ويعتبر رصد الاستخدامات الخبيثة وتقييم القدرات الدفاعية 
للذكاء الاصطناعي التوليدي أمراً حيوياً. وتتضمن قائمة المخاطر 

المحتملة للاستخدامات الخبيثة للذكاء الاصطناعي التوليدي 
كلاً من المعلومات المضللة، وأساليب التصيد الاحتيالي الأكثر 
فاعلية وقابلية للتطوير، وإدراج رموز ضارة في المنتجات، 
ومجموعات البيانات المسمومة ويجب على المؤسسات 
التي تتبنى هذه القدرات إضافة تدابير أمنية جديدة وتعزيز 

الضوابط الحالية. 
ثالثا »  أمن البيانات » تتوقع »جارتنر« أن تكون بيانات 
%75 من سكان العالم محكومة بشكل من أشكال قوانين 
الحماية بنهاية 2025، وتشهد أهمية أمن البيانات وضمان 
الالتزام بالخصوصية في مخازن البيانات ومجموعات التحليلات 

المتقدمة/البيانات الضخمة تزايداً ملموساً بالنسبة للشركات.
ويعد الاطلاع على البيانات المظلمة أمراً حيوياً ويمكن 
تحقيقه من خلال الاستكشاف والتصنيف وحلول الوقاية من 
خسارة البيانات، ويمكن لحلول الاستكشاف والتصنيف أتمتة 

التصنيفات.
رابعا » العمليات الأمنية والأتمتة  »لا تزال المؤسسات 
تواجه صعوبات في العثور على الكوادر والمهارات اللازمة 
للعمليات الأمنية، وتساعد أساليب الكشف والاستجابة 
المُدارة، المؤسسات على معالجة هذه المعضلة. بالإضافة 
إلى ذلك، فإن مستويات الأتمتة المتنامية -المدمجة في 
الأدوات الحالية تساعد في تطوير مهارات أفراد العمليات 
الأمنية. ويعتبر استخدام مجموعات الكشف المعتمدة 
من قبل المزودين بتكلفة منخفضة أمراً على قدر كبير من 

الأهمية.

كتب : وائل الجعفري
تعرض العديد من مستخدمي تطبيق التراسل »واتساب« 
في الإمــارات والمنطقة لحملة سرقة حساباتهم الشخصية 
برسائل احتيالة غير تقليدية، ما يستدعي الحذر المستمر من 
الرسائل الــواردة أو تبادلها، لاسيما الــواردة من الأهل أو من 
أشخاص معروفين للمتلقي، ليتم على الفور سرقة الحساب أو 

حسابات كل من تعاطى مع الرسالة بالتبعية.
وبات التواصل عبر تطبيقات التراسل المختلفة محفوفاً 
بالمخاطر، كونها باتت شباكاً جاهزة لاصطياد الضحايا، ونظراً 
لما توفره من فرصة التواصل المكتوب أو المسموع أو بإرسال 
رسائل الفيديو والصور أو الروابط أو ملفات محتوى مدمجة أو 

غيرها من الرسائل الاحتيالية.
وتنبّه الجهات الرسمية المعنية بالأمن الإلكتروني في 
ــارات بصورة مستمرة إلى ضــرورة الحذر الدائم حيال  الإم
استخدام تطبيقات التراسل الفورية وعدم تبادل البيانات 
الحساسة عليها، وبالأخص أرقام ورموز الدخول للحسابات 
المصرفية والإيميلات الخاصة والصور الشخصية عبر هذه 
التطبيقات ما يعرضّ المستخدم لخطر اختراق حساباته البنكية 

وإيميلاته الشخصية حال سرقة الحساب.
وحال التعرض لسرقة حساب »واتساب«، تنصح هيئة تنظيم 
الاتصالات والحكومة الرقمية بضرورة إرسال رسالة إلى الدعم 
الفني لـ»واتساب« SUPPORT@WHATSAPP.COM وذكر 
 LOST/STOLEN: PLEASE« النص التالي في الطلب

DEACTIVATE MY ACCOUNT« وذكر رقم الهاتف 
المتحرك بصيغة...... 009715 ومحاولة إعادة تنزيل التطبيق 
والدخول إليه خلال فترات مختلفة خلال اليوم مع الإسراع بإبلاغ 
الأقارب والأصدقاء عن الاختراق وعدم التعامل مع أي رسائل 
»واتساب« قادمة من رقمه. وتوصي شركة »واتساب« التابعة 
لشركة »ميتا« مالكة التطبيق، بضرورة تفعيــل خاصية التحقق 
بخطوتين عــبر إعدادات التطبيق عبر اختيـــار الحساب ثـــم 
»التحـــقق بخطوتين« والتي تضيـف طبقة أمان إضــافية 
تتــطلب رمز PIN عند تسجيل رقم هاتفـــك فــي »واتساب« 
وهو ما يمنع دخول المخترقــين إلى الحساب، كما توصي 
»واتساب« بضـــرورة تحديث التطبيق بانتـــظام للحــصول 

على التحديثات الأمنية والإصلاحات التقنية.
وتقول »واتساب« التطبيق الأوسع انتشاراً في العالم: يجب 
الانتباه بعدم الرد على الرسائل المجهولة أو الضغط عليها أو 
إعادة توجيهها والقيام بحظر مرسل الرسالة والإبلاغ عنه مع 

ضرورة القيام بتحديث إعدادات الخصوصية بالحساب. 
وينصح الخبراء بضرورة تغيير رموز الدخول إلى حسابات 
تطبيقات التواصل الاجتماعي والتراسل الفوري وتحديث هذه 
التطبيقات بصورة دائمة، وعدم التعاطي أو التعاطف مع 
الرسائل الغريبة أو المشكوك فيها والاتصال بالمرسل هاتفياً 
للتأكد بشكل مباشر، لاسيما التي تخاطب المتلقي برسالة تطلب 
المساعدة الفورية أو إعادة إرسال نفس الرسالة لأشخاص آخرين 
للأهمية القصوى أو المساعدة المالية أو غيرها من وسائل 

الاستعطاف أو طلب خدمة أو مساعدة.
وفــي السياق حــذرت مديرية الأمــن العام في الأردن 
مؤخراً من سرقة حساب »واتساب« بهدف الاحتيال المالي 
والإلكتروني، عن طريق الاستجابة لرسائل تطلب أو تحتوي على 

معلومات رمز )كود( التحقق أو التسجيل الخاصة بالمستخدم.
وأشار الناطق الإعلامي باسم مديرية الأمن العام إلى ورود 
عدد من الشكاوى لوحدة مكافحة الجرائم الإلكترونية من 
مواطنين تعرضّت حساباتهم على تطبيق »واتساب« للاختراق 

من جهات مجهولة.
وبيّنت وحدة الجرائم الإلكترونية ضرورة التنبّه والحذر 
عند التعامل مع هذه الرسائل، والتزام الإرشادات للحيلولة دون 
الوقوع ضحية لهذا النوع من الاحتيال وأضافت، أنه في حال 
وصل لهاتفك إشعار لطلب رمز تسجيل الـ»واتساب« دون 
طلب، فهو مؤشّر على محاولة الوصول إلى حسابك، مؤكدة 
أنه ولضمان حماية أكبر للحساب، اتباع خطوة تفعيل خاصية 

التحقق بخطوتين وتحديث التطبيق بانتظام.

4 توجهات تقنية تسيطر على أمن المؤسسات الإلكتروني تحذير من حملة لسرقة حسابات الواتساب عبر رسائل غير تقليدية

السنة السابعة عشر - العدد 836
الأحد 1 سبتمبر 2024 - 28 صفر 1446 هـ

»سوني« ترفع سعر جهاز »بلايستيشن 5« 
مع دخوله عامه الرابع في السوق

كتب : على الديب
كشفت شركة »سوني« عن رفع سعر جهاز الألعاب الرائد »بلايستيشن 5«، حتى مع دخول 

الجهاز عامه الرابع في السوق.
وقالت الشركة اليابانية العملاقة: »إن سعر التجزئة الموصى به لجهاز الألعاب أصبح الآن 
79,980 يناً يابانياً )553 دولاراً(، بزيادة قدرها %19 على السعر السابق. وسيتم تطبيق الزيادة 

اعتباراً من 2 سبتمبر«.
وأرجعت »سوني« سبب رفع الأسعار إلى التحديات التي تواجه البيئة الخارجية، بما في ذلك 

التقلبات في الاقتصاد العالمي.
وتأتي هذه الخطوة المفاجئة مع اقتراب الذكرى الرابعة لجهاز »بلايستيشن 5« في نوفمبر، 
ومع انخفاض مبيعات الوحدات في الربع المنتهي في يونيو. ومع ذلك، ارتفعت أرباح وإيرادات 
قسم الألعاب في سوني على أساس سنوي في الربع ذاته، حيث يستمر اللاعبون الحاليون في 

شراء الألعاب والخدمات الأخرى للجهاز.
وأغلقت أسهم سوني مرتفعة بنسبة %2.8 في طوكيو. 



6
وفقا للهيئة الوطنية للأمن السيبراني بالسعودية : 

4.2 مليار دولار مساهمة قطاع الأمن السيبراني بالناتج المحلي منها 2.3 مليار دولار أسهامات مباشرة 
2.9 مليار دولار حجم إنفاق القطاع الخاص على منتجات وحلول وخدمات الأمن السيبراني 

كتب : باسل خالد
أظهرت بيانات رسمية سعودية، أن إسهام 
قطاع الأمن السيبراني، في الناتج المحلي 
الإجمالي للمملكة بلغ نحو 4.2 مليار دولار 
» اى يعادل 15.6 مليار ريال، منها 2.3 مليار 
دولار » اى ما يعادل  8.6 مليارات ريال ،  
كإسهام مباشر، و1.9 مليار دولار  ، 7 مليارات 

ريال ، كإسهام غير مباشر.
وأصدرت الهيئة الوطنية للأمن السيبراني 
بالسعودية، الأحد، تقريراً يبرز أهم المؤشرات 
الاقتصادية في قطاع الأمن السيبراني بالمملكة 
لعام 2024، مشيراً إلى حجم القطاع، وإسهامه 
في الناتج المحلي الإجمالي، بالإضافة إلى 
عدد الكوادر المتخصصة في الأمن السيبراني، 
وغيرها من المؤشرات التي تعكس نمو القطاع 

وأهميته في تعزيز الأمن السيبراني الوطني.
وكشف التقرير، أن سوق الأمن السيبراني 
في المملكة شهد نمواً مستمراً خلال السنوات 
الماضية، حيث بلغ حجم السوق في عام 
2023 نحو 3.6 مليار دولار ، 13.3 مليار 
ريال، وهو إجمالي إنفاق القطاعين العام، 
والخاص على منتجات وحلول، وخدمات الأمن 

السيبراني.
وبلغ إنفاق القطاع الخاص، على منتجات 
وحلول، وخدمات الأمن السيبراني، نحو 2.9 
مليار دولار ، اى ما يعادل  9.2 مليارات ريال، 

مما يمثل %69 من إجمالي الإنفاق.
كما أشار التقرير إلى زيادة عدد مقدمي 
خدمات الأمــن السيبراني المسجلين لدى 
الهيئة، ليصل عددهم إلى 353 منشأة بنهاية 

عام 2023.

وفي ظل التحديات العالمية لنقص الكوادر 
المؤهلة، أظهر التقرير أن عدد كوادر الأمن 
السيبراني في المملكة بلغ 19.6 ألف مختص، 
حيث تمثل النساء نسبة %32 من هذه 
الكوادر، وهو ما يتجاوز المعدل العالمي الذي 

يبلغ نحو 25%.
واستعرض التقرير، توزيع سوق الأمن 
السيبراني بالمملكة حسب المنتجات 
والخدمات، حيث بلغت نسبة المنتجات 
والحلول، نحو %56 بقيمة 7.5 مليارات ريال، 
فيما شكلت خدمات الأمن السيبراني، نحو 

%44 بقيمة 5.8 مليارات ريال.
ويعد أبرز مجالات قطاع الأمن السيبراني، 
هي: أمن الشبكات، وتكامل أنظمة الأمن 
السيبراني، وأمن الأجهزة الطرفية، وإدارة 
مراكز عمليات الأمن السيبراني، وأمن الحوسبة 

السحابية.
وأوضحت الهيئة، أنها أعــدت التقرير 
بالتعاون مع بيوت خبرة محلية وعالمية، 
واستفادت من مدخلات الخبراء والمختصين 
وتم إعداد هذه الدراسة على مدار عامين، 
باستخدام أفضل المعايير والممارسات، 
وشملت تصنيفًا شاملاً لأكثر من 100 نوع 
من المنتجات، والخدمات، والحلول في قطاع 

الأمن السيبراني.
وتعُد الهيئة الوطنية للأمن السيبراني، 
المرجع الوطني في شؤون الأمن السيبراني 
بالمملكة، وتهدف إلى تعزيز أمن الدولة، 
وحماية البنى التحتية الحساسة، والقطاعات 
الحيوية، بالإضافة إلــى تشجيع الابتكار 
والاستثمار في قطاع الأمن السيبراني، وإجراء 

البحوث، والدراسات الدورية.

كتب : باكينام خالد
كشفت شركة مبادلة الإماراتية للاستثمار )مبادلة(، استحواذها على 100% 
من ملكية أعمال تابعة لشركة »يو سي بي” )UCB PHARMA( في الصين، 
وذلك بالشراكة مع مجموعة »سي بي سي” )CBC(، أكبر مجموعة لإدارة الأصول 

المخصصة للرعاية الصحية في آسيا.
تعد »يو سي بي« شركة أدوية بيولوجية عالمية مقرها بلجيكا، وتحتل موقعاً 
رائداً في السوق في مجالات المناعة والأعصاب والأمراض النادرة، وهي سوق 
قوية تشهد نمواً متصاعداً في الصين، كما أنها أصبحت مستعدة إستراتيجياً لتنمية 

محفظتها في مجال أدوية الجهاز العصبي المركزي.
يشمل نطاق هذا الاستحواذ محفظة أدوية الأعصاب التابعة لشركة »يو سي 

بي« في بر الصين الرئيسي، إضافة إلى موقع تصنيع في مدينة زهوهاي الصينية.
من المتوقع أن يتم إغلاق هذه الصفقة في الربع الأخير من عام 2024، وذلك 
شريطة استيفاء شروط معينة، من بينها الحصول على الموافقات اللازمة لمكافحة 

الاحتكار والشروط المعتادة الأخرى.
يتوافق هذا الاستثمار مع توجّه مبادلة نحو تعزيز حضورها في قارة آسيا من 

خلال استثمارات مختارة في قطاعات متنوعة ذات إمكانات نمو قوية.
وتأتي الرعاية الصحية، وخاصة عمليات الاستحواذ على شركات الأدوية، في 

طليعة المجالات التي تستهدفها هذه الإستراتيجية الاستثمارية.
إضافة إلى ذلك، فإن التعاون الإستراتيجي مع مجموعة »سي بي سي«، والذي 
 ،)HASTEN BIOPHARMA( ”يجيء بعد الاستحواذ على »هاستين بيوفارما
يؤكد التزام »مبادلة« المستمر بإنشاء منصات مخصصة لتلبية احتياجات أسواق 

الرعاية الصحية في الصين وقارة آسيا بصورة عامة.

كتب : مصطفى ابراهيم
أعلن تطبيق »تيليجرام« للتراسل أن مؤسسه، بافيل دوروف، ليس لديه ما 
يخفيه، وأنه من العبث تحميله مسؤولية إساءة استخدام المنصة، وفق وكالة 

»رويترز”.
أوضح التطبيق في بيان احتجاز دوروف في فرنسا يوم السبت »تيليجرام 
يلتزم بقوانين الاتحاد الأوروبي، بما في ذلك قانون الخدمات الرقمية، إشرافه 
على المحتوى يتماشى مع معايير الصناعة ويتحسن باستمرار«، مضيفاً »ننتظر 
حلاً سريعاً لهذا الموقف”. اعتقلت السلطات الفرنسية، 
المؤسس والرئيس تنفيذي لتطبيق »تيليجرام«، بافيل 
دوروف، في مطار باريس لو بورجيها، الاسبوع الماضي 
، حيث كان مستهدفاً بموجب مذكرة اعتقال صادرة في 
فرنسا. تتعلق التحقيقات التي تركز عليها السلطات الفرنسية 
بعدم وجود مشرفين على تطبيق »تيليغرام«؛ ما يتيح 

استمرار الأنشطة الإجرامية دون رادع عبر المنصة.
أسس دوروف، المولود في روسيا، تطبيق »تيليجرام« 
ر  ومقره دبي، بعد مغادرته روسيا في عام 2014، ووفقاً لمجلة »فوربس«، تقُدَّ

ثروة دوروف بنحو 15.5 مليار دولار.
الجدير بالذكر انه بمجرد نزول الملياردير بافيل دوروف مؤسس ومالك تطبيق 
تليجرام ، من طائرته الخاصة في مطار شمال باريس قامت السلطات الفرنسية 
باعتقاله في مطار لو بورجيه شمال العاصمة الفرنسية حسب ما ذكرت وسائل 
إعلام فرنسية. ويتهم دروف البالغ من العمر 39 عاماً بموجب مذكرة اعتقال، 
بارتكاب جرائم تتعلق بتطبيق المراسلة الشهير. وقال الإعلام الفرنسي إن التحقيق 
يركز على ضعف الرقابة ونقص المشرفين على تليغرام، وإن الشرطة ترى أن هذا 

الوضع يسمح للنشاط الإجرامي بالاستمرار دون رادع على تطبيق المراسلة.

كتب : محمد الخولي
خسر أصل رقمي مرتبط بمشروع بلوكشين على صلة بتطبيق 
»تيليجرام« حوالي 2.7 مليار دولار من قيمته السوقية، نتيجة للضبابية 

التي أثارتها احتجاز المؤسس المشارك لتطبيق المراسلة.
شهدت عملة تونكوين )TONCOIN( التابعة لشبكة )ذا أوبن 
نيتورك - THE OPEN NETWORK )TON(( انخفاضًا بأكثر من 
%20 بعد تقارير أفادت بأن بافيل دوروف تم احتجازه في مطار باريس 
يوم السبت للاشتباه في عدم اتخاذه إجراءات لمنع الاستخدام الجنائي 

لتطبيق »تيليغرام”.
تونكوين، وهو عاشر أكبر أصل رقمي من حيث القيمة السوقية، 
تعافى جزئيًا ليتداول عند 5.67 دولاراً حتى الساعة 9:25 صباحًا بتوقيت 
الرياض يوم الاثنين، لكنه لا يزال منخفضًا بأكثر من %16 بسبب ما 

حدث مع دوروف البالغ من العمر 39 عامًا.
تتيح شبكة »ذا أوبن نيتورك« الوصول إلى 900 مليون مستخدم 

شهرياً عبر شراكة مع »تيليغرام«، وتطمح لتقديم خدمات مثل الدفع 
داخل التطبيق والألعاب. هذا الارتفاع في عملة TON أثار التكهنات بأن 
»تيليغرام« قد تتحول إلى »تطبيق شامل« على غرار عمالقة التكنولوجيا 

.WECHAT الصينية مثل
تقول المؤسسة التي تقف وراء المشروع، والتي تأسست قبل 
ثلاث سنوات، إنها منفصلة عن »تيليغرام«. ومع ذلك، فإن الروابط بين 
»تيليغرام« وTON جعلت من الأخير أحد أكثر المشاريع المشوقة في 
عالم العملات المشفرة. في مايو، وصفت )بانتيرا كابيتال مانجمنت - 
PANTERA CAPITAL MANAGEMENT LP( شراءها لتونكوين 

كأكبر استثمار لها على الإطلاق.
الملياردير دوروف هو أيضًا الرئيس التنفيذي لشركة »تيليغرام«. 
وأصدرت الشركة، التي تتخذ من دبي مقراً لها، بياناً أكدت فيه التزامها 
بالقوانين الأوروبية، بما في ذلك قانون الخدمات الرقمية، وأن دوروف 
ليس لديه »ما يخفيه”. وقال ريتشارد غالفين، الشريك المؤسس لصندوق 
التحوط DACM، الذي اشترى عملات TON في أوائل عام 2023، إنه 

»من المبكر جدًا الحكم« على تأثير احتجاز دوروف على »تيليغرام« 
على المدى الطويل. وأشار إلى أن رد فعل السوق في عطلة نهاية 

الأسبوع »عكس هذه الضبابية في سعر TON” في الوقت الحالي.
أضاف غالفين أن الجاذبية الرئيسية لعلاقة TON مع »تيليجرام« 
هي »القدرة على تقديم خدمات العملات المشفرة لقاعدة مستخدمي 
»تيليغرام« الكبيرة«، وأن »أي شيء يضعف الموقف التنافسي 

.”TONلـ«تيليغرام« يعُتبر سلبيًا بالنسبة لـ
انتقدت العديد من الحكومات نهج »تيليجرام« المتساهل 
نسبيًا في مراقبة المحتوى، معتبرة أنه يشجع على الجرائم، بينما 
يشيد مؤيدو حرية التعبير بالمنصة كمنبر للنقاش المفتوح. ويعُتبر 
»تيليغرام« شائعًا في مجتمع العملات المشفرة، حيث يستخدم 

لمشاركة نصائح الاستثمار.
أعرب حساب TON على وسائل التواصل الاجتماعي X عن 
دعمه لدوروف، إلى جانب شخصيات مثل إيلون ماسك، عبر إعادة نشر 

.FREEDUROV#و FREEPAVEL# الوسوم

كتب : رشا حسين 
 )DPA( فرضت هيئة حماية البيانات الهولندية
غرامة كبيرة على شركة أوبر للنقل التشاركي بسبب 
نقل البيانات الشخصية لسائقي سيارات الأجرة 
الأوروبيين إلى الولايات المتحدة. وقد فرُضت 
الغرامة، التي تبلغ قيمتها 290 مليون يورو )324 

مليون دولار(، بسبب عدم امتثال أوبر لقوانين حماية 
البيانات في الاتحاد الأوروبي.

وتم الكشف عن قرار هيئة حماية البيانات يوم 
الاثنين، حيث كشفت هيئة حماية البيانات عن أن 
أوبر قد أوقفت خرق البيانات بعد التحقيق الذي 
أجرته هيئة الرقابة. وقد بدأ التحقيق في ممارسات 
أوبر بعد أن تقدم سائقو سيارات الأجرة الفرنسيون 

بشكوى.
ــر، المُدرجة في بورصة  وخضعت شركة أوب
نيويورك تحت الرمز NYSE:UBER، للتدقيق في 
الماضي بسبب ممارساتها في التعامل مع البيانات. 
وتؤكد الغرامة الأخيرة على التحديات المستمرة 
التي تواجهها الشركات فيما يتعلق بحماية البيانات 
واللوائح الصارمة المعمول بها داخل الاتحاد الأوروبي.

ولوحظ أن سعر الصرف وقت فرض الغرامة هو 
دولار واحد يعادل 0.8942 يورو. لم تقدم أوبر حتى 
الآن ردًا علنيًا على الغرامة أو أشارت إلى خطط 
للاستئناف. ويعُد الإجراء الذي اتخذته هيئة حماية 
البيانات ضد أوبر تذكيراً بأهمية الالتزام بمعايير 
حماية البيانات الدولية، خاصةً بالنسبة للشركات 

العاملة عبر الحدود.

يتم اغلاقها بالربع الأخير من 2024 

»مبادلة« تستثمر في أعمال تابعة لـ»يو سي بي« 
للأدوية البيولوجية في الصين

20 عام سجن تنتظر الملياردير بافيل دوروف 
مؤسس ومالك تطبيق تليجرام 

2.7 مليار دولار خسائر للعملة الرقمية تونكوين 

290 مليون يورو غرامة من الهيئة التنظيمية الهولندية على » أوبر«

الذهب يتراجع في ظل ترقب المستثمرين 
لإشارات الاحتياطي الفيدرالي

XTB MENA محلل الأسواق المالية لدى

بقلم:  ميلاد عزار

تراجعت أسعار الذهب خلال جلسة التداول اليوم، حيث تبنى المستثمرون موقفًا حذراً، 
في انتظار توجيهات جديدة من الاحتياطي الفيدرالي بشأن احتمال خفض مرتقب لمعدلات 
الفائدة. وكان المعدن الثمين قد تعرض لموجات هبوطية نتيجة الارتفاع الطفيف الذي 
شهده الدولار. في غضون ذلك، تسعر الأسواق حاليًا خفض معدلات الفائدة بنسبة 63.5% 
بمقدار 25 نقطة أساس، في حين ترتفع التوقعات لخفض أكبر -بنسبة -%36.5 قد يصل 
إلى 50 نقطة أساس خلال اجتماع سبتمبر المقبل. تأتي هذه التوقعات وسط تصريحات 
حذرة أطلقها مسؤولي الاحتياطي الفيدرالي، الذين أشاروا إلى المخاطر المتزايدة التي تواجه 

سوق العمل، مع تأكيدهم على الثقة في عودة التضخم إلى المستوى المستهدف.
تترقب الأسواق هذا الأسبوع صدور مجموعة من البيانات الاقتصادية البارزة، بما في 
ذلك التقدير الثاني للناتج المحلي الإجمالي السنوي للربع المالي الثاني في الولايات 
المتحدة وبيانات مؤشر أسعار الإنفاق الاستهلاكي الشخصي، المقرر صدورهما يومي 
الخميس والجمعة. ومن المتوقع أن تشهد أسعار الذهب تقلبات ملحوظة أثناء تحليل 
المستثمرين لهذه البيانات. ومع ذلك، تظل النظرة العامة للاقتصاد الكلي داعمة لأسعار 

الذهب.
بينما لا تزال التطورات الجيوسياسية في الشرق الأوسط تلعب دوراً كبيراً في دعم أسعار 
الذهب، حيث يؤدي تصاعد التوترات إلى زيادة الإقبال على الأصول الآمنة مثل الذهب. 
وبشكل عام، وعلى الرغم من أن العوامل الاقتصادية الكلية والجيوسياسية تدعم استمرار 

الزخم الإيجابي للذهب، إلا أن المستثمرين يترقبون إشارات إضافية لتأكيد هذا الاتجاه.

كتب : باسل خالد
 SPACE ــة ــ ــرك ــ كـــشـــفـــت ش
INTELLIGENCE، المتخصصة 
ــم خــرائــط الطبيعة بدقة عالية  فــي رس
باستخدام بيانات الأقمار الصناعية، عن 
إغــلاق جولة تمويل من الفئة A بقيادة 
 AZURX SPACE مستثمرين جدد من شركة
VENTURES )ASV(، وبمشاركة شركة 
 INTERCONTINENTAL EXCHANGE,

.)INC. )ICE
سيوجه التمويل الجديد لتوسيع قاعدة 
بيانات خرائط الغابات العالمية الخاصة 
بالشركة، مما يدعم تطوير وتمويل مشاريع 
الكربون الغابي، ويعزز مراقبة التأثير البيئي 

عبر سلاسل الإمداد للشركات.
من جهتها قالت آنا هازليت، المؤسس 
 :ASV المشارك والرئيس التنفيذي لشركة
“بصفتنا خبراء في مجال الفضاء، ندرك تمامًا 
الــدور الحاسم الذي تلعبه هذه التقنيات 

في تعزيز التنمية المستدامة وتقديم رؤى 
دقيقة لإدارة الموارد والتخفيف من آثار 

تغير المناخ.
ويعد الاستثمار في التقنيات القائمة على 
الفضاء، خاصة من خلال شركات مبتكرة 
مثل SPACE INTELLIGENCE، هو أمر 
حيوي لاستغلال الإمكانيات الكاملة لبيانات 
الأقمار الصناعية في مواجهة التحديات البيئية 

العالمية.”
من ناحيته أضاف الدكتور موراي كولينز، 
المؤسس المشارك والرئيس التنفيذي لشركة 
SPACE INTELLIGENCE: “لمواجهة 
الأزمات المزدوجة المتمثلة في تغير المناخ 
وفقدان التنوع البيولوجي، من الضروري 
تعزيز الاستثمار فــي حفظ الغابات 
واستعادتها من خلال آليات مثل أسواق 

الكربون وضمان الامتثال للتشريعات مثل 
تنظيم إزالة الغابات من الاتحاد الأوروبي. 
على الأطراف المعنية في هذه المبادرات 
الحصول على بيانات موثوقة ومستقلة 

حول تغطية الأراضي والغابات.
ورغم وفرة بيانات الأقمار الصناعية، 
هناك فجوة كبيرة في توفر رؤى دقيقة 
ومتسقة عبر الزمن والمكان، وهو ما يؤثر 
على اتخاذ قرارات دقيقة وتقديم تقارير 

موثوقة.
قــال:” لقد أنشأنا مجموعة بيانات 
تدقيق للخرائط العالمية للغابات من خلال 
نهج علمي، وسيساعدنا هذا التمويل على 
تسريع إنتاج مجموعات بيانات لمناطق 
وفترات زمنية إضافية. كما تستعد الشركة 
لإصدار منتجات بيانات جديدة في الربع 
الرابع من هذا العام لمراقبة إزالة الغابات 
والتدهور البيئي بشكل شبه فــوري، مما 
يعزز من إدارة المخاطر ومراقبة التغيرات 

البيئية.

كتب : باكينام خالد 
يترقب المسثمرون هذا الأسبوع صدور 
ــاح الأكثر أهمية هذا العام،  تقرير الأرب
حيث من المقرر أن تكشف إنفيديا عن 
نتائجها المالية في 28 أغسطس بعد 
إغلاق التداول، وقد يعني ذلك أشياء كبيرة 
لــوو ستريت بشكل عــام وقطاع الذكاء 

الاصطناعي بشكل خاص.
ارتفعت أسهم إنفيديا بنسبة 170% 
في العام الماضي. فيما صعد سهم الشركة 
بنسبة %3000 فــي السنوات الخمس 

الماضية.
هذه مكاسب مجنونة، إذ تعد من النوع 
الذي يجذب المستثمر الأقل خبرة على أمل 

التقاعد المبكر.
وقصة إنفيديا سهلة الفهم على الرغم 
من أعمال الشركة المعقدة. حيث تصنع 
إنفيديا أفضل شرائح الذكاء الاصطناعي 
في عالم يهيمن عليه الذكاء الاصطناعي. 

ولا أحد يقترب حتى من إنفيديا من حيث 
أداء شريحة الذكاء الاصطناعي والطلب 

المستقبلي.
وفي حين يظل المستثمرين متفائلين 
للغاية بشأن إنفيديا قبل الكشف عن 
النتائج، إلا أنهم حذرين قليلاً وسط تقارير 
عن تأخير شحن شريحة الذكاء الاصطناعي 

القوية الجديدة من إنفيديا بلاكويل.
هناك سبب وجيه للتفاؤل استنادًا إلى 

مجموعة من الإشارات الأخيرة من تقارير 
 ،)META( الأرباح حيث رفعت شركة ميتا
 ،)NVDA( عميلة شرائح مجموعة إنفيديا
للتو إرشــادات الإنفاق الرأسمالي لعامي 
2024 و2025 بمليارات الــدولارات ولكي 
يكون التفاؤل بتقرير إنفيديا في محله، 
يحتاج المستثمرين إلى رؤية شيئين على 

الأقل:
يجب على إنفيديا أن تنقل أن تأخيرات 

شحن بلاكويل المبلغ عنها ليست مشكلة 
هيكلية ويجب على إنفيديا أن تظهر نموًا 
قوياً في المبيعات ربع السنوي في أعمال 
مركز البيانات وإذا حدث هذا، فقد تتحق 
توقعات مؤسس شركة إي إم جيه كابيتال 
والمستثمر التكنولوجي، إريك جاكسون. 
حيث قال »إن قيمة إنفيديا قد تتضاعف 

مرة أخرى بين الآن ونهاية العام”.
ولوضع ذلــك في المنظور الصحيح، 
يعتقد جاكسون أن القيمة السوقية لشركة 
إنفيديا قد تصل إلــى 6 تريليون دولار 
بحلول نهاية العام من 3.2 تريليون دولار 

أو نحو ذلك حاليًا.
يعتقد جاكسون أن ما يفصل الشركة 
عن هذا الارتفاع القياسي هو تقديم تقرير 
ــاح قــوي للغاية هــذا الأسبوع أو في  أرب
نوفمبر )أو كليهما( والذي يظُهر الطلب 
المستمر على شرائح H100 وH200 مع 
إطلاق إمكانات شرائح بلاكويل الجديدة 

التي تركز على الذكاء الاصطناعي.

لتوسيع نطاق خرائط الغابات العالمية

 A من الفئة“ SPACE INTELLIGENCE ”تمويل جديد ل
مع امكانية تجاوزها  6 تريليون دولار نهاية العام:

 إنفيديا تستعد للسيطرة على وول ستريت 

السنة السابعة عشر - العدد 836
الأحد 1 سبتمبر 2024 - 28 صفر 1446 هـ

3 مليار دولار توزيعات
ارباح “STC “ خلال ثلاث سنوات

كتب : رشا حسين
أعلن مجلس إدارة شركة STC عن زيادة التوزيعات النقدية السنوية للمساهمين 

بنسبة %37.5، لتصل إلى  2.2 ريال سعودي 
للسهم الواحد وذلك للسنوات الثلاث القادمة، 
لترتفع من 2.2 مليار دولار ، ما يعادل 8 
مليارات ريال، إلى 3 مليار دولار ، 11 مليار 

ريال، .
وسيتم عرض سياسة التوزيعات النقدية 
الجديدة للشركة على مساهميها خلال اجتماع 
الجمعية العامة المقبل، والذي سيتم تحديد 

موعده لاحقًا.
وأرجع مجلس الإدارة قرار زيادة التوزيعات النقدية إلى قوة المركز المالي للشركة 

وأدائها التشغيلي المتميز، والذي يعكس نجاح الاستراتيجية المتبعة للتوسع والنمو.

   كتب : أمين قدري
أعلن شركة » انستجرام« عن خاصية 
جديدة تتيح للمستخدمين إضافة قطعة 
موسيقية أو أغنيتهم المفضلة إلى ملفاتهم 
الشخصية. تأتي هذه الخاصية بالتعاون مع 
المغنية سابرينا كاربنتر، التي أصدرت مقطعًا 
دعائيًا من أغنيتها “تيست” على ملفها 

الشخصي قبل إطلاق ألبومها الأخير.
وفقًا، يمكن للمستخدمين إضافة أغنية 
إلى ملفاتهم الشخصية عن طريق النقر 
على زر “تعديل الملف الشخصي” والبحث 
عن الأغنية المطلوبة في مكتبة إنستجرام 
الموسيقية كما يمكنهم اختيار مقطع مدته 

30 ثانية لإضافته، من خلال تحريك المؤشر 
لتحديد الجزء المفضل.

على عكس منصة ماي سبيس السابقة، 
التي كانت توفر خاصية تشغيل الموسيقى 
بشكل آلي عند فتح الملف الشخصي، يتطلب 
الأمر في انستغرام النقر على زر التشغيل لبدء 
تشغيل الأغنية. يمكن للمستخدمين أيضًا 
حذف أو تغيير الأغنية في أي وقت من خلال 

زر “تعديل الملف الشخصي”.
بــدأ انستجرام اختبار خاصية إضافة 
الموسيقى إلى الملفات الشخصية في عام 
2022، بهدف تحسين تجربة المستخدمين 
بالسماح لهم بالتعبير عن أذواقهم الموسيقية 
وتعزيز الجانب الإبــداعــي في ملفاتهم 

الشخصية.
تأتي هذه الخاصية في وقت يتزايد فيه 
شعور المستخدمين بالحنين إلى منصات 
التواصل الاجتماعي السابقة مثل ماي سبيس. 
وقد ظهرت تطبيقات جديدة مثل نو بليس 
التي تعتبر البديل العصري، مع تركيز الجيل 
زد على جعل ملفاتهم الشخصية أكثر حيوية 

وملونة.

لصناع المحتوى :

خاصية جديدة من انستجرام تزيد التفاعل على الملفات الشخصية للمستخدمين
كتب : وائل الجعفري

أكد هاني عماد رئيس القطاع المركزي لاستثمار رأس المال المخاطر 
بجهاز تنمية المشروعات المتوسطة والصغيرة ومتناهية الصغيرة بأننا 

نواجه مشكلة في تحديد عدد الشركات الناشئة في مصر لعدم 
وجود تعريف محدد للشركات الناشئة.

اضاف الجهاز قام بالتعاون مع الــوزارات والجهات المعنية 
بوضع تعريف موحد للشركات الناشئة، وسيتم عرضه على مجلس 

الإدارة قريبا لاعتماده وبناء عليه يمكن تحديد عدد الشركات 
الناشئة.

أوضح أننا في حاجة للتفريق بين الشركات 
الناشئة وبين الشركات الصغيرة والمتوسطة 
الأمر الذي سوف يساعد على تحديد الشركات 

المستهدفة والبرامج التى تحتاجها مؤكدا أن كافة الجهات الحكومية 
لديها برامج لدعم الشركات الناشئة وبمجرد تحديد التعريف يتم تحديد 

البرامج المناسبة لهم .
أشار إلى أننا نؤمن بأن مصر تمتلك قاعدة كبيرة جدا من 
الشركات الناشئة ورواد الأعمال القوية جدا والتى تستطيع أن 
تصل الى مستويات كبيرة تحقق طفرة على مستوى الاقتصاد 

وتحويله الى مستوى قائم على المعرفة والتكنولوجيا .
أكد توافر المعلومات والبيانات هو عنصر أساسي 
في التخطيط السليم لوضع برامج تحدد من خلالها 
من تستطيع استهدافه وشكل الدعم الذي 
تستطيع تقديمه اليه سواء في تمويلات او 
في برامج دعم تحسن من جودة برامج 

الشركات.

كتب : أمير طه 
توج الأمير محمد بن سلمان بن عبدالعزيز آل سعود ولي العهد السعودي 
رئيس مجلس الوزراء، فريق فالكونز السعودي، بلقب كأس العالم للرياضات 

الإلكترونية 2024، والذي امتدت منافساته على مدار 8 أسابيع.
شملت النسخة الأولى من كأس العالم للرياضات الإلكترونية، التي 
استضافتها المملكة، حوالي 22 بطولة عالمية، وجذبت أكثر من 1500 لاعب 
محترف من مختلف أنحاء العالم، الذين شكلوا حوالي 500 فريق من أبرز 

الفرق الدولية.
وأبرزت البطولة، أهمية الابتكار في قطاع الرياضات الإلكترونية، 
وساهمت في إعادة تعريف هذا المجال وفرصه، مما شجع العلامات 
التجارية والشركات على اعتبار الرياضات الإلكترونية مجالاً أساسياً 

للاستثمار.

وحسم فريق “فالكونز السعودي” لقب كأس العالم للرياضات الإلكترونية 
2024 ليحصل على جائزة مالية تقدر بـ7 ملايين دولار، وهي الأكبر في تاريخ 

الرياضات الإلكترونية.
وبرصيد 5665 نقطة تصدر “فالكونز السعودي” الترتيب، والتي جمعها 
من مشاركته في 12 بطولة، حيث فاز بالمركز الأول في بطولتي “كول أوف 

ديوتي: وورزون“، و”فري فاير”.
ويعزز هذا الفوز مكانة المملكة كمركز عالمي رائد في مجال الرياضات 

الإلكترونية بفضل مواهبها الوطنية.
وشهدت فعاليات الختام، حضور النجم البرتغالي كريستيانو رونالدو، قائد 
فريق النصر، وذلك بالزي الرسمي السعودي. والتقى رونالدو رئيس الاتحاد 

الدولي لكرة القدم جياني أنفانتينو، الذي كان حاضرا في ختام المنافسات.
يعُتبر هذا الحدث، الــذي يجمع بين لاعبي ومشجعي الألعاب 
الإلكترونية، ومنتجي الألعاب وناشريها، منصةً عالميةً تعزز نمو صناعة 

الرياضات الإلكترونية من خلال نظامٍ مميز متعدد الألعاب والفئات، 
حيث يتنافس فيها أفضل الأندية، ويعزز جهود مختلف الجهات في 

المملكة والعالم لرفع مستوى الرياضات الإلكترونية.
ويسعى الحدث لإعادة تعريف تأثير الرياضات الإلكترونية الإيجابي 
على المجتمعات وتعزيز التواصل الثقافي، كما يشجع العلامات التجارية 

على الاستثمار في هذا المجال الواعد.
وسجلت بطولة كأس العالم للرياضات الإلكترونية، التي امتدت على 
مدى 8 أسابيع، أرقامًا قياسية هذا العام، حيث نالت مستوى التنظيم 

إعجاب الجمهور العالمي كما يتضح من كثافة المشاهدات.
واستضافت البطولة أكثر من مليون زائر، وساهمت في زيادة عدد 
الزوار لمدينة الرياض خلال فترة البطولة بنسبة تجاوزت %29 مقارنةً 
بالعام الماضي، مع إقامة أكثر من 32 فعالية ترفيهية وثقافية مصاحبة، 
وشاهد أحداث البطولة أكثر من 500 مليون مشاهد بإجمالي تجاوز 

250 مليون ساعة مشاهدة، وهو رقم قياسي عالمي في قطاع الرياضات 
الإلكترونية.

إضافةً إلى ذلك، يعُد قطاع الألعاب والرياضات الإلكترونية من أسرع 
القطاعات نموًا عالميًا، حيث يبلغ حجم الاقتصاد العالمي في هذا القطاع 

نحو 200 مليار دولار وفقًا لأحدث الإحصائيات في عام 2023.
ويأتي هذا النجاح ضمن سلسلة الفعاليات والأحــداث الكبرى التي 
تستضيفها المملكة، مما يعزز مكانتها كوجهة عالمية بفضل الدعم المباشر 
من ولي العهد السعودي، بما في ذلك استضافة كأس العالم للرياضات 
الإلكترونية وإعلانها عن استضافة الألعاب الأولمبية للرياضات الإلكترونية في 

عام 2025.
ويعكس ذلك اهتمام المملكة بتطوير هذا القطاع الواعد بما يحقق 
مستهدفات “رؤية السعودية ″2030، في تنويع الاقتصاد وتعزيز قطاع 

السياحة.

جهاز تنمية المشروعات الصغيرة والمتوسطة المصري 
يعلن عن وضع تعريف للشركات الناشئة

ولي العهد السعودي يتوج بطل كأس العالم للرياضات الإلكترونية
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تعلم، العب، وأبدع مع تطبيقات مسُرعة بالذكاء الاصطناعي على أجهزة الكمبيوتر 

NVIDIA GEFORCE RTX 40 SERIES المحمولة
كتب: باكينام خالد

يـُـعــد إختيار الكمبيوتر المحمول 
الجيد أمـــراً بالغ الأهمية للطلاب في 
المدارس أو الجامعات، والآن هو الوقت 
ــد للعام الــدراســي  المثالي لــشــراء واح
الجديد. يحتاج الطلاب فقط إلى توجيه 
انتباههم إلى أحــدث أجهزة الكمبيوتر 
 NVIDIA GEFORCE RTX المحمولة
SERIES 40 لتجهيز أنفسهم على أفضل 
وجه للعام المقبل. لا توفر هذه الأجهزة 
المحمولة أداءً ممتازاً فحسب، بل إنها أيضًا 
استثمار جيد لسنوات عديدة قادمة. سواء 
كان ذلك لمعالجة المشاريع المدرسية 
اليومية، أو الشروع في مغامرة إبداعية 
جديدة، أو قضاء عطلة نهاية الأسبوع في 
اللعب مع الأصدقاء، فإن الطلاب لديهم 
ثروة من الأدوات تحت تصرفهم للدراسة 

والإبداع كما لم يحدث من قبل.
ما يميز أجهزة الكمبيوتر المحمولة 
 NVIDIA GEFORCE RTX 40 SERIES

عن أي شيء آخر في السوق هو أحدث 
شرائح الرسومات التي توفر مرئيات وأداءً لا 
مثيل لهما. بالإضافة إلى ذلك، يمكن لهذه 
الأجهزة المحمولة الاستفادة من قوة الذكاء 
الاصطناعي لأداء مجموعة كبيرة من المهام، 
وهو أمر غير متاح على أي منصة أخرى 
في السوق. من خلال التطبيقات المسرعة 
بالذكاء الاصطناعي، يمكن للطلاب العمل 
بشكل أسرع وأكثر ذكــاءً في مشاريعهم، 
مما يمنحهم المزيد من الوقت للاسترخاء 
ومتابعة هواياتهم المفضلة. تستخدم أجهزة 
 NVIDIA GEFORCE الكمبيوتر المحمولة
RTX 40 SERIES أيضًا العديد من ميزات 
الذكاء الاصطناعي لتعزيز التطبيقات الشائعة 
لتحقيق أداء أســرع. هناك أكثر من 100 
تطبيق مٌسرع بالذكاء الاصطناعي - بما 
في ذلك تطبيقات STEM - تستفيد من 
هذا، مما يجعل أجهزة الكمبيوتر المحمولة 
 NVIDIA GEFORCE RTX 40 SERIES

خياراً مثاليًا لأي طالب.
 NVIDIA يعد الكمبيوتر المحمول

GEFORCE RTX 40 SERIES أيضًا 
ــادر على  استثمارًا للمستقبل، وهــو ق
توفير أداء ممتاز لسنوات قادمة. بالنسبة 
للطلاب الذين يرغبون في متابعة دورات 
الهندسة أو العلوم في الجامعة، فإن هذه 
ــادرة على التعامل  الأجهزة المحمولة ق
مع المهام والبرامج المعقدة دون تباطؤ 
أو تأخير، مما يجعل من السهل معالجة 
حتى أكثر المشاريع طموحًا. بفضل 
برامج تشغيل NVIDIA STUDIO، مع 

استمرار التطبيقات في التطور وإضافة 
ميزات جديدة، ستحافظ تحديثات البرامج 
المجانية مــن NVIDIA على تشغيل 
أجهزة الكمبيوتر المحمولة بأعلى أداء، 
بحيث يكون الطلاب دائمًا مجهزين بأفضل 

الأدوات للمهمة.
لتحقيق أفضل قابلية للحمل في فئتها، 
تم تصميم أجهزة الكمبيوتر المحمولة 
 NVIDIA GEFORCE RTX 40 SERIES
لتكون رفيعة وخفيفة الــوزن بشكل لا 

يصدق، مما يسهل حملها ليوم كامل من 
الفصول الدراسية المتتالية. باستخدام 
التقنيات التي تعمل بالذكاء الاصطناعي، 
يحافظ NVIDIA MAX-Q على برودة 
أجهزة الكمبيوتر المحمولة وهدوئها، 
ويحسن الأداء والطاقة والصوتيات تلقائياً. 
لذلك بغض النظر عن المهام التي يحتاج 
الطلاب إلى إنجازها، فإن الكمبيوتر المحمول 
 NVIDIA GEFORCE RTX 40 SERIES

جاهز للتحدي.
بينما يحتاج الطلاب إلى استراحة من 
وقت لآخر، يمكنهم تجربة تجربة ألعاب 
لا مثيل لها مع أجهزة الكمبيوتر المحمولة 
 .NVIDIA GEFORCE RTX 40 SERIES
بفضل ميزات مثل DLSS، لا تتميز الألعاب 
بواقعية فائقة فحسب، بل تعمل أيضًا 
بسلاسة، حتى أثناء اللحظات الأكثر كثافة. 
يعزز تتبع الأشعة العمق البصري لعوالم 
الألعاب، مما يوفر تجربة غامرة تمامًا. 
 NVIDIA بالإضافة إلى ذلك، مع تطبيق
BROADCAST المجاني، يمكن لهذه 

الأجهزة المحمولة أن تعمل أيضًا كاستوديو 
تسجيل احترافي. يستخدم هذا التطبيق 
الذكاء الاصطناعي لرفع مستوى كاميرا 
الويب والميكروفون ومكبرات الصوت، مما 
يوفر ميزات مثل إلغاء الضوضاء والخلفيات 
الافتراضية لضمان أن المستخدمين يبدون 
ويسمعون بشكل رائع في مكالمات الفيديو 

والدردشة الصوتية.
بغض النظر عــن الاســتــخــدام، تقدم 
 NVIDIA أجهزة الكمبيوتر المحمولة
GEFORCE RTX 40 SERIES المزيج 
المثالي مــن الميزات وقابلية الحمل 
وأدوات الذكاء الاصطناعي للحصول على 
أداء من الدرجة الأولــى يلبي احتياجات 
الطلاب لسنوات. مع مجموعة متزايدة من 
التطبيقات لزيادة القدرات إلى أقصى حد، 
تعد هذه الأجهزة المحمولة هي الخيار 
الأكثر كفاءة وموثوقية للنمو الأكاديمي. 
مدعومة بالذكاء الاصطناعي، لا يوجد حد 
لما يمكن تحقيقه، سواء كان ذلك للدراسة 

أو اللعب أو الإبداع.

 كتب: محمد الخولى
تحت رعاية وحضور الدكتور عمرو طلعت، وزير 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، تعقد الشعبة العامة 
للاقتصاد الرقمي والتكنولوجيا )DETGD( التابعة للاتحاد 
العام للغرف التجارية، في العاشر من سبتمبر المقبل، 

منتدى TECH INVEST في نسخته الخامسة.
يعد المنتدى أحد أكبر التجمعات التكنولوجية الرائدة 
في مصر، ويعقد بدعم من هيئة تنمية صناعة تكنولوجيا 
المعلومات »إيتيدا«. يهدف المنتدى إلى توفير منصة للقاء 
جميع أطراف صناعة التكنولوجيا في الدولة، بما في ذلك 
كبار رجال الأعمال في مجال التكنولوجيا، الجهات الحكومية 
المعنية، والشركات الناشئة التي تمتلك أفكاراً جديدة ذات 

قيمة مضافة.

كما يوفر المنتدى فرصة للجمهور للاطلاع على أحدث 
المستجدات في مجال التكنولوجيا. وفي تعليقه على هذا 
الحدث، قال السيد/ أحمد الوكيل، رئيس الاتحاد العام 
للغرف التجارية: »يمثل منتدى TECH INVEST منصة 
هامة لتعزيز التعاون بين القطاع الخاص والمستثمرين 

ورواد الأعمال في مجال التكنولوجيا والاقتصاد الرقمي. 
في ظل التغيرات السريعة التي يشهدها العالم، أصبح 
من الضروري تبني حلول مبتكرة تدعم التحول الرقمي 
وتعزز من قدرة الشركات الناشئة على النمو والتنافس على 

المستويين المحلي والدولي.«
 وأضاف: »إن الاتحاد العام للغرف التجارية يحرص على 
دعم مثل هذه المبادرات التي تساهم في تحفيز بيئة 
الأعمال، وتقديم الفرص اللازمة للشركات والمشاريع الناشئة 

للوصول إلى أسواق جديدة وتطوير منتجاتها وخدماتها. 

نؤمن بأن الاستثمار في التكنولوجيا هو أحد المفاتيح 
الأساسية لتحقيق التنمية الاقتصادية المستدامة، 

ــد مــنــتــدى  ــ ــع ــ وي
 TECH INVEST
فرصة فريدة لتعزيز 
هــــذا الـــنـــوع من 

الاستثمارات.«
مــن جانبه، صرح 
المهندس خليل حسن 
خليل، رئيس الشعبة 
العامة للاقتصاد الرقمي 
والتكنولوجيا بالاتحاد 

 TECH INVEST العام للغرف التجارية: »إن انعقاد منتدى
يعد خطوة استراتيجية هامة لتعزيز الاقتصاد الرقمي في مصر.

يوفر المنتدى منصة فريدة تجمع بين المستثمرين 
ورواد الأعمال والشركات الناشئة لبحث سبل التعاون 
والـــشـــراكـــة، 
ــى  ويـــهـــدف إل
تحفيز الابتكار 
ودعــم التحول 
الـــرقـــمـــي من 
خلال الاستثمار 
ــار  ــكـ فـــي الأفـ
والــمــشــروعــات 
ــدة التي  ــواع ال
تـــســـاهـــم فــي 

تحقيق النمو الاقتصادي المستدام.«
وأضاف: »نحن في الشعبة العامة للاقتصاد الرقمي نؤمن 

بأهمية مثل هذه الفعاليات في بناء جسور التواصل بين 
أصحاب الأفكار المبتكرة والمستثمرين الباحثين عن فرص 

جديدة.
تطوير النظام البيئي للاقتصاد الرقمي هو أحد أولوياتنا، 
ويأتي منتدى TECH INVEST كفرصة لتعزيز هذا النظام 

ودعمه بما يحتاجه من استثمارات وخبرات تكنولوجية.«
تشمل جلسات المنتدى مناقشة موضوعات هامة، أبرزها 
دور منظمات المجتمع المدني في تشجيع الشركات الناشئة 

والاستثمار الأجنبي المباشر في مجال تكنولوجيا المعلومات.
كما تضم الجلسة الثانية عدداً كبيراً من المتخصصين 
المحليين والدوليين تحت عنوان »الأمن السيبراني في 

العصر الرقمي.«
تتضمن فعاليات المنتدى أيضاً مجموعة من ورش العمل 
التخصصية منها: دور منظمات المجتمع المدنى في تشجيع 

الشركات الناشئة والاستثمار الأجنبي المباشر في مجال 
تكنولوجيا المعلومات الأمن السيبراني في العصر الرقمي 
الاستفادة من الذكاء الاصطناعي والتعلم الآلي لنمو الأعمال 
إعــادة تعريف الذكاء الاصطناعي: مواجهة تحديات عصر 
الذكاء الاصطناعي رؤى حول اتجاهات التكنولوجيا من منظور 
الاستثمار وتعقد هذه الجلسات بمشاركة الخبراء المختصين في 

المجالات السابقة من قيادات المجتمع المعلوماتى » .
يذكر أن المنتدى يعد منصة فريدة لتقديم ابتكارات 
الشركات الناشئة إلى المستثمرين البارزين وقادة الأعمال 
حيث ستقوم لجنة التحكيم خلال فعاليات المنتدى باختيار 
الشركات المتقدمة للمشاركه في مؤتمر ويب سوميت 
لشبونة-البرتغال في شهر نوفمبر 2024 الذي تشارك فيه 
الشعبة من خلال الشركات الناشئة المصرية في مدينة 

لشبونة بالبرتغال. 

كتب: باسل خالد
كشفت هواوي عن نظام HUAWEI TRUSENSE للعالم، الذي يهدف 
إلى جعل الصحة قابلة للقياس، لمساعدة المستخدمين على تحسين حياتهم. 
يمثل النظام قفزة كبيرة في مهمة الشركة المستمرة لتقديم تكنولوجيا صحية 
دقيقة ومبنية على البيانات المرتبطة بالحياة اليومية، لمساعدة المستخدمين 

على تحسين صحتهم.
 دخلت هواوي مجال الأجهزة القابلة للارتداء قبل 11 عاماً، ومنذ ذلك 
الحين شحنت أكثر من 150 مليون جهاز وقامت بتأمين أكثر من 520 مليون 

مستخدم لتطبيق HUAWEI HEALTH وفقاً لـ IDC ، كما تصدرت هواوي 
الترتيب العالمي في شحن الأجهزة القابلة للارتداء التي يتمّ ارتداءها على 
المعصم خلال الربع الأول من عام 2024، واستمرت في الحفاظ على مكانتها 
كأبرز علامة تجارية في السوق الصينية للأجهزة القابلة للارتداء لخمس سنوات 

متتالية. 
قال السيد ريكو جانغ، رئيس خط منتجات الأجهزة القابلة للارتداء 
والصحة في هواوي، خلال فعالية إطلاق HUAWEI TRUSENSE: »يعُد 
HUAWEI TRUSENSE خطوة كبيرة نحو الأمام بالنسبة لهواوي في 
تكنولوجيا المستشعرات الصحية واللياقة البدنية، وسيبقي هواوي في طليعة 

التطور التكنولوجي في هذا المجال.
و ستساعد هذه التقنية الرقمية في تعزيز سعي المستخدمين نحو أنماط 
حياة أكثر صحة.« أصبح المستهلكون حول العالم أكثر وعيًا بالصحة من 
أي وقت مضى، مما أدى إلى زيادة الطلب على قدرات المراقبة المريحة 
 HUAWEI والشاملة والدقيقة. استجابةً لهذا الطلب، قدمت هواوي نظام

TRUSENSE، الذي يدمج أحدث التطورات في مراقبة العلامات الحيوية.
يتميز هذا النموذج الجديد للصحة الرقمية واللياقة البدنية بستة مفاتيح 
ألا و هي الدقه والشموليه والسرعه والمرونه والانفتاح وقدراته التكرارية. 
لضمان دقة مراقبة العلامات الحيوية المستمرة على المدى الطويل وتقديم 

نتائج أســرع، استثمرت هــواوي بشكل كبير في أبحاث العلوم البصرية 
والكهربائية والمواد. 

وقد حلت هذه الابتكارات التحديات المرتبطة بتباين ألوان البشرة وأحجام 
المعصم وظروف الطقس. ونتيجة لذلك، تم اعتماد دقة المؤشرات الأساسية 
مثل معدل ضربات القلب، ومستوى الأوكسجين في الدم، وضغط الدم من 
قبل هيئات الصناعة المرموقة. يراقب HUAWEI TRUSENSE أكثر من 60 
مؤشراً صحيًا ولياقيًا عبر ستة أنظمة جسم رئيسية، ويشمل أيضًا عنصراً لرعاية 

الصحة العاطفية.
من خلال تحليل بيانات معدل ضربات القلب ونظام الأعصاب اللاإرادي، 

تقوم خوارزمية النظام بتقييم الحالة العاطفية ومستويات التوتر لدى 
المستخدمين، مما يساعدهم على الاستمتاع بفوائد جسم صحي وعقل سليم. 
مرونة وانفتاح وتطور نظام HUAWEI TRUSENSE المستمر يتيحان 
للشركاء من مختلف أنحاء العالم وقطاعات نظام الصحة الرقمية المشاركة في 

تشكيل مستقبل تكنولوجيا الصحة واللياقة البدنية.
وقد تعاونت هواوي بالفعل مع أكثر من 150 شريكًا في أبحاث 
رائدة تتراوح بين الرعاية الصحية عن بعُد وإدارة الصحة العائلية. 
سيواصل نظام HUAWEI TRUSENSE دفع حدود علوم الصحة 

واللياقة البدنية لتحسين جودة حياة المستخدمين 

كتب: باكينام خالد
أثناء عملية اختبار قابلية الاختراق 
التي تسبق إطــلاق منتجات كاسبرسكي، 
كشفت الشركة عن سبع نقاط ضعف في 
البرامج مفتوحَي المصدرSURICATA و
FREERDP، والمستخدمَين على نطاق 
واســع، وكان بين الثغرات اثنتان يمكن أن 

تسمحا بتنفيذ أكواد برمجية تعسفية.
وجد خبراء الأمن في كاسبرسكي سبع 
نقاط ضعف في هذه البرامج.وبإمكان اثنتيَن 
-CVE-2024 من تلك الثغرات الأمنية، وهما
32664 وCVE-2024-32039، أن تسمحا 
للمهاجمين بتنفيذ أكواد برمجية على نظام 

معرض للخطر، في حين يمكن للثغرات 
الأخرى إتاحة وصول غير مصرح به للذاكرة.

جرى اكتشاف هذه الثغرات الأمنية أثناء 
اختبار الاختراق السابق 
لــإطــلاق، كــجــزء من 
التقييم الأمني للمنتجات 
المبنية عــلــى نظام 
 KASPERSKYOS
ــك كل  ــي ذلـ ، بــمــا ف
 KASPERSKY مــن
 THIN CLIENT

 KASPERSKY IOT SECURE و ))KTC
GATEWAY )KISG(، والتي تضم داخلها 
 SURICATA مكونات مفتوحة المصدر مثل

وFREERDP. وعلى الــفــور، أبلغ فريق 
كاسبرسكي عن هذه الثغرات الأمنية لمطوري 

المكتبات المعنيين.
ــانـــب  إلـــــــى جـ
ــر، قدمت  ــاري ــق ــت ال
كاسبرسكي اختبارات 
فحص عشوائي كان 
لــهــا دور فــعــال في 
تــحــديــد المشكلات 
 .FREERDP فـــي
وقد استخدم مجتمع 
المصدر المفتوح هذه الاختبارات للكشف 
عن نحو 10 نقاط ضعف إضافية. وتم إصلاح 
جميع الثغرات الأمنية في كل من المشاريع 

مفتوحة المصدر ومنتجات كاسبرسكي قبل 
الإطلاق العلني لإصدارات جديدة.

ــر، قــال كبير أخصائيي أمن  حــول الأم
ــدى كاسبرسكي، دينيس  التطبيقات ل
سكفورتسوف: »يمتد مبدأ ›الآمن بالتصميم‹ 
إلى ما وراء بنية النظام، ليستوعب عملية 
التطوير بأكملها. ومن خلال الاختبار الدقيق 
لجميع مكونات النظام قبل الإطلاق، ساهمنا 
في حل مشكلات خطيرة في اثنَين من 
المشاريع مفتوحة المصدر والمستخدمة 
ــع. كما وأنــنــا ممتنون  على نطاق واسـ
 FREERDPو SURICATA للمشرفين في
لاستجابتهم لمكتشفاتنا، ونشرهم السريع 

لإصلاحات.«

كتب: محمد الخولى
 كن مبدعا مع الخطوط الجديدة، النصوص المتحركة، 
ومؤثرات الـREELS والقصص نضيف خطوطاً ورسوماً متحركة 
وتأثيرات جديدة وفريدة من نوعها في هيئة أداة نصية مبسطة 

إلى الـREELS والقصص.
افتح أداة النصوص واضغط على زر النص لرؤية الخطوط 
الجديدة. بمجرد اختيار خط، يمكنك تحريك النص الخاص بك 
أو إضافة تأثير - يمكنك المزج والمطابقة بسهولة للعثور على 

مزيج مميز وغير نمطي يشعرك بالتفرد والتميز.
 قم بتخصيص صورك ومنشوراتك الدوّارة عن طريق إضافة 
نص وصور متعددة الطبقات يمكنك الآن إضافة نص – ومنها 
أحدث الخطوط الجديدة - وطبقات الصور عبر الملصقات، إلى 

الصور والمنشورات الدوّارة الخاصة بك. 

يمنحك هذا الاختيار المرونة الإبداعية لإبراز المحتوى 
الخاص بك، واستكشاف سبل جديدة وأكثر تسلية لسرد قصصك 
باستخدام الصور والمنشورات الــدوّارة. لاستخدام أداة النص 
الجديدة، كل ما عليك هو النقر على زر النص بعد تحديد صورة 

من معرض الصور الخاص بك.

يمكنك وضع طبقات في صور إضافية عبر النقر على زر 
المعرض في الزاوية اليمنى العليا من شاشتك. اضغط على 
الملصق نفسه لتغييره من مستطيل إلى شكل مربع، دائرة، 

قلب، أو نجمة.
 إمكانيات أكثر إبداعاً مع منشورات دوّارة أطول في 
وقت سابق من هذا الشهر، قمنا بزيادة حد المنشورات 
ــدوّارة ليصل إلى 20 صورة ومقطع فيديو في منشور  ال
واحد. سيكون لديك الآن المزيد من الخيارات الإبداعية 
لالتقاط اللحظة والمشاعر بشكل كامل على المنشورات 

الدوّارة الخاصة بك.
لإنشاء منشور دوّار أطول، انقر فوق نشر ثم قم باختيار 
ما يصل إلى 20 صــورة ومقطع فيديو. ستمنحك هذه 
التحديثات لأدوات إنستجرام الإبداعية مزيداً من المرونة 

للتعبير عن نفسك وأفكارك بطريقتك الفريدة 

 كتب: رشا حسين
سة محمد بن راشــد آل   تنظِّم مؤسَّ
مكتوم للمعرفة وبرنامج الأمم المتحدة 
الإنمائي »ملتقى شباب المعرفة«، في 
نسخته، الثانية بالتعاون مع وزارة الشباب 
والرياضة في جمهورية مصر العربية، 
وتحترعاية معالي الدكتور أشرف صبحي، 
وزير الشباب والرياضة، وذلك يومي 2 و3 

سبتمبر 2024.
ويهدف الملتقى إلى تكريم أصحاب 
الإنجازات المعرفية، وتشجيع العاملين 
في مجال المعرفة على مواصلة الإبداع 
والابتكار، وتحفيز الشباب العربي إلى 
ــاق فكرهم الــخــلاق، ويندرج  توسيع آف
سة فيتمكين  الملتقى ضمن مساعي المؤسَّ
ــم مــســارات نشر  الشباب العربي ودع
المعرفة، ونقلها ضمن المجتمعات العربية 
من أجل بناء مجتمع معرفي عالمي عماده 

الابتكار والتنمية المستدامة.
وقال سعادة جمال بن حويرب، المدير 
سة محمد بن راشــد آل  التنفيذي لمؤسَّ
مكتوم للمعرفة: »يمثِّل هــذا التعاون 
سة محمد بن راشد آل مكتوم  بين مؤسَّ
للمعرفة وبرنامج الأمم المتحدة الإنمائي 
ووزارة الشباب والرياضة في مصر خطوة 
جديدة نحو إطلاق المزيد من المبادرات 
المعرفية المشتركة إقليمياً، حيث يشكِّل 
ــدة لتبادل المعارف  الملتقى منصة رائ

والخبراتوالأفكار بين الشباب في العالم 
العربي، وصناعة المزيد من المبدعين 
القادرين على مواكبة المتغيرات العالمية 
في شتى القطاعات بما يسهم في تعزيز 
مشاركتهم الفعالة فــي تحقيق نهضة 

مجتمعاتهم.
ــأن يحفّز هذا  ــاف: كلُّنا ثقة ب وأضـ
الملتقى الشباب إلــى إطــلاق طاقاتهم 
الإبداعية، وتعزيز ثقافة التميز في القطاع 
المعرفي، حيث إن قيمة الدولوالمجتمعات 
ــروات  لا تقاس بقدر مــا تمتلكه مــن ث
طبيعية، وإنما بالقدراتالبشرية التي 
تستطيع أن تصنع المعجزات التنموية 

لأوطانها.
وأكــد أليساندرو فراكاسيتي، الممثل 
المقيم لبرنامج الأمــم المتحدة الإنمائي 
فــي جمهورية مصر الــعــربــيــة، أهمية 
الجهودالمشتركة لبرنامج الأمــم المتحدة 
الإنمائي ومؤسسة محمد بن راشــد آل 
مكتومللمعرفة في بناء جسور معرفية بين 

الدول العربية، باعتبار العلم والمعرفةمحرك 
المنافسة العالمي الذي تمتلك فيه الأمم 
مفاتيح المستقبل. وأشار إلى أن الاستثمار 
في المعرفة هو استثمار في مستقبل 
الأجيال القادمة، وأن صناعةقادة المستقبل 
من الشباب هو قدر الأمم الناجحة الساعية 
للاستمرار فيسباق التنمية الشاملة المستدامة 

وتعزيز اقتصاد المعرفة.
ويشكِّل الملتقى محطة جديدة لتعزيز 
التعاون الثنائي بين دولة الإمارات العربية 
المتحدة وجمهورية مصر العربية في 
مجالات المعرفة والتعليم والتنمية، وتوسيع 
نطاق تأثيره ليشمل شريحة أكبر من 
الشباب في المنطقة، ما يعزز آفاق الابتكار 
والإبداع ويسهم في بناء قدراتهم وتطوير 
مهاراتهمالشخصية والرقمية لمواكبة 

متطلبات سوق العمل الحالي والمستقبلي.
وسيتخلل الملتقى على مــدار يومين 
عدد من الجلسات الحوارية التي تشارك 
فيها نخبة من القيادات المصرية والعربية 

والعالمية، ضمن محاور تشمل الفرص 
والتحديات التكنولوجية، ومجالات تطوير 
المهارات والتعلم، والبيئات التمكينية 
للشباب، والصحة النفسية في ظل التغيرات 

المتسارعة التي يشهدها العالم. 
وستعقد الجلسة الافتتاحية لأعمال الملتقى 
تحت عنوان »دور الحكومات وسياساتها من 
التحديات الشبابية«، تليها جلسة تناقش دور 
النظام التعليمي في صناعة القيادات الشابة 
تحت عنوان »العملية التعليمية بين الفرص 
والتحديات«، كما سيتم استعراض المتغيرات 
في سوق العمل وانعكاسات التحول الرقمي 
في جلسة بعنوان »تأثير التكنولوجيا على 
وظائف المستقبل«، وأهمية إشراك الشباب 
في تصميم السياسيات ضمن جلسة بعنوان 
»تعزيز دور الشباب في مراكز صنع القرار«، 
إضافةً إلى عرض قصص لنماذج شبابية ملهمة 

في اليوم الثاني للملتقى.
نت  يذُكر أن الدورة الأولى للملتقى تضمَّ
سلسلةً من الجلسات النقاشيةوالحلقات 
الحوارية الشبابية، من بينها اللقاءات 
التحضيرية للاجتماع العربي للقيادات الشابة 
بالتعاون مع مركز الشباب العربي، إضافةً 
إلى عقدنقاشات معمّقة حول آفاق تقنية 
سة الاتحادية  »الميتافيرس« بالتعاون مع المؤسَّ
للشباب، وجلسة نقاشية مع كوادر شبابية 
إماراتية حائزة جوائز عالمية، كانت غايتها 
التعرف إلى التحديات التي تعترض طريق 

الشباب في بلوغ طموحاتهم وسبل تجاوزها.

 TECH INVEST الشعبة العامة للاقتصاد الرقمي بالاتحاد العام للغرف التجارية تعقد النسخه الخامسه منتدى 

هواوي تعلن عن نظام HUAWEI TRUSENSE الجديد كلياً الذي سيعزز الأجهزة القابلة للارتداء القادمة

SURICATA كاسبرسكي تكشف عن سبع ثغرات أمنية في برامج

أدوات نصية جديدة لمساعدتك على تخصيص المحتوى الخاص بك

مؤسَّسة محمد بن راشد آل مكتوم للمعرفة وبرنامج الأمم المتحدة الإنمائي 
ينظمان الدورة الثانية من »ملتقى شباب المعرفة« في مصر سبتمبر المقبل

شهدت الأسواق المالية مزيداً من الهدوء الأسبوع الماضي بعد التقلبات العنيفة التي شهدتها 
الأسواق المالية في أواخر شهر يوليو وحتى ذروة عمليات البيع في 5 أغسطس. ووفقاً لاستطلاعات 
الرأي، لا تزال الاحتمالات تتزايد ببطء لصالح هاريس بعد الخطابات العديدة التي ألقيت في المؤتمر 
الوطني للحزب الديمقراطي الأسبوع الماضي. فيما كان التطور الرئيسي في الأسواق هو إشارة رئيس 
مجلس الاحتياطي الفيدرالي باول يوم الجمعة الماضي إلى أن الوقت قد حان للبدء في خفض أسعار 

الفائدة. المزيد عن ذلك أدناه.
في الوقت الحالي، استعادت الأسواق توازنها ويبدو أنها تتجاهل المخاطر المرتبطة بالانتخابات. مع 
الأخذ بعين الاعتبار أن هذا هو الأسبوع الأخير من العطلة الصيفية الأمريكية. تقليدياً، تمثل عطلة نهاية 
الأسبوع المكونة من ثلاثة أيام والتي تلي يوم عيد العمال نهاية الصيف، حيث تستأنف الأعمال نشاطها 

الكامل يوم الثلاثاء المقبل..
حدث السوق البارز هذا الأسبوع هو بلا شك إعلان نتائج شركة إنفيديا بعد إغلاق السوق الأمريكي 
يوم الأربعاء. شهدت أسهم إنفيديا ارتفاعاً ملحوظاً في السنوات الأخيرة، حيث أصبحت رقائقها 
وأنظمتها ذات الصلة الحصان العامل الرئيسي في ثورة الذكاء الاصطناعي. تحتل الشركة حالياً المرتبة 
الثانية عالمياً بعد آبل بقيمة سوقية تقارب 3.2 تريليون دولار أمريكي حتى يوم الجمعة الماضي. 
ارتفعت أسهم إنفيديا بنسبة ٪161 هذا العام مقابل »فقط« ٪18 لمؤشر S&P 500 الأمريكي. 
شهدت أسهم إنفيديا ارتفاعاً بنسبة تقارب ٪1100 )11 مرة( من أدنى مستوياتها في أواخر عام 2022.

قبل تقرير الأرباح، تواجه الشركة نقطة تحول حاسمة في مجال التكنولوجيا. يتطلع السوق إلى 
استمرار نمو مبيعات رقائقها الحالية، وفي الوقت نفسه، يتوق إلى مؤشرات وتوقعات بشأن الطلب 
على الجيل التالي من رقائق بلاكول التي تنتجها إنفيديا. من المقرر تسليم هذه الرقائق بكميات كبيرة 
في أوائل العام المقبل فقط. تدعي إنفيديا أن رقاقة بلاكول يمكنها تشغيل نماذج الذكاء الاصطناعي 
بفعالية أكبر بنحو 25 مرة من حيث الطاقة، وهو عامل حاسم عندما تؤدي مراكز البيانات الخاصة 
بالذكاء الاصطناعي إلى نمو هائل في الطلب على الكهرباء. كما يقُال إن الرقاقة تجلب كفاءات جديدة 
واسعة النطاق في خوارزميات الحساب الخاصة بالذكاء الاصطناعي. بينما يمكن أن تؤدي رقاقة بلاكول 
إلى بدء موجة جديدة من الاستثمار العام المقبل، فهل يمكن أن تتجاوز ما هو بالفعل مضمن في 
قيمة الشركة الحالية، والتي تقدر حالياً بـ 40 مرة مبيعاتها البالغة 79.8 مليار دولار أمريكي في العام 
الماضي؟ يمكن أن تهيمن مفاجأة كبيرة في أي من الاتجاهين لنتائج الشركة وتوقعاتها على تركيز 

السوق هذا الأسبوع.
ذكر تقرير حصري لرويترز أن الشركات الصينية والجيش الصيني لديهم القدرة للوصول إلى رقائق 
إنفيديا المتطورة عبر السحابة. وكانت إدارة بايدن قد منعت تصدير هذه الرقائق إلى الصين، ولكن 
الوصول عبر السحابة لتشغيل المهام الحسابية غير خاضع للتنظيم، على الرغم من أن المقال يشير 
إلى أن السلطات الأمريكية تستبق الخطى لدمج ذلك في الحظر. إن إنفيديا شركة حساسة للغاية من 
الناحية الجيوسياسية، ويتخوف كلا الحزبين السياسيين الأمريكيين من صعود الصين ونفوذها ويسعيان 
إلى منع وصولها إلى أحدث التقنيات. في الوقت نفسه، يتم إنتاج معظم رقائق إنفيديا المتطورة في 

مصانع في تايوان، وهي جزء معترف به من الصين.
أوضح رئيس الاحتياطي الفدرالي باول يوم الجمعة أن الاحتياطي الفيدرالي مستعد للبدء في خفض 
أسعار الفائدة. و قال باول في خطابه الذي ألقاه في التجمع السنوي لمجلس الاحتياطي الفيدرالي في 
جاكسون هول بولاية وايومنغ: ”لقد حان الوقت لتعديل السياسة. إن اتجاه السير واضح، وسيعتمد 
توقيت ووتيرة خفض أسعار الفائدة على البيانات الواردة، والتوقعات المتغيرة وتوازن المخاطر.»وتعُدّ« 
وتيرة تخفيضات أسعار الفائدة« هي المفتاح في خطاب باول، مما يوحي ضمنياً أنه إذا كانت البيانات 
الواردة ضعيفة بما فيه الكفاية، فقد يخفض مجلس الاحتياطي الفيدرالي بمقدار %0.50، مع احتمالات 

حالية تقارب 50-50 حول ما إذا كان مجلس الاحتياطي الفيدرالي سيخفض %0.25 أو 0.50%.
تكهن الكثيرون بأنه في هذا الموسم الانتخابي المشحون سياسياً، لن يرغب الاحتياطي الفيدرالي 
في البدء بخفض كبير في أسعار الفائدة لأن ذلك قد يعطي انطباعاً بأنه يحاول تعزيز فرص 

الديمقراطيين في الانتخابات من خلال ضمان أن تكون الظروف المالية سهلة قدر الإمكان. 
يرى البعض أن رئيس مجلس الإدارة باول يكره ترامب والمخاطر التي يمكن أن يشكلها الرئيس 
السابق على الاستقلال النظري لمجلس الاحتياطي الفيدرالي عن الحكومة. وقد التزم باول الصمت 
الشديد في عام 2018 عندما كان ترامب يناقش بصوت عالٍ مسألة إقالته بسبب استمراره في رفع 
أسعار الفائدة. وفي هذه الدورة الانتخابية، كان ترامب عدوانياً للغاية في التصريح بأنه يرغب في أن 

يكون له رأي مباشر في قرارات سياسة الاحتياطي الفيدرالي.
وفي حين يرغب الاحتياطي الفدرالي على الأرجح في تجنب إدارة ترامب الثانية حتى لو لم يصرح 
بذلك أبداً، ودعم الاقتصاد والأسواق المالية بأي طريقة ممكنة دون أن يبدو سياسياً، إلا أنه سيتعين 
عليه أن يحصل على بيانات ضعيفة واردة خلال الأسابيع الثلاثة المقبلة تعطي ذريعة لخفض أكثر قوة 

في اجتماع اللجنة الفدرالية للسوق المفتوحة في 18 سبتمبر.

العد التنازلي للانتخابات الأمريكية: دليل المستثمرين

» ساسكو بنك » 

بقلم:  جون هاردي

كتب: باسل خالد
كشفت بروڤن العربية، الشركة القابضة في السعودية 
والمختصة بتوفير الحلول الشاملة، عن الهوية الجديدة 
لعلامتها التجارية التي تبرز التزامها بتوفير الحلول 
والخدمات المتطورة لعملائها. وترسّخ الهوية الجديدة 
تطلعات الشركة الرامية إلى تعزيز عروضها وتحسين 
قدراتها، بما يضمن بقاءها في صدارة الابتكار والريادة 

بالقطاع.
في تعليقه على الأمــر قال زيد المشاري، المؤسس 
المشارك والرئيس التنفيذي لمجموعة بروڤن العربية: 
»نفتخر بتسليط الضوء على النمو الملموس الذي حققه 
عملاؤنا في المنطقة والعالم، والذي كان مصدر إلهام لنا 
لتحقيق مزيد من التطور. كما إن التوسع في فريق عملنا 
والكشف عن هوية علامتنا الجديدة يؤكدان التقدم الكبير 
الذي حققناه على مدى السنوات، ويمثل شهادة على عملنا 
الدؤوب والرؤية الحكيمة لتقديم الحلول النوعيّة لعملائنا. 
نحرص في بروڤن العربية على ترسيخ الثقافة القائمة على 
قيمنا المتينة، ومواصلة الارتقاء بمكان العمل لنخدم فريقنا 
وعملاءنا بشكل أفضل في مساحة جديدة تجسد التزامنا 

تجاه تلك المبادئ ورؤيتنا الطموحة نحو المستقبل.«
وترتكز الهوية الجديدة لشركة بروڤن العربية على شعار 
متميز مستوحى من الرغبة بابتكار هوية بصرية تجمع بين 
اللغتين العربية والإنجليزي بشكل سلس، وتمتاز بالتصميم 
العصري الأنيق الذي يعكس التفكير المستقبلي للشركة. 
أما دمج اللغة العربية فيبرز التزام الشركة تجاه الشمول 
والاعتزاز بجذورها الثقافية، مؤكدًا على نطاقها العالمي 

واحترافيتها في العمل باللغتين. 
كما يتضمن تجديد العلامة التجارية افتتاح 
مكتب جديد بمساحة أكبر فــي الرياض 
ليتناسب مع خطط التوسع والنمو المستقبلي. 
يمتاز المكتب بمخططه المفتوح الذي يهدف 
إلى تعزيز التواصل والتعاون بين أفراد الفريق، 
ما ينسجم مع التزام الشركة بالشفافية والوحدة. 

ــج عناصر التصميم  ــلال دم ــن خ وم
المذكورة، تهدف بروڤن العربية إلى إيجاد 
بيئة عمل لا تقتصر على تعزيز الإنتاجية 
بل تشجع شعور الانتماء والرفاه لدى 
الموظفين. كما تجسّد العلامة الجديدة 
التزام الشركة تجاه التميّز والابتكار ورضا 

العملاء. 
من جانبه قال نايف العتيبي، عضو مجلس إدارة شركة 
بروڤن العربية: »تعكس هويتنا الجديدة جوهر علامتنا 
وقيمنا وتشير إلى خططنا وطموحاتنا المستقبلية، وهي 
خطوة جريئة تؤكد على التزامنا الدائم بالنمو والابتكار 

والتميّز في كل ما نقوم به.«
تأسست بروڤن العربية عــام 2008 وحققت نموًا 
استثنائيًا عبر مجموعة من الشركات المتنوعة التي تعمل 
في قطاعات متعددة. تضم الشركات التابعة لها كلًا 
من بروڤن كونسلت، و بروڤن سولوشن )وعلاماتها 
الفرعية بروڤن ريالتي وبروڤن روبوتكس(، وبروڤن، 

وبروڤن 360 وSERVHUB وإيماكو.
من الجدير بالذكر أن هوية العلامة التجارية 
ستطبّق في كافة منصات الشركة، بما في 
ذلك الموقع الإلكتروني ومنصات التواصل 
الاجتماعي والمواد التسويقية. وتدعو 
بروڤن العربية جميع عملائها وشركائها 
وكافة المعنيين للانضمام إليها والاحتفاء 
بهذا الفصل الجديد مــن مسيرتها 

المتواصلة للنمو والابتكار.  

بروڤن العربية تكشف عن هوية جديدة لعلامتها التجارية وتفتتح مكتبًا جديدًا في الرياض 

السنة السابعة عشر - العدد 836
الأحد 1 سبتمبر 2024 - 28 صفر 1446 هـ

بعد عامين في مصر 

 اندرايف خدمات تقدم خدماتها لأكثر من 100 ألف مستخدم 
كتب: رشا حسين

احتفلت اندرايف خدمات بالذكرى الثانية لانطلاق أعمالها في مصر حيث قدمت الشركة خلال 
هذه الفترة العديد من الحلول لمستخدمي التطبيق للحصول على كافة المهام المختلفة مثل خدمات 
التنظيف ورعاية الحيوانات الأليفة وإتاحة تعلم اللغات من خلال فريق عمل محترف من الخبراء 
والمتخصصين. وبعد مرور عامين في مصر، قدمت اندرايف خدمات خدماتها لأكثر من 100 ألف 
مستخدم وتم تنفيذ 200 ألف طلب في محافظتي القاهرة والإسكندرية ومؤخراً في الإسماعيلية 
والمنصورة وطنطا ، ومن بين الخدمات التي حققت أعلى الإيرادات خلال الصيف الماضي، كانت 

خدمة رعاية الأطفال، تليها خدمة طلاء المنازل، والتحميل، والتنظيف المنزلي.
ومن بين الخدمات الأكثر شعبية في مصر هي التنظيف، وإصلاح وتركيب مكيفات الهواء، والتدبير 
المنزلي، والأعمال الكهربائية، وفي المركز الخامس أعمال السباكة ، كما توفر الخدمة أيضًا إمكانية 
الوصول إلى خدمات غسيل السيارات، ومعلمي اللغات، والترميم والبناء، وخدمات التجميل، وغيرها 

الكثير من الخدمات.
وصرحت آنا نوموفا، مديرة التسويق لـ اندرايف خدمات : »إن هذه الذكرى السنوية بلا شك 
تستحق الاحتفال بها ومشاركة الأرقام التي حققنها لـ مستخدمينا لزيادة الثقة في الخدمة ، فما حققته 
اندرايف خدمات على مدار العاميين تظُهر أن هناك حاجة حقيقية لهذه الخدمة في مصر ليس فقط 
على صعيد المستخدمين، بل وأيضًا للمتخصصين في جميع المجالات، الذين لديهم الآن طريقة 
ملائمة للعثور على المزيد من الوظائف وبالتالي زيادة دخلهم عبر التطبيق، وكما هو الحال مع 

خدمات اندرايف الأخرى، فإنها تعمل على تمكين رواد الأعمال الذين لديهم دوافع ذاتية«. 



8
برئاسة الدكتور محمود محيي الدين وعضويته خبراء دوليين وإقليميين  : 

هيئة الرقابة المالية تعلن عن التشكيل الجديد للمجلس الإستشاري للمركز الإقليمي للتمويل المستدام 
فريد: أطلاق أول سوق منظم ومراقب للكربون الطوعي يعزز جهودنا التنمية المستدامة والعمل المناخي

كتب : محمد الخولي
أصدر الدكتور محمد فريد رئيس مجلس 
إدارة الهيئة العامة للرقابة المالية، بصفته 
رئيس مجلس إدارة معهد الخدمات المالية 
-الذراع التدريبي للهيئة-قراراً بإعادة تشكيل 
المجلس الاستشاري للمركز الإقليمي للتمويل 
المستدام ذراع الهيئة للتنمية المستدامة، 

تحت رئاسة الدكتور محمود 
محيي الدين، المبعوث الخاص 
للأمم المتحدة لأجندة التمويل 
2030 ورائــد المناخ للرئاسة 
 COP27 المصرية لمؤتمر
ورئيس المجلس الاستشاري 
للشبكة الأفريقية لتحالف 
جلاسجو المالي مــن أجل 
صافي الانبعاثات الصفري 

)GFANZ(، استكمالاُ لجهود الهيئة العامة 
للرقابة لمالية لتحقيق ودمج أهداف التنمية 
المستدامة وتعزيز العمل المناخي في القطاع 
المالي غير المصرفي، دعماً لجهود الدولة 
المصرية لتحقيق مستهدفات رؤيــة مصر 
2030 ضمن الأولويات الوطنية التي تتماشي 
مع أهداف التنمية المستدامة، وذلك بموجب 
النظام الأساسي للمركز، والذي ينص على أن 
يكون للمركز مجلس استشاري يتكون من عدد 
من الأعضاء من ذوي الخبرة في المجالات 

المرتبطة بأنشطة المركز.
ويضم المجلس الاستشاري للمركز الإقليمي 

للتمويل المستدام كل من أنتوني ميلر 
منسق مبادرة الأمم المتحدة لأسواق الأوراق 
المالية المستدامة، وباربرا بوشنر المدير 
التنفيذي لمبادرة سياسة المناخ، تيموثي 
أفــول كومسون المدير الإقليمي لتحالف 
جلاسكو المالي من أجل صافي الانبعاثات 
الصفرية بأفريقيا، جاستن موندي المستشار 
الاستراتيجي لرأس المال والعلوم وممارسة 
الأعــمــال في WRI، حسين 
أباظة خبير التنمية المستدامة 
والاقتصاد الأخضر، داليا عبد 
القادر رئيس قطاع التمويل 
المستدام بالبنك التجاري 
الــدولــي، رولا دشتي الأمين 
العام للجنة الأمــم المتحدة 
الاقتصادية والاجتماعية لغرب 
آسيا، وســوزانــا جيبل نائب 
المدير التنفيذي لسياسات التنمية والتمويل 

بمؤسسة جيتس. 
بالإضافة إلي سونيا جيبس المدير التنفيذي 
ورئيس التمويل المستدام بمبادرات السياسة 
العالمية لمعهد التمويل الدولي، وسيمون 
زادك رئيس تمويل التنوع البيولوجي ومستشار 
أول مبادرة TNFD، وعبيد الزعابي الرئيس 
التنفيذي للهيئة العربية للتنمية والإنماء 
الزراعي AAAID، وعــلاء الزهيري رئيس 
مجلس إدارة الاتحاد المصري للتأمين، وفيرا 
سونجوي الرئيس المشارك لفريق الخبراء 
المستقل الرفيع المستوى المعني بتمويل 

المناخ، ومارك هارلي كبير مستشاري الشبكة 
الدولية للمراكز المالية من أجل الاستدامة، 
ومحمد نصر سفير مصر بالنمسا ومدير إدارة 
المناخ والبيئة بوزارة الخارجية المصرية، ومي 
أبو النجا وكيل محافظ البنك المركزي المصري 
للرقابة والإشراف على البنوك، وندى العجيزي 
الوزير المفوض ومدير إدارة التنمية المستدامة 

والتعاون الدولي بجامعة الدول 
العربية، ونديدي نولي إدوزين 
رئيس شراكة الابتكار في الاقتصاد 
ــك الإداري  ــشــري الـــدائـــري وال

.AFRIKAIROS GMBH
يتولى المجلس الاستشاري 
اقتراح السياسات التي سيتبعها 
المركز في عمله، واقتراح برامج 
التعاون وتــبــادل الخبرات مع 
المؤسسات والمراكز والجهات 

المعنية بالتمويل المستدام على المستوى 
المحلي والإقليمي والدولي، وكذلك المساهمة 
ــداف المركز عــن طريق  فــي تحقيق أهـ
إبــداء الــرأي وتقديم المشورة فيما يعرض 
عليه من موضوعات تتعلق بمجالات عمل 
المركز وكذلك اقتراح ما يراه لازماً لمباشرة 

اختصاصات المركز. 
يعد المركز الإقليمي للتمويل المستدام 
-الأول من نوعه بمنطقة الشرق الأوسط 
وأفريقيا- والذي يقوم بنشر الوعي والمعرفة 
بالتمويل المستدام وتعزيز ثقافة الاقتصاد 
الأخضر داخل القطاع المالي غير المصرفي، 

وتعزيز جهود العمل المناخي للحفاظ على 
البيئة، ونشر ممارسات الاستثمار المسئول 
بالقطاع المالي غير المصرفي، ويعمل 
تحت مظلة معهد الخدمات المالية الذراع 
التدريبي للهيئة، ويهدف المركز إلى تقديم 
الدعم الفني والمشورة لكافة الجهات 
المعنية بتحقيق أهداف التنمية المستدامة 
وكذلك تعزيز عملية التدريب 
ورفع درجة الوعي فيما يتعلق 
بالتمويل المستدام من خلال 
إطــلاق بــرامــج للتوعية وبناء 
الــقــدرات والتدريب في مصر 
والشرق الأوسط وأفريقيا، وكذلك 
تقديم أدوات مالية غير مصرفية 
صديقة للبيئة إضافة الى تضمين 
سياسات الاستثمار المسؤولة 
ضمن استراتيجيات القطاع المالي 

غير المصرفي.
من جانبه قال الدكتور محمد فريد إن 
الهيئة تنظر إلى التمويل المستدام من منظور 
أشمل كأحد العناصر الأساسية لتحقيق أهداف 
التنمية المستدامة، مؤكداً أن توفير بيئة عمل 
مواتية وأطر تشريعية وتنظيمية ولوائح كافية 
مع العمل على تعزيز الشراكات الاستراتيجية 
مع المؤسسات التنموية الإقليمية والدولية، 
محاور أساسية لتسهيل الوصول والحصول 
على التمويل المستدام الذي يخدم أهداف 
التنمية المستدامة من أجل حياة أفضل ترضي 

وتناسب الجميع.

أضاف الهيئة تولى أهمية كبيرة لدعم 
تحقيق أهداف التنمية المستدامة وتعزيز 
العمل المناخي بالقطاع المالي غير المصرفي، 
مؤكداً أن تدشين الهيئة العامة للرقابة المالية 
بالتنسيق والتعاون مع الجهات ذات الصلة 
كــوزارة البيئة، أول ســوق منظم ومراقب 
للكربون الطوعي يعزز جهود تحقيق 
مستهدفات العمل المناخي، بما يتماشى مع 

رؤيــة الحكومة المصرية في 
توفير التمويل للعمل التنموي.

أضاف الهيئة أطلقت أول 
سوق منظم ومراقب للكربون 
الطوعي، عقب الانتهاء من 
كافة المتطلبات والقواعد 
التنظيمية لتسجيل مشروعات 
خفض الانبعاثات الكربونية 
الطوعية، حيث يمكن السوق 

منفذي وممولي مشروعات الخفض من إصدار 
شهادات خفض الكربون للمشروعات المسجلة 
بالهيئة، وبيعها في منصة التداول المعدة 
لهذا الشأن من قبل البورصة المصرية، لجذب 
المستثمرين المحليين الدوليين للتداول على 
هذه الشهادات، حيث شهدت الأيام القلية 
الماضية ، تنفيذ نحو 20 عملية تداول على 
شهادات الكربون الطوعية بالسوق الجديد، 
فضلاً عن توقيع عقود آجلة لشهادات الكربون.
من جانبه قال الدكتور محمود محيي 
الدين المبعوث الخاص للأمم المتحدة لأجندة 
التمويل 2030، إن التغلب على معوقات 

تمويل العمل التنموي والمناخي يتطلب إيجاد 
آليات للتعاون المشترك على المستويات 
المحلية والإقليمية والدولية تسهم في حشد 
التمويل العادل ونقل الخبرات والمساعدة 

الفنية”.
أضاف يعمل المركز الإقليمي للتمويل 
المستدام على توظيف مجهودات الرقابة 
المالية في دمج مبادئ التنمية المستدامة 
ــل القطاع المالي غير  داخ
المصرفي وخاصة فيما يتعلق 
بالتمويل الأخضر والمستدام 
بعد الانتهاء من صياغة الإطار 
التشريعي المنظم له، حيث 
شهدت الفترة الماضية جهود 
متسارعة على كافة الأصعدة 
والمسارات الداعمة لتوفير 
حلول وأدوات تمويل مبتكرة 
تراعي أبعاد التنمية المستدامة، ومنها إدخال 
تعديلات على اللائحة التنفيذية لقانون سوق 
رأس المال رقم 95 لسنة 1992 والتي نظمت 
إصدار سندات وصكوك تمويل خضراء تخصص 
حصيلتها لتمويل وإعادة تمويل المشروعات 
الخضراء الصديقة للبيئة، وأنواع سندات أخرى 
جميعها تدعم أنشطة التنمية المستدامة 
وتسهم في تعميق مستويات الاستدامة في 
المؤسسات المالية غير المصرفية، فضلاً عن 
القرارات الصادرة عن الهيئة والتي تدعم جهود 
تأهيل وتمكين المرأة وتمثيلها في مجالس 

الإدارة .

منثم وسي أي كابيتال لإدارة الأصول يطلقان صندوق الدخل الثابت بالدولار الأمريكي في مصر
 كتب :  رشا حسين  

أطلقت شركة منثم، المنصة المتخصصة في مصر للادخار الرقمي، 
»صندوق منثم للدخل الثابت بالدولار الأمريكي« والذي تم إنشاؤه 
بالشراكة مع سي أي كابيتال لإدارة الأصول ، وهو صندوق دخل ثابت 
جديد بالدولار الأمريكي حيث يوفر فرصة ادخار آمنة ذو عائد جاذب 
بالدولار الأمريكي مع درجة سيولة عالية للأفراد والشركات، مما يعزز 
من ثقافة الادخار والاستثمار في مصر. وفي سبيل ذلك يهدف صندوق 
منثم للدخل الثابت بالدولار الأمريكي إلى الاستثمار في الأوراق المالية 
ذات الدخل الثابت ذات الجودة العالية والمنخفضة المخاطر، بما 
في ذلك أذون الخزانة بالدولار الأمريكي وسندات اليورو الصادرة عن 
الحكومة المصرية، حيث يخضع الصندوق لرقابة الهيئة العامة للرقابة 
المالية في مصر )FRA(و يعتمد على رؤية منثم لتقديم حلول ادخار 
آمنة وذكية، مما يجعله اختيارا مثاليًا )للمستثمرين كافة( لأولئك الذين 
يسعون للحفاظ على ثرواتهم وتنميتها بالعملة الأجنبية و/أو إدارة  

النقدية بالدولار الأمريكي لديهم.
يقدم صندوق منثم للدخل الثابت بالدولار الأمريكي مجموعة 
من الميزات الجديدة المصممة لتلبية احتياجات المستثمرين، 
حيث يوفر السيولة اليومية، مما يتيح شراء أو استرداد وثائق 
الاستثمار في أي وقت، حيث يتميز الصندوق بمرونة غير مسبوقة 
ومنها الحرية من قيود الفترات الثابتة أو عمليات الشراء والاسترداد 
الطويلة. بالإضافة إلى ذلك، يعد الصندوق أحد مكونات »حساب 
منثم بالدولار الأمريكي«، الذي يوفر تجربة فريدة من نوعها تتفوق 
على الحسابات التوفيرية التقليدية. كما يتميز الصندوق بالشفافية 

الكاملة، حيث يمكن للعملاء تتبع إجمالي مدخراتهم والأرباح 
اليومية وسجل المعاملات في أي وقت عبر تطبيق منثم.

من جهته قال هيمانشو شيرمالي، الشريك المؤسس والعضو 
المنتدب لشركة منثم، على إطلاق الصندوق: »في منثم، مهمتنا 
هي إنشاء حلول مالية مبتكرة تلبي الاحتياجات المتغيرة للأفراد 
في مصر. يمثل إطلاق ›حساب منثم بالدولار الأمريكي‹، المدعوم 
من صندوق منثم للدخل الثابت بالدولار الأمريكي، مرحلة هامة 
في سعينا لتمكين المصريين من خلال توفير منتجات مالية تجعل 
أموالهم تعمل بشكل أكثر فعالية. نغتنم هذه الفرصة للتعبير عن 
امتناننا للهيئة العامة للرقابة المالية )FRA( لتوجيهاتها العملية 

ونهجها الداعم الذي يشجع الابتكار والحوكمة التقدمية.”
ومن ناحيته قال د. عمرو أبو العنين الرئيس التنفيذي والعضو 
المنتدب بشركة سي أي كابيتال لإدارة الأصول:  »يسر شركة سي 
آي كابيتال لإدارة الأصول أن تكون الشريك الاستثماري ومدير 
الاستثمار للصندوق والذي يخدم المستثمر الباحث عن عوائد 
جذابة مع تنوع في استثمارات الصندوق في أصول آمنة وتنوع 

الأموال وتوزيعها، كما يمكن الاستثمار به بشكل سلس يتواكب مع 
آليات العصر الحديث وتوفير سيولة عالية لإدارة الفوائض النقدية 

الدولارية لدى المستثمرين.”
تم إطلاق صندوق منثم للدخل الثابت بالدولار الأمريكي في 
وقت يتزايد فيه الطلب على وسائل التوفير والاستثمار المبتكرة 
في مصر، وهو متاح حصرياً من خلال التطبيق المحمول سهل 
الاستخدام من منثم. لقد وضع هذا التطبيق معايير جديدة في 
صناعة الخدمات المالية في مصر، مما يمكن العملاء من إدارة 

مدخراتهم بكل سهولة ومتابعة عوائدهم بشفافية.
أضاف إسماعيل سرهنك، الشريك المؤسس ومدير العمليات 
التنفيذي في منثم: »شراكتنا مع سي أي كابيتال لإدارة الأصول، 
وهي من كبرى الشركات وذات الريادة في مجال إدارة صناديق 
الاستثمار، تتماشى تمامًا مع رؤيتنا لتوسيع الشمول المالي وتقديم 
حلول ادخار واستثمار شفافة وفعالة ويمكن الوصول إليها. هذا 
المنتج هو استجابة مباشرة للاحتياجات التي عبر عنها عملاؤنا، 
الذين يحتاجون إلى وسيلة موثوقة لتوفير الدولار الأمريكي لأغراض 
متنوعة مثل توفير رسوم التعليم الدولي أو عائدات التصدير أو 

تمويل الشركات الناشئة وغيرها. 
من ناحية اخرى قال طارق شاهين، رئيس قطاع الاستثمار في 
سي اي كابيتال لإدارة الأصول على استراتيجية الاستثمار الخاصة 
بالصندوق قائلاً: نهدف الى بناء محفظة متنوعة مع حيث آجال 
استحقاق، حيث تم تصميم هذا النهج لتحقيق أقصى استفادة من 
العوائد والسيولة، مما يقدم صندوقاً فريدًا يتميز بمرونة الشراء 

والاسترداد.”

كتب : باسل خالد 
كشفت شركة ميد تقسيط المتخصصة 
في خدمات التمويل الاستهلاكي عن توقيع 
 TAL2A PAY بروتوكول تعاون مع شركة
المتخصصة في مجال التكنولوجيا المالية، 
بهدف تسهيل عملية سداد الأقساط لعملاء 
ميد تقسيط من خلال الاستفادة من شبكة 
 TAL2A نقاط البيع الواسعة التي توفرها

.PAY
تأتي هذه الخطوة في إطار استراتيجية 
شركة ميد تقسيط التي تستهدف توسيع 
خطط الدفع المرنة وخــدمــات التمويل 
لعملائها، وفي إطار تعزيز قدراتها على تقديم 
خدمات ميسرة لعملائها عبر الاعتماد على 
 TAL2A PAY التقنيات الحديثة وشبكة

الواسعة.
تأسست شركة TAL2A PAY في عام 
2020، وهي شركة مصرية تعمل في مجال 
التكنولوجيا المالية، وتقدم حلولًا مبتكرة 
للدفع الإلكتروني. وتعتمد الشركة على نظام 
أمني مطور داخليًا، وتطبيق محمول يستخدم 

أحدث التقنيات لتقديم مجموعة متنوعة 
من خدمات الدفع، بما في ذلك سداد فواتير 
المرافق، شحن الرصيد، والألعاب الإلكترونية، 

وغيرها.
وتتميز TAL2A PAY بشبكة نقاط بيع 
كبيرة تضم حوالي 30.000 جهازاً منتشرة في 
جميع أنحاء الجمهورية، مما يتيح للعملاء 

سهولة الوصول إلى 
خدماتها أينما كانوا، 
ــن خــلال هذه  وم
الشراكة، سيتمكن 
عملاء ميد تقسيط 
من سداد الأقساط 
بــســهــولــة ويسر 
عبر شبكة نقاط 
البيع الواسعة التي 
 TAL2A تقدمها

PAY، مما يسهم في تحسين تجربة العميل 
وتوفير المزيد من الخيارات المرنة في 

عمليات دفع الأقساط.
تعمل ميد تقسيط على تعزيز خدماتها 
 ،TAL2A PAY المالية من خلال شراكة مع

بهدف الاستفادة من التكنولوجيا المالية 
الحديثة لتقديم حلول مبتكرة ومتكاملة. تأتي 
هذه الشراكة كجزء من استراتيجية الشركة 
الأوسع لتحسين موقعها في السوق وجذب 
شرائح جديدة من العملاء عبر توفير خيارات 
دفع متعددة وشبكة واسعة من نقاط البيع 

لتسهيل معاملات الأقساط بسهولة وراحة.
 من جهته قال 
محمود الغواص، 
الرئيس التنفيذي 
لشركة ميد تقسيط 
ان بــروتــوكــول 
التعاون مع شركة 
 .TAL2A PAY
يمثل خطوة مهمة 
نحو تحقيق رؤيتنا 
في تقديم حلول 
مالية مبتكرة تسهم في تيسير عملية سداد 
الأقساط لعملائنا«.  وأضاف: »نؤمن بأن تيسير 
عملية سداد الأقساط هدف رئيسي لتعزيز 
تجربة العملاء وتحقيق رضاهم، مما يساهم 
في ترسيخ مكانة ميد تقسيط كشركة رائدة 

في تقديم حلول غير مصرفية متميزة”.
أضاف الشركة حريصة على تقديم بدائل 
متعددة، مما يعكس التزامنا بتلبية احتياجات 
عملائنا المتنوعة وتقديم حلول مالية مرنة 
تمكنهم من اختيار الطريقة الأنسب لسداد 
التزاماتهم المالية التي تتماشى مع ظروفهم 
وأسلوب حياتهم«. وأوضــح أن شركة ميد 
تقسيط تسعى إلى ترسيخ مكانتها كشريك 
موثوق به في تقديم خدمات تمويلية غير 
مصرفية متكاملة، مما يعزز من قدرتها على 
تحقيق النمو المستدام وتقديم قيمة مضافة 

مستمرة لعملائها.
تجدر الإشارة إلى أن شركة ميد تقسيط 
تحرص على تقديم العديد من الحلول 
التمويلية المتنوعة التي تشمل المنتجات 
الاستهلاكية وخدمات أخرى مثل التشطيبات 
والتجهيزات المنزلية، من خلال أكبر قدر 
ممكن من المراكز والعلامات التجارية الكبرى 
التي تقدم باقات متنوعة وجديدة من العروض 
الحصرية غير المسبوقة التي تلبي كافة 
احتياجات العملاء وتحقق لهم أفضل تجربة 

تسوق لشراء احتياجاتهم.

كتب : باكينام خالد
وقعت هيئة تنمية صناعة تكنولوجيا 
المعلومات )إيتيدا( مذكرة تفاهم مع شركة 
»CARITECH«، الشركة الرائدة في تقديم 
حلول تكنولوجية رقمية مبتكرة للقطاع 
المصرفي في جميع أنحاء العالم، بهدف تعزيز 
التعاون المشترك وتمكين الشركة من الاستفادة 
من خدمات التدريب والاعتماد والاستشارات 
والتقييم عالية الجودة التي يقدمها مركز 
تقييم واعتماد هندسة البرمجيات بالهيئة. كما 
تنص المذكرة على تبادل الخبرات والتجارب 
العملية بين الطرفين لرفع مستوى المعرفة 
وتعزيز الكفاءة. وقع مذكرة التفاهم المهندس 
أحمد الظاهر، الرئيس التنفيذي لهيئة تنمية 
صناعة تكنولوجيا المعلومات )إيتيدا( والدكتور 
إسماعيل على، الرئيس التنفيذي لشركة 
»CARITECH«، وذلك بحضور الدكتور هيثم 
حمزة، القائم بأعمال رئس مركز تقييم واعتماد 
هندسة البرمجيات )SECC( وعدد من قيادات 

الهيئة والشركة.
أكــد المهندس أحمد الظاهر، الرئيس 

التنفيذي لهيئة تنمية صناعة تكنولوجيا 
المعلومات »إيتيدا«، التزام الهيئة المستمر 
بدعم شركات تكنولوجيا المعلومات المصرية 
وتعزيز تنافسيتها عالميًا من خلال عقد شراكات 
استراتيجية تهدف إلى دفع الابتكار في صناعة 
البرمجيات، مع التركيز على تنمية المهارات 

ورفع كفاءة الكوادر الرقمية واعتمادها دولياً.
ــح الهيئة  أوض
ــى، مــن  ــعـ ــسـ تـ
خــلال الاتفاقيات 
ومذكرات التفاهم 
التي تبرمها مع 
ــات، إلــى  ــرك ــش ال
تقديم خدمات 
شاملة للتدريب 
ــارات  ــشـ ــتـ والاسـ
والاعتماد الدولي، 

مما يعزز قدرات شركات تكنولوجيا المعلومات 
وضمان جودة خدماتها المقدمة للعملاء، مما 
يعزز من مكانة مصر كمقصد عالمي لتصدير 
تلك الخدمات. وأضاف الظاهر أن الهيئة تواصل 
تطوير برامجها ومبادراتها لدعم نمو الشركات 

بما في ذلك برنامج المساندة التصديرية 
وبرنامج ›التدريب من أجل التشغيل‹، الذي 
يسد الفجوة بين العرض والطلب على المهارات 

التقنية واللغوية.
من ناحيته الدكتور إسماعيل علي، المؤسس 
 ،»CARITECH« والرئيس التنفيذي لشركة
عن حماسه بهذا التعاون، حيث قال: »فخورون 
ــا مع  ــن ــت ــراك ــش ب
ــيــدا«،  ــت هيئة »إي
الجهة الــرائــدة في 
تــطــويــر وتنمية 
قــطــاع تكنولوجيا 
المعلومات المصري. 
حيث تمكن هذه 
الشراكة موظفينا 
من الاستفادة من 
خدمات التدريب 
والشهادات والاستشارات التي تقدمها »إيتيدا«، 
مما يساهم في تعزيز التزامنا الراسخ بالاستثمار 
في تنمية مهارات موظفينا بشكل استراتيجي، 
ورفــع كفاءتهم، وتأهيلهم بما يتوافق مع 
أعلى المعايير الدولية، وتوفير مسارات مهنية 

واعدة.”
أضاف تسهم شراكتنا في تبادل المعلومات 
والخبرات بيننا وبين »إيتيدا« من خلال 
الاجتماعات المشتركة. كما تعمل الشركة على 
البقاء دائماً على اطلاع بأحدث الاتجاهات 
في مجال تكنولوجيا المعلومات، لتحسين 
قدرتنا التنافسية في الأسواق العالمية، حيث 
تقوم الشركة بتقديم عــدة خدمات مثل 
تغيير الأنظمة الأساسية وتطويرها وكذلك 
الدعم الفني 24 ساعة يومياً لمجموعة من 
البنوك خاصةً في منطقة الأميركتين، وتخطط 
CARITECH لتقديم خدماتها في منطقة 
الشرق الأوسط وأفريقيا في المستقبل القريب .
وأشــاد فريق العمل وقــيــادات الشركة 
بالشراكة الناجحة مع مركز SECC، وبخبرات 
الاستشاريين المتميزة في تقديم استشارات 
متخصصة ساهمت بفاعلية في رفع كفاءة 
عمليات تطوير البرمجيات وحصول الشركة على 
المستوى الثالث من شهادة نموذج استحقاق 
الجودة المدمج CMMI للتطوير والخدمات، 
وهي أهم شهادات الجودة العالمية في مجال 

البرمجيات.

ميد تقسيط توقع بروتوكول تعاون مع TAL2A PAY لتسهيل عملية سداد الأقساط وتعزيز خيارات الدفع للعملاء  “إيتيدا« و«” CARITECHتوقعان مذكرة تفاهم لتعزيز التعاون بمجال البرمجيات ورفع مستوى المعرفة 

كتب : وائل الجعفري
كشفت سكن، وهــي شركة كويتية 
متخصصة فــي التقنية العقارية، عن 
استحواذها على شركة هابوندو القطرية، 
في إطار استراتيجيتها للتوسع في السوق 

العقاري القطري.
تعتبر “هــابــونــدو” منصة متخصصة 
في التسويق العقاري، تركز على تقديم 
المنتجات والخدمات العقارية، وتوفير 
تجربة مميزة للمستخدمين الباحثين عن 
عقارات، من خلال ربط الشركات العقارية 
بالعملاء. وتتميز “هابوندو” بقدرتها على 
تحليل البيانات العقارية وبناء تقارير شاملة 
وتقييمات دقيقة تعتمد على بيانات موثوقة.

تقدم “سكن” خدماتها في عدة دول 
خليجية، منها الكويت، والسعودية، وعمان، 
والبحرين. ومع هذا الاستحواذ، ستتمكن 
الشركة من توسيع نشاطها ليشمل السوق 

القطري.
يهدف هذا الاستحواذ إلى تحقيق أهداف 
استراتيجية عديدة، منها توسيع خدمات 
“سكن” في قطر بالاستفادة من شبكة 

“هابوندو” الواسعة وعلاقاتها المتينة مع 
العملاء والمطورين العقاريين. كما يسعى 
الاندماج إلى تعزيز مستوى الابتكار من 
خلال دمج تقنيات الشركتين، مما سيسهم 
في تقديم حلول عقارية متطورة وتحسين 

تجربة المستخدمين.
من جهته قال عبدالله الصالح، الرئيس 
التنفيذي لشركة “سكن”: “نحن سعداء 
بانضمام هابوندو إلى عائلة سكن. معًا، 
سنتمكن من تقديم منصة أوســع وأكثر 
سهولة في الاستخدام، مما سيعزز من قيمة 
خدماتنا لعملائنا في دول مجلس التعاون 
الخليجي. ستساعدنا هذه الشراكة على 
تقديم خدمات أفضل وتوسيع نطاق نموّنا 

في المنطقة”.
من جانبه، عبر أحمد الخنجي، الرئيس 
التنفيذي لشركة “هابوندو”، عن تفاؤله 
بالصفقة قائلاً: “هذا الاندماج يتماشى بشكل 
مثالي مع رؤيتنا لإحداث تغيير جذري في 
سوق العقارات في قطر وخارجها. سنواصل 
تعزيز الشفافية في القطاع العقاري، ونتطلع 
إلــى الفرص الــواعــدة التي سيجلبها هذا 

التعاون”.

سكن تستحوذ على هابوندو للتوسع في السوق العقاري

كتب : ساره نور الدين 
ردا على انتشر فــي بعض صفحات 
التواصل الاجتماعي أنباء بشأن إصدار قرار 
بإلغاء صرف السكر التمويني المدعم على 
البطاقات التموينية، وقد قام المركز الإعلامي 
لمجلس الوزراء بالتواصل مع وزارة التموين 
والتجارة الداخلية، والتي نفت تلك الأنباء، 
مُؤكدةً أنه لا صحة لإلغاء صرف السكر 
التمويني المدعم على البطاقات التموينية، 
وأنه لم يتم إصدار أية قرارات بهذا الشأن، 
مُــشــددةً على انتظام صــرف المقررات 
التموينية بما فيها السكر المدعم لكافة 
المستحقين من أصحاب البطاقات التموينية 
بشكل طبيعي دون إلغاء، وذلك بما يعادل 
القيمة المخصصة لهم من الدعم، مع انتظام 
ضخ كميات وفيرة منها بجميع المنافذ 
التموينية وفــروع المجمعات الاستهلاكية 
وبقالي التموين وفروع مشروع جمعيتي 
بكافة محافظات الجمهورية، مُشيرةً إلى 
أن المخزون الاستراتيجي من السكر آمن، 

ويكفي احتياجات المستهلكين لعدة أشهر 
ــوزارة بتكثيف  مقبلة، مُؤكدةً على قيام ال
حملات التفتيش الدورية على كافة الأسواق، 
لمنع أي تلاعب بالأسعار أو ممارسات 

احتكارية على السلع.
ونناشد جميع وسائل الإعلام ومرتادي 
مواقع التواصل الاجتماعي تحري الدقة 
والموضوعية في نشر الأخبار، والتواصل 
مع الجهات المعنية للتأكد قبل نشر 
معلومات لا تستند إلى أي حقائق، وتؤدي 
ــارة غضب المواطنين، وفي حالة  إلى إث
وجــود أي شكاوى تتعلق بنقص السلع 
التموينية الأساسية في المحافظات، يرُجى 
الإبلاغ عنها من خلال الخط الساخن لجهاز 
حماية المستهلك 19588، وللإبلاغ عن 
أي شائعات أو معلومات مغلوطة يرجى 
الإرسال على أرقام الواتس آب التابعة للمركز 
الإعلامي لمجلس الوزراء )01155508688 
01155508851-( على مــدى 24 ساعة 
طوال أيام الأسبوع، أو عبر البريد الإلكتروني 

.)RUMORS@IDSC.NET.EG(

التجارة الداخلية : إصدار قرار بإلغاء صرف السكر التمويني 
المدعم على البطاقات التموينية 

كتب : رشا حسين 
أبرمت شركة »إبسون«، التكنولوجية العالمية، شراكة مع 
جمعية الأمهات البريطانيات )بريتيش ممز(، دعمًا لفعالية 
 BACK TO SCHOOL ”بــاك تو سكول بلاي ديــت«

PLAYDATE التي أقامتها 
الجمعية بمناسبة موسم العودة 
إلى المدارس، وذلك في ملاعب 
»ريدي ست غو« بمنطقة القوز 
في دبي وجمع الحدث أعضاء 
جمعية الأمهات البريطانيات 
وأطفالهن والضيوف لقضاء 
صباح مليء بالمرح والتعلم 
والمعرفة، بهدف مساعدة 
الجميع على الاستعداد لموسم 

العودة للمدارس، المتسم عادة بالتحديات.
وقدمت »إبسون« خلال الفعالية عروضًا توضيحية 
حول طابعاتها ECOTANK الخالية من الخراطيش، والتي 
تتميز بخزانات حبر قابلة لإعادة التعبئة، ما يجعلها أدوات 
مساعدة موثوقاً بها تتسم بكونها رفيقة بالبيئة وذات تكلفة 
معقولة، ما من شأنه دعم الأطفال وأولياء الأمور في تنفيذ 
الواجبات المدرسية والمشاريع وتلبية جميع احتياجات 

الطباعة المدرسية.
ــار فــرانــك أوليفيرا، مدير مبيعات  مــن جهته أش
المستهلكين في »إبسون« الشرق الأوســط، إلى موسم 

العودة إلى المدرسة بوصفه موسمًا مثيراً لاهتمام الأطفال 
وأولياء الأمور، بجانب كونه مناسبة يتطلب الاستعداد لها 
بذل الكثير من الوقت والجهد. وقال: »نفخر في »إبسون« 
بدعم جمعية الأمهات البريطانيات في إنجاح برنامج 
فعالية »باك تو سكول بلاي دايت«، ومساعدة أولياء الأمور 
على تنمية مواهب أطفالهم 
والاستعداد معهم لعام دراسي 

ملؤه النجاح”.
ــاء والأمهات  وتعرفّ الآب
الحاضرون في الحدث على 
المنافع التي تتميز بها طابعة 
ECOTANK المنزلية من 
»إبسون«، والعرض الترويجي 
الــخــاص الــذي يحظى فيه 
الأطفال، عند شراء الطابعة، 
بإمكانية المشاركة في أربعة أنشطة لامنهجية تقام بعد 
المدرسة، حضورياً وعبر الإنترنت، في أكثر من 100 موقع 
بأنحاء المنطقة، وتشمل كرة القدم والتنس والرسم واللغة 

العربية والرقص.
من ناحيتها، أعربت لورين سافيل، مديرة جمعية 
»بريتيش ممز«، عن سرورها بمشاركة »إبسون« في فعالية 
»باك تو سكول بلاي دايت«، موضحة أن الشركة »كانت من 
أبرز الشركات التي ساهمت في استعداد الأمهات والأطفال 
للعودة إلى المدرسة هذا العام من خلال العروض والورش 

وجلسات الحوار الترفيهية التي أقمناها”.

كتب : باكينام خالد
أكد محمد ايهاب المدير التنفيذي لشركة »انطلاق« 
، المتخصصة فى مجال دعم ريادة الأعمال ، انه من 
المتوقع ان يتم ضخ استثمارات تتراوح من 8 الى 
10 مليارات دولار خلال الخمس سنوات القادمة في 

الشركات الناشئة المصرية 
بمعدل نمو سنوي يصل 

الى 50%.
ــلال  ــك ،  خ ــ ــاء ذل ــ ج
فاعليات المؤتمر الصحفي 
للاعلان عن اطــلاق التقرير 
نصف السنوي لعام 2024 
ــطــلاق والــخــاص  لشركة ان
ــال  ــم بــقــطــاع ريــــادة الأع
المصري ، وقــال القرارات 
الــتــى اتخذتها الحكومة 

المصرية خلال الفترة الماضية والخاصة بتحرير سعر 
الصرف انعكس ايجابيا على حجم الاستثمارات التى 
يتم ضخها في الشركات الناشئة حيث قفزت مصر 
من المركز الثالث الى المركز الأول من حيث حجم 
الاستثمارات في المنطقة لافتا الى أنه خلال يوليو 

الماضي فقط تم ضخ استثمارات بنحو 185 مليون 
دولار في الشركات الناشئة المصرية.

كما توقع المدير التنفيذي لشركة انطلاق أن يصل 
حجم الاستثمارات في الشركات الناشئة في نهاية 2024 

مايقارب المليار دولار.
وأضاف التقرير تسلط الضوء على النصف الاول من 
2024 في كل ما له علاقة 
بالسوق المصري سواء حجم 
الاقتصاد ومكوناته وكيفية 
تأثيره والطاقات الشبابية 
الموجودة والتعليم والبنية 
التحتية سواء البنية التحتية 
التكنولوجية أو اللوجستية 
والبنية التحتية من ناحية 

الشمول المالي.
اشار التقرير تضمن جزء 
ــرأي  خــاص عــن استطلاع ال
الذى تضمن كافة المعنيين بالقطاع سواء الشركات 
الناشئة أو المستثمرين والجهات المعنية لقياس 
التحديات والفرص من وجهة نظر كل جهه وتحليل 
البيانات الــذي يعطينا المعلومات والبيانات حول 

المقترحات المحتاج يتم العمل بها بهذا القطاع.

شراكة بين إبسون و«بريتيش ممز« لمساعدة الأمهات 
على الاستعداد لموسم العودة للمدارس 

رئيس شركة » انطلاق « :

10 مليارات دولار استثمارات في الشركات 
الناشئة المصرية حتى 2029 كتب : باسل خالد

كشف تحالف من مستثمرين وشركات 
عائلية خليجية إطلاق شركة وعد للاستثمار 
بقيمة مستهدفة تبلغ 200 مليون دولار ، 
750 مليون ريال سعودي ، لتكون أكبر شركة 
استثمارية خاصة لدعم الشركات الناشئة 
في مرحلة النمو وفقًا لبيان، وذلك بقيادة 
المستثمر ياسر الغامدي المؤسس والرئيس 
التنفيذي للعمليات الاستثمارية بالشركة 

وبمشاركة عائلة الماجد وعائلة المسفر.
يقول التحالف إن وعد للاستثمار انبثقت 
عن مبادرة لتعزيز دور القطاع الخاص في 
دفع عجلة الابتكار والتنمية الاقتصادية 
في المنطقة، وتوفير الدعم المالي اللازم 

للشركات الناشئة في مرحلة النمو من خلال 
الاستثمار فيها ومدها بشبكة من العلاقات 
والإرشاد والتوجيه اللازم لتمكينها من إطلاق 

منتجاتها، والتوسع محلياً وإقليميًا وعالميًا.
من ناحيته قال ياسر الغامدي، المؤسس 
والرئيس التنفيذي للعمليات الاستثمارية 
بالشركة، عن تفاؤله بمستقبل الشركات 
الناشئة في المنطقة، وأكــد على أهمية 
الشراكات بين القطاعين العام والخاص 
لتحقيق التنمية الشاملة . أضاف ستعمل 
الشركة على سد الفجوة المالية التي تعاني 
منها العديد من الشركات الناشئة، وستقدم 
دعمًا شاملًا يتضمن الدعم المالي من خلال 

الاستثمار والإرشاد والتوجيه”.
يعكس التحالف وفقًا لبيانه التزام 

الشركات العائلية في دول مجلس التعاون 
الخليجي بخلق أثر إيجابي على منظومة 
ريادة الأعمال والشركات الناشئة وتمكينها 
بالخبرات والأدوات اللازمة وسد الفجوات 
التمويلية في القطاع، في الوقت الذي 
تسعى فيه لزيادة فرص العمل وتحفيز النمو 

الاقتصادي المستدام بالمنطقة.
من جهته قــال ناصر الماجد، العضو 
المنتدب والرئيس التنفيذي لشركة وعد 
للاستثمار: “التحالف يأتي لتغيير قواعد 
استثمار الشركات العائلية في الشركات 
الناشئة وتأتي لتؤكد لبيئة ريــادة الأعمال 
بأن الشركات العائلية تملك من الخبرة في 
التخارج والطرح والملاءة المالية ما يؤهلها 

لقيادة المشهد التقني”.

كتب : غادة حلمي
تـــدرس مؤسسة التمويل 
الدولية “ IFC “ استثمار 20 
مليون دولار فــى صندوق 
تنمية كابيتال فينتشرز الثاني،. 

ويستهدف الصندوق، الذي يركز 
على مصر، جمع تمويلات بقيمة 

150 مليون دولار.
يركز الصندوق على الاستثمار 
في الشركات متوسطة الحجم 
في قطاعات متنوعة كالأغذية 

ــات، والــخــدمــات  ــشــروب ــم وال
اللوجستية، والصناعات الدوائية، 
والرعاية الصحية، والتعليم 
العالي. أعلن البنك الأوروبــي 
لإعادة الإعمار والتنمية في أبريل 
الماضي أنها يعتزم استثمار نحو 

20 مليون دولار في الصندوق، 
كما ذكرت وسائل إعلام محلية 
أن صندوق المشروعات المصري 
الأمريكي يعتزم ضخ استثمارات 
بقيمة 50 مليون دولار في 

الصندوق.

بقيمة 200 مليون دولار :

 إطلاق وعد للاستثمار بدعم من مستثمرين ومكاتب عائلية خليجية

التمويل الدولية تبحث استثمار 20 مليون دولار فى صندوق تنمية كابيتال فينتشرز الثاني

السنة السابعة عشر - العدد 836
الأحد 1 سبتمبر 2024 - 28 صفر 1446 هـ

النفط مستمر في تسجيل الخسائر على الرغم 
من تفاقم المخاوف حول قيود المعروض

XS.COM محلل أول لأسواق المال في 

بقلم:  سامر حسن

يواصل النفط الخام خسائره الحادة لليوم الثاني على التوالي مع أكثر من %1.6 من 
.)WTI( التراجعات لكل من معياري برنت وغرب تكساس الوسيط

تراجعات الخام المستمرة تأتي على الرغم من فقدان 1.2 مليون برميل يومياً من الانتاج المتدفق 
من ليبيا، أيضاً وسط غياب افق قريب لتسوية الصراع في غزة الذي من شأنه أن ينزع فتيل حرب 
إقليمية واسعة النطاق. إلا ان غياب المحفزات من الصين وكذلك منطقة اليورو يبقي على المخاوف 

حول مستقبل الطلب على النفط وهذا ما يبقي الأسعار تحت ضغط هبوطي مستمر.
فيما تم اغلاق كافة مرافئ انتاج تصدير النفط في ليبيا نتيجة تفاقم الصراع السياسي هناك 

.Reuters وهذا ما تسبب بفقدان 1.18 مليون برميل من النفط يومياً، بحسب
أما على الجانب الجيوسياسي، فقد تبدو الصورة متباينة بعض الشيء في الشرق الأوسط. 
ففي حين أن جولات المفاوضات لم تؤدي إلى تحقيق أي اختراق وشهدنا المزيد من فصول 
التصعيد العسكري خلال عطلة نهاية الأسبوع، إلا أن الوضع الراهن قد لن يتغير على ضوء 

المعطيات الحالية.
فبعد الهجمات المتبادلة ما بين حزب الله وإسرائيل يوم الاحد الفائت، أظهر الطرفان 
إشارات حول عدم النية إلى الدفع إلى تصعيد إقليمي أوسع وأن كل منهما يرى ما قد حدث 
على أنه نصر من نوع ويعيد التوازن إلى معادلة الردع، وفق ما قالته مراكز أبحاث لصحيفة 

The Wall Street Journal سابقاً هذا الأسبوع.
في حين الولايات المتحدة عززت وجودها العسكري في الإقليم عبر 18 قطعة بحرية 
من بينهم حاملتي طائرات وغواصة عاملة بالطاقة النووية، وفق Axios. فيما قد يدفع هذا 
التواجد الأمريكي الإسرائيليين إلى استغلال أي هجوم إيراني على إسرائيل لجر الولايات 
المتحدة إلى الحرب الإقليمية وذلك لمد أمد الحرب والدفع نحو المزيد من التصعيد خدمة 

لمصالح رئيس الوزراء بنيامين نتنياهو وتحالف اليمين المتطرف.
فيما سننتظر النتائج التي ستخرج بها جولات المفاوضات التالية لمعرفة ما إذا كان الإقليم 
سيتجه نحو التهدئة أم سيبقى عالقاً في الحالة الراهنة وهذا ما قد يبقي الباب مفتوحة أمام 

المزيد من المفاجئات.
على الجانب الاقتصادي، لا يحمل هذا الأسبوع الكثير من البيانات الحاسمة خصوصاً من 
الصين. لكن ما قد شهدناه من ألمانيا يعزز من التشاؤم حول مستقبل النمو في منطقة اليورو. 
فقد تراجع معنويات أصحاب الأعمال في كل من قطاعات التصنيع والتجارة والخدمات وفق 
مسح Ifo لمناخ الأعمال وكذلك قد تدهورت معنويات المستهلك نتيجة تراجع توقعات الدخل 
وفق مسح GfK لمناخ المستهلك. كما تأتي هذه المسوحات تاليةً لتقارير مديري المشتريات 
من S&P Global من الأسبوع الفائت والتي لم تظهر إشارات حول قدرة اقتصاد المنطقة 

على استعادة النمو قريباً.
في حين أن استمرار ضعف اقتصاد منطقة اليورو يساهم في ضعف الطلب الخارجي لدى 
الصين وهذا ما قد ينعكس في النهاية على الطلب على الخام ويبقي الأسعار تحت الضغط 

أيضاً.

توفير حلول تمويل 
مبتكرة ومستدامة لدعم 
تحقيق أهداف التنمية 

المستدامة بالقطاع 
المالي غير المصرفي 

اقتراح السياسات وبرامج 
التعاون وتبادل الخبرات 
مع شركاء التنمية على 
المستويين الإقليمي 

والدولي
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كتب : باسل خالد
تعتزم كندا فرض تعريفات جمركية جديدة 
على صادرات الصين من المركبات الكهربائية 
والألمنيوم والصلب، في خطوة تتماهى مع 
إجراءات حلفائها الغربيين، وتستهدف حماية 

الشركات المصنعة المحلية.
تخطط الحكومة للإعلان عن ضريبة 
بنسبة %100 على السيارات الكهربائية 
و%25 على الصلب والألمنيوم، وفقاً لأشخاص 
ــر، تحدثوا بشرط عدم  مطلعين على الأم
الكشف عن هوياتهم لأن المعلومات لا تزال 
خاصة. ومن المتوقع أن يكشف رئيس الوزراء 
جاستن ترودو عن الإجراء في هاليفاكس، نوفا 
سكوشا، حيث يلتقي مع بقية أعضاء حكومته 
لعقد سلسلة من الاجتماعات حول الاقتصاد 

والعلاقات الخارجية.
كانت كندا، وهي اقتصاد مدفوع بالتصدير 
ويعتمد بشكل كبير على التجارة مع الولايات 
المتحدة، تراقب عن كثب تحركات إدارة 
الرئيس الأميركي جو بايدن لإقامة جدار 
تعريفات أعلى بكثير ضد المركبات الكهربائية 
الصينية والبطاريات والخلايا الشمسية والصلب 
وغيرها من المنتجات. يتكامل قطاع السيارات 

في كندا بشكل كبير مع قطاع أقــرب جار 
لها، إذ يتم تصدير الغالبية العظمى من إنتاج 
المركبات الخفيفة، والــذي بلغ 1.5 مليون 

وحدة العام الماضي، إلى الولايات المتحدة.
كانت وزيــرة المالية كريستيا فريلاند، 
الشخصية الأكثر نفوذاً في حكومة ترودو، 
واحدة من أبرز الأصوات المؤيدة لاتباع نهج 
أكثر صرامة تجاه صادرات السيارات الصينية، 
والتحول إلى حليف تجاري أقرب مع الولايات 

المتحدة.
في يونيو، أعلنت فريلاند عن مشاورة عامة 
بشأن التدابير المحتملة لجعل بيع السيارات 
الكهربائية في السوق الكندية أكثر صعوبة 
بالنسبة للشركات الصينية. ورأت أن صناعة 

السيارات »تواجه منافسة غير عادلة من 
الصين جراء السياسات الموجهة والمتعمدة 
من قبل الدولة والمتمثلة في الإفــراط في 
القدرة الإنتاجية التي تقوض قــدرة قطاع 

السيارات الكهربائية في كندا على المنافسة«.
في يوليو، ذهبت فريلاند إلى أبعد من 
ذلك. خلال مقابلة مع »بلومبرغ نيوز«، قالت 
إن مشاورات التعريفات الجمركية قد تتجاوز 

السيارات الكهربائية.
من ناحية اخرى أعلن الاتحاد الأوروبي عن 
مقترحات لفرض رسوم جمركية جديدة على 
السيارات الكهربائية المستوردة من الصين، 
ولكن بمستويات أقل مما تقترحه الولايات 

المتحدة وكندا في الوقت الحالي.

كتب : باكينام خالد 
اكد الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس مجلس الــوزراء، ضرورة 
العمل على توافر أماكن ثابتة طوال العام لعرض السلع بأسعار 
مناسبة، على غرار معارض »أهلاً رمضان« ومعارض«أهلاً مدارس«، 
موجهاً الدكتورة منال عوض وزيرة التنمية المحلية بأن يتولى 
المحافظون مسئولية تخصيص الأراضــي اللازمة لذلك، وهو ما 
رحبت به الوزيرة، مشيرة إلى أن المحافظين سيوفرون الأراضي 
المطلوبة، بينما تتولى الغرف التجارية تنظيم هذه المعارض، مع 

الالتزام بعرض السلع بأسعار مناسبة
جاء ذلك خلال ترأسه أجتماع اللجنة العليا لضبط الأسواق 
وأسعار السلع، وذلك بحضور كل من الفريق مهندسكامل الوزير، 
نائب رئيس مجلس الوزراء للتنمية الصناعية وزير الصناعة والنقل، 
والدكتورة منال عوض، وزيرة التنمية المحلية، والدكتور شريف 
فــاروق، وزير التموين والتجارة الداخلية، وعلاء الدين فاروق، 
وزير الزراعة واستصلاح الأراضي، والمهندس حسن الخطيب، وزير 
الاستثمار والتجارة الخارجية، وأحمد الوكيل، رئيس الاتحاد العام 
للغرف التجارية، والمهندس إبراهيم السجيني، رئيس جهاز حماية 
المستهلك، والدكتور محمود ممتاز، رئيس جهاز حماية المنافسة، 
واللواء خالد الجزار، مساعد رئيس جهاز مشروعات الخدمة 
الوطنية، والمستشار سيد شعراوي، مساعد وزير العدل لشئون 
التشريع، واللواء محمد فتح الله، مدير الإدارة العامة لمباحث 
التموين، والدكتور علاء عز، الأمين العام لاتحاد الغرف التجارية، 
والدكتور أسامة الجوهري، مساعد رئيس مجلس الــوزراء، رئيس 
مركز المعلومات ودعم اتخاذ القرار. وشارك في الاجتماع عبر تقنية 
الفيديو كونفرانس كل من الدكتورة رانيا المشاط، وزيرة التخطيط 

والتنمية الاقتصادية والتعاون الدوليّ، و أحمد كجوك، وزير المالية.
وبدأ الاجتماع باستعراض تقرير متابعة ميدانية أعدته الأمانة 
الفنية للجنة العليا لضبط الأسواق وأسعار السلع عرضه الدكتور أسامة 
الجوهري، مساعد رئيس مجلس الوزراء، رئيس مركز المعلومات ودعم 
اتخاذ القرار، والذي أشار خلاله إلى أبرز نتائج المؤشر العام لكفاءة 
أسواق السلع، التي ترتبط بتوافر الكميات اللازمة من السلع واستقرار 
أسعارها، حيث أشارت تلك النتائج إلى استقرار أسعار عدد من السلع 
الغذائية الأساسية خلال شهر أغسطس الجاري، وهي: المكرونة، والزيت، 

واللبن المعبأ، والأرز، والسكر.
كما تطرق الدكتور أسامة الجوهري إلى نتائج المتابعة الميدانية 
لأسعار الأسماك واللحوم والدواجن، وبيض المائدة، والأسمدة الزراعية، 
وساندوتشات الفول والطعمية، وعقب ذلك تناول نتائج المتابعة 

الميدانية لأسعار السلع الاستراتيجية بالسلاسل التجارية والمحال 
والمنافذ.

 وخلال الاجتماع، استعرض »الجوهري« مجموعة من التطبيقات 
والنُظم لمراقبة الأسواق ومتابعة الأسعار، ومن بينها تطبيق »جهاز حماية 
المستهلك«، حيث أشار إلى أنه تم الانتهاء من تطوير نسخة جديدة من 
التطبيق الذي يعُد واحدًا من قنوات التواصل التي يمُكن للمستهلكين 

من خلالها تقديم شكاواهم ومتابعة نتائجها. 
 وفي الوقت نفسه، أوضح أن تطبيق جهاز حماية المستهلك يقُدم 
معلومات ونصائح حول السلع والخدمات المُتاحة في السوق، بما في 
ذلك مواصفات المنتجات، وحقوق المستهلك، وآليات تقديم الشكاوى، 
كما أنه يقوم بإطلاع المُستخدم على آخر أخبار وأنشطة جهاز حماية 
المستهلك، بما في ذلك حملات التفتيش على الأسواق، والمنتجات 

المسحوبة من الأسواق، والتحذيرات من المنتجات غير الآمنة. 
أشار لإطلاق تطبيق »رادار الأسعار« لمراقبة الأسواق ومتابعة الأسعار 
على مستوى الجمهورية والإبلاغ عن مخالفات التجار، موضحًا أنه جار 
العمل على تطوير التطبيق.عرض مساعد رئيس مجلس الوزراء النظام 
المعلوماتي لمراقبة أسعار السلع ومكافحة الاحتكار، وهو ما يعُرف 
بنظام التنبؤ، عبر تطبيق مجموعة من النماذج الإحصائية ونموذج التعلم 
العميق، وذلك بهدف تحديد أفضل النماذج القادرة على التنبؤ بدقة 

بأسعار السلع الغذائية لمساعدة مُتخذي القرار في إحكام السيطرة 
والرقابة على الأسعار. 

كما عرض »الجوهري« مجموعة من الإجــراءات المُقترحة لضبط 
الأســواق واستقرار الأسعار ومن بينها تطوير منصة لحوكمة تداول 
السلع بما يسهم في تفعيل تسجيل بيانات شركات إنتاج وتوزيع السلع 
الغذائية، ورقمنة سلاسل إمداد السلع الإستراتيجية من خلال لجنة عليا 

تضم وزارات: التخطيط والتموين والمالية والاتصالات.
 وخلال الاجتماع، أشار أحمد الوكيل إلى أن هناك وفرة حاليا لجميع 
السلع في الأسواق، كما أن المعروض منها حاليا يفوق حاجة الطلب في 
مختلف السلع، وشهدت أسعار السلع الغذائية الأساسية استقراراً خلال 

الفترة الأخيرة.
وفي الوقت نفسه، أوضح رئيس اتحاد الغرف التجارية أن الاتحاد 
يتعاون مع وزارة الزراعة واستصلاح الأراضي ومختلف الجهات المعنية 
لنشر ثقافة سوق اليوم الواحد، مؤكدا أن تعميم هذه الثقافة سيكون 
مفيداً جداً لجميع المستهلكين، لكون أغلب تجارة الخضراوت والفاكهة 
»تجارة عشوائية«، وبالتالي سيكون لتنظيم هذه الأسواق مردود جيد 

على المستهلك المصري.
 من جهتها، ثمنت الدكتورة رانيا المشاط، وزيرة التخطيط والتنمية 
الاقتصادية والتعاون الدولي، جهود مركز المعلومات ودعم اتخاذ القرار، 

في المتابعة الميدانية والإجراءات المقترحة لضبط الأسواق واستقرار 
الأسعار، وفي الوقت نفسه أوصت بأهمية قيام اللجنة العليا لضبط 
الأسواق وأسعار السلع بوضع آليات تنفيذية فعالة لمتابعة تنفيذ تلك 
الاجراءات، والتي تتمثل في تطوير منظومة سلاسل التوريد، وتطوير 
منظومة الجمارك، ورقمنة وحوكمة أسواق السلع، ومكافحة الممارسات 
الاحتكارية وتحفيز المنافسة، إلى جانب التوسع في الانتاج الزراعي 

والغذائي.
 كما أكدت الوزيرة ضرورة الربط بين قواعد بيانات مركز المعلومات 
ووزارة التموين والتجارة الداخلية، وكل من اتحاد الصناعات المصرية، 
والغرف التجارية، ووزارة التخطيط والتنمية الاقتصادية والتعاون الدولي، 
والجهاز المركزي للتعبئة العامة والاحصاء، والبنك المركزي المصري، 
بشأن بيانات الإنتاج والصادرات والواردات، والتي تشمل بيانات شركات 
الانتاج والتوزيع الغذائي المسجلة لدى وزارة التموين والتجارة الداخلية، 
فضلاً عن نظام المعلومات الجعرافية المكانية للسلع والرصد الميداني، 
بالإضافة إلى تطبيق رادار الأسعار لرصد أية ارتفاعات غير مبررة بالسوق 

بمشاركة المواطنين.
ولفتت الدكتورة رانيا المشاط إلى أن هذا الربط من شأنه ضمان 
التأكد من الرصد المبكر لأزمات السلع، من خلال رصد أية ارتفاعات 
غير مبررة للأسعار من خلال مقارنتها بالسعر العادل، والرصد المبكر 
لأي نقص في الإنتاج أو المساحة المزروعة من المحصول، بالإضافة إلى 
الرصد المبكر لسلع محتجبة عن الأسواق من خلال مراقبة مستويات 
مخزون الشركات، فضلاً عن رصد عمليات تداول وتوزيع وبيع السلع 

بدءاً من عملية الإنتاج حتى البيع للمستهلك.
من جانبه، أوضح المهندس إبراهيم السجيني أن السلع الاستراتيجية 
السبعة شهدت انخفاضا خلال الفترة الماضية، ولكن هناك زيادة في 
أسعار البيض، والعدس، كما عرض موقف أسعار الخضراوات والفاكهة، 
لافتا في هذا الصدد إلى ارتفاع أسعار بعض الخضراوات، فيما أكد أن 
هناك انخفاضا في أسعار الدواجن، بينما شهدت أسعار اللحوم نوعا من 

الاستقرار.
وفي إطار حديثه، أكد رئيس جهاز حماية المستهلك أن التطبيق 
الخاص بحماية المستهلك من شأنه أن يحدث نقلة نوعية في التواصل 

مع المواطنين، وكل ما يتعلق بشكاوى المستهلكين.
وأكد الدكتور علاء عز، الأمين العام لاتحاد الغرف التجارية، أن شهر 
أغسطس الجاري شهد وفرة واضحة لجميع السلع الأساسية وغيرها 
في الأسواق، مع استمرار التدبير من البنوك وسرعة إجراءات الإفراج 
عن السلع والمواد الخام، فيما احتدمت المنافسة بين المنتجين 
والمستوردين والسلاسل، سواء من حيث خفض الأسعار أو الإعلانات، كما 

شهدت أسعار التجزئة نوعا من الاستقرار.

خلال ترأس مدبولى لاجتماع اللجنة العليا لضـبط الأسواق وأسعار السلع :

رئيس الوزراء :توفير أماكن ثابتة لعرض السلع بأسعار مناسبة وطرح تطبيقات والنظُم لمراقبة الأسواق ومتابعة الأسعار

تطبيق تطبيق جهاز حماية المستهلك يقُدم معلومات للسلع والخدمات 
ومواصفات المنتجات وحقوق المستهلك وآليات الشكاوى

بنسبة 100 % : 

كندا تعتزم فرض رسوم على صادرات الصين من السيارات الكهربائية 

كتب : على الديب
وصلت قيمة عملة »بتكوين« إلى 65 ألف دولار لأول مرة منذ 
ثلاثة أسابيع تقريباً مدفوعةً بانتعاش الطلب على صناديق الاستثمار 

المتداولة في البورصة الأميركية 
ووسط مؤشرات على أن مجلس 
الاحتياطي الفيدرالي سيتجه نحو 

تخفيف السياسة النقدية.
ــول  ارتــفــع سعر أكــبــر الأص
الرقمية بنسبة %1.2 إلى 65,030 
دولاراً يوم الإثنين وقفزت العملة 
المشفرة بنسبة %7.4 في الأسبوع 
الماضي، وهي أكبر زيادة أسبوعية 

منذ منتصف يوليو.
ــس الاحــتــيــاطــي  ــي قـــدم رئ
الفيدرالي جيروم باول الجمعة 
الماضية أوضح إشارة حتى الآن 
على أن البنك المركزي في طريقه 

لخفض أسعار الفائدة القياسية من أعلى مستوى لها في أكثر من 
عقدين، ما يبشر بتوفر سيولة جيدة في الأسواق العالمية.

وكانت تلميحات باول سبباً في تدفق 252 مليون دولار، وهو الأعلى 
في أكثر من شهر، إلى مجموعة مكونة من اثني عشر صندوق استثمار 

متداول مرتبط بعملة »بتكوين« في نفس اليوم، وفق بيانات جمعتها 
»بلومبرغ«. وشهدت الصناديق تدفقات داخلة لسبعة أيام متتالية.

عن ذلك، قالت سيسي لو ماكالمان، مؤسسة شركة استشارات 
بلوكتشين »فين لينك بارتنرز« )VENN LINK PARTNERS(، إن »كل 
الأنظار تتجه نحو الاحتياطي 
الفيدرالي«، مضيفةً أن خفض 
أسعار الفائدة في سبتمبر قد 

يعزز من قيمة بيتكوين.
ــى عــكــس محافظ  ــل ع
»بتكوين«، عانت مجموعة 
من صناديق الاستثمار الفورية 
المتداولة في البورصة الأميركية 
والمرتبطة بعملة »إيثريوم« 
من تدفقات خارجة صافية 
في 23 أغسطس. وسجلت 
»إيثريوم« أداءً ضعيفاً، حيث 
تراجعت قيمتها بنسبة 1.7% 
يوم الاثنين الماضى، بينما لم 

تشهد الرموز الرئيسية الأخرى تغيراً كبيراً.
تكبدت »تونكوين«، وهي رمز »بلوكتشين« مرتبطة بتطبيق المراسلة 
»تيليغرام«، خسائر بعد أن اعتقال المؤسس المشارك للتطبيق بافيل 

دوروف في فرنسا.

بتكوين تلامس 65 ألف دولار وسط إشارة 
على اقتراب خفض الفائدة الأميركية

كتب : باسل خالد
في أحــدث انسحاب لشركة أميركية 
من ثاني أكبر اقتصاد في العالم، قررت 
شركة »إنترناشيونال بيزنيس ماشينز – آي 
بي إم” )IBM( على إغلاق وحدة أبحاث 
رئيسية لها بالصين في خطوة تؤثر على 
أكثر من 1000 موظف، وفقاً تقارير وسائل 
إعلام محلية من بينها صحيفة »ييكاي” 

 .)YICAI(
وقالت الصحيفة مستشهدة ببيان لـ«آي 
بي إم« إن الشركة تقوم بإغلاق نشاطين 
لها في الصين يتخصصان في مجالات 
الاختبار والبحث والتطوير. وأضافت أنها 
من الآن فصاعداً ستتوجه بدلاً من ذلك إلى 
خدمة المؤسسات الخاصة وبعض الكيانات 
المنتقاة من الشركات متعددة الجنسية 

التي تعمل في الصين. 
مع تدهور مشاعر الثقة نتيجة الأزمة 
الاقتصادية والتشدد في التدقيق والرقابة 
إضافة إلى التوجه لاستبدال التكنولوجيا 
الأجنبية، تنضم »آي بي إم« إلى قائمة 
ــن الــشــركــات الــتــي تقلص  ــزايــدة م مــت
طموحاتها السابقة بشأن العمل في الصين. 

ونقلت شــركــات وول ستريت، مثل 
مصرف »مورغان ستانلي«، بعض أعمالها 
إلى الخارج، فيما تباطأ تدفق الاستثمار 
الأجنبي جزئياً بسبب المخاوف من تفضيل 

بكين للشركات المحلية.
تتسم التكنولوجيا بأنها مجال له 
حساسية خاصة على خلفية انخراط 
الولايات المتحدة والصين في صراع حول 
مجالات حيوية من أشباه الموصلات وحتى 

الذكاء الاصطناعي.
ــم نمو  ــحــاول بكين تسريع ودعـ ت
الشركات الوطنية الكبرى مثل »هواوي 
تكنولوجيز« بسبب شعورها بالقلق من أن 
القيود التي تفرضها الولايات المتحدة على 
التكنولوجيا سوف تعرقل تحقيق طموحاتها 
على المدى الطويل وتضعف نفوذها 

الجيوسياسي. 
وأخــطــرت الشركة الأميركية بعض 
موظفيها بأنها تقوم بتعيين مهندسين 
وباحثين في أماكن من بينها مدينة بنغالور 
في الهند، بحسب صحيفة وول ستريت 
جورنال، مستشهدة بتصريحات الموظفين 
ولم يرد ممثلو الشركة على طلبات التعليق 

كونهم خارج ساعات العمل المعتادة.

تؤثر عى 1000 موظف :

 »IBM« تغلق وحدة البحث والتطوير في الصين

انبعاثات الذكاء الاصطناعي والتشفير

خبير اقتصادي في قسم سياسة المناخ ضمن إدارة الشؤون المالية لصندوق النقد الدولي

بقلم:  نيت فيرنون لين

تمثل عمليات تعدين العملات المشفرة ومراكز البيانات الآن %2 من استخدام الكهرباء العالمي ونحو 
%1 من الانبعاثات العالمية، وبصمتها آخذة في النمو. فما هو القاسم المشترك بين الأصول المشفرة والذكاء 

الاصطناعي؟
في الواقع، كلاهما متعطش للطاقة. ونظراً للكهرباء المستخدمة بواسطة المعدات عالية الطاقة لتعدين 
الأصول المشفرة، تتطلب معاملة »بيتكوين« واحدة نفس كمية الكهرباء التي يستهلكها الشخص العادي في 
غانا أو باكستان خلال ثلاث سنوات. كما تتطلب استشارات روبوت الدردشة »تشات جي بي تي« 10 أضعاف 
الكهرباء المستخدمة في عمليات بحث »غوغل«، وذلك بسبب كميات الطاقة التي تستهلكها مراكز بيانات 

الذكاء الاصطناعي.
وشكلت عمليات تعدين العملات المشفرة ومراكز البيانات معاً %2 من الطلب العالمي على الكهرباء 
في عام 2022. ومن المرجح أن ترتفع هذه الحصة إلى %3.5 في غضون ثلاث سنوات، وفقاً لتقديرات 

صندوق النقد الدولي المبنية على توقعات وكالة الطاقة الدولية.
وهذا يعادل الاستهلاك الحالي لليابان، خامس أكبر مستهلك للكهرباء في العالم.

ويشُكل التأثير المناخي لهذه الأنشطة، بغض النظر عن فوائدها الاجتماعية والاقتصادية، سبباً جوهرياً 
للقلق. إذ وجدت ورقة عمل حديثة لصندوق النقد أن تعدين العملات المشفرة يمكن أن يولد 0.7 في المئة 
من انبعاثات ثاني أكسيد الكربون العالمية بحلول عام 2027. وتوسيع التحليل ليشمل مراكز البيانات )بناءً 
على تقديرات وكالة الطاقة الدولية( يعني أن انبعاثات الكربون الخاصة بها يمكن أن تصل إلى 450 مليون 

طن بحلول عام 2027، أو 1.2 في المئة من الإجمالي العالمي.
ويعُد النظام الضريبي أحد الطرق لتوجيه الشركات نحو الحد من الانبعاثات. ووفقاً لتقديرات الصندوق، 
فإن الضريبة المباشرة البالغة 0.047 دولار لكل كيلوواط في الساعة من شأنها أن تحد من انبعاثات صناعة 
تعدين العملات المشفرة بما يتماشى مع الأهداف العالمية. وإذا أخذنا في الاعتبار تأثير تلوث الهواء في 
الصحة المحلية أيضاً، فإن معدل الضريبة هذا سيرتفع إلى 0.089 دولار، ما يترجم إلى زيادة بنسبة 85 في 
المئة في متوسط سعر الكهرباء للعمال. ومن شأن مثل هذه الضريبة أن ترفع الإيرادات الحكومية السنوية 
بمقدار 5.2 مليار دولار عالمياً وتقلل الانبعاثات السنوية بمقدار 100 مليون طن، أي ما يعادل انبعاثات 

بلجيكا الحالية تقريباً.
أما بالنسبة لمراكز البيانات، فيجب تحديد ضريبة مستهدفة على استخدام الكهرباء عند 0.032 دولار 
لكل كيلوواط في الساعة، أو 0.052 دولار بما في ذلك تكاليف تلوث الهواء. وهي أقل قليلاً من تلك 
المفروضة على العملات المشفرة لأن مراكز البيانات تميل إلى التواجد في مواقع ذات كهرباء أكثر خضرة. 

ويمكن أن يجمع هذا ما يصل إلى 18 مليار دولار سنوياً.
لكن الوضع اليوم هو العكس، فالكثير من مراكز البيانات ومنقبي العملات المشفرة يتمتعون بإعفاءات 
ضريبية سخية وحوافز على الدخل والاستهلاك والممتلكات. وبالنظر إلى الضرر البيئي، ونقص فرص العمل 
الكبيرة، والضغوط على الشبكة الكهربائية، بما في ذلك رفع الأسعار للأسر والحد من الطلب على استخدام 
السلع الأخرى منخفضة الانبعاثات، مثل المركبات الكهربائية، فإن الفوائد الصافية لهذه الأنظمة الضريبية 

الخاصة غير واضحة في أفضل الأحوال.
من ناحية أخرى، يمكن أن تؤدي تطبيقات الذكاء الاصطناعي إلى استخدام أكثر ذكاءً وكفاءة للطاقة، وهو 
ما افترض البعض أنه قد يساعد على تخفيف الطلب على الكهرباء. ولا تزال السياسات الصحيحة قادرة على 

تحفيز تطوير تطبيقات الذكاء الاصطناعي ذات الآثار الجانبية المجتمعية الإيجابية مع معالجة الضرر البيئي.
وبالنسبة لصناع السياسات، فإن تحديد سعر كربون واسع النطاق ومنسق عبر البلدان، سيكون أفضل 
طريقة للحد من الانبعاثات، لأنه من شأنه أن يشجع على تقليل استهلاك الوقود الأحفوري، ومصادر الطاقة 
النظيفة، وتحسين كفاءة الطاقة. وللحد من الاحتباس الحراري العالمي إلى درجتين مئويتين، ستحتاج البلدان 

إلى إدخال تدابير إضافية تعادل ارتفاع سعر الكربون إلى 85 دولاراً للطن بحلول عام 2030.
في غضون ذلك، ووسط غياب سعر عالمي للكربون، يمكن أن تشجع التدابير المستهدفة شركات 
التعدين المشفرة ومراكز البيانات على استخدام معدات أكثر كفاءة وأقل كثافة في استخدام الطاقة. كما أن 
استكمال ضرائب الكهرباء باعتمادات الانبعاثات الصفرية، واتفاقيات شراء الطاقة الثنائية، وشهادات الطاقة 

المتجددة المحتملة من شأنه أن يساعد أيضاً.
وهنا، يظل التنسيق عبر الحدود مهماً أيضاً، حيث إن التدابير الأكثر صرامة في مكان واحد قد تشجع 
على الانتقال إلى مناطق قضائية ذات معايير أقل. ومع إغلاق نافذة الفرص لاحتواء ارتفاع درجات الحرارة 
بسرعة، هناك حاجة ماسة إلى توسيع مصادر الطاقة المتجددة وتبني سعر كربون مناسب. ويمكن أن 
تساعد التدابير المستهدفة، بما في ذلك الضرائب، على التخفيف من الانبعاثات المتزايدة من تعدين التشفير 

ومراكز البيانات.

السنة السابعة عشر - العدد 836
الأحد 1 سبتمبر 2024 - 28 صفر 1446 هـ

كتب : عادل فريج
أفاد بعض مستخدمي هاتف GALAXY S21 FE بظهور خط 
أخضر عمودي يقسم الشاشة إلى نصفين، مما أثار قلقاً واسعاً بينهم. 
هذه المشكلة، المرتبطة بشاشات AMOLED، ليست جديدة 
تماما؛ً فقد لوحظت سابقاً في أجهزة من علامات تجارية مختلفة 

مثل وان بلس وسامسونج.
استجابةً للشكاوى المتزايدة، أكدت سامسونج أنها ستقوم 
باستبدال الشاشات التالفة مجاناً للوحدات المتأثرة، بشرط عدم 

تعرض الشاشة لأي ضرر خارجي أو ضغط يؤثر على جودتها.
وأوضحت سامسونج أن عملية استبدال الشاشة تتطلب فتح 
الهاتف، مما يؤدي إلى تعطل الشاشة القديمة فور بدء عملية 
الاستبدال. الشركة قدّرت أن مدة الاستبدال لن تتجاوز ثلاثة أيام، مع 

احتمال الحاجة إلى يوم إضافي في بعض الحالات.
في إحدى الحالات، أشار أحد المستخدمين إلى أنه تم استبدال 
كل من الشاشة والبطارية في مركز خدمة سامسونج، بهدف معالجة 
المشكلة بشكل كامل. هذا التجاوب السريع من سامسونج يعكس 

التزامها بتقديم الدعم اللازم لعملائها وضمان جودة خدماتها.

كتب : غاد حلمي
التقى هيبة، الرئيس التنفيذي للهيئة العامة للاستثمار والمناطق 
الحرة، الدكتور خالد عبدالعال، محافظ قنا، وممثلي جميع محافظات 
مصر، لبحث فرص الاستثمار على مستوى الجمهورية، وسبل الدراسة 
والإعــداد والترويج لهذه الفرص، وذلك من خلال تشكيل لجنة 
مشتركة دائمة لتحديث خريطة مصر الاستثمارية بالفرص المتاحة 
للاستثمار WWW.INVESTINEGYPT.GOV.EG والأراضي 

المُرفقة المُجهزة لكافة أغراض الاستثمار.
وأعلن حسام هيبة أن الهيئة تضع إمكانياتها الفنية والترويجية 
للمحافظات لجلب المستثمرين وتحفيزهم للاستثمار في هذه 
الفرص كما ستنظم جولات ترويجية لعدد من الوفود الأجنبية لتفقد 
الفرص الاستثمارية في المحافظات، بالتعاون مع ممثلي المحافظات 
وجمعيات المستثمرين المحليين، لأنهم أقدر على الترويج للاستثمار 
في مناطقهم وأكثر معرفة بالاحتياجات الاستثمارية  لكل محافظة، 
مشيراً إلى أن الرئيس عبد الفتاح السيسي أكد في أول اجتماع 
بالمحافظين الجدد على أهمية جذب الاستثمارات إلى المحافظات، 
والتعاون بين كافة جهات الدولة في كل مراحل الاستثمار بداية 
من إعداد الفرص الاستثمارية حتي ضمان استدامة واستقرار العمل 

بالمؤسسات الاستثمارية دون أية عراقيل أو منازعات.

مع تزايد الشكاوى :

سامسونج تتحرك بسرعة لحل مشكلة الخط 
 GALAXY S21 FE الأخضر في شاشات

لجنة مشتركة من الهيئة العامة للاستثمار والمحافظات للتعاون 
في تحديد والترويج للفرص الاستثمارية بالمحافظات

كتب : رشا حسين 
يعمل واتــســاب باستمرار على إضافة 
ميزات جديدة، بما في ذلك دعم موضوعات 
 ،WABETAINFO الدردشة. وفقًا لتقارير من
من المتوقع أن يتمكن المستخدمون قريباً 
من تخصيص مظهر الدردشة من خلال تغيير 
ألوان فقاعات الدردشة والخلفيات باستخدام 

موضوعات محددة مسبقًا أو من خلال اختيار 
تخصيصات خاصة بهم.  كما تعمل الشركة على 
تطوير ميزة جديدة تتيح للمستخدمين اختيار 
اسم مستخدم وإعداد رمز PIN لحمايتهم من 

التواصل غير المرغوب فيه.
في وقــت سابق من هــذا الشهر، رصد 
WABETAINFO قائمة جديدة لاختيار 
السمات في إصدار تجريبي سابق من واتساب 

لنظام ANDROID. بينما لم يتضمن هذا 
الإصدار موضوعات فعلية، فإن النسخة التجريبية 
 IOS 24.17.10.71 الأخيرة من واتساب لنظام
تتضمن معاينات لبعض هذه الموضوعات. عند 
إطلاق هذه الميزة، سيقدم واتساب 10 إعدادات 
مسبقة للموضوعات، منها خلفيات بألوان 
ثابتة وأخرى تعتمد على فن المناظر الطبيعية، 
حيث تتوافق ألوان فقاعات الدردشة مع ألوان 

الخلفية. يجدر بالذكر أن محدد الموضوعات غير 
متاح حاليًا لمختبري النسخة التجريبية، حيث 
لا يزال قيد التطوير. وحتى بعد تثبيت أحدث 
إصدار تجريبي من واتساب لنظام IOS عبر 
TESTFLIGHT، سيتعين على المستخدمين 
الانتظار حتى تصبح هــذه الميزة جاهزة 
للاختبار. وفقًا لـWABETAINFO، ستكون 
الموضوعات مرئية فقط للمستخدم الذي 

 INSTAGRAM يطبقها، بعكس تطبيقات مثل
وMESSENGER حيث يتم عــرض نفس 

الموضوع لجميع المشاركين في الدردشة.
إضافة إلى ذلك، يعمل واتساب على ميزة 
اسم المستخدم التي تتيح بدء محادثات جديدة 
دون مشاركة أرقام الهواتف. كما يتم تطوير 
أداة اختيار “PIN لاسم المستخدم” لحماية 

المستخدمين من التواصل غير المرغوب فيه. 

كتب : ساره نور الدين
ليس مجرد صواريخ وأقمار صناعية 
فقط، قطاع الفضاء الهندي يثبت أنه 
محرك حقيقي للتنمية الاقتصادية 
والاجتماعية، مؤمناً فرص عمل لملايين 
الأشــخــاص. وكشف تقرير أن قطاع 
الفضاء الهندي ساهم في السنوات 

العشر الماضية بـ 60 مليار دولار في 
الناتج المحلي الإجمالي، إضافة إلى 

توفير 4.7 مليون وظيفة في البلاد.
وأظهر التقرير أنه في السنوات 
الأخيرة، استثمرت البلاد ما يقرب من 
13 مليار دولار في قطاع الفضاء. 
ومن خلال الفوائد المباشرة وغير 
المباشرة،ساهم القطاع بمبلغ 60 مليار 

دولار في الناتج المحلي الإجمالي 
الوطني، بحسب قناة إن دي تي في 

الإخبارية الهندية.
وأصدر وزير قطاع الفضاء جيتندرا 
ــذي أعدته شركة  سينج التقرير ال
الاستشارات العالمية نوفاسبيس، 
بتكليف من منظمة أبحاث الفضاء 
الهندية ، بمناسبة اليوم الوطني للفضاء.

كتب : وائل الجعفري
أكد د. أيمن عاشور وزير التعليم العالي والبحث العلمي 
أن مسار التعليم التكنولوجى يمثل رافدًا هامًا داخل منظومة 
التعليم العالي، مشيراً للأهمية التي توليها الــوزارة لمتابعة 
العمل بالجامعات التكنولوجية، لضمان نجاح هذه التجربة 
المتميزة، وتوفير خدمة تعليمية وتدريبية متكاملة مناظرة 
لمعايير الجودة العالمية، تنفيذًا لرؤية الدولة في دعم التعليم 
الفني التكنولوجي، مشددًا على تكثيف العمل لاجتذاب الطلاب  
للدراسة بالتعليم التكنولوجى الذي يعد قاطرة لدعم الصناعة 

الوطنية والنهضة الاقتصادية.
جاء ذلك ، خلال ترأسه اجتماع المجلس الأعلى للتعليم 

التكنولوجي وبحضور  د. مصطفى رفعت أمين المجلس 
الأعلى للجامعات، ود. أحمد الصباغ مستشار الوزير للتعليم 
التكنولوجي والقائم بأعمال أمين المجلس، وأعضاء المجلس، 
وأكد د. عاشور على الربط بين منظومة التعليم العالي المصرية، 
والحرص على الاستفادة من تبادل الخبرات التعليمية والكوادر 
البشرية التي تمتلكها الجامعات الحكومية، في دعم الجامعات 
الجديدة، الأهلية والتكنولوجية، منوهًا بالعمل لأن يكون 
لكل جامعة حكومية ذراع تكنولوجي من خلال إنشاء جامعة 
تكنولوجية تابعة، وتأسيس برامج وتخصصات تكنولوجية، 
مع الأخذ فى الاعتبار ربط البرامج الدراسية بكل جامعة 
بالاحتياجات الإقليمية، وكذا الاحتياجات التكنولوجية للقطاعات 
التنموية المختلفة، ومتطلبات سوق العمل المحلي والإقليمي 

والدولي.
ووجه بتعظيم الموارد الذاتية للجامعات التكنولوجية، 
وإدارة أصول الجامعات بأفضل طريقة، وكذا بالاستمرار في 
عقد الشراكات الدولية التي تسمح بتبادل الخبرات مع الجهات 
الأجنبية ذات الصلة، فضلًا عن التعاون مع القطاعات الصناعية 

لتوفير تدريب مناسب للطلاب.
واستعرض الاجتماع الوضع الراهن للمعامل والــورش 
بالجامعات التكنولوجية، وتطورات العمل في إنشاء 17 جامعة 
جديدة، وأشار الوزير للمتابعة المستمرة للعمل بالجامعات 
التكنولوجية من خلال تقارير دوري وافق المجلس على قواعد 
التحويل بين الجامعات التكنولوجية، وكذلك التحويل من 

الجامعات الأكاديمية للجامعات التكنولوجية.

كتب : باسل خالد 
التقى  الدكتور سيد إسماعيل، نائب وزير الإسكان والمرافق 
والمجتمعات العمرانية،  بمقر الوزارة بالعاصمة الإدارية الجديدة، 
مجموعة من مسئولي الشركات العالمية والمتخصصة ومنها 
شركة سيمنز العالمية، وشركة بتروجيت وشركة ميجور سوفت، 
لاستكمال دراسة إستخدام الحلول الذكية والأنظمة المستدامة 
لتقديم الخدمات في المدن الجديدة، ومنها القاهرة الجديدة 
والعلمين الجديدة، وذلك بحضور  مستشار وزارة الإسكان لمتابعة 
المشروعات، وممثلى هيئة المجتمعات العمرانية الجديدة، وممثلى 
وحدة إدارة المشروعات بالوزارة، تنفيذاً لتكليفات المهندس شريف 

الشربينى، وزير الإسكان والمرافق والمجتمعات العمرانية. 
كما يأتي اللقاء في إطار وضع الخطوات التنفيذية للأفكار 

والمقترحات التي تم طرحها مسبقا لتحقيق رؤية وأهداف الوزارة 
في استخدام الأنظمة والحلول الذكية والمستدامة لتقديم الخدمات 

بأعلى جودة في المدن الجديدة.
واستهل  الدكتور سيد إسماعيل، اللقاء بالترحيب  بالحضور، 
مؤكداً أهمية إتباع ومراعاة أسس التشغيل السليم والقياسي 
للمرافق باستخدام النظم الحديثة والذكية لتقليل الفواقد من مياه 
الشرب المنتجة، ومتابعة ومراقبة وقياس كميات المياه التي يتم 

إنتاجها والتي يتم بيعها للمستفيدين. 
كما تم خلال اللقاء، مناقشة إستخدام الأنظمة الذكية في مدينة 
العلمين الجديدة، وكيفية عمل نماذج استرشادية لمحاكاة المدينة 
لبحث سبل تطبيق أحدث التقنيات الذكية في إدارة منظومات 
المرافق بالمدينة، وشمل النقاش كيفية الاستفادة من هذه التقنيات 
في مراقبة وتحسين كفاءة الشبكات، وربــط كافة الخدمات 

بمنظومة واحدة، وإعداد سيناريوهات للتعامل مع مختلف الحالات 
وتدريب العاملين وتقديم خدمات أفضل للمواطنين.

وخلال اللقاء، قدمت الشركات مسودة خطة بناء قدرات 
للعاملين في أجهزة المدن الجديدة بغرض مواكبة أحدث الأفكار 
والتقنيات الحديثة فيما يتعلق باستخدام الأنظمة الذكية في تشغيل 
وصيانة المرافق بالمدن الجديدة، حيث اكد  الدكتور سيد إسماعيل، 
اهتمام الوزارة برفع قدرات العاملين للحفاظ على الاستثمارات 

خاصة في المدن الجديدة.
وتم الإتفاق على أهمية التنسيق لتنظيم زيارة ميدانية لمدينة 
العلمين الجديدة لتفقد المرافق القائمة والأنظمة التي تم تركيبها 
حتى تاريخه للاستفادة منها، بجانب التأكيد على أن الأنظمة 
المقترحة تستطيع التعامل والتوافق مع كافة الأنظمة الأخرى التى 

تم تركيبها لتعظيم الاستفادة من الاستثمارات.

كتب : محمد الخولي
 THREADS تختبر مــنــصــة
التابعة لشركة ميتا ميزة جديدة تتيح 
للمستخدمين تعيين مؤقت لانتهاء 
صلاحية منشوراتهم بعد 24 ساعة. 
هذه الميزة تشبه آلية عمل القصص 
ــرى، حيث تختفي  في المنصات الأخ
المنشورات وجميع ردودها تلقائيًا بعد 

مرور 24 ساعة.
تــم الكشف عــن هــذه الميزة 
ــمــطــور  ــل ال ــب ــن ق ــرة مـ ــ لأول م
ALESSANDRO PALUZZI في 
وقــت سابق من هــذا الصيف، وقد 
أكدت منصة THREADS الآن أنها 
قيد الاختبار بين مجموعة محددة 
مــن المستخدمين. فكرة اختفاء 
 FLEETS المنشورات تذكرنا بميزة

مــن TWITTER، الــتــي لــم تحظ 
بشعبية كبيرة قبل إيقافها. ومع ذلك، 
قد تقدم هذه الميزة الجديدة حلاً 
عمليًا للمستخدمين الذين يميلون إلى 

حذف منشوراتهم بشكل متكرر.
يأتي هذا التطور بعد أشهر قليلة 
 ADAM ،من تصريح رئيس إنستجرام
 THREADS بأن منصة ،MOSSERI

تدرس فكرة الأرشفة التلقائية. 

بتقنيات حماية متطورة : تطبيق واتساب يستعد لمستقبل أكثر أماناً 

أتاح 60 مليار دولار : الفضاء الهندي.. قطاع واعد وفر 4.7 مليون فرص عمل

عاشور :التوسع في التعليم التكنولوجي..وربط البرامج الدراسية بالاحتياجات التكنولوجية للقطاعات التنموية  يبحث لاستكمال دراسة فرص التعاون في استخدام الأنظمة الذكية والمستدامة لتقديم الخدمات بالمدن الجديدة

منصة THREADS تختبر ميزة المنشورات المؤقتة لمدة 24 ساعة 

نائب وزير الإسكان مع 
الشركات العالمية  :

خلال ترأسه اجتماع المجلس 
الأعلى للتعليم التكنولوجي:
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By; Bakinam Khaled
 Epson, the global technology leader, partnered with British Mums to
 support a “Back to School Playdate” event today at Ready Set Go in
Al Quoz, Dubai.
 The event saw British Mums’ members, their children, and guests
 gather for a morning of fun, learning and insights to help everyone
gear up for the busy, and often stressful, back-to-school season.
 Epson offered demonstrations of its cartridge-free EcoTank printers,
 which feature refillable ink tanks making them a reliable, cost-effective
 and eco-friendly companion to support children and parents with
school homework, projects and other printing needs.
 “The back-to-school season is exciting for parents and children but can

 also be busy and stressful.
 Epson was proud to support
 British Mums in making the
 Back-to-School Playdate
 a success, helping parents
 nurture their children’s talent
 and prepare for a fantastic
 school year ahead,” said
 Frank Olivera, Consumer
 Sales Manager, Epson
 Middle East.
 Parents at the event had the
 opportunity to learn about

 the benefits of an Epson EcoTank home printer and the special offer of
 four after-school and online classes at more than 100 locations across
 the region for their kids.
 “We were delighted that Epson participated in our Back to School
 Playdate,” said Lauren Savill, Director at British Mums. “The company
 was one of several organisations that helped mums and children
 prepare to go back to school this year with entertaining demonstrations,
 workshops and talks.”
 Epson has partnered with sports and activity groups, including
 Gymnation, Cobra Fitness, Elite Sports, Mamalu, Ocean Kids, and
 Piano Academy, to offer free after-school classes with every EcoTank
 purchase. Children can take part in up to four after-school classes
 across the UAE, including football, tennis, painting, Arabic and dance.
 Terms and conditions apply. The offer is valid only until 30 September,
2024, and while supplies last.

By : Mohamed Elkholy
 Expand North Star, the world’s
 largest start-up event, returns
 from 13-16 October 2024 to the
 iconic Dubai Harbour, featuring
 its biggest European and British
 participation ever seen. The 9th
 edition of the landmark start-up
 show based in Dubai is expected
to bring together over 2,000 start-
 ups, with more than 400 from
 Europe and the United Kingdom
joining the four-day exhibition.
 Hosted by Dubai Chambers and
 organised by Dubai World Trade
 Centre, Expand North Star is part
 of GITEX GLOBAL, the world’s
 largest tech event. Exhibiting
 start-ups will be showcasing their
 solutions and real applications in
 Agritech, Artificial Intelligence,
 Climate Tech, Fintech, Health
 Tech, HR Tech, Mobility,
 Creative Economy, Software as
 a Service, and more. Germany is
 leading among the new country
 pavilions from the region, with
 40 start-ups debuting at the show
 this year, followed by Ireland,
 Poland, Latvia, Austria, and
Portugal.
 Returning participants include
 the United Kingdom, with 50

 start-ups on their flagship stand,
 a twofold growth compared
 to their participation in 2023.
 Close behind are France, Italy,
 and Turkey. Omar Hassan,
 Managing Director of Global
 Growth Hub in the UK said: “We
are thrilled to have the fastest-
 growing technology companies
 joining this year’s delegation,
 spanning across FinTech, AI,
Sustainability and EdTech.”
 As the world’s third most
 valuable start-up ecosystem, with
 a market value exceeding $1.1
 trillion, the UK is home to over
 150 unicorns and 25,000 funded
 start-ups, many of which are
 poised to scale up, according to
 global data company Dealroom.
 This challenging journey can be
 significantly enhanced through
 a trusted connector, enabling
 companies to forge impactful
 cross-regional collaborations
 and explore new investment
opportunities.
 “Expand North Star as a global
 platform provides UK tech with a
 great path and connectivity both
 into local markets in the region
 and beyond, particularly in
 Asia and Africa. The delegation

 is ready to explore expansion
 into the UAE, and that will be
 the biggest takeaway for many
participants,” said Hassan.
 Investors and Unicorns
 Capitalize on Unmatched
 Opportunities at Expand North
 S ta r
 According to Crunchbase,
 European start-ups saw a
 31% increase in funding
 only in Q2 2024, reaching
 nearly $16 billion compared
 to the previous quarter. This
 represents a 17% rise year over
 year, with significant growth
 in both early and late-stage
 funding and surpassing Asian
 start-ups’ funding for the first
time on a quarterly basis.
 The region’s most visionary
 investors will be present at
 Expand North Star 2024,
 representing 30% of the more
 than 1,200 investors and VCs
 from around the world gathering
 in Dubai. Visitors can have the
 chance to see SpeedInvest, one
of Europe’s most active early-
 stage investors with over €1
 billion assets under management
 (AuM) and offices in Berlin,
 London, Munich, Paris, and

Vienna.
 The premier lineup of investors
 also includes the deep biotech
 fund H Tree Capital from the
 UK, the Estonian accelerator
 and fund Startup Wise Guys,
 the consumer tech and fintech
 investment company Prediction
 Capital from Switzerland,
 the Portuguese R&D-focused
 venture capital M4 Ventures,
 among many others. VCs,
 accelerators, and investors will
 join an exclusive programme of
 meetings, eagerly anticipated
 panel discussions on stage,
 and the Supernova Challenge,
 the world’s largest pitch
 competition with a $200,000
cash prize.
 Beyond the unparalleled
 investors, this record-breaking
 edition of Expand North Star
 will connect the audience with
 over 65 global unicorns, with
 extensive participation from
 Europe and the UK’s most
 influential companies, such as
 Volocopter, the German aircraft
 manufacturer launching the
 world’s first sustainable and
 scalable urban air mobility
business later this year.

By : Bakinam Khaled
 Business travel has become
 increasingly complex, with
 challenges arising even
 before departure. SAP
 Concur research reveals that
 the pre-trip phase, including
 planning and booking, is the
 most stressful for 43% of
 business travellers—a 4%
 increase from the previous
 year.
 João Carvalho, managing
 director of SAP Concur in
 Southern Europe, Middle
 East, and Africa says that
 additional hurdles, such as
 unexpected travel disruptions
 and time-consuming
 expense reporting, further
 complicate the journey. �As
 a result, business travellers
seek intuitive, consumer-
 oriented solutions to manage
 their trips. Without these
 tools, employees may book
 outside corporate channels or
 endure frustrating processes
 within approved systems.
 Both scenarios negatively
 impact businesses, affecting
 travellers, travel managers,
and HR alike.”
 With this in mind, he outlines
 four ways consumer-grade
 tools are setting the standard

 for corporate travel Balancing
 Traveler Safety with
 Efficiency When employees
 book independently,
 visibility is lost, creating
 challenges for travel and HR
managers to fulfil duty-of-
 care obligations. As such,
 user-friendly travel and
 expense (T&E) management
 solutions are crucial to
 encourage the adoption of
 corporate tools. These tools
 also allow employees to book
 directly with suppliers, while
 professional management
 systems capture and integrate
 these transactions into the
 company’s T&E solution,
 ensuring company visibility
and support.
 Mitigating Risk and
 Enhancing Compliance:
 Risk and compliance are

 significant challenges for
travel managers. User-
 friendly systems that integrate
 company travel policies can
 alleviate this burden. These
 solutions empower travellers
 to make compliant choices,
 avoid manual filtering,
 and stay updated on policy
 changes. This simplifies
 the booking process and
increases compliance rates.
 Streamlining Business
 Travel: A seamless booking
 process with minimal clicks
 is essential for efficient travel
 management, encompassing
 all trip stages: pre-, during,
 and post-travel. Tools
 offering consumer-like
 interfaces and streamlined
 processes improve employee
 satisfaction and free up
 travel managers to focus on

 strategic tasks rather than
troubleshooting.
 Advancing ESG
 C o m m i t m e n t s :
 Environmental, social, and
 governance (ESG) standards
 are fundamental to modern
 businesses. As sustainable
 travel gains prominence,
 companies need tools to
 empower travellers to make
 eco-conscious choices.
 Seamlessly providing
 accurate information is
 crucial. For instance, by
 automatically offering data
 on the carbon emissions
 of different travel options,
 businesses can help travellers
 make informed decisions that
 align with the organisation’s
ESG goals.
 “A superior user experience
 is crucial for navigating the
 complexities of business
 travel. By investing in
 user-friendly technology,
 companies can enhance
 traveller satisfaction, reduce
 administrative burdens, and
 empower employees to make
 eco-conscious and compliant
 decisions, ultimately
 transforming business travel
 management,” Carvalho
concludes.

By : Bakinam Khaled
 The Mohammed bin Rashid Al
 Maktoum Knowledge Foundation
 (MBRF) and the United Nations
 Development Programme (UNDP)
 will organize the second edition of
 the Youth Knowledge Forum (YKF)
 in Egypt on 2 and 3 September 2024.
 The YKF is being held in partnership
 with the Ministry of Youth and Sports
 of the Arab Republic of Egypt and
 under the patronage of His Excellency
 Dr. Ashraf Sobhy, Egyptian Minister
 of Youth and Sports.
 The key goal of the second edition
 is to highlight major local and
 global knowledge achievements,
 encourage knowledge practitioners
 to pursue higher levels of creativity
 and innovation aspects, and inspire

 Arab youth to expand their creative
 capabilities by drawing inspiration
 from the achievements of past
 recipients of the Mohammed bin
 Rashid Al Maktoum Knowledge
 Award (MBRKA). The YKF
 will play a vital role in MBRF’s
 ongoing efforts to establish channels
 for disseminating, transferring,
 and localizing knowledge, while
 fostering a global society that thrives
 on innovation and sustainable
 development.
 His Excellency Jamal bin Huwaireb,
 CEO of the MBRF, said: “The
 collaboration between the MBRF,
 UNDP, and the Egyptian Ministry of
 Youth and Sports marks a vital step
 forward in launching joint knowledge
 initiatives regionally. The second

 edition of the YKF is projected to
 serve as a prominent platform for
 the exchange of knowledge and
 experience as well as the creation
 of ideas among Arab youth. The
 objective is to nurture creative minds
 capable of adapting to worldwide
 changes in different sectors, further
 enhancing their effective participation
in the advancement of communities.”
 H.E. Bin Huwaireb added: “We
 strongly believe that this event will
 encourage youth to unleash their
 creative capabilities and nurture
 a culture of excellence within the
 knowledge ecosystem. The true value
 of countries and communities is not
 measured by their natural assets,
 but rather by the human capabilities
 that can achieve extraordinary

development for their nations.”
 Alessandro Fracassetti, UNDP
 Resident Representative in Egypt,
 highlighted the importance of the
 collaborative efforts between the
 UNDP and MBRF in establishing
 connections of knowledge among
 Arab countries. He stressed that
 science and knowledge are the

 key drivers of global competition,
 enabling nations to hold the keys to
 the future. Moreover, he highlighted
 that investing in knowledge is
 equivalent to investing in the next
 generations. Furthermore, cultivating
 future youth leaders is crucial for
 successful nations aiming to maintain
 their advantage in sustainable
 comprehensive development and
 boosting the knowledge-based
     economy.
 The YKF signifies a new milestone
 in fostering partnership between
 the UAE and Egypt in the fields
 of knowledge, education, and
 development. Its primary objective
 is to broaden its reach to wider
 segments of youth in the region. It
 will stimulate creative and innovative

 skills while also fostering the
 development of personal and digital
 capabilities, equipping youth to meet
 the present and future requirements of
the labor market.
 The YKF will feature a series of
 discussion panels over two days,
 bringing together a distinguished
 group of local, regional, and
 international leaders. These sessions
 will cover a range of pillars,
 including technological prospects
 and challenges, skill enhancement,
 and education, fostering supportive
 environments for youth as well as
 addressing the significance of mental
 wellbeing in the face of rapid global
changes.
 The YKF’s opening session will be
 held under the theme ‘The Role of

 Governments and Their Policies in
 Youth Challenges.’ Furthermore, the
 event will witness another discussion
 session exploring the role of the
 education system in shaping young
 leaders, titled ‘The Educational
 Process: Opportunities and
 Challenges.’ Additionally, a session
 will be held focusing on the changes
 occurring in the labor market and
 the impact of digital transformation,
 under the title ‘The Influence of
 Technology on Future Jobs.’ Another
 session will highlight the significance
 of involving youth in policymaking
 centers, titled ‘Enhancing the Role of
 Youth in Decision-making Centers.’
 Additionally, stories from inspiring
 young people will be showcased on
the second day of the event.

By : Rasha Hussein
 Menthum, Egypt’s pioneering digital savings
 platform, is proud to announce the launch of
 “Menthum USD Fixed Income Fund,” a novel US
 Dollar fixed income fund created in partnership
 with CI Asset Management. This innovative mutual
 fund is designed to provide both individuals and
 businesses with a secure, high-yield and liquid
 savings opportunity in U.S. dollars, elevating the
savings and investment landscape in Egypt.
 The Menthum USD Fixed Income Fund aims to
deliver stable returns by investing in low-risk, high-
quality fixed income securities, including US Dollar-
 denominated T-Bills and Eurobonds issued by the
 Egyptian government. As a fully regulated product
 under the Financial Regulatory Authority of Egypt
 (FRA), this fund builds on Menthum’s vision of
 offering secure and smart savings solutions, making

 it an ideal choice for those seeking to preserve
 and grow their wealth and manage cash in foreign
currency.
 The Menthum USD Fixed Income Fund offers a
 range of novel features designed to meet the needs
 of modern investors. It provides daily liquidity,
 allowing fund certificates to be purchased or
 redeemed at any time, offering customers unmatched
 flexibility and freedom from the traditional
constraints of lock-in periods or lengthy purchase/
 redemption processes. Additionally, the fund serves
 as a building-block of the “Menthum USD Savings
 Account,” delivering an ease-of-use experience that
 rivals, if not surpasses, that of conventional savings
 accounts. It is uncompromising on transparency too,
 with customers able to track their total savings, daily
 gains, and transaction history at any time on their
Menthum App.

 Himanshu Shrimali, Co-Founder and CEO of
 Menthum, commented on the launch: “At Menthum,
 our mission is to create innovative financial solutions
 that cater to the evolving needs of people in Egypt.
 The launch of the “Menthum USD Savings Account”,
 powered by the Menthum USD Fixed Income

 Fund, represents a significant milestone in our
 quest to empower Egyptians by providing financial
 products that make their money work harder, thereby
 improving their financial well-being. We take this
 opportunity to express our gratitude to the FRA for
 their pragmatic regulations and supportive approach
 that are conducive to innovation and progressive
governance.”
 Dr. Amr Aboul Enein, CEO and Managing Director
 of CI Capital Asset Management, remarked: “CI
 Capital Asset Management is pleased to be the
 investment partner and manager of the fund, that
 caters to investors searching for attractive returns,
 diversification of investments in a modern, accessible
 manner, and offering liquidity for cash management
purposes for those holding foreign currency.”
 Ismail Sarhank, Co-Founder and COO of Menthum,
 added: “Our partnership with CI Capital Asset

 Management, a renowned investment manager,
 aligns perfectly with our vision to expand financial
 inclusion and offer accessible, transparent, and
 efficient saving and investment solutions. This
 product is a direct response to the needs expressed
 by our clients, who require a reliable US Dollar
 savings vehicle for varied purposes such as saving
 for international education fees, proceeds from
 exports or startup funding etc. We are confident that
 this fund, offering both stability and growth, is a
significant value-add for them.”
 Tarek Shahin, Chief Investment Officer of CI Capital
 Asset Management, said of the fund’s planned
 investment strategy: “The fund aims to diversify
 and target optimal duration across the yield curve to
 achieve the highest possible return while ensuring
 liquidity to align with the customers’ needs for
seamless purchase and redemption.”

By : Ghada Helmy
 MID Takseet, a leading provider of consumer finance services, has announced
 the signing of a cooperation protocol with Tal2a Pay, a prominent financial
 technology company. This partnership aims to facilitate the installment payment
process for MID Takseet’s customers by utilizing Tal2a Pay’s extensive point-
of-sale (POS) network.
 This step aligns with MID Takseet’s strategy to expand its flexible payment
 plans and financing services. By leveraging advanced technologies and Tal2a
 Pay’s extensive network, the company enhances its ability to provide facilitated
services and a superior customer experience.
 Tal2a Pay is an Egyptian financial technology firm offering innovative
 electronic payment solutions founded in 2020. The company utilizes an
 internally developed advanced security system and its mobile application
 integrates the latest technologies to provide a range of payment services,
including utility bill payments, balance top-ups, online gaming, and more.
 Tal2a Pay is recognized for its
 large point-of-sale (POS) network,
 comprising approximately 30,000
 devices nationwide, which ensures
 convenient access to its services.
 Through this partnership, MID
 Takseet’s customers will benefit from
 seamless installment payments via
 Tal2a Pay’s extensive POS network,
 enhancing their overall experience
and providing more flexible payment options.
 This collaboration reflects MID Takseet’s commitment to leveraging modern
 financial technology to deliver integrated solutions. It aligns with the
 company’s broader strategy to strengthen its market position and attract new
 customer segments by offering diverse payment options and a wide network of
POS devices for easy and convenient installment transactions.
 Mohamed Al-Ghawas, CEO of MID Takseet, expressed his enthusiasm
 about the cooperation with Tal2a Pay, stating: “This partnership represents a
 significant milestone in our vision to offer innovative financial solutions that
 simplify the installment payment process for our customers.” He added, “We
 believe that enhancing the installment payment process is crucial for improving
 the customer experience and ensuring their satisfaction, which in turn solidifies
 MID Takseet’s position as a leader in providing distinguished non-banking
solutions.”

 Epson Partners With Community Group
 ‘British Mums’ Helping Mothers Gear Up
for the Back to School Season

 Most Innovative European and British Start-ups to Take
Over Dubai this October at Expand North Star

Redefining Business Travel: A focus on user experience

MBRF and UNDP to organize 2nd edition of Youth Knowledge Forum in Egypt on 2-3 September 2024

Menthum and CI Capital Asset Management launch USD Fixed Income Fund in Egypt

 MID Takseet Signs Cooperation Protocol with
 Tal2a Pay to Facilitate Installment Payments and
Enhance Payment Options for CustomersBy : Bakinam Khaled

 By 2028, 75% of
 enterprises will prioritize
backup of software-
 as-a-service (SaaS)
 applications as a critical
 requirement, compared to
 15% in 2024, according to
Gartner, Inc.
 SaaS-based applications
 have become a preferred
 choice for new and
 modernized deployments,
 with the data these
 applications generate
 expected to be among
 the fastest-growing sets
 of critical enterprise data
 over the next five years.
 According to Gartner’s
 latest forecast, worldwide
 end-user SaaS spending
 is projected to grow 20%
 to total $247.2 billion in
 2024, and is forecast to
 reach nearly $300 billion
in 2025,
 “The risk of IT outages
 underscores the urgent
 need for regular backup
 and recovery of critical
 enterprise data,” said
 Michael Hoeck, Sr
 Director Analyst at
 Gartner. “As businesses
 are more dependent
 on SaaS technologies,
 it becomes crucial to
 ensure that SaaS data
 is both protected and
 recoverable. Given the
 vulnerability of SaaS data
 to errors, cyberattacks,

 and vendor mishaps,
 robust backup solutions
are indispensable.”
 “Integrating Backup
 as a Service (BaaS) is
 essential for safeguarding
 cloud workloads and
 maintaining operational
 continuity. Furthermore,
 enterprises must
 understand the shared
 data responsibility model
 of SaaS applications and
 evaluate their vendors’
 data protection measures.
 If these measures are
 inadequate, third-party
 solutions should be
 considered to guarantee
 comprehensive data
protection,” said Hoeck.
 Seventy-Five Percent of
 Large Enterprises Will
 Adopt BaaS Alongside
 On-Premises Tools by
2028
 “Protection and recovery
 of SaaS applications
 have often been a

 lower priority for many
 enterprises,” said Hoeck.
 “This is due to confusion
 over the native SaaS
 vendor’s responsibility
 for data protection, and
 the lack of industry-level
 standardization. Limited
 API-based data access for
 protection and recovery
 from native SaaS vendors
 further complicates
 effective data protection,
slowing support for third-
party backup solutions.”
 However, the SaaS
 application backup market
 is rapidly growing, initially
 led by specialized startups
 but now also includes
 established enterprise
 backup and recovery
 software solutions
 companies. Gartner
 predicts that by 2028,
 75% of large enterprises
 will adopt BaaS alongside
 on-premises tools to back
 up cloud and on-premises

workloads.
 To effectively safeguard
 SaaS-based application
 data, Gartner suggests that
 organizations focus on
 Governance Assessment:
 Include data protection
 and recovery capabilities
 in the governance
 assessment of SaaS
applications.
 Vendor Capabilities:
 Verify the SaaS vendor’s
 ability to protect and
 recover data from all
possible loss scenarios.
 Third-Party Solutions: Use
 third-party SaaS backup
 solutions to complement
 the native capabilities
 of SaaS vendors.
 These solutions can
 improve administration,
 centralize and orchestrate
 protection of multiple
 SaaS applications,
 simplify processes, and
 offer improved granular
recovery capabilities.
 “As the market matures, it
 is essential for businesses
 to conduct thorough
 governance assessments
 and verify the capabilities
 of their SaaS vendors.
 Leveraging third-party
 backup solutions can
 significantly enhance
 data protection and
 recovery, ensuring that
 enterprise data remains
 secure and accessible,”
said Hoeck.

 Gartner Predicts 75% of Enterprises Will Prioritize Backup
of SaaS Applications as a Critical Requirement by 2028
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 Money transfer includes “Egyptian Post” discusses providing
facilities for Egyptians residing in Saudi Arabia and Jordan

In the presence of the Ministers of Communications and Culture:
 A protocol to make available the digitized content of the books of the General Authority of the
National Library and Archives through the Egypt Digital Heritage Portal

Warning of a campaign to steal WhatsApp accounts via unconventional messages

 The Micro, Small and Medium Enterprise
 Development Agency announces the
development of a definition for startups

 According to the MAGNiTT:$86
 million in investments in Egyptian
startups in the first half of 2024By: Mostafa Ibrahim

 Abdo Alwan, Acting
 Chairman of the Board
 of Directors of the
 Egyptian Post, discussed
 with Ambassador Nabil
 Habashi, Deputy Minister
 of Foreign Affairs for
 Immigration and Egyptian
 Expatriates Affairs, ways
 of joint cooperation to
 serve Egyptians residing
 abroad, and how they can
 benefit from the modern
 and diverse services
 provided by the Egyptian
Post.
 Alwan pointed out that
 the Egyptian Post has
 become the government’s
 arm in providing services
 to citizens and provides
 its services to Egyptians
 abroad in many countries,
 expressing the Egyptian
 Post’s full readiness to
 work on providing all the
 services that Egyptians
 abroad need from money

 transfers, document
 transfers, and logistical
 services in addition to
many other services.
 For his part, Ambassador
 Nabil Habashi, Deputy
 Minister of Foreign
 Affairs for Immigration
 and Egyptian Expatriates
 Affairs, said: “This
 meeting comes at the
 behest of the Minister
 of Foreign Affairs,
 Immigration and
 Egyptian Expatriates
Affairs, Dr. Badr Abdel-
 Ati, with the aim of
 discussing ways to meet

 the needs of Egyptians
 abroad,” praising
 the comprehensive
 development witnessed
 by the Egyptian Post
 in terms of form and
 content, expansion of
 the postal network and
 mechanization of the
 services it provides To
 include government,
 financial and logistical
 services to serve citizens.

 Ambassador Nabil
 Habashi called on the
 Egyptian Post to provide
 more facilities to Egyptian

 citizens residing abroad,
 especially those in Jordan,
 Saudi Arabia and Qatar,
 for the advantages it will
 provide to them and their
 families; as it enables
 them to send their money
 transfers to their families
 in Egypt with ease and
 convenience, and then
 cash these postal transfers
 through the branches of the
 Post and its outlets spread
 out instantly, in addition
 to the rapid shipping
 of Egyptian products,
 including handicrafts
 and heritage that are
 manufactured in Egypt, as
 they are admired, popular
 and in great demand
 abroad, and other services.
 It is possible that the
 Egyptian Post will be the
 national carrier of this type
 of products displayed on
 the platform of Egyptians
 abroad and the sites
associated with it.

By: Bakinam Khaled
 Dr. Amr Talaat, Minister of Communications and
 Information Technology, and Dr. Ahmed Fouad
 Henou, Minister of Culture, witnessed the signing
 ceremony of a cooperation protocol between the
 Ministry of Communications and Information
 Technology and the General Authority of the
 National Library and Archives regarding making
 available selected books of the General Authority
 of the National Library and Archives that have been
digitized on the Egypt Digital Heritage Portal.
 The protocol was signed by Eng. Raafat Hendi,
 Deputy Minister of Communications and Information
 Technology for the Development of Technological
 Infrastructure and Digital Transformation, and Dr.
 Osama Talaat, Chairman of the Board of Directors
 of the General Authority of the National Library
 and Archives and Acting Secretary-General of the
Supreme Council of Culture.
 According to this protocol, about 11,300 digital
 copies of a selection of books of the General
 Authority of the National Library and Archives

 will be made available; Through the Egypt Digital
 Heritage Portal, which was digitized and prepared
 by the Ministry of Communications and Information
 Technology according to the technological standard
 criteria of the portal project, taking into account the
intellectual property rights of these works.
 For his part, Dr. Amr Talaat, Minister of
 Communications and Information Technology,
 confirmed that cooperation between the Ministries
 of Communications and Information Technology
 and Culture is witnessing continuous growth in light
 of the ongoing communication between the two
 ministries and the agreement on the importance of
 using modern technologies in spreading culture of all
kinds among citizens.
 Dr. Amr Talaat added that the protocol aims to
 cooperate in making the cultural content of the
 General Authority of the National Library and
 Archives available on the Egypt Digital Heritage
 Portal, which the Ministry of Communications
 and Information Technology is preparing to launch
 with the aim of enriching Egyptian heritage content

 and sustaining Egypt’s cultural leadership, which
contributes to strengthening Egypt’s soft power.
 For his part, the Minister of Culture, Dr. Ahmed
 Fouad Hano, confirmed that the cooperation protocol
 signed between the two ministries is the first building
 block towards fruitful cooperation in the fields of
 digitization, documentation and training, and that the
 Ministry of Culture will do its utmost to make the
 cultural product available to all, which contributes to
building the Egyptian person.
 He pointed out that the coming period will witness a
 qualitative development in the platforms that provide
 cultural and artistic content, as work will be done with

 the Ministry of Communications to make the works
 of great writers available at reduced prices digitally,
 and to provide multiple electronic platforms for
Egyptian talents to present and discover their talents.
 The duration of the protocol is 3 years, and the
 scope of its work includes reviewing the metadata
 in Arabic and English for about 11,300 books from
 the General Authority for the National Library and
 Archives, which were digitized by the Ministry of
 Communications and Information Technology for
 the benefit of the Authority, and determining their
 eligibility to be made available through the Egypt
 Digital Heritage Portal, taking into account the
intellectual property rights on these holdings.
 Following the signing of the protocol, the two
 ministers held an expanded meeting with the leaders
 of the two ministries to follow up on the executive
 steps of the areas of cooperation, and the latest
 developments in digitizing the content owned by the
 ministry’s sectors, including the National Library and
 Archives, the Egyptian General Book Authority, the
 Opera House, the Academy of Arts, and the Fine Arts

 Sector, in preparation for launching it on the Egypt
 Digital Heritage Portal and making it available to
 the public. The initial vision of the “Digital Culture
 Palace” model was also reviewed, as well as the
 materials and services it provides that suit new
 generations of youth and creators, in addition to
 studying the possibility of presenting cultural and
 creative events within the Digital Egypt Creativity
 Centers owned by the Ministry of Communications
 and Information Technology in Cairo, Giza and
 the rest of the Egyptian governorates, with the
participation of the Ministry of Culture sectors.
 The meeting discussed ways to document the
 rich heritage of the Egyptian Opera House and
 works of visual art, establish virtual museums,
 use artificial intelligence in translation, create
 electronic platforms to market books and convert
 them into audiobooks, cooperate in the institutional
 development of the Ministry of Culture and train
 workers in the cultural field, hold cultural and
 artistic events, and create platforms to market and
promote heritage products.

By: Rasha Hussein
 Many users of the WhatsApp messaging
 application in the UAE and the region have
 been exposed to a campaign to steal their
 personal accounts via unconventional
 fraudulent messages, which requires
 constant caution regarding incoming or
 exchanging messages, especially those
 from family members or people known
 to the recipient, so that the account or
 accounts of everyone who interacted with
the message are immediately stolen.
 Communication via various messaging
 applications has become fraught with
risks, as they have become a ready-
 made net to catch victims, and given
 the opportunity they provide for written
 or audio communication or by sending
 video messages, photos, links, embedded
 content files, or other fraudulent

messages.
 The official authorities concerned with
 electronic security in the UAE constantly
 warn of the need to always be careful about
 using instant messaging applications and
 not to exchange sensitive data on them,
 especially the numbers and login codes
 for bank accounts, private emails, and
 personal photos via these applications,
 which exposes the user to the risk of
 hacking their bank accounts and personal
emails if the account is stolen.
 In the event of a WhatsApp account
 being stolen, the Telecommunications
 Regulatory Authority and the Digital
 Government advises sending a message
to WhatsApp technical support Support@
 whatsapp.com and mentioning the
following text in the request: “Lost/
 Stolen: Please deactivate my account”

 and mentioning the mobile phone number
 in the format of… 009715 and trying to
 re-download the application and access
 it during different times during the day,
 while quickly informing relatives and
 friends about the hack and not dealing with
 any WhatsApp messages coming from his
 number. WhatsApp, a subsidiary of Meta,
 the owner of the application, recommends
 activating the two-step verification
 feature through the application settings by
 selecting the account and then “Two-step
 verification”, which adds an additional
 layer of security that requires a PIN code
 when registering your phone number in
 WhatsApp, which prevents hackers from
 accessing the account. WhatsApp also
 recommends updating the application
 regularly to obtain security updates and
 technical fixes.

 WhatsApp, the most widely used
 application in the world, says: Be
 careful not to respond to, click on or
 forward unknown messages, block the
 sender of the message and report him,
 and update the privacy settings of the
 account. Experts advise changing the
 access codes to social media and instant
 messaging accounts and updating these
 applications constantly, and not dealing
 with or sympathizing with strange or
 suspicious messages and contacting the
 sender by phone to confirm directly,
 especially those that address the recipient
 with a message requesting immediate
 assistance or resending the same message
 to other people for the utmost importance
 or financial assistance or other means
 of sympathy or requesting a service or
assistance.

By: Bakinam Khaled
 Hani Emad, Head of the Central
 Sector for Venture Capital Investment
 at the Micro, Small and Medium
 Enterprise Development Agency,
 confirmed that we are facing a
 problem in determining the number
 of startups in Egypt due to the lack of
a specific definition for startups.
 The agency added that it cooperated
 with the ministries and relevant
 authorities to develop a unified
 definition for startups, and it will
 be presented to the Board of
 Directors soon for approval,
 and based on it, the number of
startups can be determined.
 He explained that we need to
 differentiate between startups
 and small and medium
 enterprises, which will
 help identify the
 targeted companies
 and the programs
 they need,
 stressing that

 all government agencies have
 programs to support startups, and
 once the definition is determined, the
 appropriate programs are determined
for them.
 He pointed out that we believe that
 Egypt has a very large base of startups
 and very strong entrepreneurs that
 can reach great levels that achieve a
 boom in the economy and transform
 it into a level based on knowledge
and technology.

 He stressed that the availability
 of information and data is an
 essential element in sound
 planning to develop programs
 through which you determine
 who you can target and the
 form of support you can
 provide to them, whether in

 financing or in support
 programs that

 improve the quality
 of companies’
programs.

By: Pakinam Khaled
 The semi-annual MAGNiTT report revealed the continuation
 of investment activity in Egypt, despite the general decline in
total funding for startups in the region.
 Despite the 75% decrease in total funding to $86 million,
 Egypt witnessed an 82% increase in the number of local
 investors, indicating investor confidence in startups in Egypt,
even in difficult circumstances.
 Egypt maintained its position as the third most funded country
 in the Middle East and North Africa region, receiving 11% of
the total funding in the region.
 Egypt also ranked second in Africa in terms of funding,
 confirming its strategic importance in the regional investment
landscape.
 Despite the significant decrease in total funding, the fintech
 sector remained the most prominent sector in Egypt in
 terms of funding, receiving $39 million, despite its 87%
 decrease year-on-year. In contrast, the IT solutions sector saw
 significant growth, with funding increasing by 100%, driven
 by Dxwand’s $4 million funding round. Egypt also saw an
increase in the number of local investors, up 82% year-on-
 year in H1 2024. This contrasts with other major African
 markets, such as Nigeria and South Africa, where investor
numbers declined by 46% year-on-year.
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 ITIDA and CARITech Partner to Advance Software
Development and Elevate IT Sector Knowledge

For the first time: The Central Bank of Egypt turns to profitability in 7 years

 Al-Azhar: The “Aviator” game is gambling and
the profit from playing it is forbidden

By : Mohamed Elkholy
 The Information Technology
 Industry Development Agency
 (ITIDA) signed a Memorandum
 of Understanding (MoU) with
 CARITech, a leading provider
 of innovative digital technology
 solutions for the global banking
 sector. This partnership aims
 to enhance mutual cooperation
 and enable CARITech to benefit
 from the high-quality training,
 certification, consultation, and
 assessment services provided
 by Software Engineering
 Competence Center (SECC).
 Additionally, the MoU outlines
 the exchange of expertise and
 insights between the two parties
 to elevate knowledge and
enhance efficiency.
 The MoU was signed by Eng.
 Ahmed ElZaher, CEO of
 the Information Technology
 Industry Development Agency
 (ITIDA), and Dr. Ismail Ali,
 CEO of CARITech. The
 signing ceremony was also
 attended by Dr. Haitham
 Hamza, Acting Chairman
 of the Software Engineering
 Competence Center (SECC),
 along with several officials
from both organizations.
 For his part, Eng. Ahmed

 ElZaher, CEO of ITIDA,
 reaffirmed the agency’s
 commitment to supporting
 Egyptian IT companies
 and enhancing their global
 competitiveness through
 strategic partnerships. These
 partnerships are designed
 to drive innovation in the
 software industry, focusing on
 skill development, improving
 digital talent efficiency,
 and accrediting them with
 international certifications.
 He further explained that
 ITIDA aims to provide a
 comprehensive suite of training,
 consultancy, and international
 certification services through
 these partnerships. This
 approach not only enhances the
 capabilities of IT companies but
 also ensures the quality of their
 services, thereby strengthening

 Egypt’s position as a global hub
for exporting IT services.
 ElZaher also highlighted
 ITIDA’s continuous efforts
 to develop programs and
 initiatives that support IT
 companies growth, such as the
 ‘Export IT Rebate’ Program
 and the ‘Train to Hire’ ‘
 program, aiming at bridging
 the gap between the IT talents
 and the high-market demand
 for advanced technical and
linguistic skills.
 On this occasion, Dr. Ismail
 Ali, the founder and CEO
 of CARITech, expressed
 his enthusiasm for this
 collaboration, saying: “We are
 proud of our partnership with
 the Information Technology
 Industry Development Agency
 (ITIDA), the leading entity
 in developing and growing

 the IT sector in Egypt. This
 partnership enables our
 employees to benefit from the
 training, certifications, and
 consultancy services provided
 by ITIDA. This contributes
 to reinforcing our firm
 commitment to strategically
 investing in our employees,
 enhancing their efficiency, and
 qualifying them in line with the
 highest international standards,
 while providing them with
promising career paths.”
 He continued: “Our
 partnership also facilitates the
 exchange of information and
 expertise between CARITech
 and ITIDA through different
 forums. CARITech strives to
 stay continuously informed
 of the latest trends in the
 IT sector to improve its
 competitiveness in global
 markets. The company
 currently provides services to
 a group of banks, particularly
 in the Americas, focusing
 on the transformation and
 development of core banking
systems as well as round-the-
 clock (24/7) technical support.
 CARITech plans to extend its
 services to the Middle East
and Africa in the near future.”

By: Ghada Helmy
 The Central Bank of Egypt
 turned to profitability in the last
 fiscal year, for the first time in
 7 years, recording profits of
 about 22.834 billion pounds,
 compared to losses of 86.28
 billion pounds in the previous
 fiscal year, according to the
 bank’s financial statements and
 the audit report published on its
website.
 In November 2022, the Central
 Bank stopped supporting the
 return rate on 5 initiatives,
 namely: the real estate financing
initiatives for low- and middle-
 income people, industry,

 tourism, and converting cars
 to operate on dual fuel - i.e.
 gasoline and gas. Support for the
 initiatives was transferred to the
 Ministry of Finance, according
 to a decision by Prime Minister
Mostafa Madbouly.

 Madbouly’s decision came
 after the Central Bank incurred
 huge losses from supporting
 the initiatives, due to it bearing
 the difference in the subsidized
 interest rate on behalf of the
 Ministry of Finance, and it
 also came in response to a
 request from the International
 Monetary Fund according to
the economic reform program.

 The International Monetary
 Fund revealed that government
 agencies in Egypt will reduce
 their debt to the Central Bank
 by EGP 100 billion each
 fiscal year, until it reaches
 zero, according to the action
 plan for the bank’s claims on
 government agencies, which
 could be positively reflected
 in the bank’s upcoming
 budget. The fund indicated
 in its Egyptian Economic
 Review report that government
 agencies have already paid
 claims to the Central Bank
 amounting to EGP 150 billion
 by the end of last July. The

 bank explained that total assets
 increased by 35% to about
 EGP 6.1 trillion during the past
 fiscal year, compared to about
 EGP 4.5 trillion during the
 same period of the previous
 year, according to the report’s
 data. The gold balance at the
 Central Bank also grew by
 90.6% during the past fiscal
 year ending, recording EGP
 454.92 billion from about
 EGP 238.6 billion by the end
 of June 2023. The last profits
 achieved by the Central Bank
 were during the fiscal year
 2016-2017, at about EGP
 12.66 billion before it began its
journey to turning to loss.

By: Amir Taha
 Al-Azhar Al-Sharif issued a fatwa
 prohibiting the “Aviator” plane game
 that is widespread on the Internet and
electronic gaming platforms.
 This came in a post on his Facebook page,
 Dr. Abbas Shoman, Secretary-General
of the Senior Scholars Authority at Al-
 Azhar Al-Sharif, confirmed that Aviator
 represents a type of gambling that God
 Almighty has forbidden, and therefore its
 player and the café that enables players to

play it on its devices are sinful.
 The Secretary-General of the Senior
 Scholars Authority stressed that the
 financial gains achieved from the game
 are forbidden money as it includes
gambling or forbidden financial bets.
 Shoman explained that financial
 competitions that depend entirely on
 luck are absolutely forbidden, because
 they contradict the principle of Islam
 and lead to addiction and wasting
money.
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بقلم:

خالد حسن

الدول..وأزدواجية التعامل مع مالكى 
شبكات التوصل الاجتماعي

“الخوف ألا يفوتك شــىء” هو شعار الــذى يرفعه الغالبية العظمى من 
مستخدمى شبكات التواصل الاجتماعى العالمية “ وعلى راسها الفيسيوك وأكس 
واليوتيوب وتيك توك وانستجرام وتلجرام والواتساب و....” والذين يتجاوز 
عددهم مليارات المستخدمين حول العالم وبالطبع مصر والــدول العربية 
ليست استثناء من الهوس الذى يجتاج العالم والاتجاه نحو مزيد من الافراط فى 
استخدام شبكات التواصل الاجتماعى  وتطبيقات الدردشة واستقطاع جزء اكبر 
من وقت الانسان وحياته ليقضيها فى تصفحها وتصفحها والتقاعل معها خاصة ما 
تزايد فاعدة مستخدمى الهواتف المحمولة الذكية وتوافر الانترنت المحمول فى  

اى  مكان واى وقت . 
وبالطبع كان الاستخدام المفرط لشبكات التواصل الاجتماعى العالمية عبى 
شبكة الانترنت  محور حديث المشاركين فى فاعليات منتدى شباب العالم 2018 
والذى استضافته مدينة شرم الشيخ وهو ما تجلى فى  اعلان الرئيس عبدالفتاح 
السيسي، خلال حديثه بجلسة بعنوان “مواقع التواصل الاجتماعي”، في اليوم 
الثالث لمنتدى شباب العالم، إنه جارٍ تشكيل لجنة بحثية قومية لمناقشة مواقع 
التواصل الاجتماعي من الجوانب كافة، لتعظيم الاستفادة منه، مؤكدًا أن أي 

محاولة لمنع وسائل التواصل الاجتماعي لن تنجح.
ومؤخرا شكل قيام السلطات الفرنسية بالقاء القبض على رجل الأعمال 
الروسي الفرنسي الإماراتي بافل دوروف مؤسس تطبيق “ تلجرام “ ، والذى 
يستخدمه نمو مليار مستخدم حول العالم ، صدمة كبيرة للمثير من المتابعين 
والمتخصصين فى مجال شبكات التواصل الاجتماعي ورغموالافراج المؤقت عنه 
بغرامة مالية 5 مليون يورو الا انه وضعه تحت الاقامة الجبرية وعدم السماح له 
بالسفر مع توجيه عدة تهم له بانتهاكات مختلفة متعلقة باستغلال الأطفال في 
مواد إباحية وتسهيل الاتجار بالمخدرات ومعاملات احتيالية على تطبيق المراسلة 

المشفر”والتى يمكن ان تصل عقوبتها الى نحو 20 عاما فى السجن .
وبالطبع نحن هنا لسنا فى معرض للدفاع عن رجل الاعمال ، فبالتاكيد لديه 
جيش من المحاميين الذين يستطيعن الدفاع عنه ، ولكن ارغب فقط فى تسليط 
الضوء على ازدواجية معايير تعامل الدول الغربية مع شبكات التواصل الاجتماعي 
العالمية اذ لو حدث هذا الامر فى اي دولة اخرى لكانت وجهت لها من سهم 
الانتقادات بدعاوى محاربة حرية الرأى والتعبير وكتم الحريات ومخالفة حقوق 
الانسان وكان سينظر الى مؤسس تطبيق المراسلة “ تيلجرام “ ومديره التنفيذي 
، الذي بلغت ثروته أكثر من 15 مليار دولار ، على انه زعيما عالميا يدافع عن 
حرية التعبير وان احتجازه ياتى بسبب رفض أن يقدم معلومات عن مستخدمي 
التطبيق للسطات الحكومية وكنا سمعنا من المئات من منظمات حقوق الانسان 
الدولية ما لم نسمعه مطلقا فى جرائم الابادة التى يرتكبها الاحتلال الصهوينى 

ضد الشعب الفلسطينى الأعزل من نحو 11 شهرا بدون ان يتحرك احد .
كذلك رغم ان عدد مستخدمى تليجرام لا يتجاوز مليار مستخدم يتم القبض 
على مؤسسه وتوجيه التهم له فى حين ان مستخدمى منصات “ الفيسبوك 
ومانسجر وانستجرام والواتساب “ لمالكها رجل الاعمال الامريكي مارك 
زوكربيرج أو منصة “ أكس “ لمالكها رجل الاعمال الامريكى إيلون ماسك والتى 
يمكن أن تنطبق عليهم نفس التهم والجرائم فانه لم يتم المساس به ولم يوجه 
اليهم اى كلمة اساءة او حتي رسالة تعنيف وكانه حمائم سلام وغيرهم وغيرهم 
من مالكى منصات التواصل الاجتماعي الامريكية وهو ما يؤكد أن التعامل 
الفرنسى مع منصات التواصل الاجتماعى هو أمر سياسى بنسبة 100 % ، حتى لو 
أعلن الرئيس الفرنسى غير ذلك ، لاسيما بعد تحول التطبيق إلى مصدر إعلامي 
مهم، لا سيما في الحرب الروسية على أوكرانيا كونه يستخدم من قبل الجيشين 
الروسي والأوكراني في تبادل الرسائل ونشر المحتويات المتعلقة بالحرب. هذه 
الإقبال الكبير الذي وجده في البلدين جعل جريدة “لوفيغارو” تصف تطبيق 
تيلجرام بأنه “ساحة حرب افتراضية”... فكم من جرائم ترتكب باسمك يا “ حرية 

! “
فى اعتقادى انه تم توجيه الاتهامات الى بافل لانه لم يبدى اى نوع من 
التعاون مع الاجهزة الامنية فى الدولة الغربية ، ومنها فرنسا بالطبع ، فهو هرب 
من روسيا الى فرنسا ظنا منه انه سيجد من يداقع بقوة عن حقوق الشعوب فى 
التعبير عن رايها بدون ان يكون هناك رقيب امنى عليه وكانها لم يفهم اللاعبة 
جيدا نحن نترك تعيش وتعمل فى فرنسا ولكن للابد ان تتقسام معنا المعلومات 
وأن يكون للسلطات الفرنسية القدرة على الوصول فى اي وقت للمعلومات 
الخاصة بمستخدمين تيلجرا ولا عزاء لخصوصية المستخدمين او حقوقهم فى 

تشفبر تبادل للمعلوتهم “ بيانات أو صور او فيديوها “ . 
وبالطبع ندرك انه مع تزايدة قاعدة مستخدمى شبكات التواصل الاجتماعى 
أصبحت تشكل جزء كبير من ثقافة مستخدميها لاسيما من الشباب صغير السن 
والذين يسهل التاثير عليهم واستغلالهم عبر الافكار ، سواء الايجابية او السلبية 
، التى يتم نشرها وتداولها بسرعة عبر هذه الشبكات لاسيما وان التكنولوجيا 
أصبحت تستخدم بصورة خاطئة بشكل كبير، بما يتوجب معه العمل لتحسين 
استخدام مواقع التواصل الاجتماعي، وعلى علم النفس في هذه اللجنة رفع 
مستوى الثقافة لدى المستخدمين مما ينعكس بالإيجاب على كيفية استخدامهم 

لمواقع التواصل الاجتماعي.
فالعالم الافتراضى ، على غــرار العالم المواقع ، ليس واحــة للاخلاق او 
للاحلام الوردية وانما هناك ايضا الكثير من المخاطر التى يمكن ان يتعرض 
لها مستخدميها وهنا تاتى اهمية التوعية بهذه التهديدات وكيفية ومواجههتا 
بالتوجيه والارشاد للمستخدمين لتعظيم الاستفادة من ادوات العالم الافتراضى 

وليس لمقاطعتها او حظرها او حجبها او الغائها فالممنوع مرغوب .
وعلى المستوى المحلى نتطلع الى تشكيل لجنة قومية ، تضم عدد من 
ال خبراء في مجالات مختلفة منها علم النفس وعلم الاجتماع وبالطبع خبراء 
تكنولوجيا ومعلومات والاتصالات والصحافة والاعلام والسويشال ميديا ، تعمل 
على دراسة عدد من الجوانب، أهمها الفئات العمرية الأكثر استخدامًا لمواقع 
التواصل الاجتماعي سواء كانت “فيسبوك أو تويتر أو البوتيوب” وان تبحث 
اللجنة الاستخدمات الضارة لمواقع التواصل الاجتماعي، وبعض الجوانب 
الأسرية والنفسية لبعض رواد الاستخدام الخاطئ لمواقع التواصل الاجتماعي، 
مع الاخذ فى الاعتبار أن مثل هذه الدراسة ربما تصل إلى أكثر من عام، كما 
يتوقع ان تعمل اللجنة على مواجهة الشائعات من خلال برامج توعية، وتدريب 
المستخدمين على التفكير قبل الترويج للشائعة، وتميز الأخبار الصحيحة من 
المزيفة لتضع فى النهاية توصياتها فى ضورة خطة لتحسين استخدم مواقع 

التواصل الاجتماعي، وتسلمها للجهات المسؤولة لتطبيقها .
وإذا كان نتفق على معارضتنا إلى نمط الاستخدام السيئ من قبل بعض 
مستخدمي الإنترنت ، والدخول للمواقع الإباحية أو استغلال الأطفال أو حتى 
نشر المعلومات المغلوطة والمضللة  إلا أننا نؤكد ان أسلوب المنع والحجب 
والرقابة القهرية لم يعد الأسلوب الأمثل للتعامل مع أدوات عصر المعلومات 
، فما يمكن أن نقوم بغلقه هذه الساعة يمكن أن يظهر غيره في الساعة 
التالية – إن لم يكن في نفس الساعة - ومن ثمة لا يعقل أن نظل مستمرين 
في لعبة القط والفأر والتي لم تنته طالما كان هناك انحدار أخلاقي، ونقص 
كبير في التوعية في نمط الاستفادة من مزايا وإيجابيات شبكة الإنترنت خاضة 
وان الكثيرون يرون أن مواقع التواصل الاجتماعى العالمية ،وعلى رأسها موقع 
الفيسبوك وتوتير واليوتيوب ، أصبحت إحدى الأدوات المهمة للتعبير عن حرية 
الرأي ونقل وقائع الشارع المصري ناهيك عن التكلفة المالية لحجب هذه 

الموقع.
فى النهاية نؤكد أن غياب التوعية الفعالة والرشيدة لبعض المستخدمين أثناء 
اتصالهم بكافة شبكات التواصل الاجتماعي العالمية هو حجر الزاوية الرئيسي 
عند الرغبة في تحجيم ظاهرة الانحراف الأخلاقي او نشر الافكار المتطرفة 
والاخبار المغلوطة عبر هذه الشبكات والحد من العديد من الجرائم التى يمكن 
حدوثها من خلال منصات التواصل الاجتماعي العالمية وستكون ليس هناك اى 
مسؤولية قانونية ذد مالكى هذه المنصات اذا ا كانوا يتعاونون بإيجابية مع 

السلطات الرقابية والامنية .

khaled@alamrakamy.com

كتب : وائل الجعفري
قالت شركة “إتش.إم.دي جلوبال” المصنعة للهواتف، التي تحمل علامة نوكيا، 
إنها تعاونت مع شركة صناعة الألعاب ماتيل لإطلاق هاتف إتش.إم.دي باربي، 
وهو هاتف وردي اللون وصغير الحجم قابل للطي بتصميم كلاسيكي، وبه القليل 
من خصائص الهواتف الذكية حيث تم إتاحة الهاتف اعتباراً من ،الأربعاء الماضى، 

بسعر 99 جنيهاً إسترلينياً )131.24 دولار(.
ويسمح الجهاز للمستخدمين بإجراء مكالمات وإرسال رسائل نصية، لكنه لا 
يتيح الوصول إلى تطبيقات التواصل الاجتماعي ويتزامن الإطلاق مع إتمام دمية 

باربي عامها الخامس والستين هذا العام.
ويأتي بعد نجاح فيلم باربي العام الماضي الذي قامت ببطولته مارغوت 

روبي، والذي حقق 1.4 مليار دولار في شباك التذاكر عالمياً.
وتشير تقديرات شركة الأبحاث سي.سي.إس إنسايتس إلى أن إتش.إم.دي قد 
تبيع أكثر من 400 ألف هاتف باربي في بريطانيا، حيث تتوفر من خلال شركتي 
فودافون وأرغوس. وأطلقت إتش.إم.دي الفنلندية، المدعومة من غوغل التابعة 
لألفابت وكوالكوم، عدداً من الهواتف الكلاسيكية التي تضم القليل من خصائص 
الهواتف الذكية، وهو ما تضمن إعادة إصدار نسخ جديدة من هواتف نوكيا 

الكلاسيكية مثل 3210 و3310.

كتب : محمد الخولي
أكدت وزارة السياحة والآثار المصرية، 
اليوم الثلاثاء على استرداد 3 قطع أثرية 
من هولندا، كان تم تهريبها خارج البلاد 

بطرق غير شرعية.
ــوزارة، إن السفارة  ــ وأوضــحــت  ال
المصرية بالعاصمة الهولندية تسلمت 
تمثالا من الأوشابتي، وجزءا من تابوت 
ملون، ورأس مومياء من العصر المتأخر، 
والتي أثبتت التحقيقات خروجها من 
مصر بطريقة غير شرعية، حيث تم 

العثور عليها عن طريق الحفر خلسة.
وتــم اســتــرداد وتسلم هــذه القطع 
في إطار الجهود التي تبذلها السلطات 
المصرية لاستعادة الآثــار المهربة إلى 

خارج البلاد.
ــال الــدكــتــور محمد  مــن جهته ق
إسماعيل خالد الأمين العام للمجلس 
الأعلى للآثار المصرية، إن القطع الأثرية 
المستردة، كان تم ضبطها داخل أحد 
محال بيع للآثار والأنتيكات في هولندا، 
ثم تعاونت السلطات الهولندية مع 
السلطات المصرية في إجراء التحقيقات 
اللازمة، والتي انتهت إلى تسلم مصر 

لهذه القطع واستعادتها الى أرض الوطن.
وذكر مدير عام الادارة العامة لاسترداد 
الآثــار والمشرف على الادارة المركزية 
للمنافذ الاثرية بالمجلس الأعلى للآثار 
المصرية، شعبان عبد الجواد أن القطع 
المستردة تعود للعصر المتأخر وتشمل 
تمثالاً من الأوشابتي من الخزف الأزرق 
عليه بعض النقوش لألقاب المتوفي، 
وجزء من تابوت خشبي مزين بنقوش 
للمعبودة الحامية إيزيس على رأسها 
علامة الكرسي المميزة، ورأس مومياء في 
حالة جيدة من الحفظ تظهر عليها بقايا 

الأسنان والشعر.
ويشار إلى  أن مصر كانت نجحت 
في استرداد أكثر من 30 ألف قطعة أثرية 

بداية من عام 2014 وحتى اليوم.

كتب : باسل خالد 
كشفت شركة” آبل “ أنه بحلول نهاية العام، ستجري تغييرات على 
شاشة خيارات المتصفح، والتطبيقات الافتراضية، وحذف التطبيقات 

لمستخدمي آيفون وآيباد في الاتحاد الأوروبي.
وسيكون من المتاح قريباً لمستخدمي أجهزة آبل داخل دول 
الاتحاد الأوروبي حذف المزيد من تطبيقات الشركة من على أجهزتهم 
وسيضمن التغيير لآبل القدرة على الامتثال لمتطلبات قانون الأسواق 

الرقمية.
وإلى جانب وضع تطبيقات جديدة كتطبيقات افتراضية، سيتمكن 
المستخدمون من حذف التطبيقات الأساسية، بما في ذلك متجر 

التطبيقات والرسائل والكاميرا والصور ومتصفح سفاري.
وتطبيقات آبل الوحيدة التي لا يمكن حذفها هي تلك الخاصة 

بالإعدادات والمكالمات الهاتفية.
وستتضمن التحديثات المستقبلية توسيع خيارات الإعــدادات 
الافتراضية، لتشمل الاتصال بأرقام الهواتف، وإرسال الرسائل، وترجمة 
النصوص، والتنقل وإدارة كلمات المرور، ولوحات المفاتيح ومرشحات 

البريد العشوائي للمكالمات.
وقالت آبل إن التغييرات متاحة للمطورين الذين يوزعون 
التطبيقات في أي من الدول الأعضاء السبع والعشرين في الاتحاد 
ــي، ولا تنطبق إلا على التطبيقات المتاحة والموزعة على  الأوروب

المستخدمين داخل التكتل.

كتب : رشا حسين 
“الحب يحقق المُعجزات”.. مقولة أثبتتها علمياً 
دراسة فنلندية جديدة، معتبرة أن الحب يبث النور 
والحياة في أجزاء مختلفة من الدماغ، سواء كان 

عشقاً، أو حب الوالدين، أو حتى حب الطبيعة.
واستخدم باحثون من “جامعة آلتو” الفنلندية 
جهاز “التصوير بالرنين المغناطيسي الوظيفي 
)FMRI(” لقياس نشاط الــدمــاغ بينما كان 
المشاركون يفكرون في قصص قصيرة تتعلق بـ6 

أنواع مختلفة من الحب.
وأظهر التصوير الأكثر شمولاً للدماغ سبب 
استخدام البشر لكلمة “الحب” في التعبير عن 
مجموعة متنوعة من مشاعرهم، وفقاً لموقع “أن 
دي تي في” الهندي الذي سلط الضوء اليوم على 

الدراسة المنشورة .
وكانت أن مناطق الدماغ المرتبطة بالحب بين 
الناس متشابهة للغاية، مع اختلافات تكمن في 
المقام الأول في شدة التنشيط، والتي سيطر عليها 
حب الوالدين وخلصت الدراسة أن جميع أنواع 
الحب بين الأشخاص تعمل على تنشيط مناطق 
الدماغ المرتبطة بالإدراك الاجتماعي، على عكس 

حب الحيوانات الأليفة أو الطبيعة.

أوضح الباحث ومنسّق الدراسة البروفسور 
بارتيللي رين أن أسلوب تنشيط الحب يتولد في 
المواقف الاجتماعية في قاعدة الدماغ وخط 
الوسط للجبهة، إضافة إلى الصدغ على جانبي 

الجزء الخلفي من الرأس.
وفصّل رين أنه “في حب الوالدين، برز نشاط 
عميق في “مركز المكافأة” داخل الدماغ، وهو ما 
لم يحدث في أي تعبير عن مشاعر حب وعلاقات 
أخرى”. أما الحب الرومانسي وعلاقات الأصدقاء 
فاحتلت أنشطتها جزءاً بارزاً من مقدمة الدماغ 
بالمقابل، انعكس الود الخاص للحيوانات الأليفة 
والطبيعة على المنطقة العصبية العصبية الدماغية، 
لاسيما المناطق البصرية وفي الوقت نفسه، ساهم 
حب الطبيعة في تنشيط “مركز المكافأة” تزامناً 

مع المناطق البصرية في الدماغ.

نوكيا : 

 تطلق هاتف “باربي” القابل 
للطي بتصميم كلاسيكي

امتثالا لمتطلبات قانون الأسواق الرقمية :
آبل تغييرات على التطبيقات بالاتحاد الأوروبي

بعد وفاتها فرنسا :

 الباحثة المصر ية ريم حامد هل قتلها
تفوقها العلمي فى ابحاث الشيخوخة؟

مبادرة تحذر من علامات إدمان 
الألعاب الالكترونية لدى المراهقين

مصر تسترد 3 قطع أثرية فر عونية من هولندا دراسة فنلندية : مشاعر الحب تنشط مركز » المكافأة« من الدماغ

كتب : باكينام خالد
تصدر اسم الباحثة المصرية ريم حامد 
والتى تعمل بمرحلة الدكتوراه في معهد 
البيولوجيا التكاملية للخلية في جامعة 
باريس ؛ محركات البحث في الايام الأخيرة، 
وذلك بعد وفاتها بفرنسا في ظروف غامضة، 
وعقب مناشدتها للسلطات المصرية عبر 

حسابها الشخصي على “فيس بوك”.
جاءت وفاة ريم حامد المفاجئة، مساء 
السبت الموافق 24 أغسطس 2024، في 
العاصمة الفرنسية باريس، حيث كانت 
تجري أبحاثها الدراسية للحصول على درجة 
الدكتوراه من جامعة باريس ساكلاي في 

فرنسا.
وحسب المنشورات التي يتداولها رواد 
المنصات للباحثة؛ فقد ناشدت السلطات 
المصرية لحمايتها وقالت ريم حامد قبل 

اختفائها: “أقر أنا ريم حامد طالبة دكتوراه 
في فرنسا في أشد الحاجة للتبليغ للجهات 
المعنية في مصر.. لأني تحت المراقبة 
وأجهزتي مخترقة.. وفوق هذا حالياً يتم 

جبري للسكوت والصمت وعدم التبليغ”.
وسط تكهنات عديدة عن مقتل الباحثة 
المصرية ريم حامد، في فرنسا التي أثارت 
جدلاً واسعاً في الأيــام الأخيرة، تكشفت 
تفاصيل جديدة حول آخر بحث علمي 
كانت تعمل عليه ضمن مجموعة بحثية في 
مجال “الشيخوخة الخلوية وعلاقتها بالأورام 

السرطانية”.
وفق المعلومات كانت تعمل حامد 
على بحث يختص بمعرفة كيفية إنتاج خلايا 
الجسم إشارات التهابية عندما تتقدم في 
العمر أو تتعرض للتلف واستعانت في ذلك 
بتقنية تسلسل الحمض النووي الريبوزي، 
لإمكانية التحكم في تلك الإشارات الالتهابية 
مستقبلاً، وإطالة أمد الخلية والتغلب على 
الكثير من الأمراض التي قد تكون مرتبطة 
بذلك. ما اعتبره البعض من خبراء مجال 
البحث العلمي أنه طفرة علمية ملموسة 
كانت تسعى الباحثة لدراستها أو قد توصلت 

لنتيجة يجب ألا تعرفها على ما يبدو. 
وكان اسم الباحثة ريم حامد تصدر ترند 
المنصات لعدة أيام بعد مقتلها في فرنسا 
بظروف غامضة وعقب مناشدتها للسلطات 
المصرية عبر حسابها الشخصي على “فيس 

بوك”، وإبلاغها أنها معرضة للتهديد.

كتب : مصطفى ابراهيم 
قالت مبادرة “انظر ماذا يفعل طفلك بالميديا” 
الألمانية إن بعض العلامات تنذر بإدمان ألعاب 
الكمبيوتر لدى المراهقين، ألا وهي: فقدان السيطرة 
على مدة اللعب، وإهمال الأشياء الأخرى مثل الهوايات 
والأصدقاء والعائلة والنظافة الشخصية، وذلك على 
مدار فترة زمنية طويلة. وتشمل العلامات أيضاً بعض 
أعــراض الانسحاب مثل العصبية والغضب وسرعة 

الاستثارة عند الحرمان من ممارسة اللعب.
وأوصت المبادرة الوالدين باستشارة طبيب نفسي 
عند ملاحظة هذه العلامات، وذلك للخضوع للعلاج 
النفسي في الوقت المناسب مثل العلاج السلوكي 
المعرفي. ويعمل هذا العلاج على تحديد الدافع وراء 
الاستخدام المفرط لألعاب الكمبيوتر، حيث غالباً ما 
يمثل إدمان ألعاب الكمبيوتر تعويضاً عن نقص في 
الواقع. ويساعد العلاج النفسي المراهق على تطوير 
استراتيجيات إيجابية لمواجهة هذا النقص، بدلاً من 
إدمان الألعاب، مع تشجيعه على الاهتمام بهواياته 
والحرص على التواصل الاجتماعي والمواظبة على 

ممارسة الرياضة.

كتب : باكينام خالد 
فرضت هيئة حماية البيانات الهولندية غرامة قدرها 
290 مليون يورو “324 مليون دولار” الإثنين الماضى، 
على خدمة “أوبر” لتأجير السيارات؛ بسبب نقلها بيانات 

سائقيها الأوروبيين إلى الولايات 
المتحدة دون توفير الحماية 

اللازمة.
واتهمت الهيئة الهولندية 
“أوبر”، التي يقع مقرها الأوروبي 
في هولندا ، بارتكاب “انتهاك 
خطير” للائحة العامة لحماية 
البيانات )GDPR( في الاتحاد 

الأوروبي.
وقال رئيس الهيئة الهولندية 
لحماية البيانات الشخصية أليد 

ولفسن، في بيان، إن أوبر لم تضمن لسائقيها مستوى 
الحماية المنصوص عليه في النظام العام لحماية البيانات 

على صعيد نقل البيانات إلى الولايات المتحدة.
ــر” جمعت  ولفتت الهيئة الهولندية إلى أن “أوب
معلومات حساسة عن السائقين الأوروبيين، بما يشمل 
تراخيص سيارات الأجرة وبيانات الموقع الجغرافي والصور 

وتفاصيل الدفع ووثائق الهوية، وفي بعض الحالات حتى 
البيانات الجنائية والطبية للسائقين”.

وقالت الهيئة إن “الشركة نقلت هذه البيانات إلى مقر 
أوبر الرئيسي في الولايات المتحدة لأكثر من عامين، من 
دون استخدام أداة نقل آمنة”، مضيفة أنه “نتيجة لذلك، 
لم تكن حماية البيانات الشخصية 

كافية”.
ــددت “أوبـــر” على  فيما ش
أنها لم ترتكب أي خطأ، وقالت 
في بيان “هذا القرار المعيب 
والغرامة غير العادية غير مبررين 
على الإطلاق. كانت عملية نقل 
البيانات عبر الحدود لشركة 
أوبر متوافقة مع اللائحة العامة 
لحماية البيانات خلال فترة الـ 3 
سنوات التي شهدت حالة عدم 
يقين هائل بين الاتحاد الأوروبــي والولايات المتحدة، 
سنطعن على القرار، وسنظل واثقين بأن الفطرة السليمة 

ستسود”.
يشار إلى أن الاتحاد الأوروبــي وضع سلسلة قواعد 
لشركات التكنولوجيا الكبرى، وفرض في السنوات الأخيرة 

غرامات كبيرة عليها.

كتب : على الديب
كشفت شركة “أدنوك” ، تطبيق 
تقنية مدعومة بالذكاء الاصطناعي، 
ــدة على مستوى قطاع  تعد رائ
الطاقة، تم تطويرها بواسطة 
الشركة، بهدف رفع كفاءة عملياتها 
وقامت “أدنـــوك” بنشر تقنية 
“NEURON 5” بشكل مبدئي، 
في مئات المعدات، في حقل 
“شمال شرق باب” التابع لشركة 
“أدنوك البرية”، و”محطة الطويلة 
لضغط الــغــاز” التابعة لشركة 

“أدنوك للغاز”.
 NEURON“ وتقوم تقنية
5”، التي تمثل أحــد الحلول 
المبتكرة، بمراقبة أداء المعدات 
الحيوية بشكل مستقل، ما 
يساهم في تحسين العمليات 
وتــحــديــد إجــــراءات الصيانة 
الوقائية، وخفض أوقات إيقاف 
التشغيل المرتبطة بها، ورفع 

كفاءة العمليات وتقليل الحاجة 
إلى عمليات الفحص اليدوية 

التي تستغرق وقتا طويلا.
وتستخدم التقنية نماذج الذكاء 
الاصطناعي المتقدمة وخوارزميات 
التعلُّم العميق للتنبؤ باحتياجات 
الصيانة ومراقبة أداء المعدات من 
خلال معالجة وتفسير بيانات مثل 
مستوى الضغط، ودرجة الحرارة، 
والاهتزاز، والتي يتم استقبالها من 
أجهزة الاستشعار المركبة على 

المعدات الحيوية.
وبعد نجاح تطبيقها بشكل 
مبدئي، تقوم “أدنوك” بنشر تقنية 
“NEURON 5”، على آلاف 

المعدات الحيوية التي تدخل في 
عملية الإنتاج في جميع مرافق 
الشركة، بما في ذلك الضواغط 

والصمامات والمولدات.
ــر تقنية  ــوي ــط ــل ت ــث ــم وي
’NEURON5‘ونشرها على إمتداد 
منشآت “أدنوك”، الخاصة بأعمال 
الاستكشاف والتطوير والإنتاج 
والتكرير والتصنيع، دليلاً على 
التطبيق العملي لهذه الاستراتيجية، 
ويعكس كذلك التقدم المستمر 
الذي تحرزه الشركة لتحقيق رؤيتها 
بــأن تصبح شركة الطاقة الأكثر 
اعتمادا على الذكاء الاصطناعي 

في العالم.

لنقل بيانات العملاء : 

 هولندا تغرم “أوبر” 324 مليون دولار 
لمراقبة أداء المعدات الحيوية  : 

 “ AI “ المدعومة ب ”NEURON 5“ أدنوك تستخدم تقنية

السنة السابعة عشر - العدد 836
الأحد 1 سبتمبر 2024 - 28 صفر 1446 هـ

كتب : غادة حلمي
يسعى القراصنة للحصول على البيانات 
الشخصية للمستخدم بطرق عديدة، مثل 
رسائل البريد الإلكتروني والرسائل النصية 

القصيرة والمكالمة المفاجئة.
ويتظاهر القراصنة بالحاجة الملحة إلى 
التحرك من أجــل وضــع ضحاياهم تحت 
الضغط، ودفعم إلى اتخاذ إجراءات متهورة، 
وذلك من خلال التهديد بحظر الحساب أو 

بالعواقب الجنائية.

ولمواجهة هجمات التصيد الاحتيالي هذه، 
أوصى اتحاد البنوك وصناديق الادخار الألماني 
باتباع الخطوات الثلاث التالية أولها “ تحليل 
الموقف “ إذا ساور المستخدم شك في أن 
المكالمة الهاتفية أو رسالة البريد الإلكتروني 
أو الرسالة النصية القصيرة مشبوهة، فينبغي 
عليه الحفاظ على هدوئه من أجل تحليل 
الموقف بشكل سليم ، ثانيا “ التحقق من 
الجهة المرسلة “ ينبغي للمستخدم التحقق 
من الجهة المرسلة. وإذا كان لدى المستخدم 

أدنى شك، فيتعين عليه الاتصال بالمؤسسة 
المعنية والاستفسار عن مضمون الرسالة أو 

المكالمة، التي تلقاها.
اخــيــرا “ عــدم الكشف عــن البيانات 
الشخصية “ لا يجوز أبداً الكشف عن البيانات 
ــام التعريف  الشخصية الحساسة مثل أرق
الشخصية أو أرقام TAN أو كلمات المرور أو 

أرقام الحسابات وبطاقات الائتمان.
لن يطلب أي بنك أو أية شركة حسنة 
السمعة من المستخدم القيام بذلك، لا عبر 

الهاتف ولا عبر الرسائل.

كتب : أمير طه 
قالت منصة “ميتا” إنها ستغلق استوديو 
الواقع المعزز الذي يستخدمه صانعو محتوى 
ــراف ثالثة لإنشاء مؤثرات حسب  من أط
التفضيلات الشخصية على منصتي إنستجرام 
ــوك، فيما تمنح شركة التواصل  وفيس ب
الاجتماعي العملاقة الأولوية في الإنفاق 

لمجالات أخرى منها الذكاء الاصطناعي.
وستغلق الشركة خاصية “ميتا سبارك” يوم 
14 يناير المقبل وستحذف مؤثرات الواقع 

المعزز المنشأة بواسطة الاستوديو لصالح 
أطــراف ثالثة، بما في ذلك خاصية تنقية 
الصور والأقنعة والمجسمات الثلاثية الأبعاد 
وذكرت الشركة أن مؤثراتها للواقع المعزز 
لصالح شركات الطرف الأول ستظل متاحة في 

منتجات منها فيس بوك وإنستغرام وماسنجر.
وتمنح ميتا الأولوية للاستثمار في منتجات 
الذكاء الاصطناعي والميتافيرس، وهي عالم 
افتراضي تشاركي تراهن الشركة على أنه 
سيكون خليفة إنترنت الهاتف المحمول 
وقالت الشركة في مدونة “بقرار إغلاق منصة 

ميتا سبارك، نحول الموارد أيضاً نحو الجيل 
التالي من التجارب، وذلك عبر تصميمات 
جديدة مثل النظارات”. وعبر صانعو المحتوى 
ــراف الثالثة عن إحباطهم بسبب  من الأط
الإعلان وسارعوا إلى العثور على بدائل في 

مجموعة لمستخدمي ميتا سبارك.
وتقدم شركة سناب المنافسة الأصغر 
حجماً منصة لينس استوديو المجانية لصنع 
المحتوى بالواقع المعزز والتي تتيح للمطورين 
إنشاء مؤثرات تناسب الأسلوب الشخصي 

بالواقع المعزز.

لدعم الذكاء الاصطناعي : “ ميتا “ تغلق استوديو للواقع المعززاتحاد البنوك : 3 خطوات لمواجهة التصيد الاحتيالي من القراصنة

 “دي بي ورلد” تحصل على مصادقة مبادرة 
“ SBTI “ لتحفيز القطاع الخاص

ميتا: قراصنة “ إيه.بي.تي42 » الإيرانية 
يستهدفون حسابات مسؤولين أمريكيين

كتب : باسل خالد 
كشفت مجموعة موانئ دبي العالمية 
“دي بي ورلد” أنها حصلت على مصادقة 
مبادرة الأهــداف العلمية )SBTI(، تقديراً 

لالتزامها بتقليل بصمتها الكربونية.
 ،)SBTI( وتعد مبادرة الأهداف العلمية
هي مؤسسة عالمية، معنية بتحفيز القطاع 
الخاص نحو خفض انبعاثات الغازات المسببة 
للاحتباس الحراري وأفادت “دي بي ورلد” 
بأن خططها تتضمن خفض انبعاثات الغازات 
المسببة للاحتباس الحراري في النطاق 1، 
بنسبة %42 بحلول عام 2030، اعتمادا على 
عام الأســاس 2022 كما تلتزم المجموعة 
بتخفيض انبعاثات الغازات في النطاق 2 
بنسبة %62.2، وفي النطاق 3 بنسبة 28% 
ضمن الإطار الزمني نفسه. وحققت مجموعة 
موانئ دبي العالمية “دي بي ورلد”، تقدماً 
في استراتيجيتها للاستدامة خلال السنوات 
الأخيرة، وأعلنت عن خفض الانبعاثات بنسبة 
%13 منذ عام الأساس 2022، فيما يعتمد 
هدفها الجديد لخفض الانبعاثات بنسبة 
%42، وزيادة التزاماتها بخفض النطاق 3 على 

النجاح ومدى التقدم الذي حققته حتى الآن.
من جهته قال سلطان أحمد بن سليمّ، 
رئيس مجلس الإدارة والرئيس التنفيذي 
لمجموعة موانئ دبي العالمية “دي بي 
ورلد”: تلتزم مجموعة موانئ دبي العالمية 
“دي بي ورلد”، بقيادة صناعة سلسلة التوريد 

نحو مستقبل أكثر استدامة وكفاءة.

كتب : محمد الخولي
قالت شركة » ميتا »، إنها رصــدت 
محاولات اختراق محتملة لحسابات مسؤولين 
ــي الرئيس جو بايدن،  أمريكيين من إدارت
والرئيس السابق دونالد ترامب على واتساب، 
وألقت باللوم في ذلك على مجموعة قرصنة 
إيرانية قيل إنها اخترقت حملة ترامب في 

وقت سابق من هذا الشهر.
وأرجعت ميتا هذا النشاط إلى مجموعة 
)إيه.بي.تي42(، وهــي مجموعة قرصنة 
يعُتقد على نطاق واسع أنها مرتبطة بقسم 
استخبارات داخل الجيش الإيراني، ويعُرف 
عنها أنها تضع برامج مراقبة على الهواتف 

المحمولة لضحاياها.
وفــي منشور على مدونتها، وصفت 
الشركة الأم لفيس بوك وإنستجرام وواتساب، 
المحاولة بأنها “مجموعة صغيرة من أنشطة 
الهندسة الاجتماعية المحتملة على واتساب، 
تتضمن حسابات تنتحل صفة الدعم الفني 
 )YAHOO(و )GOOGLE(و )AOL (لـ

.”)MICROSOFT(و
أضافت أنها حظرت الحسابات بعد أن 
أبلغ المستخدمون عن النشاط بأنه مشبوه، 
ولم يروا أي دليل يشير إلى أن حسابات 

واتساب المستهدفة قد تعرضت للاختراق.
وربطت ميتا، نشاط المجموعة بجهود 
اختراق الحملات الرئاسية الأمريكية التي 
أبلغت عنها مايكروسوفت وغوغل في وقت 

سابق من هذا الشهر.

كتب : ساره نور الدين
ينظم الأرشيف والمكتبة الوطنية مؤتمراً دولياً عن الأرشفة 
الرقمية في العالم العربي، في 29-30 أكتوبر المقبل وسيعقد 
بمقر الأرشيف والمكتبة الوطنية وفي جامعة السوربون أبوظبي 
، بمشاركة أكثر من 50 متخصصاً بالمجال من مختلف أنحاء 
العالم، بالإضافة إلى طلبة جامعة السوربون أبوظبي، والعديد 

من الجهات الحكومية في الدولة.
ويهدف المؤتمر لإثراء المحتوى الرقمي العربي، وتسليط 
الضوء على قضايا حفظ البيانات، والارتقاء بممارسات الأرشفة 
الرقمية في العالم العربي، والتغلب على التحديات التي 

تواجهها،  ويجمع المؤتمر الباحثين والخبراء والمهنيين، ليناقشوا 
واقع الأرشفة الرقمية في العالم العربي وأهم التحديات التي 

ستواجهه مستقبلاً.
أضاف يولي الأرشيف والمكتبة الوطنية الأرشفة الرقمية 
اهتماماً كبيراً، إيماناً منه بأهمية حفظ المعارف بأنواعها 
وأرشفتها وإتاحتها والوصول إليها باستخدام هذه التقنيات 
الرقمية الحديثة، التي صار لها دورها الكبير في تنظيم وإدارة 
المعلومات، ولا سيما أن الأرشفة الرقمية توفر مساحات مكانية 
كبيرة، وتحفظ الوثيقة الورقية من التلف بسبب تداولها، فتدوم 
وقتاً أطول لكي تتناقلها الأجيال، كما أن الأرشفة الرقمية تسهل 
الوصول إليها وقت الحاجة، وهذا هو الهدف من حفظها، 

وبهذا الأسلوب التقني الحديث فإن الأرشيف والمكتبة الوطنية 
يحتفظ بملايين الوثائق في حواسيب وخــوادم خاصة لهذا 
الغرض، وهو يواصل استراتيجياته الطموحة في مجال الأرشفة 

الرقمية، والحفاظ على البيانات أطول زمن ممكن”.
أوضح نواكب تطور التقنيات العالمية بهذا الشأن فإننا 
نتطلع بأمل كبير إلى استقطاب وتطبيق أفضل الممارسات 
والتجارب والخبرات العالمية في مجال الأرشفة الرقمية، وتعزيز 
دور الأرشيف والمكتبة الوطنية على صعيد إثراء مجتمعات 
المعرفة وتمكينها”، موضحاً أن المؤتمر سيمدّ جسوراً قويةً تعبر 
عليها التجارب المميزة والمهارات والخبرات والتقنيات الحديثة، 
التي من شأنها الارتقاء بالأرشيفات الرقمية الرسمية في الإمارات.

كتب : رشا حسين
استعرض جــواو كارفاليو، المدير التنفيذي 

للشركة في منطقة جنوب أوروبــا 
والشرق الأوســط وإفريقيا بشركة 
“إس إيه بي كونكر” ، مجموعة من 
الخطوات التي يمكن عبرها إرساء 
معايير مؤسسية سليمة لسفر الأعمال 
حيث بات المشهد في قطاع سفر 
الأعمال أكثر تعقيدًا، والتحديات 
أصبحت تكتنفه حتى خلال مرحلة 
الإعداد للرحلة. هذا ما خلصت إليه 

دراسة أجرتها “إس إيه بي كونكر”، وكشفت عن 
أن مرحلة ما قبل السفر، التي تشمل التخطيط 
والحجز للرحلات وأماكن الإقامة، تعُد الأكثر إرهاقاً 
لدى %43 من مسافري الأعمال، بزيادة قدرها 4% 

عن العام السابق.
ــاف العقبات الإضــافــيــة فــي السفر،  أضـ
كالمنغّصات وتقارير النفقات التي يستغرق 
إعدادها وقتاً طويلًا،تزيد من تعقيدات رحلة 
الأعمال، ما يدفع مسافري الأعمال 
إلى البحث عن حلول بسيطة سهلة 
الاستخدام في إدارة رحلاتهم. ومن 
دون هذه الحلول، قد يلجأ الموظفون 
إلى حجز رحلاتهم باستخدام قنوات 
خارج الأنظمة المؤسسية المعتمدة، 
أو أنهم سوف يضطرون إلى تحمل 
عبء الإجراءات المحبطة ليبقوا ضمن 
إطار تلك الأنظمة المعتمدة، لكن لكلتا الطريقتين 
تأثير سلبي في المؤسسات من شأنه أن ينعكس 
على الموظفين المسافرين وعلى مديري السفر 

والموارد البشرية.

كتب : امين قدري
دعت منظمة العفو الدولية، دول الاتحاد 
الأوروبــي إلى عدم تزويد إسرائيل بالأسلحة، 
وذلك في رسالة موجهة إلى الممثل الأعلى 
للشؤون الخارجية والسياسة الأمنية للاتحاد 
الأوروبــي جوزيب بوريل،كما حثت المنظمة 
الحقوقية، الاتحاد الأوروبي على عدم الاستثمار 
أو التجارة مع المستوطنات الإسرائيلية في 
الأراضــي الفلسطينية المحتلة، التي اعتبرتها 
محكمة العدل الدولية في لاهاي غير قانونية، 

في رأي استشاري صدر مؤخراً.
وتأتي دعوة منظمة العفو الدولية لتشديد 
ــي، قبل اجتماع وزراء  سياسة الاتحاد الأوروب
خارجية الاتحاد الأوروبي في بروكسل لمناقشة 
الحرب في غزة وفي يوليو الماضي، أفادت 
محكمة العدل الدولية بأن احتلال إسرائيل 

للأراضي الفلسطينية لمدة تقارب 60 عاماً، 
ينتهك القانون الدولي ويجب إنهاؤه في أسرع 
وقت ممكن. وأشارت المحكمة في رأي تاريخي 
من أعلى هيئة قضائية في الأمم المتحدة، رغم 
أنه غير ملزم قانونياً، إلى أن سياسة الاستيطان 

الإسرائيلية تشكل فعلياً ضماً غير قانوني.
وقالت المحكمة أيضاً إن “أعضاءها، بما في 
ذلك دول الاتحاد الأوروبي، يتحملون مسؤولية 
عدم دعم سياسة الاحتلال، أو قبول الوضع 

الراهن، الذي أنشأته إسرائيل”.
وأشارت منظمة العفو الدولية، في رسالتها 
إلى بوريل، إلى أن “دول الاتحاد الأوروبــي، 
من خلال تزويد إسرائيل بالأسلحة والتكنولوجيا 
والمعدات، لا تفي بهذه المسؤولية”. كما دعت 
المنظمة المفوضية الأوروبية إلى مراجعة اتفاق 
الشراكة بين الاتحاد الأوروبــي وإسرائيل، من 

حيث تماشيها مع التزامات حقوق الإنسان.

أبوظبي تستضيف “الأرشيف الرقمي في العالم العربي” أكتوبر المقبل

“إس إيه بي” : 43 % من مسافري الأعمال يعتبرون مرحلة 
“التخطيط والحجز للرحلات والإقامة “ الأكثر إرهاقاً

مع دعوتها لعدم الاستثمار أو التجارة مع المستوطنات :

” العفو الدولية “تدعو لفرض حظر على إسرائيل


